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السيسي يوجه بتطوير البحوث وتعزيز الابتكارات بمجالي المياه والزراعة واستخدام أحدث التقنيات لتعظيم الإنتاجية
كتب: محمد الخولي

عقد السيد الرئيس عبد الفتاح السيسي اجتماعاً مع الدكتور مصطفى 
مدبولي رئيس مجلس الوزراء، والدكتور هاني سويلم وزير الموارد المائية 
والري، و علاء فاروق وزير الزراعة واستصلاح الأراضي، والعقيد الدكتور 
بهاء الغنام المدير التنفيذي لجهاز مستقبل مصر للتنمية المستدامة، 
وذلك لمتابعة برامج عمل الحكومة في قطاعي الزراعة والمياه، وآليات 

تطويرهما وتعزيز دورهما في التنمية الشاملة.

وذكر المتحدث الرسمي باسم رئاسة الجمهورية السفير أحمد 
فهمي أن الاجتماع تناول سبل توفير احتياجات المشروعات الزراعية 
والمائية، ومن بينها مشروع الدلتا الجديدة، ومشروعات جهاز 
»مستقبل مصر« بجميع أنحاء الجمهورية، مع إبراز ما تتميز به تلك 
المشروعات من تكامل اقتصادي شامل، من خلال تفعيل مُكوّنات 
التصنيع، والتوزيع، والتسويق، والتصدير، والتنمية العمرانية، وذلك 
في إطار سياسة الدولة لتعظيم العائد الاقتصادي من المشروعات 
الكبرى، بجانب ما توفره بالأساس من مكاسب استراتيجية جوهرية 

فيما يتعلق بتحقيق الأمن الغذائي المصري.
كما اطلعّ السيد الرئيس على الجهود الجارية لتطوير البحوث 
وتعزيز الابتكارات في مجالي المياه والــزراعــة، والاستفادة من 
التجارب العالمية ذات الصلة، واستخدام أحدث التقنيات لتعظيم 
الإنتاجية، وفي هذا السياق تم عرض جهود الحكومة على صعيد 
توفير احتياجات الأراضي الزراعية من المياه، خاصة من خلال تكثيف 

استخدام أنظمة الري الحديث.
وأشــار المتحدث الرسمي إلى أن السيد الرئيس وجه في هذا 

الصدد بتوفير الاحتياجات اللازمة للقطاع الزراعي، للبناء على ما 
تحقق به من تقدم خلال السنوات الماضية، وبما يــؤدي لتحقيق 
طفرة في التوسع الرأسي والأفقي في الإنتاج الزراعي، مؤكداً أن قطاع 
الزراعة يمثل عصباً أساسياً لجهود التنمية، سواء فيما يتعلق بتوفير 
الاحتياجات المحلية من الغذاء، باعتبار ذلك ضمن محددات الأمن 
القومي، أو من خلال تعظيم الاستفادة من تصدير المنتجات الزراعية 
الوطنية للخارج، بالإضافة إلى ما توفره تلك المشروعات من فرص 

عمل جديدة للمواطنين، بما يسهم في تدعيم الاقتصاد الوطني.

كتب : باكينام خالد
عقد الدكتور عمرو طلعت وزير 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، و 
أحمد كجوك وزير المالية، اجتماعا 
بمقر وزارة الاتــصــالات وتكنولوجيا 
ــة  المعلومات فى العاصمة الإداري
الجديدة، أكدا خلاله أنهما سيعملان 
ــعــاون المشترك  ــت عــلــى تــعــزيــز ال
استهدافاً لزيادة مساهمات قطاع 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات في 
الاقتصاد المصرى، ودعم السياسات 
الرامية لتشجيع الشباب على ريادة 
الأعــمــال والعمل الحر، إضافة إلى 
إطــلاق خدمات وزارة المالية على 
منصة »مصر الرقمية« للتيسير على 

المواطنين.
وخلال الاجتماع؛ أكد الدكتور عمرو 
طلعت وزيــر الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات، أننا نعمل على تعميق 
صناعة الإلكترونيات محليًا وتقليل 
ــادة الــصــادرات اتساقاً  الـــواردات وزي
مع المبادرة الرئاسية »مصر تصنع 
الإلكترونيات«، لافتاً إلى أننا مستمرون 
فى تنفيذ مشروعات مشتركة لدعم 

جهود التحول الرقمى بوزارة المالية.
ــى تــوفــيــر  ــل أضــــاف نــحــرص ع
التسهيلات الــلازمــة لتشجيع رواد 
ــال عــلــى تــأســيــس الــشــركــات  ــم الأع
الافتراضية إلكترونيًا، وكذلك تحفيز 
الشباب على الالتحاق بسوق العمل 
الحر، والعمل كمهنيين مستقلين 
لما يمثله ذلك من أهمية اجتماعية 
ــة، مــوضــحًــا أن البعد  ــصــادي ــت واق
الاجتماعى يتمثل فى إيجاد فرص عمل 
للشباب خريجى البرامج التدريبية 
ــوزارة فــى مجالات  المقدمة مــن الـ
الاتصالات والتكنولوجيا فى شركات 
خـــارج مــصــر، بينما يتمثل البعد 

الاقتصادى فى زيــادة صــادرات مصر 
الرقمية.

ومــن ناحيته أكــد أحمد كجوك 
وزير المالية، أننا نتبنى سياسات مالية 
محفزة لتوطين صناعة الإلكترونيات 
وتعزيز الصادرات الرقمية، من خلال 
تحفيز الشركات المصنعة للهواتف 
المحمولة على التصنيع المحلى 
وزيادة صادرتها الإلكترونية للخارج، 
ــداف برنامج عمل  اتــســاقـًـا مــع أهـ
الحكومة بالاهتمام بالصناعة المحلية 
كركيزة أساسية فى تحقيق التنمية 
الاقــتــصــاديــة المستدامة وتشجيع 

الابتكار وتكنولوجيا الذكاء الاصطناعى.

زيادة مساهمات قطاع الاتصالات في الاقتصاد  :

وزيرا الاتصالات والمالية : تشجيع الشباب على الالتحاق
بسوق العمل الحر وتأسيس الشركات الافتراضية إلكترونيًا

البنك المركزي: 181 % معدل نمو الشمول المالي في مصر خلال 8 سنوات

عاشور: خطة للتوسع فى إنشاء الجامعات الأجنبية بالمدن الجديدة بالشراكة مع الاسكان

كتب : غادة حلمي
حقق البنك المركزي المصري إنجازاً تاريخياً 
في مجال الشمول المالي، حيث ارتفعت 
معدلات الشمول المالي في مصر بشكل 
ملحوظ خلال الفترة من 2016 حتى يونيو 

2024 بنسبة 181%.
يشير هذا الارتفاع الكبير إلى زيادة ملحوظة 
في استفادة المواطنين المصريين من الخدمات 
المالية المختلفة، سواء كانت تلك الخدمات 

المصرفية التقليدية أو الخدمات المالية الرقمية.
يأتي ذلك في ظل جهود البنك المركزي 

ــوزارات  المصري، بالتنسيق مــع كافة الـ
والهيئات المعنية، لتعزيز الشمول المالي 
وتيسير حصول المواطنين، خاصة المرأة 
والشباب وذوي الهمم ورواد الأعمال، على 
الخدمات والمنتجات المصرفية بسهولة 
ويسر، وذلك من خلال تهيئة البيئة الرقابية 
الداعمة والمشاركة في المشروعات المختلفة 
وتوفير المنتجات الملائمة التي تلبي 
احتياجات الفئات المستبعدة فضلًا عن نشر 
التثقيف والتوعية المالية اللازمة بين جميع 

فئات المجتمع.
تعد هذه النتائج الإيجابية مؤشراً قوياً على 

نجاح الجهود المبذولة من قبل البنك المركزي 
المصري والحكومة المصرية لتعزيز الشمول 
المالي، حيث ساهمت هذه الجهود في تمكين 
ــادة وعيهم بأهمية  المواطنين اقتصادياً وزي

الخدمات المالية.
تساهم المؤشرات الرئيسية للشمول المالي، 
والتي يتم متابعتها بشكل دوري، في رسم صورة 
واضحة عن التطور الذي تشهده مصر في هذا 
المجال، مما يساعد صناع القرار على وضع 
سياسات داعمة لتحقيق التنمية المستدامة 
والتمكين الاقتصادي للمواطنين، بما يتوافق مع 

رؤية مصر 2030.

كتب : باسل خالد
اكد الدكتور أيمن عاشور، وزير التعليم العالي والبحث العلمي ، أن 
الوزارة لديها خطة للتوسع فى إنشاء الجامعات الأجنبية بالمدن الجديدة، 
ونتطلع إلى الشراكة مع وزارة الإسكان، حيث رحب وزير الإسكان بالدخول 
فى مشروعات شراكة من خلال إتاحة الأراضى اللازمة لإنشاء تلك الجامعات 

بالمدن الجديدة، وخاصة مدن الجيل الرابع.
جاء ذلك خلال اجتماعه مع المهندس شريف الشربيني، وزير الإسكان 
والمرافق والمجتمعات العمرانية، لاستعراض موقف تنفيذ جامعتى العلمين 
والمنصورة الأهليتين، وخلال اللقاء استعرض الوزيران، الموقف الحالى 
للجامعتين، والمبانى التى تم تشغيلها، ففى جامعة العلمين، تم تشغيل 
مبانى كليات )القانون الدولي - هندسة »1 و2« - الحاسبات - الفنون 
والتصميم - الدراسات العليا - مبنى الخدمات(، وهناك مبان جار الانتهاء 
منها، وسيتم تشغيلها فى العام الدراسى المقبل، بينما فى جامعة المنصورة، 
تم التشغيل الكلى للمبانى التالية )كلية المعاملات القانونية الدولية – كلية 

هندسة المنسوجات – كلية طب الفم والأسنان(، والتشغيل الجزئى لمبانى 
)كلية الطب البشرى – كلية الصيدلة والعلوم(، وجار التجهيز للتشغيل 
الجزئى خلال العام الدراسي المقبل لمبانى )كلية الهندسة 1 – مبنى 
الإدارة(. وأكد المهندس شريف الشربيني، أن وزارة الإسكان ممثلة في 
هيئة المجتمعات العمرانية الجديدة، حريصة على استقطاب أكبر عدد 
من الجامعات بالمدن الجديدة، وخاصة مدن الجيل الرابع، نظراً لدورها 
فى زيادة عوامل الجذب لتلك المدن، ورفع نسب الإشغال والسكن بالمدن 
على مدار العام مما يسهم فى الإسراع بمعدلات التنمية، وإتاحة المزيد من 

الفرص الاستثمارية.
واتفق الوزيران، على ضرورة الإسراع بتنفيذ توجيهات فخامة الرئيس 
عبدالفتاح السيسى، والتى تؤكد على سرعة إنجاز وتشغيل المنشآت 
المختلفة بجامعتى العلمين والمنصورة، لتلبية الطلب الكبير والمتزايد 
من الطلاب على الالتحاق بالجامعتين، كما تم الاتفاق على تشكيل لجنة 
مشتركة من الجانبين لدراسة البدائل المتاحة والمقترحات لسرعة إنهاء 

وتشغيل باقى مبانى كليات الجامعتين.

»نور نيشن« لحلول الطاقة 
المتجددة تحصل على استثمار من 
KBW VENTURES

كتب : رشا حسين 
 تنظم الهيئة السعودية للبيانات والذكاء 
الاصطناعي “سدايا” أعمال القمة العالمية للذكاء 
الاصطناعي في نسختها الثالثة وذلك تحت رعاية 
الأمير محمد بن سلمان بن عبدالعزيز آل سعود، 
ــوزراء رئيس مجلس  ولي العهد رئيس مجلس ال
إدارة الهيئة السعودية للبيانات والذكاء الاصطناعي  
بمشاركة أكثر من 300 متحدث، وحضور عدد 
من الشخصيات المتخصصة في الذكاء الاصطناعي 
من 100 دولة في العالم، وذلك خلال الفترة من 
10 إلى 12 سبتمبر 2024 م، في مقر مركز الملك 

عبدالعزيز الدولي للمؤتمرات بمدينة الرياض.
ــدة من أهــم القمم   تعد هــذه القمة واح
العالمية في هذا المجال التي ينتظرها المختصون 
والمهتمون في العالم، وستشهد الرياض حضوراً 
دولــيًــا من المتخصّصين في تقنيات الذكاء 
الاصطناعي، وصنّاع السياسات والأنظمة المؤثرين 
في بناء هذه التقنيات ورؤساء الشركات التقنية، 
حيث سيجتمعون في الرياض لصياغة الأفكار 
والرؤى التي تسُهم في وضع الأطر والأخلاقيات 
العامة التي تحكم استخدامات تقنيات الذكاء 

الاصطناعي.

كتب : أمير طه 
ــشــن  ــي ــفـــت شــــركــــة نــــــور ن ــشـ كـ
“NOORNATION”  ، المصرية الناشئة في 
قطاع الطاقة المتجددة ، عن حصولها على 
استثمار من KBW VENTURES، لم يفُصح 
عن قيمته وهو الأول لشركة KBW في مصر 
حث تأسست نور نيشن في عام 2021 بواسطة 
راجي رمضان، وتقدّم حلولًا لامركزية للبنية 
التحتية للطاقة والمياه، تستهدف المجتمعات 

النائية في مصر وأفريقيا.
ويمثلّ لايف بوكس )LIFEBOX( المنتج 
الرئيس للشركة، وهو حل يصُمم ويصُنّع في 
مصر، ويوفر طاقة نظيفة ومياه آمنة بأسعار 
معقولة للمجتمعات الريفية والمزارع والشركات 

السياحية حسب وصف الشركة.
من جهته قــال الأمير خالد بن الوليد 
مؤسس »  KBW VENTURES » ، أنه 
تعرف على إمكانات » نور نيشن » فور عرضها 
 PEPSICO لفكرتها في نهائيات برنامج
 GREENHOUSE ACCELERATOR

PROGRAMME في دبي.

الرعاية الصحية: إنشاء 4.5 مليون ملف صحي إلكتروني للمتعاملين مع منظومة التأمين الصحي الشامل
كتب :أمين قدري

أعلنت الهيئة العامة للرعاية الصحية، عن 
محاور التحول الرقمي والطب الاتصالي بالهيئة، 
وذلك ارتكازاً على تبني الهيئة لرؤية التحول 
الرقمي واستخدام تكنولوجيا المعلومات لدعم 
واتخاذ القرار كجزء من رؤيــة مصر 2030 
موضحه أنه إنشاء مايقرب من 4.5 مليون ملف 
صحي إلكتروني للمواطنين بمحافظات تطبيق 
منظومة التأمين الصحي الشامل، إضافة إلى 

تطبيق نظام الإحالة الإلكترونية من وحدات 
ومراكز الرعاية الصحية الأولية إلى المستويات 
الأعلى من الخدمة، فضلًا عن نجاح مصر ممثلة 
في هيئة الرعاية الصحية في تطبيق نظام الأكواد 
الصحية الدولية ICD11 كأول دولة في إقليم 
شمال وشرق المتوسط تطبق هذا الإصدار من 

الأكواد.
ــاور عــمــل التحول  ــح ــت أن م ــح أوض
الرقمي والطب الاتصالي بالهيئة تشمل 
السجلات الطبية الإلكترونية، والتطبيب 

عــن بعد، والتشخيص الطبي عــن بعد، 
والارتكاز على لوحة البيانات الإلكترونية 
)DASHBOARD( في تحليل البيانات، 
والاعتماد على أنظمة الترميز الدولية كما 
أن هذه المحاور أسهمت في تحسين إدارة 
الخدمات الصحية وتوفير المعلومات الدقيقة 
لمتخذي الــقــرار، وذلــك بما يدعم صياغة 

السياسات الصحية الفعالة.
منوهًا للوصفات الطبية الإلكترونية، التي 
تعُد من أبرز مخرجات الاعتماد على التحول 

الرقمي داخل كافة الإجــراءات بالهيئة، لافتاً 
إلى إصدار 42 مليون روشتة إلكترونية حتى 
الآن، وذلك علاوة على أن مراكز ووحدات 
الرعاية الصحية الأولــيــة التابعة للهيئة 
بمحافظات تطبيق المنظومة مميكنة بالكامل 
بنسبة %100، وكذلك دورة العمل داخل 
المستشفيات تعمل وفقًا لنظام مميكن 
بالكامل، إضافة إلــى لوحات المؤشرات 
التفاعلية وقــاعــدة البيانات الديناميكية 

والمجهزة للدخول لنظام الذكاء الاصطناعي .

كتب :وائل الجعفري
وقع باسل رحمي الرئيس التنفيذي لجهاز تنمية المشروعات 
والمهندس حازم مغازي، الرئيس التنفيذي للأعمال والشؤون 
التجارية في شركة أمان القابضة، اتفاقية تعاون جديد بين 
الجانبين بإجمالي تمويلات من جهاز تنمية المشروعات لشركة 
أمان بلغت قيمتها 100 مليون جنيه، وذلك لإتاحتها من خلال 
فروع الشركة المنتشرة في المحافظات إلى المواطنين الراغبين 
في إقامة مشروعات صغيرة ومتوسطة خاصة من الشباب ورواد 
ورائدات الأعمال في الوجهين القبلي والبحري، وذلك لمساعدتهم 

على البدء فورا في إقامة مشروعاتهم الصغيرة أو التوسع وتطوير 
مشروعاتهم القائمة وتوفير فرص عمل لهم وللغير بما يساهم في 

تحسين حياتهم المعيشية.
أوضح الاتفاقية عبارة عن عقدين أحدهما بقيمة 70 مليون 
جنيه من مشروع اتفاقية البنك الدولي »مشروع تحفيز ريادة 
الأعمال من أجل خلق فرص العمل« والذي يهدف إلى تشجيع 
ريادة الأعمال، والثاني بقيمة 30 مليون جنيه ضمن اتفاقية 

الصندوق العربي للإنماء الاقتصادي والاجتماعي .
من جهته قال المهندس حازم مغازي، الرئيس التنفيذي 
للأعمال والشؤون التجارية في شركة أمان القابضة عن فخره 

بتجديد التعاون مع جهاز تنمية المشروعات المتوسطة والصغيرة 
ومتناهية الصغر، مشيرا إلى أن هذا التعاقد يأتي توازياً مع جهود 
الشركة لتوسيع نطاق خدماتها التمويلية، ودعم مشروعات أكثر 
بمختلف أحجامها، لاسيما الصغيرة والمتوسطة، من فروعها، مما 
يساهم في تحقيق رؤية الشركة لبناء مجتمع مالي أكثر شمولًا 
واستدامة . أكد التزام الشركة الراسخ بدعم الشركات الصغيرة 
والمتوسطة ومتناهية الصغر في مصر، مشيراً إلى تطلعه لهذا 
التعاون الثنائي، و مساهمته المباشرة في تحقيق الأهداف 
المشتركة للكيانين، والتي تتمثل في دعم رواد الأعمال وخلق 

فرص عمل جديدة تعزز التنمية الاقتصادية المستدامة في مصر.

100 مليون جنيه : تمويل جديد جهاز تنمية المشروعات ل« أمان » لدعم الشباب والشركات الصغيرة  بمشاركة 100 دولة : انطلاق القمة 
العالمية للذكاء الاصطناعي 

في ديسمبر المقبل

كتب : على الديب
ستصل قيمة المعاملات العالمية للتجارة الإلكترونية 
إلى 11.4 تريليون دولار ف عام 2029، بزيادة قدرها 
%63 عن قيمتها في عام 2024، والتي بلغت 7 تريليون 
 JUNIPER »دولار وذلــك وفقا لدراسة أجراها مركز
RESEARCH »، المتخصصة في أســواق التكنولوجيا 
المالية والمدفوعات ، وسيكون هذا النمو الكبير مدفوعًا 
ــواق الناشئة، وفي  بتبني التجارة الإلكترونية في الأس
 )APMS( هذه المناطق، ستمكّن طرق الدفع البديلة
المستهلكين في الأسواق غير المعتمدة على البطاقات من 
الشراء عبر الإنترنت لأول مرة. حيث تعد  )APMS( طريقة 
غير نقدية وغير تعتمد على البطاقات لتحويل الأموال، مثل 

المحافظ الرقمية والمدفوعات من حساب إلى حساب.
ــراء 360  وفقا لتوقعات الــدراســة فانه سيتم إج

مليار معاملة تجارة إلكترونية باستخدام طرق الدفع 
البديلة )APMS(فى عام 2029، أي ما يعادل 69% 
من المعاملات العالمية للتجارة الإلكترونية، ومع جعل 
APMS مدفوعات التجارة الإلكترونية أكثر شمولًا، فإن 
المستهلكين المحرومين من الخدمات المصرفية في 
الأسواق الناشئة سيحولون عادات شرائهم إلى الإنترنت 
وسيتم استكمال هذا التحول من خلال زيادة الاستثمار 
في أنظمة التوصيل، مما يجعل عمليات التوصيل أكثر 

جدوى ويزيد من قيمة التجارة الإلكترونية.
من جهته قال لوريان كارتر، مؤلف الدراسة،”لقد نمت 
خيارات الدفع البديلة بشكل كبير، حيث تجاوزت أحجام 
معاملات APM البطاقات في الأسواق الناشئة، ومع سعى 
التجار إلى جذب مستخدمين جدد وجغرافيات جديدة، 
يجب عليهم التفكير في تقديم APMS كاستراتيجية 

رئيسية لتحقيق ذلك.

كتب : عادل فريج
استحوذت شركة إيه إم دي )AMD( بشكل نهائي 
على صانع خوادم الحوسبة السحابية والذكاء الاصطناعي 
»زد تي سيستمز”  )ZT SYSTEMS( مقابل 4.9 
مليار دولار حيث قدّرت »إيه إم دي« قيمة صفقة النقد 
والأسهم لشركة »زد تي« سيستمز بمبلغ 4.9 مليار دولار، 

بما في ذلك دفعة مشروطة تصل إلى 400 مليون دولا .
وتوقعت »إيه إم دي« إغلاق الصفقة في النصف 
الأول من عام 2025، رهنًا بموافقات الجهات الناظمة. 
وعند اكتمال عملية الاستحواذ، ستدمج »زد تي سيستمز« 
في مجموعة أعمال حلول مراكز البيانات التابعة لشركة 

إيه إم دي ، وسيتولى الرئيس التنفيذي لشركة زد تي 
سيستمز إدارة عمليات الإنتاج.

وتهدف«إيه إم دي« بهذه الخطوة إلى تعزيز أنظمة 
الذكاء الاصطناعي لمراكز البيانات الخاصة بها في سوق 
مسرعات الذكاء الاصطناعي الآخذة في التوسع، التي 
من المتوقع أن تصل قيمتها إلى 400 مليار دولار بحلول 
2027 وتعزيز قدراتها التنافسية مع » انفيديا » .  تختص 
شركة »زد تي سيستمز«، التي تتخذ من نيو جيرسي 
مقراً لها، بتصميم وبناء البنية التحتية الضرورية لتشغيل 
أنظمة الذكاء الاصطناعي المتطورة مثل شات جي بي تي 
وتوظف الشركة نحو 2500 موظف، بينما تخطط »إيه إم 

دي« للاحتفاظ بنحو 1000 مهندس منهم .

11.4 تريليون دولار حجم التجارة الإلكترونية العالمية فى 2029

بقيمة 5 مليار دولار :
 »AMD« تستحوذ على »زد تي سيستمز« لمنافسة » انفيديا« 

OPPO و VIVO و XIAOMI منظومة خدمات رقمية متكاملة لإثراء تجربة القاصدين للمسجد النبوي180 مليون وحدة : ارتفاع مبيعات الهواتف الذكية الصينيين بقيادة شيمي: نستهدف دعم الصناعة الوطنية وتعزيز الشراكة 
 ERP  مع القطاع الخاص وتطبيق نظام

الوزير : دراسة تعديل تعريف المشروعات الصغيرة وتوجيه مركز تحديث الصناعة بتنظيم معارض  وزير الاستثمار يبحث مع جنرال إليكتريك هيلث خططها للتوسع في مصر والتصدير 

كتب : باسل خالد 
في حين أن كل من شركتى »سامسونج« و«أبل« لا تزال 
تهيمن على سوق الهواتف الذكية العالمي، الا ان منافسيهما 
الصينيين« XIAOMI »و« OPPO« و« VIVO« خطوا 
خطوات كبيرة على مر السنين، حيث استحوذوا الآن على 
حصة كبيرة من مبيعات الهواتف الذكية العالمية ووفقا للبيانات 
المقدمة من » IDC« العالمية الفصلية لمبيعات الهواتف 
المحمولة ، قام أكبر ثلاثة بائعين صينيين للهواتف الذكية 
بشحن أكثر من 180 مليون وحدة في النصف الأول من عام 
2024 ، بزيادة 21 مليون هاتف ذكي من نفس الفترة من العام 

الماضي بعدل نمو 14٪ .
هناك العديد من الأسباب التي جعلت مبيعات الهواتف 
الذكية الصينية ترتفع بشكل كبير على الصعيدين المحلي 
والدولي كبداية ، تعد الصين رائــدة في نشر 5G ، وتعد 
العلامات التجارية الصينية للهواتف الذكية في طليعة تقديم 

الأجهزة التي تدعم 5G أيضًا ، تشتهر الشركات المصنعة 
للهواتف الذكية الصينية مثل HUAWEI و XIAOMI و 
OPPO بأسعار قوية ، حيث تقدم هواتف عالية التحديد 
بأسعار أقل ، مما يجعلها جذابة بالأسواق الناشئة ، كما قامت 
علامات تجارية مثل XIAOMI ببناء أنظمة بيئية قوية تدمج 
الهواتف الذكية مع الأجهزة الذكية الأخــرى ،كذلك  حولت 
التوترات بين الصين وبعض الدول الغربية تفضيل المستهلك 
نحو العلامات التجارية المحلية في السوق الصينية العملاقة 
، مما أدى لزيادة كبيرة في مبيعات الهواتف الذكية للشركات 

الثلاثة .
أوضحت بيانات« IDC » ،أنه بين يناير ويونيو 2024  
شهدت XIAOMI أكبر نمو في الشحنات. خلال الأشهر الستة 
من العام ، باعت الشركة الصينية المصنعة للهواتف الذكية 83.1 
مليون جهاز ، أو ٪30 أكثر مما كانت عليه في النصف الأول 
من عام 2023. ارتفعت شحنات VIVO بنسبة ٪10 ، حيث 

ارتفعت من 42.5 مليون إلى 46.7 مليون .

كتب : ساره نور الدين
اتاحت الهيئة العامة للعناية بشؤون المسجد النبوي منظومة رقمية متكاملة، 
تحتوي على العديد من الخدمات الإلكترونية المتاحة على الأندرويد والآيفون بعدة 

لغات، وذاك لإثراء تجربة القاصدين للمسجد النبوي.
وتشمل الخدمات المقدمة تطبيق »زائــرون« والذي يحتوي الدليل الإرشادي 
للمسجد النبوي ومعالمه ،وحالة إشغال المصليات ومواعيد الدروس العلمية ،والبث 
المباشر لخطبة الجمعة،ويتاح بعدة لغات للمستخدمين )العربية ، الإنجليزية ، 
الفرنسية ، التركية ، الروسية، الفارسية ، البنغالية ، الأوردية( ، كما يتيح التطبيق للزائر 
خريطة تفاعلية توضح توسعة المسجد النبوي على مر العصور، ومعرفة أعداد المرافق 
داخل المسجد النبوي بشكل مصور. وتتضمن الخدمات منصة »منارة الحرمين » وهي 
منصة إثرائية رقمية تعنى بالمحتوى الشرعي في المسجد النبوي وتجويده، بما يسهم 
في تكامل منظومة الخدمات الرقمية، ومن خدماتها الخطب والدروس والمحاضرات 
الرقمية ، وترجمة خطبة الجمعة، كما تحتوي المنصة على مجموعة من الدروس 
والمحاضرات العلمية لكوكبة من كبار العلماء والمشايخ البارزين لنشر العلم الشرعي 
الصحيح، والوصول للمتعلم من خلال تلك القنوات المتعددة، إلى جانب إتاحة 

التواصل المباشر مع أهل العلم والاختصاص الشرعي.

 كتب : محمد الخولي
أكد المهندس محمد شيمي وزير قطاع الأعمال العام، أن استراتيجية الوزارة 
تستهدف تعظيم العائد على الأصول وتحقيق التكامل بينها وحسن إدارة استثمارات 
الدولة في الشركات التابعة بما يسهم في دعم الناتج القومي، وتطوير الأداء ونظم 
العمل والإدارة بالشركات وزيادة قدراتها التنافسية وإعادة الهيكلة الفنية والمالية 
وتطبيق نظام تخطيط موارد المؤسسات ERP، وتعزيز الشراكة مع القطاع الخاص، 
مشيرا إلى ضرورة المساهمة الفعالة في دعم وتعميق التصنيع المحلي وإحلال 
الواردات وتوطين الصناعة والتكنولوجيا الحديثة وفتح أسواق جديدة وزيادة الصادرات، 
وموضحا الاهتمام بتنمية العنصر البشري، والالتزام بالجودة والتطوير المستمر ومعايير 

الاستدامة والسلامة المهنية وحماية البيئة والحوكمة.
جاء ذلك ، خلال اجتماعا موسعا مع الأعضاء المنتدبين التنفيذيين للشركات 
القابضة التابعة للوزارة، وذلك لمتابعة عدد من ملفات العمل، بحضور قيادات الوزارة 
ومديري الوحدات منها مستجدات تنفيذ استراتيجية الوزارة في ضوء “رؤية مصر 

. ”2030

كتب : باكينام خالد
أكد الفريق مهندس كامل الوزير نائب رئيس 
مجلس الوزراء للتنمية الصناعية وزير الصناعة والنقل 
أن القرار الوزاري بشأن لجنة التفتيش على المصانع 
لاقى قبولاً واستحساناً من مختلف ممثلي مجتمع 
الأعمال واتحاد الصناعات المصرية حيث يستهدف 
القرار مساعدة المصانع في توفيق أوضاعها وإلزامها 

بمعايير الجودة والمعايير البيئية وليس غلقها .
جاء ذلك خلال الاجتماع الرابع للمجموعة الوزارية 
للتنمية الصناعية، وذلك بحضور وزراء للإنتاج الحربي، 
الكهرباء ،قطاع الأعمال العام، الاستثمار ، الإسكان ، 
رئيس الهيئة العربية للتصنيع ورئيس اتحاد الصناعات 
المصرية بالإضافة لممثلي غرف الصناعات النسيجية 
وصناعة الملابس الجاهزة والمفروشات ومستحضرات 
التجميل، واتفقت اللجنة على ضــرورة النظر في 

تعديل تعريف ووصف المشروعات الصغيرة في 
قانون تنمية المشروعات المتوسطة والصغيرة 
ومتناهية الصغر الصادر بالقانون رقم 152 لسنة 
2020 الذي نص على أن الشركات الصغيرة هي التي 
تدور مبيعاتها أو إيراداتها السنوية ما بين مليون جنيه 
وحتى أقل من 50 مليون جنيه، بحيث تتم زيادة الحد 
الأقصى عن 50 مليون جنيه نظراً لتغير سعر صرف 

الدولار حين صدور القانون عن السعر الحالي.
ووجه الوزير بتنظيم المعارض السلبية التي تضم 
عدداً كبيراً من المصنعين الذين يعرضون احتياجاتهم 
من مستلزمات الإنتاج والمعدات من جهة والشركات 
المصنعة لهذه المستلزمات من جهة أخرى لتحقيق 
التكامل الصناعي بين الشركات الصناعية وموردي 
المستلزمات، لافتاً إلى إمكانية مشاركة عدة جهات 
في هذه المعارض السلبية مثل وزارة الإنتاج الحربي 
والهيئة العربية للتصنيع بما لهما من قدرات تصنيعية 

هائلة في هذا الصدد، إلى جانب مساهمة مركز 
تحديث الصناعة في تنظيم هذه المعارض لخبرته 
السابقة في تنظيمها وقدرته على التشبيك بين 

الشركات والموردين.
واستعرض رؤســاء غرف الصناعات النسيجية 
والملابس الجاهزة والمفروشات أهم التحديات 
التي تواجه هذه الصناعات حيث تضمنت تجديد 
الاستراتيجية الخاصة بصناعة الملابس الجاهزة 
وإنشاء ممر من المجمعات الصناعية في الصعيد، 
وتوفير مكاتب للشكاوى للتواصل مع المسئولين 
لعرض مشاكلهم، وتوفير قروض وتمويلات ميسرة 
لتطوير وتحديث الآلات إلى جانب صعوبة التشبيك 
ــوردي قطاع غيار آلات تصنيع  مع الشركات وم
الملابس الجاهزة ومستلزمات الإنتاج، فضلاً عن 
أهمية تعديل قواعد نظام السماح المؤقت لمنع 

التهريب.

كتب : مصطفى ابراهيم
بحث المهندس حسن الخطيب وزير 
الاستثمار والتجارة الخارجية مع وفد شركة 
جنرال إليكتريك هيلث كير ضم الدكتورة 
ياسمين الخطيب والمهندس محمد عيد 
استثمارات الشركة الحالية والمستقبلية 
بالسوق المصري.  وأكــد الوزير حرص 
الـــوزارة على تقديم كافة أوجــه الدعم 
الممكنة للشركة للتوسع في السوق 
المصري وبما يسهم في تلبية احتياجات 
السوق المحلي والتصدير للأسواق الإقليمية 
والعالمية بالاستفادة من اتفاقيات التجارة 
الحرة والتفضيلية المبرمة مع عدد كبير 
من الدول والتكتلات الاقتصادية الرئيسية 

حول العالم. 

أضاف »الخطيب« أن السوق المصري 
يمتلك كافة الإمــكــانــات والمقومات 
الاستثمارية، والتي من شأنها جذب المزيد 
من الاستثمارات المحلية والأجنبية والتي 
تشمل توافر المواد الخام والعمالة المؤهلة 
والطاقة إلى جانب الموقع المتميز والسوق 
الاستهلاكي الكبير مشيرا لدعم الــوزارة 
الكامل لشركة جنرال إليكتريك هيلث كير 
والتزامها بإزالة كافة التحديات التي قد 

تواجه الشركة، مشيرا لأهمية قيام الشركة 
بدراسة الفرص الاستثمارية المتنوعة في 
السوق المصري، والاستفادة من الحوافز 
التي تتيحها الأنظمة الاستثمارية المختلفة 

في مصر.
ومن جانبه أشاد وفد شركة جنرال 
إليكتريك هيلث كير بمناخ الاستثمار 
الحالي في مصر، وتماشيه مع خطة 
توسعات الشركة فضلا عــن أهمية 
السوق المحلي وما يقدمه من فرص 
كبيرة لتوطين صناعة الأجهزة الطبية 
في مصر لتلبية الطلب المتزايد، وذلك 
في إطار ما تشهده البلاد من العديد 
من المبادرات الاجتماعية القومية، 
وكذا إمكانيات النفاذ إلى أسواق منطقة 

الشرق الأوسط وقارة أفريقيا.
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محمد ياسر

كتب : باكينام خالد
عقد الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات، و أحمد كجوك 
وزير المالية، اجتماعا بمقر وزارة الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات فى العاصمة الإدارية 
الجديدة، أكــدا خلاله أنهما سيعملان على 
تعزيز التعاون المشترك استهدافاً لزيادة 
مساهمات قطاع الاتــصــالات وتكنولوجيا 
المعلومات في الاقتصاد المصرى، ودعم 
السياسات الرامية لتشجيع الشباب على ريادة 
الأعــمــال والعمل الحر، إضافة إلــى إطلاق 
خدمات وزارة المالية على منصة »مصر 

الرقمية« للتيسير على المواطنين.
وخلال الاجتماع؛ أكد الدكتور عمرو طلعت 
وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، أننا 
نعمل على تعميق صناعة الإلكترونيات محلياً 
وتقليل الواردات وزيادة الصادرات اتساقاً مع 

المبادرة الرئاسية »مصر تصنع الإلكترونيات«، 
لافتاً إلى أننا مستمرون فى تنفيذ مشروعات 
مشتركة لدعم جهود التحول الرقمى بوزارة 

المالية.
وأضاف الدكتور عمرو طلعت، أننا نحرص 
على توفير التسهيلات اللازمة لتشجيع رواد 
الأعمال على تأسيس الشركات الافتراضية 
إلكترونيًا، وكذلك تحفيز الشباب على الالتحاق 
بسوق العمل الحر، والعمل كمهنيين مستقلين 
لما يمثله ذلك من أهمية اجتماعية واقتصادية، 
موضحًا أن البعد الاجتماعى يتمثل فى إيجاد 
فرص عمل للشباب خريجى البرامج التدريبية 
ــوزارة فى مجالات الاتصالات  المقدمة من ال
وتكنولوجيا المعلومات فى شركات خارج 
مصر، بينما يتمثل البعد الاقتصادى فى زيادة 

صادرات مصر الرقمية.
ومن جانبه؛ أكد أحمد كجوك وزير المالية، 
أننا نتبنى سياسات مالية محفزة لتوطين صناعة 

الإلكترونيات وتعزيز الصادرات الرقمية، من 
خــلال تحفيز الشركات المصنعة للهواتف 
ــادة  المحمولة على التصنيع المحلى وزي
صادرتها الإلكترونية للخارج، اتساقاً مع أهداف 
برنامج عمل الحكومة بالاهتمام بالصناعة 
المحلية كركيزة أساسية فى تحقيق التنمية 
الاقتصادية المستدامة  وتشجيع الابتكار 

وتكنولوجيا الذكاء الاصطناعى.
أوضح الوزير، أننا منفتحون على دراسة أى 
مقترحات للمهنيين المستقلين »فري لانسرز« 
من شأنها تبسيط المعاملات الضريبية، فى 
إطار حرص وزارة المالية على تحسين العلاقة 
مع المجتمع الضريبى بوصفه شريكًا أصيلًا 
لنا نحرص على حماية حقوقه ومساندته حتى 

يكبر ويتوسع ويصدر.
حضر الاجــتــمــاع مــن وزارة الاتــصــالات 
وتكنولوجيا المعلومات؛ عبده علوان القائم 
بتسيير أعمال رئيس مجلس إدارة الهيئة 

القومية للبريد، والمهندس أحمد الظاهر 
الرئيس التنفيذى لهيئة تنمية صناعة تكنولوجيا 
المعلومات )ايتيدا(، والمهندس محمود بدوى 
مستشار الوزير لشئون التحول الرقمى، وعدد 
من قــيــادات وزارة الاتــصــالات وتكنولوجيا 

المعلومات.
ومن وزارة المالية؛ شريف الكيلانى نائب 
وزيــر المالية للسياسات الضريبية، وياسر 
صبحى نائب وزير المالية للسياسات المالية، 
وأحمد عبد الرازق الوكيل الدائم، والمهندس 
ياسر إيــهــاب مساعد الــوزيــر لتكنولوجيا 
المعلومات، والشحات غتورى رئيس مصلحة 
الجمارك، ورشــا عبد العال رئيس مصلحة 
الــضــرائــب، ومــجــدى محفوظ رئيس قطاع 
التمويل، والدكتور أشرف فكرى رئيس قطاع 
نظم معلومات إدارة المالية العامة، وأحمد 
سمير رئيس قطاع موازنات البنية التحتية 

والشئون الاقتصادية.

بالتعاون بين وزارة الاتصالات والمالية :

تنفيذ مشروعات مشتركة لدعم التحول الرقمى وإطلاق منصة »مصر الرقمية« للتيسير على المواطنين
كجوك:نتبنى سياسات مالية محفزة لتوطين صناعة الإلكترونيات وتعزيز الصادرات الرقميةطلعت : نعمل على تعميق صناعة الإلكترونيات محليًا وتقليل الواردات وزيادة الصادرات

كتب: باسل خالد
شهدت الدكتورة هبة صالح 
رئيس معهد تكنولوجيا المعلومات 
ITI احتفالية معهد تكنولوجيا 
المعلومات ITI بتخريج دفعة 
جديدة من طلاب أكاديمية الفنون 
الرقمية والتصميم بعد مناقشتهم 
ــلام قصيرة  لمشاريع التخرج )أف
وإعــلانــات(. قالت الدكتورة هبة 
صالح رئيس معهد تكنولوجيا 
المعلومات ITI : »نشهد اليوم 
تخريج دفعة جديدة من الشباب 
المتدرب على المهارات والفنون 
الرقمية، وذلك بعد عدة أشهر من 
التدريب الجاد على أيدي خبراء 
المعهد، وهــو مــا ظهر نتائجه 
ــي مــشــروعــات  ــح ف بشكل واضـ
التخرج التي تم مناقشتها والتي 
عكست مــا وصــل إليه الشباب 
المتدرب من مــهــارات إبداعية 

بمجالات الفنون الرقمية
طورهم الإبداعي على مدار 9 
أشهر من منحة التدريب الإحترافي 

التي قدمها لهم معهد تكنولوجيا 
المعلومات ITI. من ضمن الأفلام 
التي تم عرضها: ▪  فيلم السلم 
والثعبان. ▪  إعلان تروبيكوول. ▪  
فيلم زي السحر. ▪  فيلم مذاق 
من جذور. ▪  اعلان كوفي. ▪  فيلم 
نكست. ▪  فيلم الخطة البديلة. ▪  
فيلم ذبابة. يذكر أنه تم مناقشة 
مشروعات التخرج من جانب لجنة 
تحكيم مشكلة من كبار الخبراء 

بمجال الفنون الرقمية والتصميم 
ومنهم الدكتور نبيل الغامري، 
رئــيــس قسم المالتيميديا في 
الأكاديمية الدولية لعلوم وفنون 
الإعــلام، و الدكتور حسن فداوي، 
أستاذ في كلية الفنون الجميلة 
جامعة الإسكندرية، بالإضافة إلى 
ــرف، مدير  المهندس شريف ش
التدريب الاحــتــرافــي فــي معهد 

تكنولوجيا المعلومات.

فاتــن الخولــي  
في إطار المتابعة الدورية لتنفيذ 
استراتيجية الشمول المالي2025-2022، 
أصدر البنك المركزي المصري المؤشرات 
الرئيسية للشمول المالي حتى يونيو 
ــادة عدد  2024 والــتــي أظــهــرت زيـ
المواطنين الذين يمتلكون حساب 
معاملات مالية - سواء في البنوك أو 
البريد المصري أو محافظ الهاتف 
المحمول أو البطاقات مسبقة الدفع - 
إلى 48.1 مليون مواطن من إجمالي 
67.3 مليون مواطن في الفئة العمرية 
16(سنة فأكثر( والذين يحق لهم فتح 
حسابات، بما يعادل %71.5، مقارنة 

بنحو %70.7 في ديسمبر 2023.
يأتي ذلــك في ظل جهود البنك 
الــمــركــزي الــمــصــري، بالتنسيق مع 
ــوزارات والهيئات المعنية،  ــ كافة ال
لتعزيز الشمول المالي وتيسير حصول 
المواطنين، خاصة المرأة والشباب وذوي 
الهمم ورواد الأعمال، على الخدمات 

والمنتجات المصرفية بسهولة ويسر، 
وذلك من خلال تهيئة البيئة الرقابية 
الداعمة والمشاركة في المشروعات 
المختلفة وتوفير المنتجات الملائمة التي 
تلبي احتياجات الفئات المستبعدة فضلًا 
عن نشر التثقيف والتوعية المالية اللازمة 

بين جميع فئات المجتمع.
هذا، وقد أظهرت المؤشرات حدوث 
زيادة في عدد السيدات اللاتي يمتلكن 
حساب معاملات مالية إلى 20.8 مليون 
سيدة، بنسبة %63.4 في يونيو 2024 

مقارنة بنحو 62.7 % في ديسمبر2023، 
وذلــك نتيجة المشاريع والمبادرات 
التي أطلقها البنك المركزي المصري 
بالشراكة مع المجلس القومي للمرأة 
ووزارة التضامن الاجتماعي والعديد من 
مؤسسات الدولةلتعزيز الشمول المالي 

للمرأة وتمكينها اقتصادياً.
على صعيد الشمول المالي للشباب 
في الفئة العمرية 16-35 سنة، ارتفعت 
النسبة إلى %51.7 في يونيو 2024 
مقارنة بنحو 51.5 % في ديسمبر 2023، 

حيث بلغ عددهم 19.2 مليون شاب 
من إجمالي 37.1 مليون، ويأتي ذلك في 
ضوء التعليمات الرقابية الصادرة عن البنك 
المركزي لتعزيز الشمول المالي للشباب، 
ومن بينها السماح بفتح حسابات للشباب 
من سن 16 سنة، بالإضافة للتيسير على 
أصحاب الحرف والأعمال اليدوية بفتح 
حسابات لهم تحت مسمى »حساب 
نشاط اقتصادي« وكذلك فتح »حساب 
شمول مالي للمواطنين« بموجب بطاقة 

الرقم القومي فقط.
وجدير بالذكر أن معدلات الشمول 
المالي في مصر ارتفعت خلال الفترة من 
2016 حتى يونيو 2024 بنسبة 181% 
مما يعكس زيادة استفادة المواطنين 
من الخدمات المالية، وتساهم المؤشرات 
الرئيسية للشمول المالي بشكل فعال في 
متابعة تطور معدلات الشمول المالي 
مما يساهم في وضع السياسات الداعمة 
لتحقيق التنمية المستدامة والتمكين 
الاقتصادي للمواطنين بما يتوافق مع 

رؤية مصر 2030.

كتب: محمد الخولى
 أعلنت شركة هــواوى عن طرح 
سلسلتها الجديدة من الأجهزة اللوحية 
 KIDS وإصــدار MATEPAD SE 11
 MATEPAD SE مــن EDITION
11، بالتزامن مع موسم العودة إلى 
المدارس، حيث تؤكد هذه السلسلة 
التزام هواوى الدائم بتقديم منتجات 
مبتكرة تلبي احتياجات المستخدمين 

المتطورة.
كما تواصل هواوى دعم مستخدمي 
أجهزتها بالتكنولوجيا التي تساعد على 
تلبية احتياجاتهم الدراسية وتتناسب مع 
أسلوب حياتهم. هذا وقد تم تصميم 
 HUAWEI MATEPAD SE جهاز
11 كجهاز لوحي متعدد المهام، يلبي 
احتياجات المستخدمين العصريين 
الذين يسعون لتحقيق التوازن بين 
الإنتاجية والترفيه، حيث يتميز بشاشة 
 EYE COMFORT FULLVIEW عرض
مقاس 11 بوصة، مما يوفر تجربة عرض 
واضحة وحيوية مع حماية لعيون 
المستخدمين بفضل تقنية تقليل اللون 

الأزرق.
 مزود ببطارية قوية بسعة 7700 

مللي أمبير وشــحــن ســريــع بقوة 
22.5 واط، يضمن هذا الجهاز بقاء 
المستخدمين متصلين ومــزوديــن 
بالطاقة طوال اليوم، سواء للعمل أو 

الدراسة أو الترفيه.
يدعم الجهاز أيضًا التعاون الذكي 
عبر الشاشات المتعددة، مما يتيح 
نسخ الشاشة والمشاركة والتوسيع 
بسلاسة. من خــلال ميزات النوافذ 
 ،APP MULTIPLIERالمتعددة و
يمكن للمستخدمين تعزيز إنتاجيتهم 
بسهولة من خــلال إدارة تطبيقات 

متعددة في وقت واحد.
وتماشياً مع التزامها بالسلامة 
والتعلم، قدمت هــواوى أيضًا جهاز 
 HUAWEI MATEPAD SE 11 KIDS

EDITION، وهو جهاز لوحي مصمم 
خصيصًا للمستخدمين الأصغر سنًا. 
يجمع هذا الجهاز بين التعليم والسلامة 
والمرح في باقة شاملة. تحتوي شاشة 
 EYE COMFORT FULLVIEW
مقاس 11 بوصة على فلتر ضوء أزرق 
ومجموعة متنوعة من التنبيهات 
حــول الوضعية والسطوع والطرق 
الوعرة، لضمان تجربة مستخدم صحية 

وممتعة.
تم بناء الجهاز مع مراعاة السلامة 
في المقام الأول، حيث يتميز بخاصية 
SAFE CHARGING التي تمنع 
الوصول إلى الجهاز أثناء الشحن، مما 
يوفر راحة بال للآباء. كما أن تصميمه 
المريح والمقاوم يجعل من السهل 

على الأطفال حمله واستخدامه في 
أي مكان.

تتوفر بطارية الجهاز بعمر طويل 
بسعة 7700 مللي أمبير وشحن سريع 
بقوة 22.5 واط وقت استخدام ممتد، 
مما يضمن عدم انقطاع وقت التعلم 

واللعب.
فهمًا لأهمية التكنولوجيا في 
التعليم المبكر، تواصل هواوى تطوير 
منتجات تعزز تعلم الأطفال وإبداعهم. 
 MATEPAD SE 11 KIDS إن إصدار
EDITION شاهد على هذه الرؤية، 
حيث يوفر منصة آمنة وجذابة للأطفال 

للاستكشاف والتعلم في بيئة رقمية.
من خــلال دمــج التكنولوجيا في 
الأدوات التعليمية، تدعم هــواوى 
تطوير المهارات الأساسية منذ الصغر، 
مما يهيئ الأطفال لمستقبلهم. تعتبر 
التكنولوجيا أداة حيوية في تعليم 
الأطــفــال، حيث تظهر الأبحاث أنها 
يمكن أن تعزز بشكل كبير من نتائج 

التعلم.
على سبيل المثال، يحقق الطلاب 
الذين يستخدمون الأدوات الرقمية 
ــات أعــلــى بنسبة %12 في  ــ درج
الاختبارات، كما يمكن للأطفال من سن 

3 إلى 7 سنوات الذين يتعاملون مع 
التطبيقات التعليمية تحسين مهارات 
القراءة والرياضيات بنسبة تصل إلى 

. 20%
علاوة على ذلك، تدعم التكنولوجيا 
التعلم المخصص، حيث تعُدل 
المحتويات لتلبية احتياجات كل طفل، 
مما يساعدهم في تطوير المهارات 
الرقمية الأساسية. مع توقع أن يتطلب 
%90 من الوظائف مهارات رقمية 
بحلول عام 2030، فإن دمج التكنولوجيا 
في التعليم المبكر أمر بالغ الأهمية 

لإعداد الأطفال للنجاح في المستقبل.
وتعد هــذه الــعــروض الحصرية 
للعودة إلى المدارس وإطلاق سلسلة 
 ،HUAWEI MATEPAD SE 11
والتي تشمل خصومات وهدايا على 
العديد من منتجات هواوى، جزءًا من 
الاستراتيجية الأوســع لـهواوى لدعم 
عملائها بتكنولوجيا متقدمة وموثوقة 

ومتاحة.
بينما يستعد الطلاب لبداية العام 
الدراسي الجديد، فإن الحلول المبتكرة 
من هواوى مصممة لتلبية احتياجاتهم 
ومساعدتهم في تحقيق النجاح في 

جميع مساعيهم.

كتب: رشا حسين
 أعلنت سامسونج عن إطلاق أحدث هواتفها من 
 GALAXY A35 التي تشمل ،GALAXY A سلسلة
5G، و GALAXY A25 5Gو GALAXY A15، و
GALAXY A05S هذه الهواتف مصممة لتقديم 
تجربة استخدام مثالية، حيث تتميز بمجموعة من 
التحسينات التي تجعلها خيارًا مميزاً لمختلف فئات 
المستخدمين، الذين يبحثون عن جهاز يجمع بين 

الأداء العالي والمتانة والتصميم العصري.
واختارت سامسونج نجم الــراب المصري ويجز 
ليكون وجــه الحملة الإعلانية الخاصة بسلسلة 
GALAXY A، وذلك لما يتمتع به من شهرة وانتشار 

واسع بين الشباب في العالم العربي.
وفــي هــذا السياق، قــال محمد عصمت، رئيس 
قطاع الهواتف المحمولة في سامسونج مصر: »نحن 
ملتزمون بتقديم أحدث التقنيات في جميع هواتفنا، 
وتعكس مجموعة هواتف GALAXY A هذا الالتزام 

بشكل مثالي، من خلال الجمع بين التصميم الأنيق 
والميزات المتقدمة، نحن على ثقة بأن هذه الأجهزة 
ستلبي تطلعات عملائنا، سواء المهتمين بالتصوير أو 

الألعاب أو الأعمال.«
يأتي هاتف GALAXY A35 5G بتصميم عصري 
وجذاب، مع ظهر زجاجي خلفي يضيف لمسه راقيه، 
وتصميم أنيق للكاميرا، إذ يتميز الهاتف بكاميرا 
رئيسية عالية الدقة تبلغ 50 ميجابكسل، مع مستشعر 
معزز لتحسين جودة الصور، حتى في ظروف الإضاءة 
 SUPER HDR المنخفضة، بالإضافة إلى ذلك يوفر
 VDIS و OIS ألواناً غنية وحيوية، بينما تضمن تقنيات
تثبيت الصورة وتسجيل مقاطع فيديو سلسة أثناء 
الحركة، كما يتيح الجهاز للمستخدم إمكانية تحسين 
الصور بشكل احترافي باستخدام أدوات مثل تمويه 

الخلفية، وتحسين الألوان، وإزالة الظلال.
وتأتي شاشة GALAXY A35 بقياس 6.6 بوصات 
 ، FHD+ SUPER AMOLED INFINITY-O من نوع
مع معدل تحديث 120 هرتز، لتجربة مشاهدة سلسة 

وواضحة، مثالية للألعاب ومشاهدة الفيديو، كما يوفر 
المعالج ثماني النواة أداءً قوياً، ويحتوي الهاتف على 
مساحة تخزين داخلية تصل إلى 256 جيجابايت، مع 
إمكانية التوسعة عبر بطاقة MICROSD بسعة تصل 

إلى 1 تيرابايت. 
فيما تبلغ سعة بطارية الهاتف 5000 مللي أمبير، 
مما يتيح استخدامه لمدة تصل إلى يومين دون 
الحاجة إلى إعادة الشحن، كما يدعم الهاتف الشحن 
السريع ويتمتع بخاصية مقاومة الغبار والماء بدرجة 
 CORNING مع شاشة محمية بطبقة من ،IP67 حماية

 +GORILLA GLASS VICTUS ، علاوة على ذلك، 
 SAMSUNG KNOX VAULT يتميز الهاتف بتقنية
لأمن البيانات، ويضمن 4 أجيال من ترقيات نظام 

التشغيل و5 سنوات من التحديثات الأمنية .
أما هاتف SAMSUNG GALAXY A25 5G فهو 
يتميز بشاشة SUPER AMOLED بتردد 120 هيرتز 
مع معالج EXYNOS 1280 مع كاميرا خلفية 50 ميجا 
بكسل بمثبت بصري وكاميرا أمامية بدقة 13 ميجا 
بكسل وبطارية بسعة 5000 مللي أمبير وتدعم الشحن 

السريع بقوة 25 واط مع دعم الصوت الاستريو.
وبالنسبة لهاتف GALAXY A15، فإنه يتميز بدعم 
تقنية الاتصال اللاتلامسي NFC، مما يسهل عمليات 
الدفع الإلكتروني والتفاعل مع الأجهزة الأخــرى 
بسهولة. ويدعم الهاتف شريحتين اتصال من نوع 
NANO SIM ويعمل على شبكات الاتصال حتى الجيل 

.4G الرابع
يأتي الهاتف بتصميم أنيق بأبعاد 160.1×76.8×8.4 
 SUPER AMOLED ملم ووزن 200 جرام، مع شاشة

ــة FHD+، مما يوفر تجربة  بحجم 6.5 إنــش ودق
 90HZ مشاهدة غامرة ومريحة مع معدل تحديث
وسطوع يصل إلى 800 شمعة. كما يعمل الهاتف 
بمعالج HELIO G99 من شركة ميدياتيك بتكنولوجيا 
6 نانو، مما يضمن أداءً سريعًا وسلسًا، ويدعم 
الهاتف خيارات متعددة من الذاكرة تصل حتى 256 
جيجا بايت للذاكرة الصلبة و8 جيجا بايت للذاكرة 
العشوائية. تم تزويد الهاتف بكاميرا خلفية ثلاثية 
بقدرة 50 ميجابكسل للعدسة الأساسية، مع قدرات 
تصوير واسعة وماكرو، بالإضافة إلى كاميرا أمامية بدقة 

13 ميجابكسل.
من بين ميزات الأمــان، يدعم الهاتف مستشعر 
 FACE البصمة المدمج فــي زر الــبــاور وتقنية
ــك، يتمتع الهاتف  UNLOCK. بالإضافة إلــى ذل
ببطارية سعة 5000 مللي أمبير تدعم الشحن السريع 
بقوة 25 واط، مما يجعله خيارًا مثالياً للمستخدمين 
الذين يبحثون عن جهاز يعتمد عليه في الاستخدام 

اليومي.

معهد تكنولوجيا المعلومات ITI يحتفل بتخريج 
دفعة جديدة من أكاديمية الفنون الرقمية 

ارتفاع نسبة المواطنين المشمولين ماليًا إلى 71.5 %

البنك المركزي المصري يعلن المؤشرات الرئيسية
للشمول المالي حتى يونيو 2024 

جهاز MATEPAD SE 11 من هواوي لتلبيه احتياجات للطلاب في موسم العودة إلى المدارس

سامسونج تتعاون مع »ويجز« للإعلان عن أحدث هواتفها
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 نستهدف تحفيز الشركات المصنعة للهواتف 
المحمولة على التصدير للخارج

كتب : مصطفى ابراهيم
اخترق قراصنة العملات الرقمية الحساب الرسمي لماكدونالدز على إنستجرام ونفذوا عملية 
احتيال تعُرف باسم “RUG PULL”، مما أدى لسرقة أكثر من 700 الف دولار وقام القراصنة،من 
خلال استغلال ثقة المتابعين البالغ عددهم 5 ملايين، بالإعلان عن عملة مشفرة وهمية تسُمى 

“GRIMACE” على شبكة سولانا وارتفعت قيمة العملة لفترة وجيزة إلى 25 مليون دولار.
و”RUG PULL” هي عملية احتيال في عالم العملات الرقمية، حيث يقوم المطورون أو 
القائمون على مشروع معين بإنشاء عملة رقمية أو مشروع على تقنية البلوك تشين، ويعملون على 
الترويج له بشكل مكثف لجذب المستثمرين. بعد أن يقوم عدد كبير من الأشخاص بشراء العملة 

أو الاستثمار في المشروع، يقوم المطورون بسحب 
جميع الأمــوال المتاحة بشكل مفاجئ، مما يؤدي 
لانهيار قيمة العملة الرقمية وترك المستثمرين مع 

أصول عديمة القيمة.
تعد هذه العملية خطيرة لأنها تستغل الثقة التي 
يمنحها المستثمرون للمشروع أو العملة، وغالباً ما 
تحدث في مشاريع جديدة أو عملات مشفرة ذات 
قيمة سوقية منخفضة، حيث يمكن للمطورين 

تنفيذ هذه الاحتيالات بسرعة قبل أن يتمكن المستثمرون من إدراك ما يحدث حيث تضمن عمليات 
الاحتيال من هذا النوع تضخيم قيمة العملة المشفرة بشكل كبير قبل أن يسحب المطورون أموالهم، 
مما يترك المستثمرين الآخرين بأصول عديمة القيمة يبدو أن حسابات التواصل الاجتماعي الخاصة 
بغيويوم هويين، مدير التسويق الأعلى في ماكدونالدز، تم اختراقها أيضًا. حيث نشُرت إعلانات تروّج 
لعملة GRIMACE على حساباته الشخصية، مما أظهر هذه العملة الوهمية على أنها مشروع رسمي 

لماكدونالدز على شبكة سولانا.
وعد حساب هويين بأن ماكدونالدز ستتابع حاملي عملة GRIMACE الذين سجلوا حساباتهم 
على إنستجرام، مما أضفى نوعًا من الشرعية على عملية الاحتيال وزاد من تأثيرها حيث تداول بعض 
المستخدمين عملة GRIMACE محاولين تحقيق مكاسب سريعة. ونتيجة لذلك، بلغ حجم التداول 
أكثر من 25 مليون دولار خلال الـ 24 ساعة الماضية وبعد الاختراق، استعادت ماكدونالدز السيطرة 
على حساب إنستجرام الخاص بها وحذفت كل المحتويات المتعلقة بالعملة الوهمية وعلى الرغم من 

استعادة الحساب، إلا أن هذا الاختراق يعكس المخاطر المستمرة في سوق العملات الرقمية.

قراصنة يستغلون ماكدونالدز لتنفيذ 
عملية احتيال كبرى بعملة رقمية مزيفة
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وكالة الفضاء المصرية اطلاق تصميم وتنفيذ منصة الكترونية لتمكين المستخدمين من تصفح وشراء الصور الفضائية

خلال لقاء رئيس الوزراء مع صدقي :

بحث توطين تكنولوجيا الأقمار الصناعية وتأسيس شركة مساهمة لتصنيع مكونات الأقمار الصناعية 
كتب : رشا حسين 

بحث الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس 
ــوزراء، الدكتور شريف صدقي،  مجلس الـ
الرئيس التنفيذي لوكالة الفضاء المصرية، 
لمتابعة عدد من ملفات العمل وخلال اللقاء، 
استعرض الدكتور شريف صدقي، عدداً من 
الموضوعات وملفات العمل الخاصة بوكالة 
الفضاء المصرية، تضمنت الإشارة إلى الموقف 
التنفيذي لمنشآت المدينة الفضائية، والموقف 
التنفيذي لتوطين تكنولوجيا الأقمار الصناعية، 
وكــذا ما يتعلق بتأسيس شركة مساهمة 
لتصنيع مكونات الأقمار الصناعية، وتفعيل 
الاتفاقيات الدولية التي تم توقيعها مع عدد 
من المؤسسات والجهات، كما تناول عدداً من 

المشروعات المستقبلية للوكالة.
وخــلال حديثه عن الموقف التنفيذي 
لمنشآت المدينة الفضائية، أشــار الدكتور 
شريف صدقي، لإطلاق القمر الصناعي »مصر 
سات2« في ديسمبر من العام الماضي، 
والذي ساهم في اتاحة مسح كامل لمصر من 
خلال مرئياته، كما ساهم في إعداد التخطيط 
العمراني لعدد من المناطق، وكذا متابعة ما 
يتم تنفيذه من مشروعات قومية بمختلف 
انحاء الجمهورية في العديد من القطاعات، 
هذا إلى جانب مساهمته في متابعة حركة 

الموانئ، والملاحة في قناة السويس، وكذا 
تحديد أنواع المحاصيل الزراعية الاستراتيجية 

وتوزيعها.
وفى هذا السياق، أشار الرئيس التنفيذي 
لوكالة الفضاء المصرية إلى أنه تم تفعيل 
بروتوكول التعاون الموقع بين الوكالة، والهيئة 
المصرية العامة للمساحة، حيث تقوم الوكالة 
بتوفير بيانات القمر بدقة تفريقية 2 م، 
لتحديث الخرائط المساحية بمقياس رسم 

.10000:1
وتطرق الدكتور شريف صدقي، خلال 
اللقاء، إلى القمر الصناعي التجريبي »نكس 
سات 1« الذي تم إطلاقه في مطلع فبراير 
الماضي، موضحاً أن نسبة توطين التكنولوجيا 
في هذا القمر وصلت إلى %40، وأنه عمل 
خلال الأشهر الستة الماضية بنجاح في مداره 
تخطى خلالها عاصفة شمسية ومغناطيسية، 
كما خضع لأكثر من 400 اختبار، وتم إجراء 
أكثر من 600 اتصال، كما تم الحصول على 
أكثر من 1400 صورة بحجم بيانات تخطى 
125 جيجا بايت، مستعرضاً عدداً من تلك 
الصور لعدد من المناطق على مستوى 

الجمهورية.
وحول خطة التسويق لمرئيات الأقمار 
الصناعية، أشار الرئيس التنفيذي لوكالة الفضاء 
المصرية، إلى أنه تم الانتهاء من تصميم 

وتنفيذ منصة الكترونية لتمكين المستخدمين 
من تصفح وشراء الصور الفضائية، والتنسيق 
مع الجهات المعنية لتوفير احتياجات السوق 
المصرية من صور الأقمار الصناعية بسعر 
منافس للأسعار العالمية، وتوفيراً للعملة 
الأجنبية، كذا إلى جانب العمل على التوسع 
في إقامة المزيد من الشراكات العالمية في 
هذا المجال، بهدف تسويق صور وتطبيقات 
الأقمار الصناعية، والبدء في إجراءات لإنشاء 
شركة لتسويق منتجات وكالة الفضاء المصرية.

وفي إطار تلبية المتطلبات والاحتياجات، 
أشــار الدكتور شريف صدقي إلى التعاون 

والتنسيق مع عدد من مؤسسات القطاع 
الخاص لتوفير عدد من المرئيات التي تخص 
مجال عملها، لافتاً كذلك إلى أوجه التعاون 

الدولي في هذا الصدد مع عدد من الدول.
واستعرض الدكتور شريف صدقي عددا 
من الاتفاقيات التي تم ابرامها بالفعل، 
وجهود تفعيلها، كما تطرق إلى عدد آخر من 
الاتفاقيات الجاري التفاوض بشأنها لتوقيعها 

خلال الفترة القادمة.  
وأشار الدكتور شريف صدقي، خلال اللقاء، 
إلى أن مصر فازت برئاسة لجنة الاستخدامات 
السلمية للفضاء الخارجي التابعة للأمم 

المتحدة، وهو ما يعُد انجازا كبيرا حيث أنه 
أول مرة منذ تأسيس اللجنة في ديسمبر 1959 
أن تترأس أعمال اللجنة دولة أفريقية، وتتولي 
هذه اللجنة التي تعُد أحد أكبر اللجان في 
الأمم المتحدة، حيث تضم نحو 102 دولة، 
تنظيم استكشاف الفضاء واستخدامه لصالح 

البشرية من أجل السلام والأمن والتنمية. 
ونــوه الدكتور شريف صدقي، في هذا 
الصدد، إلى فوز مصر برئاسة المجموعة 
العربية للتعاون الفضائي، مستعرضاً عدداً 
من بنود خطة عمل المجموعة على المدي 

القريب.
كما عرض الدكتور شريف صدقي، الرئيس 
التنفيذي لوكالة الفضاء المصرية، خلال اللقاء، 
أبرز محاور استراتيجية تفعيل دور الوكالة 
كهيئة اقتصادية، مُشيراً في هذا الصدد إلى 
العديد من الأنشطة التي تقوم بها الوكالة، 
ومنها المساهمة في تصميم وتطوير وتصنيع 
الأقمار الصناعية، وكذلك تجميع وتكامل 
واختبار تلك الأقمار، مع القيام بدورٍ فاعل في 
التدريب والتأهيل، فضلاً عن استقبال بيانات 
الأقمار الصناعية، والتسويق لصور تلك الأقمار.

وفي هذا الصدد، تناول الدكتور شريف 
صدقي، موقف تصميم وتطوير وتصنيع 
الأقمار الصناعية في وكالة الفضاء المصرية، 
كما أشار إلى توقيع مذكرة تفاهم بشأن 

شراكة مع إحــدى الشركات بهدف إنشاء 
شركة تابعة لوكالة الفضاء المصرية تعمل في 
عدة مجالات، منها نقل وتوطين تكنولوجيا 
تصنيع الأقمار الصناعية؛ وبالأخص في 
مجالات التصميم، والبرمجيات، وتصنيع 
المُكونات والأنــظــمــة الفرعية للقمر، 
بالإضافة إلى تأسيس قاعدة صناعية لدى 
الوكالة للصناعات الدقيقة، والتوسع في 
مجالات التدريب والتأهيل في مجال علوم 

وتكنولوجيا الفضاء.
وأشــار الرئيس التنفيذي لوكالة الفضاء 
المصرية إلى تخصيص منطقة تكنولوجية 
داخل المدينة الفضائية، لاستضافة شركات 
بها، مع السعي لجذب واستقطاب الشركات 
ووكالات الفضاء العالمية لعرض منتجاتها في 
معرض مصر الدولي للطيران والفضاء، المُزمع 
عقده في شهر سبتمبر من العام الجاري، 
كما لفت إلى أن »وكالة الفضاء المصرية« 
ساهمت كذلك في تطوير نماذج لأقمار 
صناعية تعليمية، بحجم مبيعات بلغ حتى الآن 
نحو 5.8 مليون جنيه، مع التخطيط لأن يصل 
حجم المبيعات في العام 2025/2024 إلى 15 

مليون جنيه.
وتطرق الدكتور شريف صدقي، الرئيس 
التنفيذي لوكالة الفضاء المصرية، إلى 

المشروعات المستقبلية للوكالة.

السنة السابعة عشر - العدد 835
الأحد 25 أغسطس 2024 - 21 صفر 1446 هـ

البيئة : تحويل التحديات البيئية لفرص للابتكار والاستدامة وتدوير المخلفات الصلبة باستخدام التكنولوجيا 
كتب : ساره نور الدين 

تحت عنوان »التكنولوجيا الحديثة لتدوير المخلفات 
الصلبة البلدية » أكدت الدكتورة ياسمين فؤاد، وزيرة 
البيئة، أن مشكلة التخلص من المخلفات الصلبة 
البلدية تعد تحدياً بيئيًا عالميًا لكن التكنولوجيا الحديثة 
والمعتمدة على البحث والتطوير من قبل مصنعي هذه 

التكنولوجيا قدمت حلًا مبتكراً لهذه المشكلة .
جاء ذلك فى مقال بالعدد الرابع من إصدارته 
ــاق الطاقة« لمركز المعلومات ودعم  الدورية »آف
اتخاذ القرار بمجلس الوزراء، مشيرة إلى أن الأساليب 
والتقنيات الحديثة المستخدمة في تدوير المخلفات 
الصلبة البلدية وفوائدها تتبدى فيما يلي أولًا »المعالجة 
الميكانيكية البيولوجية »: وهي عملية متكاملة تستخدم 
معالجة وإدارة المخلفات الصلبة البلدية وتتضمن 

الجوانب الميكانيكية والبيولوجية لتدوير مكونات هذه 
المخلفات بمنتجات أخرى يمكن الاستفادة منها مع 
خفض كميات المرفوضات النهائية والمطلوب التخلص 
منها بطريقة آمنة وتحافظ على البيئة، والهدف الرئيس 
من هذه التكنولوجيا هو خفض كميات المخلفات 
النهائية الموجهة للمدافن الصحية للحد من ملوثات 
الهواء والتربة، وتشمل هذه التكنولوجيا العمليات التالية: 
)-1 المرحلة الميكانيكية، -2 والمعالجة البيولوجية، 
-3 والتخزين المؤقت(، وتعد تكنولوجيا المعالجة 
الميكانيكية البيولوجية فعالة في تقليل حجم المخلفات 
المتجهة إلى المدافن الصحية وتحويلها إلى مواد قابلة 
للاستخدام أو الطاقة، كما أنها تساهم في حماية البيئة 

وتحسين إدارة المخلفات في المجتمعات المختلفة.
ثانيًا »التصنيف والفرز »: وهي خطوة أساسية 
في عملية تدوير المخلفات الصلبة البلدية حيث يتم 

تحديد أنــواع المواد المختلفة وفصلها بشكل فعال 
لزيادة كفاءة التدوير وتقليل المخلفات التي تتجه نحو 
المدافن الصحية، وتضم المراحل التالية: )-1 التجميع 
الأولــي، -2 النقل إلى مراكز الفرز، -3 الفرز اليدوي 
والآلي، -4 التصنيف الأوتوماتيكي، -5 التخزين المؤقت، 
-6 التوجيه لعمليات المعالجة اللاحقة(، وتتطلب عملية 
التصنيف والفرز تعاوناً بين الجهات المعنية بما في ذلك 
الحكومات وشركات إدارة المخلفات والمواطنين لضمان 
جودة وفعالية هذه العملية وتحقيق أقصى قدر من 

الاستفادة من المواد القابلة لإعادة التدوير.
ثالثاً »الهضم اللاهوائي »: وهي تقنية تستخدم 
في تدوير المخلفات الصلبة البلدية حيث يتم تحليل 
المواد العضوية في المخلفات وتحويلها إلى غازات قابلة 
للاستخدام مثل الغاز اليومي والذي في معظمه هو 
غاز الميثان، وتحتوي على العمليات التالية: )-1 جمع 

المخلفات العضوية، -2 التحضير والتجهيز، -3 الهضم 
البيولوجي، -4 جمع الغازات الناتجة، -5 معالجة الناتج 
النهائي(، ومن فوائد عملية الهضم اللاهوائي تقليل 
النفايات العضوية المتراكمة في المدافن الصحية وتوليد 
مصادر للطاقة المتجددة والبديلة وتقليل الانبعاثات 
الضارة للبيئة، وتعد هذه التقنية جزءًا مهمًا من جهود 
الاستدامة البيئية وتحسين إدارة المخلفات في العديد 

من المجتمعات حول العالم.
رابعًا »تقنيات التحليل الحراري »: وهي تعد واحدة 
من الطرق الحديثة المستخدمة في تدوير المخلفات 
الصلبة البلدية وتهدف إلى تحويل المواد العضوية وغير 
العضوية في المخلفات إلى طاقة حرارية باستخدام 
الاحتراق المحكم وعمليات التفكك الحراري، ويمكن 
استخدام هذه الطاقة في توليد الكهرباء أو التدفئة حيث 
يتم تطبيق هذه التقنية عند درجات حرارة عالية في 

بيئة خالية من الأكسجين مما يؤدي إلى انبعاث الغازات 
القابلة للاحتراق )مثل الميثان( والفحم الناتج عن التحلل 
الحراري للمواد العضوية، وتستخدم الغازات الناتجة عن 
هذه العملية كوقود لتوليد الطاقة الحرارية سواء لتشغيل 
محطات توليد الكهرباء أو لتسخين المياه في المباني، 
وتعد تقنيات التحليل الحراري فعالة في تقليل حجم 
المخلفات وتحويلها إلى مصادر للطاقة الحرارية قابلة 
للاستخدام مما يساهم في تخفيف الضغط على المدافن 
الصحية وتحسين إدارة المخلفات بشكل عام، ويتطلب 
استخدام هذه التقنيات اتخاذ إجراءات احترازية للحد 

من انبعاثات الغازات الضارة والحفاظ على البيئة.
خامسًا »الحرق المباشر للمخلفات لإنتاج طاقة »: 
وهو عملية تستخدم في بعض المحطات الحرارية حيث 
يتم حرق المخلفات الصلبة البلدية لتوليد الحرارة التي 
بدورها تستخدم لتسخين الماء وتحويله إلى بخار يدير 

توربينات لتوليد الكهرباء، وتتكون عملية الحرق المباشر 
للمخلفات لتوليد الطاقة الكهربائية من الآتــي: )-1 
التجميع والتخزين، -2 عملية الحرق، -3 توليد البخار، 
-4 تشغيل التوربينات، -5 توليد الكهرباء، -6 معالجة 
الغازات الناتجة(، ويجري الآن تنفيذ المشروع الأول من 
نوعه باستخدام تكنولوجيا الحرق المباشر للمخلفات 
بـ »أبو رواش« بطاقة تصميمية 1200 طن/ يوم من 
المخلفات الصلبة البلدية بقدرة مركبة 30 ميجا وات 

والذي يعد حلًا مثاليًا لمحافظة الجيزة.
سادسًا » تكنولوجيا التغويز »: وهي عملية تحويل 
المواد العضوية الصلبة إلى غــازات قابلة للاحتراق 
ــذه الــغــازات يمكن  بواسطة التفكك الــحــراري وه
استخدامها لتوليد الطاقة الحرارية أو الكهربائية أو كوقود 
في الصناعة، وتضم هذه التكنولوجيا الخطوات الرئيسة 
التالية: )-1 التحضير والتجهيز، -2 التغويز »تتم في 

فرن خاص معزول عن الهواء حيث يتم تسخين المواد 
العضوية في درجات حرارة عالية دون وجود أكسجين 
مما يؤدي إلى تحللها إلى غــازات«، -3جمع الغازات، 
-4 تنقية الغازات، -5 استخدام الغازات، -6 تصريف 
الرماد(، وتعد تكنولوجيا التغويز بديلًا مستدامًا لعملية 
الحرق التقليدية حيث توفر فرصة لتوليد الطاقة بكفاءة 
أعلى وتقليل الانبعاثات الضارة كما أنها تسمح بالاستفادة 
الكاملة من المواد العضوية وتحويلها إلى موارد ذات 
قيمة، ومع ذلك تتطلب عملية التغويز تقنيات متقدمة 
وإدارة جيدة للمخلفات لضمان سلامة العمليات 

والحفاظ على البيئة.
وأشــارت الدكتورة ياسمين فؤاد في ختام مقالها 
إلى أنه باستخدام التكنولوجيا الحديثة يمكن تحويل 
التحديات البيئية إلى فرص للابتكار والاستدامة وتحسين 

عمليات تدوير المخلفات الصلبة البلدية .

وسط غياب المحفزات : البيتكوين تواجه صعوبة
 في الاحتفاظ بمستوى 60 ألف دولار 

XS.COM محلل أول لأسواق المال في 

بقلم:  سامر حسن

 لا تزال البيتكوين عالقة ما دون مستوى 60,000 دولاراً وذلك بعد أن أغلق ما دون طيلة 
السبع جلسات الفائتة، وكذلك الحال مع الايثريوم التي تعاني لاستعادة مستوى 2700 دولاراً.

التحركات الجانبية للبيتكوين تأتي مع غياب المحفزات الصعودية الكافية على الرغم من 
عودة الارتفاع النسبي لشهية المخاطر في أسواق الأسهم.

فيما يبدو أن الأداء الضعيف للبيتكوين مؤخراً وعدم قدرتها على تسجيل المزيد من 
المستويات القياسية كان قد دفع الكثير من المستثمرين على الأجل الطويل، المعروفين بالـ 
HODLERS، للتخلي عن استثماراتهم. هذا ما قد يكون مساهماً في تغذية موجات البيع 

الأخيرة مع الإحباط الذي واجهه المستثمرين نتيجة التراجعات الحادة المتكررة.
حيث تراجع رصيد البيتكوين العائدة للـ HODLERS من 12.96 مليون بيتكوين في 
أواخر يوليو إلى 12.86 الأمس، وفق INTOTHEBLOCK. كما تراجع نسبة البيتكوين 

العائدة إلى هؤلاء من 65.6 إلى 65.1% خلال نفس الفترة.
إلا أن سبباً آخراً قد يفسر تراجع الحيازات طويلة الأجل وهو استمرار تحويل تدفقات أموال 
المستثمرين نحو صناديق البيتكوين الفورية الأمريكية والتي جذبت صافي تدفقات موجبة 
طيلة الجلسات الأربعة الفائتة بما يعادل قرابة 200 مليون دولاراً، وفق البيانات المقدمة من 

.SOSO VALUE
أيضاً، على الرغم من أن البيتكوين لا تزال عالقاً في الاتجاه الجانبي، فإن قيمة المراكز 
المفتوحة في العقود الأجلة المرتبطة بها لا تزال آخذة في التعافي منذ بداية الأسبوع الثاني 
من هذا الشهر. حيث بلغت الأمس 30.7 مليار دولاراً بعد أن انحسرت إلى قرابة 26.6 ملياراً 

.COINGLASS سابقاً هذا الشهر بعد موجات التصفيات العنيفة، وفق بيانات
فيما قد يحظى سوق العملات عن بعض من الزخم في حال شهدنا المزيد من التعافي 
لشهية المخاطر مع الإشارات التي قد يقدمها الاحتياطي الفيدرالي هذا الأسبوع حول خطواته 
المقبلة ومدى ليونته تجاه خفض سعر الفائدة هذا العام. حيث تترقب الأســواق محضر 
الاجتماع السابق للجنة الفيدرالية للسوق المفتوحة وخطاب جيروم باول في جاكسون هول. 
في حين أن ابداء البنك المركزي بعض علامات الراحة تجاه الخفض بداية من سبتمبر المقبل 

قد يساهم في إعادة الزخم الصاعد إلى الأسواق.
فيما تتوقع الأسواق باحتمالية %70 أن يقوم الفيدرالي بخفض سعر الفائدة بمقدار 25 
نقطة في سبتمبر المقبل، وقد يصل مجمل الخفض إلى نقطة مؤية كاملة قبل نهاية العام 

.CME FED WATCH TOOL الحالي، وفق

الرئيس التنفيذي لوكالة الفضاء :اقامة معرض مصر للفضاء 
فى سبتمبر القادم للتوسع فى إقامة شراكات عالمية 

مؤسسة جارتنر: 25 تقنية ناشئة في 2024 ضمن 4 مجالات
 منها  AI وإنتاجية المطورين وبرمجيات الأمن

وزير الصناعة يبحث مع السفير الياباني بالقاهرة توطين الصناعة في مصر وانشاء مصانع جديدة  

كتب : باكينام خالد 
ــدرت شركة جارتنر “للأبحاث “ تقرير  أص
“هايب سايكل 2024” لأبرز التقنيات الناشئة، 
وقد تضمن التقرير 25 تقنية ضمن أربعة مجالات 
رئيسة تضم الذكاء الاصطناعي المستقل، وإنتاجية 
المطورين، والتجربة الكاملة، وبرمجيات الأمن 
والخصوصية المتمحورة حــول الإنــســان. أشار 
أرون شاندراسكاران، نائب الرئيس والمحلل في 
“جارتنر”، إلى تقرير “هايب سايكل 2024” لأبرز 
التقنيات الناشئة لعام 2024، بالقول إن الذكاء 
الاصطناعي التوليدي تجاوز ذروة التوقعات المبالغ 
فيها، مع استمرار تركيز المؤسسات على التحول 
من الاهتمام الذي أثارته النماذج الأساسية إلى 
حالات الاستخدام التطبيقية التي تخلق العائد على 
الاستثمار، موضحًا أن من شأن ذلك أن يسهم في 
تسريع تطور الذكاء الاصطناعي المستقل. وقال: 
“بالرغم من افتقار الجيل الحالي من نماذج الذكاء 
الاصطناعي إلى نموذج الوكالة، فإن مختبرات 

أبحاث الذكاء الاصطناعي سرعان ما بدأت بطرح 
وكلاء يمكنهم إدراك بيئتهم والتفاعل ديناميكياً 
معها بشكل مستقل لتحقيق الأهـــداف، لكن 
هذا التطور سيحصل بالتدريج”. أضاف حتى مع 
استمرار الذكاء الاصطناعي في لفت الانتباه، ينبغي 
لمديري المعلوماتية وغيرهم من المسؤولين 
التنفيذيين في تقنية المعلومات ألا يغُفِلوا أهمية 
دراســة التقنيات الناشئة الأخــرى ذات القدرات 
التحويلية في مجالات تطوير البرمجيات والأمن 
وتجربة العملاء والموظفين، ووضع استراتيجيات 
تكفل لهم الاستفادة من هذه التقنيات التي ما 
زالت قيد التطوير بما ينسجم مع قدرة مؤسساتهم 

على التعامل معها”.
أوضح يعُد تقرير “هايب سايكل” للتقنيات 
الناشئة استثنائيًا بين تقارير “هايب سايكل” 
ــرى التي تصدرها “جارتنر”، نظراً لأنه  الأخ
يستخلص المعلومات من أكثر من 2,000 
تقنية ونظام تطبيقي تصنفها الشركة كل عام 
في مجموعة موجزة من التقنيات الناشئة التي 

“تنبغي معرفتها”. وتتمتع هذه التقنيات بالقدرة 
على تقديم فوائد تحويلية على مدى يمتد بين 
عامين وعشرة أعوام قادمة . أشار هناك أربعة 
موضوعات لتوجهات التقنيات الناشئة أولها 
“ الذكاء الاصطناعي المستقل” يؤدي التطور 
السريع للذكاء الاصطناعي إلى إنتاج أنظمة ذكاء 
اصطناعي مستقلة يمكنها العمل في ظلّ الحد 
الأدنــى من الإشــراف البشري، وتحسين نفسها 
وزيادة فاعليتها في اتخاذ القرار ضمن البيئات 
ــدأت أنظمة الذكاء الاصطناعي  المعقدة. وب
المتقدمة هــذه، التي يمكنها أداء أية مهمة 
يستطيع الإنسان تأديتها، في الانتقال ببطء من 
عالم الخيال العلمي إلى أرض الواقع. وتتضمن 
هذه التقنيات أنظمة متعددة الوكلاء، ونماذج 
عمل كبيرة، وعملاء آليين، وروبوتات عاملة بهيئة 

بشرية، ووكلاء مستقلين، وأنظمة تعلم تعزيزي.
ثانيا “تعزيز إنتاجية المطورين “ لا تقتصر 
إنتاجية المطورين على كتابة التعليمات البرمجية 
بسرعة، إذ تتأثر كذلك بالتواصل والتعاون الفعالين 

فيما بينهم، وشعورهم بالتركيز النشط والمشاركة 
الكاملة والاستمتاع، التي تجعلهم يعيشون ما يعُرف 
بـ “حالة التدفق الذهني” وتشمل التقنيات الناشئة 
التي تسهم في تمكين إنتاجية المطورين: هندسة 
البرمجيات المعززة بالذكاء الاصطناعي، والسحابة 
الأصلية، وأنظمة GITOPS، وبوابات المطورين 
الداخلية، والهندسة الفورية، وتجميع الويب 

.WEBASSEMBLY
ثالثا “ التمكين بالتجربة الكاملة” تعُد التجربة 
الكاملة استراتيجية لخلق تجارب مشتركة متفوقة 
من خلال إيجاد الترابط بين ممارسات تجربة 
العملاء وتجربة الموظفين والتجارب المتعددة 
وتجربة المستخدم. وتستخدم التجربة الكاملة 
التقنية لمعالجة التفاعلات الحرجة، وتمكين 
كل من العملاء والموظفين،لتعزيز الثقة ورفع 
مستويات الرضا والولاء والتأييد. وتشمل التقنيات 
التي ينُتظر تقييمها التوأم الرقمي للعميل، 
والحوسبة المكانية، والتطبيقات الفائقة، والجيل 

6G السادس

كتب : أمير طه
بحث الفريق مهندس  كامل الوزير نائب رئيس مجلس 
الوزراء للتنمية الصناعية  وزير الصناعة و النقل ، كع السفير 
أوكا هيروشي، السفير الياباني بالقاهرة متابعة الموقف التنفيذي 
للمشروعات المشتركة وبحث التعاون المستقبلي بين الجانبين 
في مجالي النقل والصناعة مشيدا بالتعاون المثمر بين الجانبين 
في تنفيذ عدد من المشروعات المشتركة في قطاع النقل ومؤكدا 
على التطلع الى زيادة حجم التعاون المشترك بين الجانبين في 

مجالي النقل والصناعة .
وناقش الجانبان التعاون القائم في تنفيذ مشروع المرحلة الأولى 
من الخط الرابع لمترو الأنفاق التي تمتد من مدينة 6 أكتوبر حتي 
الفسطاط بطول 19كم بعدد 17 محطة . كما ناقش الجانبان آخر 
مستجدات الدراسة الخاصة بامتداد المرحلة الأولى من الخط الرابع 
للمترو لمسافة 4.5 كيلو متر جنوب مدينة السادس من أكتوبر 
وذلك لخدمة الكثافات السكانية المتواجدة بهذه المنطقة وكذلك 
مقترح دراسة مد الخط حتى ميدان الحصري بمدينة السادس من 
اكتوبر وذلك لخدمة اكبر عدد من المواطنين وتقديم أعلى مستويات 
الخدمة لهم خاصة مع تمتع هذه المنطقة بكثافة سكانية عالية كما 
تطرقت  المباحثات إلي التعاون المشترك المستقبلي فيما يتعلق 

بالمرحلة الثانية من المشروع والتي تمتد من الفسطاط وحتى مركز 
النقل المجمع مروراً بمدينة نصر والقاهرة الجديدة والمرحلة الثالثة 
التي تمتد من محطة مركز النقل المجمع حتي العاصمة الإدارية 
الجديدة، حيث تم متابعة آخر المستجدات الخاصة  بدراسات 
الجدوى الاقتصادية الخاصة بها مع التأكيد على شمول التعاون 
المشترك في المرحلة الثالثة توطين صناعه الوحدات المتحركة 
والصناعات المغذية لها في مصر من خلال التعاون في انشاء مصانع 
للجانب الياباني في مصر خاصة وان وزارة النقل تنفذ خطة  شاملة 

لتوطين صناعة النقل .

كما تباحث الجانبان حول التعاون في قطاع الصناعة حيث أكد 
نائب رئيس مجلس الوزراء للتنمية الصناعية  وزير الصناعة و النقل 
على الاهتمام الكبير الذي توليه الدولة المصرية بقطاع الصناعة 
وان هناك  خطة استراتيجية للنهوض بالصناعة المصرية ترتكز على 
7 محاور و أن أهم أهداف هذه الخطة يتمثل في تحويل مصر 
لمركز صناعي إقليمي  مشيراً إلى التطلع لزيادة حجم التعاون مع 
الشركات اليابانية في توطين الصناعة في قطاعات متنوعة مثل ) 
مضخات المياه بانواعها المختلفة – الهيدروجين الاخضر والطافة 
الشمسية وطافة الرياح – الصودا اش – المصاعد الكهربائية – 
الاجهزة المنزلية  - السيارات ( وغيرها من مجالات الصناعة التي 
تساهم في تلبية احتياجات السوق المصري والانطلاق للتصدير 
للخارج كما استعرض السفير الياباني بالقاهرة عدد من المصانع 
التي أنشأتها الشركات اليابانية في مصر بالاضافة للمصانع الجاري 
انشائها وذلك مثل مصانع الضفائر الكهربائية ومصانع تجميد 
وتصدير المنتجات الزراعية كما أكد على اهتمام عدد من الشركات 
اليابانية العالمية المتخصصة في مجال صناعة السيارات باقامة 
مصانع للسيارات في مصر وهو مارحب به الوزير مؤكدا اهمية 
تكثيف اللقاءات بين الحكومتين والشركات اليابانية  خلال الفترة 
القادمة لزيادة حجم التعاون المشترك في قطاع الصناعة مع اليابان 

التي تتمتع بسمعة عالمية في هذا المجال الهام

كتب : على الديب
أكد الدكتور أحمد السبكي رئيس هيئة الرعاية الصحية، والمشرف العام على 
مشروع التأمين الصحي الشامل، ، أن ليس لدينا رفاهية للاستخدام المبالغ فيه 
للموارد، بل أن بناء الأنظمة المتكاملة والوصول إلى الاستدامة المالية يتطلب 
تحديث المعلومات بشكل مستمر ومواكبة التكنولوجيا الصحية والتعرف على آخر 
أبحاث اقتصاديات الصحة والوقوف على آخر المستجدات العالمية وتبني نهج 
الرعاية الصحية المبنية على القيمة، مشددًا أن التقييم الاقتصادي وتقييم التكنولوجيا 
الصحية أمران حاسمان وضروريان لصنع القرارات المبنية على الأدلة في الرعاية 

الصحية، مشيراً أن مصر تخطو خطوات ثابتة 
في الاتجاهين سواء بناء الانظمة الالكترونية 
المتكاملة أو بناء الانظمة المالية المستدامة، 
مؤكدًا أن الرعاية الصحية المبنية على القيمة 
واقتصاديات الصحة العمود الرئيسي لأي نظام 

صحي ناجح مستدام.
جاء ذلك خلال افتتاح فعاليات البرنامج 
التدريبي المتقدم الذي أطلقته منظمة الصحة 
العالمية تحت عنوان »التقييم الاقتصادي وتقييم 
التكنولوجيا الصحية” مؤكدا على مؤسسية العمل 
في منظمة الصحة العالمية كمثال للمنظمات 
الدولية لافتاً إلى دور المنظمة الفعال مع 

الحكومة المصرية في القضاء على فيروس سي وملف التأمين الصحي الشامل وهناك 
العديد من مجالات التعاون التي تمت بالتعاون بين الحكومة المصرية ومنظمة 
الصحة العالمية، والآن نحن بصدد قصة نجاح جديدة للمنظمة في بناء القدرات 
والقوى البشرية العاملة سواء بهيئة الرعاية الصحية أو وزارة الصحة وهيئات منظومة 

التأمين الصحي الشامل وكافة المعنيين في القطاع الصحي بشكل يرتقي للعالمية.
أضاف البرنامج التدريبي الذي نحن بصدده يرتكز على محورين استراتيجين 
وهما التقييم الاقتصادي وتقييم التكنولوجيا الصحية ، وهو ما سيخلق قاعدة بيانات 
وصف من الكوادر البشرية مؤهل لمواكبة كافة المستجدات العالمية وسيكون لهم 
دور كبير في الإصلاح الصحي في مصر لافتاً أن لهيئة الرعاية الصحية تعاون فعال في 
ذات السياق في مجال اقتصاديات الصحة HTA مع هيئتي الدواء والشراء الموحد 
مما كان له كبير الأثر لتحسين المؤشرات وضبط كافة الإجراءات التي تتم بمنشآت 
هيئة الرعاية الصحية، وتابع: أصبح لدينا إيرادات من الموارد الذاتية للهيئة وذلك من 
خلال ضبط إدارة دورة الإيرادات والتركيز الدائم على اقتصاديات الصحة، وهو ما يعد 
انعكاس للتعامل مع هيئة التأمين الصحي الشامل وكذلك شركائنا من التأمين الصحي 

الخاص سواء المحلي أو الدولي.
أوضح رئيس الهيئة لأهمية الاستثمار في العنصر البشري الذي يسهم في بناء 
الشكل الجديد للنظام الصحي المصري المحوكم القادر على التكيف مع التحديات، 
مؤكدًا أهمية تغيير ثقافة مقدمي الخدمة الصحية للتعامل بشكل اقتصادي مع 
المؤسسات الخدمية، وأصبح العاملين بالقطاع الصحي الحكومي مؤهلين للتكيف 
السريع ومواكبة كافة المستجدات، مؤكدًا أن فلسفة مشروع التأمين الصحي الشامل 
قائمة على فصل تقديم الخدمة عن تمويلها، مما كان له انعكاس إيجابي على مستوى 

جودة الخدمة المقدمة للمتعاملين مع نظام التأمين الصحي الشامل.

كتب : مصطفي ابراهيم
ــر الــزراعــة وإستصلاح  ــاروق وزي أكــد عــلاء ف
الاراضى على أهمية التصدير لانه يجلب العملة 
الصعبة التى تساعد الدولة في خطط التنمية 
الصناعية وتوفير مستلزمات الإنتاج خاصة بعد 
جهود الدولة في زيادة الرقعة الزراعية والتي تسمح 
بتحقيق فائض للتصدير مشيرا لأهمية التصنيع 

الزراعي في تحقيق قيمة 
مضافة وتوفير فرص عمل 
وتقليل الفاقد والهدر 
مؤكدا ان صــادرات مصر 
الزراعية المصنعة تحقق 
نجاحات بجانب صادرتنا 

الطازجة . جاء ذلك خلال لقاء وزير الزراعة برجال 
التصدير والاستثمار الزراعي بحضور النائب هشام 
الحصري رئيس لجنة الزراعة والــري في مجلس 
النواب والمهندس عبدالسلام الجبلى رئيس لجنة 
الزراعة والري في مجلس الشيوخ والمهندس على 
عيسى رئيس جمعية رجال الأعمال المصرية و 
عبدالحميد الدمرداش رئيس المجلس التصديري 
للحاصلات الزراعية وكبار رجال التصدير والاستثمار 

الزراعي وبعض قيادات وزارة الزراعة 
أشار فاروق لأهمية التعاون مع القطاع الخاص 
والربط بين البحث العلمي والمستثمرين لتحقيق 
رؤية موحدة تخدم القطاع الزراعي مضيفا أن 
النجاح جماعي ومشيدا بجهود القطاع الخاص 

والمستثمرين في زيادة صــادرات مصر الزراعية 
والتي تجاوزت العام الماضي 7,3 مليون طن 
من المنتجات الزراعية الطازجة مؤكدا أن جميع 
الباحثين في وزارة الزراعة هم علماء كل في مجاله 
طالما أنه يفيد البلد بعلمه كما أكد على دعمه 
للبحث العلمي وان مهمة وزارة الزراعة هم تهيئة 
المناخ ســواء للباحثين أو للمستثمرين وكذلك 
دعم الفلاح وقال مصر لديها كل مقومات النجاح 
خــاصــة بعد ان شيدت 
الــمــشــروعــات العملاقة 
والبنية الأساسية ومحطات 
المعالجة والتحلية كل 
ــك يجعلنا مــن اقــوى  ذل
الاقتصادات في الوطن 
العربى والمنطقة ونحقق طفرة سوء على طريق 
سد الفجوة الغذائية أو تعزيز الصادرات الزراعية 

وجلب العملة الصعبة .
ومن ناحيته اشار النائب هشام الحصري رئيس 
لجنة الزراعة والري في مجلس النواب أن القطاع 
الزراعي الخاص في مصر يمتلك أدوات النجاح 
والتكنولوجيا الحديثة مؤكدا أن البرلمان داعم لكل 

جهود وزارة الزراعة لتحقيق الأمن الغذائي. 
من جهته استعرض المهندس عبدالسلام الجبلى 
رئيس لجنة الزراعة والري في مجلس الشيوخ بعض 
المشكلات التي تواجه المزارعين والمصدرين ومنها 
ما يتعلق بالزراعة التعاقدية وتقنين الأراضي ودعم 

مستصلحوا الصحراء .

كتب : باسل خالد
أكد الدكتور محمد معيط، رئيس هيئة التأمين الصحي الشامل ، أن التعاون مع منظمة الصحة العالمية له 
دوره الفاعل في استمرارية كفاءة الخدمات الطبية المقدمة مع الحفاظ على الاستدامة المالية وهو ما يرمي 
إلى تحقيق التغطية الصحية الشاملة مشيراً أن التقييم الاقتصادي وتقييم التكنولوجيا الصحية يساعدان على 
بناء قرارات مبنية على الأدلة مما يمكّن صانعي السياسات من اتخاذ قرارات مستنيرة تعزز الفوائد الصحية 
،لافتاً أن نسبة الإنفاق على الصحة من جيب المواطن بلغت %59 وذلك بانخفاض %3عن قبل، مؤكدًا أن 
الدعم في اقتصاديات الصحة هو دعم استثنائي، ويسهم في توفير 430 مليار من شأنها أن تسهم في تحسين 

الظروف المعيشية للمواطنين.
لافتًا أننا بصدد الاستعداد للمرحلة الثانية للتأمين الصحي الشامل وهو ما يدعي للتركيز على تنمية 
القدرات البشرية، باعتبارهم أحد أبرز محاور الإصلاح الصحي، منوهًا أن العلم والتدريب المستمر وورش 

العمل التفاعلية تساعد على تغيير ثقافة العاملين بالقطاع الصحي.

السبكى:

 بناء الأنظمة المتكاملة والوصول للاستدامة المالية يتطلب 
تحديث المعلومات ومواكبة التكنولوجيا الصحية

مع المصدرين : وزير الزراعة الاهتمام بالبحث والتطوير 
لمضاعفة صادراتنا الزراعية وتهيئة مناخ الاستثمار 

معيط : الدعم في اقتصاديات الصحة ساهم في توفير
 430 مليار جنيه تحسين الظروف المعيشية للمواطنين

كتب : محمد الخولي
بحث المهندس حسن الخطيب وزير الاستثمار والتجارة الخارجية لقاء 

موسعا مع وفد شركة نيسان موتور - إيجيبت 
برئاسة المهندس محمد عبد الصمد العضو 
المنتدب للشركة حيث استعرض اللقاء خطط 
الشركة الحالية والمستقبلية بالسوق المصري، 
وذلك بحضور الدكتورة جيهان صالح - المستشار 
الاقتصادي لرئيس مجلس الوزراء والدكتورة أماني 
الوصال - رئيس قطاع الاتفاقيات والتجارة الخارجية، 
وجمعة مدني - رئيس الإدارة المركزية للاتفاقيات 

التجارية.
وقال الوزير إن الحكومة تعمل خلال المرحلة الحالية على تذليل كافة 
المعوقات التي تواجه المستثمرين من خلال تخفيف الأعباء التي يتحملها 
المستثمرون بالتنسيق مع كافة أجهزة الدولة وكذلك من خلال اتخاذ بعض 
الإجراءات لمواجهة العقبات التي تواجه المستثمرين، مشيرا إلى أن الوزارة 
تسعى إلى تعظيم الاستفادة من الاتفاقيات التجارية واستخدام الأدوات التي 

تتيحها الاتفاقيات الدولية لحماية الاستثمارات والصناعة المحلية.

ووجه »الخطيب« بضرورة التيسير على المستثمرين في عمليات 
استيراد الخدمات ومستلزمات الإنتاج والآلات والمعدات، لا سيما تقليل 
زمن الإفراج الجمركي، والذي يؤثر إلى حد بعيد على تكاليف الإنتاج وهو ما 
ينعكس على قدرة الصناعة الوطنية على المنافسة 

في السوق المحلي. 
أشار الوزير إلى أن كافة أجهزة الوزارة تعمل 
على تقديم كافة أوجه الدعم للمصدرين من أجل 
زيادة قدرة الشركات المصرية على النفاذ للأسواق 
الخارجية والاستفادة من شبكة اتفاقيات التجارة 
الحرة الموقعة بين مصر والعديد من الشركاء 
التجاريين وكذلك العمل على إزالة المعوقات التي 

تواجه المستثمرين والمصدرين.
ومن جانبه استعرض المهندس محمد عبد الصمد العضو المنتدب 
لشركة نيسان موتور - إيجيبت خطة الشركة الاستثمارية خلال الفترة 
المقبلة، والتي تتضمن الاستثمار في موديل جديد من نيسان للبيع في 
السوق المحلي والتصدير للأسواق الخارجية، وكذلك الاستثمار في البنية 
التحتية، وذلك بالاستثمار في محطة توليد طاقة كهرباء لتحقق اكتفاء ذاتي 

في عام 2025.

كتب : باسل خالد
أكد المهندس محمد شيمي وزير قطاع 
الأعمال العام، أن شركة النصر للسيارات 
تعد إحدى القلاع الصناعية الهامة وتمتلك 
اسما كبيرا وعلامة تجارية عريقة، نحرص 
على تنميتها ودعمها بالتكنولوجيا الحديثة 
واستغلال أصولها بالشكل الأمثل، والإنتاج 
بجودة عالية وزيادة نسبة المكون المحلي، 
مشيرا إلــى تأهيل وتهيئة البنية التحتية 
بالشركة لخطوط الإنتاج الجديدة، وموضحا 
أن هناك العديد من الفرص المتاحة للشراكة 
مع القطاع الخاص بهدف التعاون وتحقيق 

التكامل في هذه الصناعة وليس منافسته.

جــاء ذلــك خــلال اجتماعه مــع ممثلي 
شعبة صناعة وسائل النقل بغرفة الصناعات 
الهندسية باتحاد الصناعات المصرية، وذلك 
بمقر شركة النصر لصناعات السيارات، 
بحضور المهندس محمد السعداوي العضو 
المنتدب التنفيذي للشركة القابضة للصناعات 
المعدنية، والدكتور خالد شديد العضو 

المنتدب لشركة النصر.
يأتي اللقاء في إطار توجه الدولة بدعم 
وتعميق الصناعة الوطنية ومنها صناعة 
السيارات والصناعات المغذية لها، وتوجيهات 
الدكتور مصطفى مدبولي رئيس مجلس 
ــوزراء في هذا الشأن، واستكمالا لجهود  ال
المجموعة الوزارية للتنمية الصناعية برئاسة 
الفريق كامل الوزير نائب رئيس الوزراء وزير 
الصناعة والنقل. وتم خلال الاجتماع مناقشة 
آليات وفــرص التعاون الممكنة في مجال 
صناعة السيارات وبحث كيفية تعزيز العمل 
المشترك، واستمع المهندس محمد شيمي 
إلى الرؤى والمقترحات التي عرضها ممثلي 

الشعبة حول سبل تنمية صناعة السيارات.

وزير قطاع الأعمال العام يبحث مع ممثلي شعبة وسائل النقلوزير الاستثمار يبحث مع مسؤولي نيسان مصر خططها المستقبلية زيادة انتاجيها وصادرات من السيارات 
باتحاد الصناعات فرص التعاون في صناعة السيارات

كتب  : غادة حلمي
شهد اللواء جمال عــوض، رئيس الهيئة 
القومية للتأمين الاجتماعي ، مراسم توقيع 
بروتوكول تعاون بين الهيئة القومية للتأمين 
الاجتماعي والبنك الأهلي وشركة فوري للخدمات 
الإلكترونية  ، بشأن تفعيل آليات التحصيل 
الإلكتروني للجهات المختلفة بهدف التيسير 
علي المواطنين . وقع البروتوكول كلاً من محمد 
سعودي قطب،نائب رئيس مجلس إدارة الهيئة 
القومية للتأمين الاجتماعي ، ويحي أبو الفتوح 
نائب رئيس مجلس إدارة البنك الأهلي،واللواء 
وليد السيد محمد رئيس مجلس إدارة فوري 

للخدمات الإلكتروني .
أوضح عوض أن هذا البروتوكول يأتي في 
إطــار توجهات الدولة المصرية الرامية إلى 

التحول الرقمي والشمول المالي وتفعيل آليات 
التحصيل الإلكتروني للجهات المختلفة بهدف 
التيسير علي المواطنين ومنهم فئات أصحاب 
الأعمال والمؤمن عليهم وأصحاب المعاشات 
والمستفيدين، وأضـــاف أنــه بموجب هذا 
البروتوكول سيسدد العميل إلكترونيًا عن طريق 
البطاقة الائتمانية أو المحفظة الإلكترونية بدون 

أي تداول نقدي أو تدخل يدوي.
ومن جهته قال المهندس أشــرف صبري 
الرئيس التنفيذي لشركة فوري هذه الشراكة تأتي 
استكمالا للشراكة السابقة بين الهيئة القومية 
للتأمين الاجتماعي وشركة فوري بشأن التحصيل 
الإلكتروني من القنوات المختلفه و تعكس 
هذة الشراكة التزام فوري بتقديم أحدث حلول 
التكنولوجيا المالية لضمان تحسين مستوى 

الخدمة المقدمة للمواطنين.

عوض : بروتوكول تعاون بين »التأمينات الاجتماعية« و«البنك 
الأهلي«  و »فوري » لتفعيل منظومة الدفع الإلكتروني
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مزودة باحدث تنقية للشحن الكهربائى عبر موتور بالبنزين  :

ثورة جديدة فى السيارات الكهربائية تسير بمدى 1100 كم مع بطارية اقل بنسبة 50 % وأرخص 4 الاف دولار 
توقعات بتجاوز مبيعاتها 9.2 مليون سيارة عالمياً بحلول 2030 لتتجاوز مبيعات السيارات الكهربائية بالكامل

كتب : باسل خالد 
عقد يوان العزم على شراء سيارته العائلية 
الأولى فبدأ يجرب سيارات كهربائية تماماً 
من صنع شركات صينية معروفة مثل »نيو” 
)NIO( و«شاوبنج” )XPENG(، لكن الشاب 
الثلاثيني كان قلقاً من نفاد الطاقة ومشقة 
شحن السيارة خلال السفر لذا قرر يوان وهو 
من سكان شنغهاي أن يجرب ضرباً جديداً من 
السيارات يسُمى المركبات الكهربائية طويلة 
المدى، وهي معدة لتسير مسافة تداني ألف 
كيلومتر بشحنة واحدة بفضل محرك احتراق 
داخلي صغير مخصص لإعادة شحن البطارية 
تلقائياً، فيما أن مدى السيارات الكهربائية 

التقليدية هو نحو نصف ذلك. 
وجد في هذا النوع من المركبات خياراً 
أمثل له، فدفع نحو 34 ألف دولار ليشتري 
 LI AUTO( ”6 سيارة من طراز »لي أوتو إل
L6(، وهي سيارة رياضية متعددة الأغراض 
لخمسة ركاب أصبحت بين أكثر الطرازات 

مبيعاً في الصين.
وأصبحت المركبات 
الكهربائية طويلة 
المدى أسرع السيارت 
نـــمـــواً مـــن حيث 
المبيعات في الصين، 
ــوق  ــي أكــبــر س ــ وه
للمركبات الكهربائية 

المعتمدة حصرياً على البطاريات. قالت 
خدمة بلومبرغ نيوز إنيرجي فاينانس )بي 
إن إي إف(، إن مبيعات المركبات الكهربائية 
طويلة المدى ارتفعت بأكثر من ضعفين خلال 
السنة الماضية، لتشكل اليوم %30 من إجمالي 
مبيعات السيارات الهجينة القابلة للشحن 

في الصين.
ستبدأ هــذه المركبات بالوصول إلى 
الولايات المتحدة العام المقبل مع طرح 
 ،)STELLANTIS( ”شركة »ستيلانتيس
مالكة شركة »كرايسلر«، لمركبة »رامتشارجر” 
)RAMCHARGER( وهي نسخة كهربائية 
من شاحنة )RAM 1500(، وتقول الشركة إن 
مدى المركبة الجديدة نحو 1110 كيلومترات 
بالشحنة الواحدة وهي »مصممة لجذب 
المترددين« كي يدخلوا عصر المركبات 

الكهربائية. 

السعر والمدى
فيما تجاهد شركات السيارات حول العالم 
لإقناع المستهلك العادي باقتناء مركبات 
كهربائية، برزت السيارات الكهربائية طويلة 
المدى كحل فعّال للتغلب على أكبر عقبتين 
تعترضان الإقبال على السيارات الكهربائية 

وهما السعر والقلق بشأن المدى حيث يمكن 
شحن السيارات الكهربائية طويلة المدى عبر 
وصلها بالكهرباء، حالها في ذلك كحال كافة 
المركبات الكهربائية العادية، لكن يمكن أيضاً 
ملء خزانها بالوقود لتشغيل محرك بنزين 
صغير يشحن البطارية أثناء القيادة، وهذا يتيح 

لها قطع مسافات أطول بكثير.
في هذا النمط من المركبات، لا يدفع 
محرك الوقود العجلات كما في السيارات 
التقليدية أو الهجينة، بل يعمل كمولد كهرباء 
فقط. هذا يعني أن السيارة الكهربائية طويلة 
المدى تحتاج بطاريةً أصغر بحوالي نصف 
بطارية السيارة الكهربائية العادية، فينخفض 
بذلك سعرها بنحو 4 آلاف دولار مقارنة 
بالسيارات التي تعتمد على البطاريات كلياً. 
وبفضل شحن المحرك للبطارية تلقائياً، لن 
يحتاج السائق للتوقف عند محطات الشحن 

خلال الرحلات الطويلة.

أفضل للبيئية 
ــال جيم فــارلــي، الرئيس  مــن جهته ق
التنفيذي لشركة »فورد 
موتورز« في نهاية مايو 
حين عاد من رحلة إلى 
الصين، حيث أبهرته 
المركبات الكهربائية 
طويلة المدى، إن هذه 
السيارات »تأتي ببطارية 
ــر، و%95 من  ــغ أص
رحلاتها تتم بالاعتماد على النظام الكهربائي 
بالكامل، ما يحدّ من القلق حيال المسافة التي 
يمكنها اجتيازها... لقد أعجبنا فعلاً هذا الحل”. 
وبما أن هذه السيارات تعتمد على طاقة 
البطارية معظم الوقت، فهي صديقة للبيئة 
أكثر من السيارات الهجينة التقليدية، مثل 
»بريوس« التي تبيعها »تويوتا« منذ أكثر 
من ربع قرن حيث تعمل السيارات الهجينة 
التقليدية بمحرك احتراق داخلي مدعوم 
بمحرك كهربائي صغير يشُحن من خلال نظام 
السيارة الكهربائي والطاقة الحركية الناجمة 
عن المكابح. في المقابل، تسهم المركبات 
الكهربائية طويلة المدى بانبعاث كميات أقل 
من ثاني أكسيد الكربون المسبب للاحتباس 
الحراري، لأن محرك الاحتراق الداخلي يعمل 

فقط من حين لآخر لشحن البطارية.
لكن فيما أن حجم بطارية السيارات طويلة 
المدى أصغر من بطارية السيارة الكهربائية 
تماماً، إلا أنها أكبر من بطارية السيارة الهجينة 
التقليدية، ما يعني بالتالي أن سعرها أغلى 
وحتى الآن، لم تلتزم أي شركة سيارات عدا 
»ستيلانتيس« مع »رامتشارجر« بإطلاق سيارة 
كهربائية طويلة المدى في الولايات المتحدة، 

ولم تكن »فورد« استثناءً. لكن يبدو أن حماس 
فارلي لهذه التقنية بدأ ينتقل إلى الفريق 

التنفيذي في شركته.
وقال مارين غجاجا، مسؤول العمليات 
في وحدة المركبات الكهربائية »موديل إي” 
)MODEL E( في »فــورد«: »يمكنك شحن 
السيارة عندما تريد، وليس عندما تضطر لذلك، 

وهذا تقدم كبير جداً”. 

حلا مثاليا لمكافحة التلوث
يرى خبراء السيارات في هذه التقنية حلاً 
قد يكون مثالياً لصنع المركبات المفضلة لدى 
الأمريكيين، أي السيارات الرياضية متعددة 
الأغراض والشاحنات الصغيرة. إن صغر حجم 
البطارية، وهي العنصر الأثمن في السيارات 
الكهربائية، يمكن هذه التقنية من تقليل من 
وزن وسعر السيارة وزيادة مدى القيادة حيث 
تعتمد هذه التقنية على تقنية البطاريات 
المتوفرة أصلاً لدى صانعي السيارات، ولا 
تتطلب ابتكارات جديدة بما أنها تجمع بين 
بطارية ليثيوم أيون تقليدية ومحرك احتراق 

داخلي.
وقال مايكل دون، المدير التنفيذي السابق 
لـ«جنرال مــوتــورز« في آسيا والمستشار 
المتخصص في السوق الصينية: »تبدو هذه 
التقنية منطقية جداً للسوق الأميركية، حيث 
نميل للسيارات الكبيرة ونفضل القيادة 
بسرعات عالية لمسافات طويلة«. وبيّن أن 
هذه السيارات تقدم »فرصة ذهبية لديترويت 
لبناء نظام دفع فعّال وتخفيف التكاليف 
وزيــادة مسافة القيادة والحفاظ على رضا 
العملاء في فئة السيارات التي يفضلونها، 
أي السيارات الرياضية متعددة الأغــراض 

والشاحنات”. 
ــزال شركات السيارات  ــك، ما ت مع ذل
الأميركية مترددة في تبني تقنية المركبات 
الكهربائية طويلة المدى، ربما بسبب نظرة 
الهيئات الناظمة والناشطين البيئيين لهذه 
المركبات التي تعتمد على محرك عامل 
بالوقود لزيادة مسافة القيادة. فهي تصُنف 
كسيارات هجينة التي لم تعد تعتبرها منظمة 

»سييرا كلوب” )SIERRA CLUB( صديقةً 
للبيئة. 

قالت كاثرين غارسيا، مديرة قسم وسائل 
النقل الصديقة للبيئة في »سييرا كلوب« إن 
السيارات الكهربائية طويلة المدى ستشتت 
الانتباه بما يحد من زخم الانتقال الضروري 
نحو المركبات التي لا تسبب انبعاثات”ولم 
يتضح بعد كيف ستصنف الهيئات الناظمة في 
الولايات المتحدة السيارات الكهربائية طويلة 
المدى، لكن يستبعد اعتبارها صنواناً للمركبات 
الكهربائية الصرف، التي إذا صُنعت في 
الولايات المتحدة ستستفيد من إعفاء ضريبي 

يصل إلى 7500 دولار.

تجربة امريكية فاشلة
كانت شركة »جنرال موتورز« سباقة قبل 
14 عاماً في تطوير تقنية مثل تلك المعتمدة 
في المركبات الكهربائية طويلة المدى، حين 
أطلقت سيارة »شيفروليه فولت«، وهي سيارة 
سيدان صغيرة تعمل بالكهرباء ويدعمها محرك 
وقــود. إلا أن المسافة التي كانت تجتازها 
»فولت« بالشحنة الواحدة لم تكن تتجاوز 
64 كيلومتراً، أي أقل بكثير من المسافة التي 
تجتازها اليوم نظيراتها الصينية الحديثة. وقد 
أخفقت تلك السيارة في تحقيق أهداف 
المبيعات، فتكبدت »جنرال موتورز« خسائر 
بآلاف الدولارات عن كل سيارة باعتها إلى أن 

قررت إيقاف إنتاجها في 2019.
من جهته قال مــارك ويكفيلد، الرئيس 
الشريك لقسم السيارات في شركة »أليكس 
بارتنرز” )ALIXPARTNERS ( الاستشارية 
إن »تقنية )فولت( كانت جيدة جــداً في 
زمانها، لكنها مكلفة جداً، وقد استخُدمت في 
سيارة اقتصادية. كان أجدى تبني استراتيجية 
كلاسيكية أكثر، حيث تعُتمد هذه التقنية في 
سيارة فاخرة مثل كاديلاك في البداية، ثم 
يتوسع استخدامها بمضي الوقت وانخفاض 

السعر وتنامي السعة الإنتاجية”.
أعلنت »جنرال موتورز« أنها ستضيف 
السيارات الهجينة القابلة للشحن إلى تشكيلتها 
من المركبات بحلول 2027، لكنها لم تكشف 

إذا كانت ستتضمن السيارات الكهربائية طويلة 
المدى. قال المتحدث باسم »جنرال موتورز« 
جيم كاين إن »التحدي الذي تطرحه السيارات 
الهجينة القابلة للشحن والسيارات الكهربائية 
طويلة المدى يتمثل بتعقيداتها وتكلفتها 
بسبب حاجتها لنظامي دفع، كما أنها لا تمنع 

تماماً الانبعاثات من العوادم”.

هيمنة صينية
ــوق الــســيــارات  تخلت أمــيــركــا عــن س
الكهربائية طويلة المدى لصالح الصين، كما 
كانت قد فعلت قبل عقد مع تقنية البطاريات 
التي تهيمن الصين عليها راهناً اذ بينما تتسابق 
شركات صينية كبيرة مثل »إس إيه آي سي 
مــوتــور” )SAIC MOTOR( و«جيجانج 
جيلي” )ZHEJIANG GEELY( لدخول 
سوق المركبات الكهربائية طويلة المدى، 
 LI( ”تتصدر السوق الصينية شركة »لي أوتو
AUTO( التي أسسها ملياردير قطاع التقنية 
لي سيانغ بفضل تشكيلة من السيارات 
الرياضية متعددة الأغراض التي تستخدم هذه 

التقنية.
ــت  لـــقـــد ســجــل
ــو«  ــي أوت مبيعات »ل
ارتفاعاً بحوالي 47% 
في يونيو، لتصل إلى 
47774 سيارة، مدفوعة 
بالطلب على سيارتها 
الكهربائية طويلة المدى 

الأرخص ثمناً، وهي السيارة الرياضية متعددة 
الأغراض »أل 6« التي يبدأ سعرها من 34500 
دولار. كما ارتفعت مبيعات سيارات »لي 
أوتو« بمقدار يزيد عن الضعفين خلال العام 
الماضي، وحققت الشركة ربحاً إجمالياً سنوياً 

بقيمة 3.9 مليار دولار .
من جتها قالت، قالت سيي مي، المحللة 
لدى بلومبرغ إن إي أف، إن شركة »)لي أوتو( 
تستهدف الباحثين عن شراء سيارات عائلية... 
فمركباتها الكهربائية طويلة المدى توفر فرصة 
قيادة سيارة كهربائية دون القلق حيال المدى، 
كما أنها مــزودة بأنظمة ترفيه ومعلومات، 
بالإضافة لأنظمة مساعدة متقدمة يستفيد 
منها السائق، مصممة خصيصاً لهذه الفئة من 

العملاء«.
أسهمت السيارات التي صنعتها »لي 
أوتو« في جعل المركبات الهجينة القابلة 
للشحن أسرع أنظمة الدفع نمواً عالمياً، 
متفوقة على السيارات الكهربائية بالكامل 
والسيارات العاملة بمحركات الاحتراق 
الداخلي، حسب »بي إن إي إف« التي 
رفعت أيضاً تقديراتها لمبيعات السيارات 
الهجينة القابلة للشحن بشكل كبير، 

متوقعةً أن تصل إلى ذروتها عند 9.2 مليون 
سيارة مبيعة عالمياً بحلول 2030، مقارنة 
بالتقديرات السابقة التي كانت تشير إلى 
6.5 مليون سيارة في 2026. قالت »بي إن 
إي إف«، بيعت حوالي 4.2 مليون سيارة 
هجينة قابلة للشحن في جميع أنحاء 

العالم العام الماضي.

مميزات تقنية
زار ويكفيلد زميلاً له في الصين قبل 
فترة قصيرة، وجرب قيادة سيارة »إل 9« 
الرياضية متعددة الأغــراض الفاخرة من 
»لي أوتــو«. فلم يقتصر إعجابه بها على 
نظام الدفع الذي ظل يعمل كهربائياً طوال 
الرحلة، بل كانت السيارة مزودة أيضاً بعدد 
من الميزات التقنية المتطورة، مثل خاصية 
التحكم الصوتي بعدة وظائف منها فتح 
النوافذ، ونظام قيادة شبه ذاتي قادر على 
إخراج السيارة عن الطريق السريع دون 
أن يضطر السائق للمس عجلة القيادة، إلى 
جانب قدرة السيارة على ركن نفسها دون 
الحاجة إلــى شخص 

خلف المقود.
ــال ويكفيلد:  وقـ
»عندما اقترب زميلي 
من شقته طلب مني 
أن أشاهد ما سيفعله... 
ــي: يمكنني  ــال لـ قـ
الــخــروج من السيارة 
والتوجه إلى شقتي دون الحاجة لركن السيارة. 

هي ستنزل طابقين لتركن نفسها”.
لكن يسُتبعد أن يرى الأميركيون مثل 
هذه التقنية على طرقاتهم قريباً، فيما يسعى 
الرئيس جو بايدن لفرض رسوم جمركية بنسبة 
%100 على السيارات الصينية، ويهدد الرئيس 
السابق دونالد ترامب باتخاذ إجراءات حمائية 
أشد لمنع دخول السيارات الكهربائية الصينية 

إلى السوق الأميركية.
لذا، إن رغب المستهلكون الأمريكيون في 
الحصول على هذه التقنية التي ستساعد في 
الانتقال نحو مستقبل من المركبات الكهربائية، 
فسيقع على عاتق شركات السيارات الأميركية 
والجهات الناظمة في الولايات المتحدة أن 

تمهد الطريق لذلك.
وقــال دون، المدير التنفيذي السابق 
في »جنرال موتورز«: »لقد شهدنا تحولات 
مدفوعة بالزبائن الذين يــرون أن الحلول 
العملية تتفوق على المثالية. تسرعنا في 
اعتماد السيارات الكهربائية قبل أن تكون 
بنية الشحن جاهزة. لذا ستكون السيارات 
الكهربائية طويلة المدى خطوة طبيعية إلى 

الأمام.«

أسواق النفط تستقر مدفوعة بتراجع حدة 
التوترات في الشرق الأوسط

مدير عام CAPEX.COM منطقة الشرق الاوسط “

بقلم:  جورج بافل

كتب : رشا حسين  
استثمرت شركة “تيثر”، المتخصصة في صناعة الأصول الرقمية، مبلغ 
3 ملايين دولار في تطبيق “كيم”، والخاص بالدفع الإلكتروني بين الأفراد 
في الكويت حيث ستساعد الصفقة في تسريع تبني العملة الرقمية 
USD₮ في المنطقة، من خلال الجمع بين التزام “تيثر” بتوسيع نطاق 
التمويل الرقمي وريادة “كيم” في المدفوعات الفورية عبر منطقة 

الخليج.
أكد سيث صادق، الرئيس التنفيذي لشركة “كيم”، 
على أهمية هذه الشراكة قائلاً: “تعد هذه الشراكة مع 
“تيثر” من أهم التطورات في صناعة العملات الرقمية 
اليوم وستسهم في توفير الوصول إلى الخدمات المالية 
اللامركزية، مما سيحسن حياة الملايين ويوفر حماية 

ضد التضخم المفرط وتقلبات العملات للأشخاص بالمناطق التي تعاني 
من تحديات اقتصادية.”

من جهته، أبرز باولو أردوينو، الرئيس التنفيذي لشركة “تيثر”، 
الطبيعة الاستراتيجية لهذا الاستثمار، قائلاً: “تعزز استثمارنا في تطبيق 

“كيم” مهمة “تيثر” في تعزيز الشمول المالي والاستقرار”.
قال :”نؤمن بأن لكل شخص الحق في حماية نفسه من التضخم مع 

الاستمتاع بالوصول غير المحدود إلى الخدمات المالية. منصة “كيم” 
تسهل الوصول إلى النظام المالي، مما يتماشى تمامًا مع هدفنا في 

تعزيز الحرية المالية للجميع.”
يمثل هذا الاستثمار توسعًا استراتيجيًا لـ “تيثر” في السوق الشرق 
أوسطية من خلال “كيم”، مما يشير إلى انفتاح الكويت المتزايد على 
الاستثمارات الأجنبية وسعيها لمواكبة الأداء الاستثماري لدول مجلس 

التعاون الخليجي الأخرى مثل الإمارات والسعودية.
من ناحيته قال جورج تشيشوا، المدير المالي 
لشركة “كيم” تقوم “تيثر” ببناء نظام بيئي لامركزي 
للخدمات الاستهلاكية اليومية كما نرى أن نظامهم 
البيئي يمهد الطريق لعالم أكثر توزيعًا من الناحية 
الاقتصادية، ونحن متحمسن ليكون جــزءًا من هذا 
المستقبل اذ تعتبر هذه الشراكة خطوة مهمة لتحويل 

منطقة الخليج لاقتصاد يعتمد على النقد الرقمي.
تأتي هــذه الشراكة في وقــت حــرج بالنسبة لشركة “تيثر”، 
التي شهدت حجم تداولها اليومي يتجاوز حجم تداول “بيتكوين” 
و”إيثيريوم” و”سولانا” و”USDC”.ففي النصف الأول من عام 2024، 
أعلنت “تيثر” عن تحقيق أرباح صافية قدرها 5.2 مليار دولار، مع تجاوز 

تعرضها للسندات الحكومية لدول كبيرة مثل ألمانيا والإمارات وأستراليا.

كتب : باكينام خالد 
كشفت شركة رسال، المتخصصة في حلول 
البطاقات والمكافآت الرقمية وبرامج الولاء، 
عن حصولها على اسثمارات بقيمة 9 مليون 
 SERIES( دولار مع إغلاقها جولة استثمارية
A( بمشاركة صندوق دراية فنتشرز، وشركة 
الوفرة الثانية للاستثمار، وصندوق فنتشر سوق 
للتقنية المالية، بالإضافة إلى شركة الدرعية 
للاستثمار الجريء وإدارة الأصول، وشركة نومد 
القابضة، وشركة بقشان للاستثمار، وعدد من 

المكاتب العائلية والمستثمرين الأفراد.
ستستخدم رسال الاستثمارات وفقًا لبيانها 
لتسريع عجلة نمو أعمالها في المملكة عبر 
توسيع نطاق استهدافها لقطاعات جديدة، 
وإطلاق منتجات تقنية لحلول المدفوعات 
البديلة، وبرامج الولاء والمكافآت، مع توسيع 

شبكة شركائها .
من جهته قال حاتم الكاملي، المؤسس 

الشريك والرئيس التنفيذي في شركة رسال: 
“إن نجاحنا في تأمين هذه الاستثمارات يعد 
دليلًا كبيراً على إيمان المستثمرين والشركاء 
بدور شركة رسال وفريقها في تطوير منظومة 
رقمية فاعلة تساهم فــي تقديم حلول 
مبتكرة في برامج الولاء والمكافآت الرقمية 
والمدفوعات البديلة والتقنية المالية وتعزيز 
الاقتصاد الرقمي تماشيًا مع رؤية المملكة 
العربية السعودية 2030 كما ضاعفنا نمو 
المبيعات في الفترة الماضية، واستطعنا رفع 
عدد المستفيدين من حلولنا لأكثر من 1.5 
مليون مستخدم وأكثر من ألف جهة ومنظمة 
في أكثر من 15 قطاعًا، ويأتي هذا الاستثمار 

ليعزز ثقتنا بتقديم تجربة مثالية وإطلاق عدد 
من الحلول والمنتجات المبتكرة”.

ــارس الراشد،  من ناحية اخــرى قــال ف
رئيس مجلس إدارة صندوق دراية فنتشرز: 
“إيماننا بالفريق هو ما دفعنا لأن نكون 
جــزءًا من شركة رســال منذ البدايات، وما 
توصلت إليه رســال اليوم هو ثمرة جهد 
مميز مبذول لسنوات عديدة للإرتقاء ببرامج 
الولاء والتقنية المالية في المملكة العربية 

السعودية والخليج”.
من ناحيته قال صلاح خاشقجي، رئيس 
الوفرة الثانية للاستثمار، بالقول: “تعتبر 
منصة رســال إحــدى ركائز رؤيتنا لإنشاء 
منظومة تقنية مبتكرة من نوعها للربط بين 
الأفــراد والمنظمات عبر شبكة كبيرة من 
الشركاء والقطاعات المالية وتقديم حلول 
بديلة تساعد على تطوير المنظومة الرقمية 
للمدفوعات البدلية، ونؤمن بالإمكانات 

الذكية والحلول المبتكرة التي تقدمها”.

3 مليون دولار تمويل من »تيثر« لدعم »كم« الكويتية لتعزيز الدفع الالكتروني 9 مليون دولار استثمارات فى »رسال« لحلول البطاقات والمكافآت الرقمية

شهدت أسعار النفط استقرارًا نسبيًا بعد انخفاضها الأخير الذي جاء نتيجة ارتفاع 
مخزونات الخام الأمريكية وتراجع حدة التوترات في الشرق الأوسط. وقد أظهرت 
البيانات ارتفاعًا في مخزونات النفط الأمريكي بمقدار 347 ألف برميل خلال الأسبوع 
المنتهي في 16 أغسطس، مما يشير إلى احتمال وجود فائض في المعروض، وهو 
ما تسبب في تعرض أسعار النفط لضغوط هبوطية. حيث جاء هذا الارتفاع مخالفا 
للتوقعات التي كانت تشير إلى انخفاض محتمل قدره 2.9 مليون برميل، بعد انخفاض 

سابق بلغ 5.2 مليون برميل في الأسبوع الذي قبله.
ولا تزال المخاوف بشأن الطلب العالمي قائمة، لا سميا مع استمرار ضعف هوامش 
مصافي التكرير وانخفاض واردات النفط الخام الروسي، مما يؤكد على استمرار 
التحديات التي تواجهها أسواق النفط. إلى جانب ذلك، لا تزال المشاكل الاقتصادية 
التي تتعرض لها الصين تساهم بشكل كبير في إضعاف معنويات السوق، مما يؤثر 
على المصافي المملوكة للدولة والمستقلة على حد سواء. وحول النظرة المستقلبية 
للأسواق، من المحتمل أن يلعب محضر اجتماع اللجنة الفيدرالية للسوق المفتوحة 
اليوم، إلى جانب تعليقات رئيس الاحتياطي الفيدرالي جيروم باول بشأن الاقتصاد 

والتضخم، دورا كبيرا في إحداث تقلبات في سوق النفط.
 رغم ذلك، فإن ارتفاع المخزونات النفطية الأمريكية وتراجع حدة التوترات في 
الشرق الأوسط قد يحد من أي ارتفاع محتمل في أسعار النفط، ما لم يقدم الاحتياطي 

الفيدرالي مؤشرات قوية على تخفيضات أكبر في معدلات الفائدة

السنة السابعة عشر - العدد 835
الأحد 25 أغسطس 2024 - 21 صفر 1446 هـ

المركبات الكهربائية طويلة المدى تحقق 
أسرع نمو للمبيعات في السوق الصينية 

وتصل امريكا مطلع العام الجديد

تعتمد على البطارية 95 % من الوقت 
وبها محرك احتراق ليشحنها خلال 

الرحلات الطويلة
كتب : امين قدرى 

 YALLA“ كشفت شركة يــلا بلس
PLUS”، السعودية الناشئة المتخصصة فى 
توفير حلول تقنية للمطاعم والمقاهي، عن 

جمعها  2.7 مليون 
دولار فى إغلاق جولة 
  )SEED( استثمارية
ــادة مــيــراك  ــيـ ــقـ بـ
كابيتال، ومشاركة 
خــوارزمــي فنتشرز، 
 ISOMETRYو
 C A P I T A L
الأمريكية، بالإضافة 

إلى مستثمرين ملائكيين من الشرق الأوسط 
وأمريكيا.

تأسست يلا بلس في الرياض في عام 
2022 بواسطة عبدالله الرابح وبدر الناصر، 
حيث توفر منصة تقنية للمطاعم والمقاهي 
تشمل نظام الكاشير المتكامل مع إدارة 
المدفوعات وبرامج الــولاء ونظام لتحليل 
البيانات. وتقول الشركة إنها تخدم آلاف رواد 

الأعمال في 11 دولة حول العالم.
من جهته قال عبدالله الرابح، المؤسس 
الشريك والرئيس التنفيذي لشركة يلا بلس، 

أنهم يسعون للاستفادة من الجولة في 
استقطاب المواهب السعودية والعالمية، 
وبناء شركة تخدم 100 ألف رائد أعمال في 

5 سنوات قادمة.
مــن ناحيته قــال عبدالله التمامي، 
الرئيس التنفيذي 
والشريك في ميراك 
كابيتال: “نجحت 
يلا بلس في ابتكار 
نظام تقني متكامل 
يتمتع بــالــمــرونــة 
والموثوقية، حيث 
تميزت في كسب ثقة 
رواد الأعمال الصغار 
والشركات العالمية الكبرى في قطاع 
الضيافة، مما يدل على نضج بيئة ريادة 
الأعمال في المملكة، وأصبحت الشركات 

الناشئة السعودية تنافس نظيراتها العالمية. 
أضــاف نحن في ميراك نهدف دائمًا 
إلى تمكين الشركات الناشئة في المملكة 
والمنطقة من اقتناص الفرص الواعدة، في 
ظل النمو الكبير الذي يشهده القطاع التقني، 
واستثمارنا في يلا بلس، وبالأخص الرياديون 
المتميزون عبدالله الرابح وبدر الناصر، هو 

مثال رئيس لذلك”.

2.7 مليون دولار استثمارات فى منصة 
» يلا بلس« لحلول الرقمية للمطاعم والمقاهي

»أساس« لتقنية المعلومات تحصل على 325 ألف دولار 
)PRE-SEED( فى جولة استثمارية

كتب : رشا حسين 
كشفت شركة » أساس » ، المتخصصة لتقنية المعلومات ، عن حصولها على 325 ألف دولار 
فى اغلاق جولة استثمارية )PRE-SEED( ، من مجموعة مستثمرين ملائكيين بقيادة عبدالرزاق 

الأنصاري.
تأسست الشركة في 2024 في الدمام وتمتلك منصة RESQUAD AI التي تتيح لشركات 
تطوير البرمجيات تبادل الموارد البشرية بمرونة، حيث تسمح بمشاركة المطورين المتاحين بين 

الشركات أو مع عملاء خارجيين.
من جهته قال عبد الله عبد العزيز الجعفري، الرئيس التنفيذي لشركة أساس المتخصصة لتقنية 
المعلومات، عن حماسه قائلًا: “نحن متحمسون للغاية للحصول على ثقة ودعم مستثمرينا في 
هذه المرحلة المبكرة في فترة زمنية قصيرة، وقد قدم فريقنا نتائج ملحوظة، حيث تضاعف نمونا 
بشكل متواصل لمدة 3 أشهر متتالية. هذا التقدم دليل واضح على الثقة التي وضعها عملاؤنا فينا 
ويعتبر دليلًا قوياً على نجاح نموذجنا. سيمكننا الاستثمار من مواصلة الزخم وتقديم المزيد من 

القيمة لشركائنا وعملائنا”.
وتتطلع الشركة لاستثمار هذه الجولة في توسيع نطاق انتشارها في جميع أنحاء المملكة، مع 
التركيز على دعم قطاعات التحول الرقمي المختلفة. كما تهدف إلى تطوير منصتها وتعزيز القيمة 

التي تقدمها لشبكتها المتنامية من الشركاء.

كتب : محمد الخولي
نجحت شركة “يوُز”، الإماراتية المتخصصة في تقديم خدمات مالية للشركات الصغيرة 
والمتوسطة والمتداولين الإلكترونيين والمستقلين، في جمع 30 مليون دولار خلال جولة 

تمويل قادتها شركة “أوستين للاستثمار”.
هذا الاستثمار سيمكّن “يوُز” من توسيع نطاق عملياتها إلى أسواق جديدة، حيث 
تسعى الشركة للوصول إلى مليون عميل من الشركات الصغيرة والمتوسطة والمحترفين 

خلال السنوات الخمس المقبلة.
تقدم “يوُز” منصة رقمية شاملة توفر حسابات تجارية وبرامج بطاقات وخدمات مالية 
أخرى من خلال شراكات استراتيجية مع البنوك والمؤسسات المالية وستتيح هذه التمويل 
للشركة توسيع خدماتها خارج الإمارات العربية المتحدة، وتلبية التحديات التي يواجهها 

أصحاب الشركات الصغيرة والمستقلون في الحصول على الموارد المالية الأساسية.
من جهته أكد ربيع صفير، الرئيس التنفيذي لشركة “يوُز”، على أهمية هذا الاستثمار 
قائلاً: “لا يقتصر هذا التمويل على تأكيد مهمتنا فحسب، بل يعزز أيضاً قدرتنا على التوسع 
وتحسين عروضنا. نحن ملتزمون بإزالة العوائق وتعزيز الشمول المالي للشركات الصغيرة 

والمتوسطة والمحترفين.”
تعُتبر هذه الجولة التمويلية نقطة تحول هامة في مسيرة “يوُز”، حيث تبني على 
الاستثمارات السابقة التي رسخت مكانتها في قطاع التكنولوجيا المالية. ويبرز الدعم من 
“أوستين للاستثمار” إمكانيات نموذج أعمال “يوُز” وقدرتها على تحديد معايير جديدة في 

الصناعة.

كتب : مصطفى ابراهيم 
كشفت شركة بناء المشاريع  على شبكة الويب 3 ” أدفيرس” عن إتمام صفقة استثمار ما 
قبل البذرة بقيمة 500 ألف دولار في منصة  “مثيو” المعنية بتجميع برامج الولاء للمطاعم 

والمقاهي في المملكة العربية السعودية.
تهدف منصة “مثيو” لوضع حلولًا للعملاء ممن يجدون صعوبة في إدارة برامج الولاء 

المتعددة حيث تفُقد مليارات الدولارات من النقاط سنوياً على مستوى العالم.
في السوق السعودي هناك %2.5 من المطاعم فقط تقدم برامج الولاء وهو ما يعد سوقاً 
ضخما غير مستغل. عالمياً، نحو 100 مليار دولار من النقاط تنتهي صلاحيتها سنويا، في الوقت 
الذي يحتفظ فيه العملاء بمتوسط 17 برنامج ولاء مختلف، ويتخلصون من %68 منها في السنة 

الأولى.
تسعى “ميثو” لتجميع برامج الولاء في تطبيق موحد معزز بالعناصر الترفيهية وزيادة 
مساعدة الشركات وتفاعل العملاء في التطبيق، ودعماً للشركات الصغيرة والمتوسطة العاملة في 

مجال صناعة الأغذية والمشروبات.
سبق لـ”ميثو” توقيع إتفاقيات لدعم برامج الولاء بالتعاون مع 200 مطعماً بمدينة الرياض 
السعودية، وفقًا لتصريحات محسن قريشي، المؤسس للمنصة، معتبراً أن شراكة ” أدفيرس” في 
مجال الويب 3 والعناصر الترفيهية تساعد في تعجيل تطوير نسخة التطبيق وطرحه في الأسواق 

لخدمة أكبر شريحة من العملاء.
من جهته قال فينسنت لي، الشريك المؤسس لشركة ” أدفيرس”، إن الإتفاق يساعد على 
جلب عقود من الخبرات العميقة في مجال المطاعم والتجزئة وإحداث نقلة في القطاع 
بالمملكة العربية السعودية، إذ تركز شركته في نقل الخبرات التكنولوجية و زيادة المعرفة 
بتقنيات الويب 3 ومساعدة ” ميثو” في تطوير حلولها الرقمية والتقنية ومساعدتها على النمو في 

السوق السعودي.

30 مليون دولار حصاد جولة تمويلية 
لمنصة »يوز« للخدمات مالية للمتداولين 

الإلكترونيين 

500 ألف دولار  استثمارات بشبكة 
“أدفيرس” لدعم برامج الولاء في مثيو 

للحلول الرقمية للمطاعم
الراجحي يستحوذ على 65 % من تطبيق »دراهم«

لتعزيز تواجده بقطاع التكنولوجي المالى
كتب : امير طه 

كشف مصرف الراجحي عن نتائجه المالية للربع الثاني 
من عام 2024، كاشفًا عن استحواذه على حصة تبلغ 65% 
ــم”، وهي شركة سعودية متخصصة في  في شركة “دراه
التكنولوجيا المالية. تم الاستحواذ في يونيو 2024، دون 

الإفصاح عن قيمة الصفقة.

ــم” في عــام 2021، وسرعان  تأسست شركة “دراهـ
 Y مــا اكتسبت شهرة بفضل مشاركتها فــي برنامج
COMBINATOR’S SUMMER 2022 وبرنامج 

SANABIL 500 MENA SEED ACCELERATOR. كما 
حصلت الشركة على تراخيص للخدمات المصرفية المفتوحة 
والاستشارات الآلية من البنك المركزي السعودي، مما يعزز 
مكانتها كلاعب رئيسي في سوق التكنولوجيا المالية بالمملكة.

هذا الاستحواذ يعد خطوة استراتيجية لمصرف الراجحي 
في توسيع نطاق خدماته الرقمية وتعزيز تواجده في قطاع 

التكنولوجيا المالية المتنامي.

كتب : محمد الخولي
حصلت شركة “MEALPLANET”، المتخصصة في 
تكنولوجيا الأغذية ومقرها الإمارات، على تمويل بقيمة 6 
ملايين دولار في جولة تمويلية أولية، مما يسلط الضوء 
على النمو السريع والفرص الكبيرة في قطاع تكنولوجيا 
الأغذية في منطقة الشرق الأوسط وذلك بقيادة مجموعة 
من شركات رأس المال الاستثماري الإقليمية البارزة، بما 
 MIDDLE EAST VENTURE PARTNERS“ في ذلك
 ”SANABIL 500”و ”ALTOUQ GROUP”و ”))MEVP
 .”ALTURKI VENTURES”و ”FAITH CAPITAL”و
 MARC كما شارك في الجولة رائــدا الأعمال الشهيرين
LORE و SAMIH TOUKAN، مما يعزز من مصداقية 

وتوجه الشركة نحو تحقيق رؤيتها المستقبلية.
تأسست “MEALPLANET” في عــام 2024 على 

يد رائد الأعمال خالد بعارة، الذي استهدف سد الفجوة 
الكبيرة في قطاع تكنولوجيا الأغــذيــة. ويعد تطبيق 
“MEALPLANET” منصة مبتكرة لربط المستهلكين 
بمجموعة متنوعة من خطط الوجبات المتوازنة، مما يوفر 
لهم سهولة في الاشتراك وإدارة خططهم الغذائية من خلال 

واجهة مستخدم سهلة وبسيطة.
من جهته قال خالد بعارة، المؤسس والرئيس التنفيذي 
للشركة، هذا الدعم يعزز من قدرتنا على تحقيق خططنا 
التوسعية، وتطوير أدواتنا التكنولوجية المتقدمة، واستخدام 
تقنيات الذكاء الاصطناعي لتحسين تجربة المستهلكين اذ 
نسعى جاهدين لتوفير تجربة متميزة وسهلة للمستهلكين 
في منطقة الشرق الأوسط، مع التركيز على الراحة والتنوع 

والمرونة.”
تتعاون “MEALPLANET” حالياً مع أكثر من 100 
علامة تجارية معروفة، مثل “بريب آند كو” و”باسيليجو” 
و”بريبهيرو” و”هيلث رود”، لضمان تقديم أفضل الخيارات 
لعملائها. وتخطط الشركة لتوسيع حضورها الإقليمي، 
بدءاً من المملكة العربية السعودية في الربع الأول من 
عام 2025، مما يعكس التزامها بالتوسع في سوق الأغذية 

المتنامي.

في جولة تمويلية أولية

MEALPLANET  تحصد 6 مليون دولار 
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كتب : محمد الخولي
أصــدرت بي دبليو سي الشرق الأوسط 
أحدث تقرير لها والذي أشارت فيه إلى أن 

تحسين إدارة رأس المال 
العامل سيظل أولوية 
قصوى بالنسبة لقادة 
ــال فــي منطقة  ــم الأع
الشرق الأوسط في ضوء 
ارتــفــاع تكاليف رأس 
المال في المنطقة، غير 
إنه لا تزال هناك المزيد 
من الجهود التي ينبغي 
بذلها لتحسين إدارة 

رأس المال العامل.
ورغم معدلات النمو القوية التي سجلتها 
الشركات والأعمال في منطقة الشرق الأوسط، 
تم رصد انخفاض في معدلات الأرباح بصورة 
عامة للعام الثاني على التوالي. فقد تأثرت 
التكاليف بعدة عوامل من بينها تراجع أسعار 

النفط وارتفاع تكاليف مستلزمات الإنتاج التي 
تتحملها الشركات والاضطرابات المستمرة في 
سلاسل الإمداد وسط التوترات الجيوسياسية. 
وفي ظل الارتفاع الكبير في معدلات الفائدة، 
قد تتعرض الأعمال التي 
لا تمنح الأولوية لتحسين 
إدارة رأس المال العامل إلى 
التخلف عن مسيرة النمو 

والازدهار.
أشــار التقرير إلــى أن 
الجائحة قد دفعت إلى 
زيادة التركيز على التكاليف 
غير المباشرة وتحسين رأس 
المال العامل، وهو توجه 
من المتوقع أن يستمر 
خلال الفترة المتبقية من عام 2024. ورغم 
هذا التحول، لا تزال هناك فرص سانحة للإفراج 
عن مبالغ نقدية هائلة. ووفقاً لتقديرات بي 
دبليو سي، هناك نحو 50 مليار دولار عالقة 
حالياً في ميزانيات الشركات المدرجة في 

صورة رأس مال عامل غير مستغل أو مستغل 
بطريقة غير فعالة، ما يكلف المساهمين 5 
مليارات دولار إجمالاً كتكلفة لفرص التمويل، 
وذلك على افتراض متوسط تكلفة رأس المال 

المرجح بنسبة 10%.
ــرزادي، رئيس قسم  من جهته قال مو ف
خدمات إعــادة هيكلة الأعمال، لا شك أن 
الإدارة الفعالة لرأس المال العامل على درجة 

كبيرة من الأهمية في ظل المشهد الاقتصادي 
الديناميكي في منطقة الشرق الأوســط 
حيث إن تحسين رأس المال العامل يساعد 
على إطلاق العنان للقدرات الكامنة وتعزيز 

السيولة وتدعيم القدرة 
على الصمود أمام تقلبات 
السوق. وبالتركيز على 
التحسينات المستدامة 
لرؤوس الأمــوال العاملة، 
يمكن للأعمال تأمين 
استقرارها المالي ودعم 
مبادراتها الرامية للنمو 
وتمهيد الطريق لتحقيق 
الــنــجــاح عــلــى الــمــدى 

الطويل”.
وتنصح بي دبليو سي قــادة الأعمال 
باتخاذ خمسة إجراءات رئيسية خلال فترة 
الاثني عشر شهراً المقبلة، وهي تعزيز 
تحليلات رأس المال العامل للاستفادة 
من الأدوات الرقمية والبيانات الداخلية 

ــل تعزيز  والــخــارجــيــة المتاحة مــن أج
عملية صنع القرار ، مع تحسين عمليات 
الفوترة والتحصيل للحد مــن مخاطر 
أخطاء الفوترة والتي يترتب عليها خلافات 
ــلاوة  ــي لــهــا، ع لا داعـ
على تحسين عمليات 
التحصيل المستهدفة ، 
بجانب تحسين إدارة 
مخاطر الائــتــمــان من 
ــفــادة من  ــلال الاســت خ
البيانات المتاحة وتنفيذ 
ممارسات إدارة مخاطر 
الائتمان ، عــلاوة علي 
تحسين استراتيجيات 
ــد  ــدي ــج ــط وت ــخــطــي ت
المخزون من خلال تنفيذ عمليات متعددة 
الوظائف لإنشاء ومراجعة خطط الطلب ، 
بالاضافة الى إرساء هيكل شامل لحوكمة 
رأس المال العامل ينطوي على سياسات 

واضحة وأدوار ومسؤوليات محددة.

مما يكلف المساهمين مليارات الدولارات في تكاليف التمويل فقط :

»بي دبليو سي«: 50 مليار دولار من السيولة عالقة في رأس المال العامل 
فى شركات منطقة الشرق الأوسط

كتب : باكينام خالد
اقترح صندوق النقد الدولي فرض ضريبة 
مباشرة على تعدين العملات المشفرة، وخاصة 
البيتكوين، بمقدار 0.047 دولارا لكل كيلووات 
ساعة من الكهرباء المستهلكة ويهدف هذا 
الإجــراء إلــى الحد من انبعاثات الكربون 
الناتجة عن هذه الأنشطة، مع التأكيد على أن 
الضرائب يمكن أن تكون وسيلة فعالة لدفع 

الشركات نحو تقليل تأثيرها البيئي.
التقرير أوضح أن فرض هذه الضريبة من 
شأنه تحفيز صناعة تعدين العملات المشفرة 
على تبني ممارسات أكثر استدامة. وإذا 
أخذنا في الاعتبار التأثيرات الصحية الناتجة 
عن تلوث الهواء، فإن الضريبة قد ترتفع إلى 
0.089 دولارا، مما يعني زيادة بنسبة 85% 
في متوسط تكلفة الكهرباء التي يدفعها عمال 

التعدين.

ومن المتوقع أن تحقق هذه الضريبة 
إيرادات حكومية عالمية تصل إلى 5.2 مليار 
دولار سنوياً، وتساهم في تقليل انبعاثات 
الكربون بمقدار 100 مليون طن سنوياً، وهو 

ما يعادل انبعاثات دولة 
بلجيكا من الكربون.

فــي عــام 2022، 
شكلت عمليات تعدين 
العملات المشفرة ومراكز 
البيانات حوالي %2 من 
الطلب العالمي على 
الكهرباء، ويتوقع أن 
ترتفع هذه النسبة إلى 

%3.5 بحلول عام 2025، وفقا لتقديرات وكالة 
الطاقة الدولية.

التقرير أوضــح أن معاملة واحــدة من 
البيتكوين تتطلب نفس كمية الكهرباء التي 
يستهلكها شخص عادي في غانا أو باكستان 

خلال ثلاث سنوات، ما يعكس التأثير الكبير 
لهذه العمليات على البيئة.

كما أن استعلامات الذكاء الاصطناعي، مثل 
CHATGPT، تتطلب 10 أضعاف الكهرباء 
ــتــي تستهلكها  ال
عملية بحث واحدة 

.GOOGLE على
ــم الفوائد  ورغ
الاقـــتـــصـــاديـــة 
والاجــتــمــاعــيــة 
المحتملة لتعدين 
العملات المشفرة 
واستخدام مراكز 
البيانات، فإن التأثير البيئي لتلك الأنشطة 
يثير قلقًا متزايدا ويتوقع صندوق النقد 
الدولي أن تصل انبعاثات الكربون من 
تعدين العملات المشفرة إلى %0.7 من 
إجمالي الانبعاثات العالمية بحلول عام 

2027. وإذا أضفنا انبعاثات مراكز البيانات، 
فقد تصل هــذه النسبة إلــى %1.2 من 

إجمالي الانبعاثات.
التقرير دعا أيضا إلى فرض ضريبة على 
استخدام الكهرباء في مراكز البيانات بقيمة 
0.032 دولار لكل كيلووات ساعة، ترتفع إلى 
0.052 دولار عند تضمين تكاليف تلوث 
الهواء. ورغم أن هذه الضريبة أقل من تلك 
المقترحة لتعدين العملات المشفرة بسبب 
اعتماد مراكز البيانات على الكهرباء الخضراء، 
إلا أنها قد تحقق إيرادات تصل إلى 18 مليار 

دولار سنوياً.
لكن، على الرغم من الأضــرار البيئية، 
تتمتع شركات تعدين العملات المشفرة 
ومراكز البيانات بإعفاءات ضريبية سخية 
في العديد من الدول، مما يثير تساؤلات 
ــي ظل  ــدوى هــذه الــحــوافــز ف حــول جـ

التأثيرات البيئية السلبية.
كتب : غادة حلمي

أستضاف ، مؤخرا ، البنك المركزي المصري للعام الثاني على التوالي برنامجا تدريبيًا بالتعاون 
مع المعهد النقدي للكوميسا )CMI(، حول “تحليل البيانات الضخمة والذكاء الاصطناعي وأثرهما 

على البنوك المركزية” .
يأتي ذلك استمراراً للدور الرائد للبنك المركزي المصري في تحقيق التكامل المصرفي بين 
البنوك المركزية الإفريقية، حيث شارك في البرنامج التدريبي 45 مشاركًا يمثلون 10 بنوك مركزية 
من الدول الأعضاء بالكوميسا فضلًا عن وفد المعهد النقدي للكوميسا وشهدت الفعاليات التدريبية 
مناقشات حول كيفية تطبيق تكنولوجيا البيانات الضخمة والذكاء الاصطناعي بالقطاعين المصرفي 

والمالي، مع التركيز على البنوك المركزية.
من جهتها أكدت الدكتورة نجلاء نزهي، مستشار محافظ البنك المركزي المصري للشئون 
الإفريقية، أهمية موضوع البرنامج التدريبي في توعية البنوك المركزية الإفريقية بالدور الذي يلعبه 
تحليل البيانات الضخمة والذكاء الاصطناعي في أداء وظائفها الرئيسية خاصة في ظل المتغيرات 

العالمية والإقليمية الراهنة.
أشارت البنك المركزي المصري حريص على الاستمرار في جهوده الرامية لدعم بناء قدرات 
العاملين بالبنوك المركزية الإفريقية، لاسيما وأن هذا هو العام الحادي عشر على التوالي الذي يقدم 

فيه البنك المركزي برامج تدريبية للعاملين بالبنوك المركزية بدول الكوميسا.

كتب : وائل الجعفري
اتهمت الحكومة الأمريكية إيران رسميًا بالقيام بعمليات إلكترونية ضد الحملتين الرئاسيتين 
لدونالد ترامب وكامالا هاريس، بالإضافة إلى استهداف الجمهور الأمريكي بعمليات تأثير مصممة 

لإثارة الاضطرابات السياسية.
وأعلن مكتب التحقيقات الفيدرالي، إلى جانب مكتب مدير الاستخبارات الوطنية ووكالة الأمن 
السيبراني وأمن البنية التحتية، عن هذه المزاعم، مشيرين إلى زيادة الأنشطة الإيرانية العدوانية 

خلال الدورة الانتخابية الحالية.
وتتماشى هذه الاتهامات مع مزاعم سابقة لحملة دونالد ترامب التي ذكرت أن إيران اخترقت 
أحد مواقعها الإلكترونية، مما أدى إلى تحقيق مكتب التحقيقات الفيدرالي. وكان ترامب قد أشار 

في ذلك الوقت إلى أن المعلومات التي تم الوصول إليها كانت معلنة بالفعل.
وحــددت الوكالات الأمريكية أيضًا 
حملة نائبة الرئيس كامالا هاريس 
)NYSE:LHX( كهدف، تزامنًا مع 
قبولها الرسمي المتوقع لترشيح الحزب 

الديمقراطي للرئاسة هذا الأسبوع.
ــاءات، رفضت  وردًا على هذه الادع
بعثة إيــران لدى الأمــم المتحدة هذه 
المزاعم ووصفتها بأنها لا أساس لها من 
الصحة، مؤكدةً أن إيران ليس لديها أي 
رغبة أو سبب للتدخل في الانتخابات 

الرئاسية الأمريكية.
وأسهب البيان الأمريكي في شرح طبيعة العمليات، التي تضمنت محاولات لتعريض الحملات 

الانتخابية للخطر وعمليات التأثير على المواطنين الأمريكيين.
ويعتقد مجتمع الاستخبارات أن عملاء إيرانيين استخدموا الهندسة الاجتماعية وغيرها من 

الأساليب لمحاولة الوصول إلى أفراد مرتبطين بشكل وثيق بالحملتين الرئاسيتين.
وتفيد التقارير أن هذه الأنشطة شملت عمليات سرقة وإفشاءات تهدف إلى التأثير على 
العملية الانتخابية الأمريكية، على الرغم من أن البيان لم يقدم تفاصيل محددة عن هذه 

الأعمال.

كتب : أمير طه 
كشفت شركة “  HEROGO”، الإماراتية المتخصصة في 
تكنولوجيا الأغذية، عن حصولها على تمويلًا ، لم يتم الكشف 

« ANGELSPARK»عن قيمته ،  من
وتأسست HEROGO في عام 2020 وتهدف إلى تمكين 
الشركات والمستهلكين من الوصول إلى فائض الغذاء من 
المزارعين وتجار الجملة المحليين بأسعار مخفضة. تساهم 

الشركة في تعزيز الاستدامة والحد من هدر الطعام من خلال 
منصتها الرقمية التي تقدم نموذج اشتراك للوصول إلى تلك 
الموارد الغذائية. وتخرجت HEROGO للتو من برنامج 
SANDBOX الذي تديره ORASEYA CAPITAL في وقت 
سابق من هذا الشهر. يجدر بالذكر أن هذا الإنجاز يعزز من 
مكانة HEROGO في السوق ويعكس إمكانياتها في مجال 
تكنولوجيا الأغذية، وهو ما يجذب اهتمام المستثمرين الباحثين 

عن فرص استثمارية في قطاع الاستدامة.

أعلنت ANGELSPARK أن هذا الاستثمار الجديد 
يرفع حجم محفظتها الاستثمارية إلى سبع شركات ناشئة، 
مع توقعات بإضافة شركة أخرى إلى محفظتها في الأسابيع 
المقبلة. يعزز هذا الاستثمار موقع ANGELSPARK كأحد 
أكثر المستثمرين نشاطاً في مرحلة الاستثمار المبكر في 
الإمارات، ويضعها في المرتبة الثالثة من حيث الاستثمارات في 
منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا وفقًا لتقرير حديث من 

.MAGNITT

تتيح 23 مليار دولار :

 »صندوق النقد الدولي« يقترح فرض ضريبة على »البتكوين« و»مراكز البيانات«
البنك المركزي : 

برنامجًا تدريبيًا حول تحليل البيانات الضخمة 
والذكاء الاصطناعي وأثرهما على البنوك 

للتلاعب في الحملات الانتخابية  :

الحكومة الامريكية تتهم إيران 
بشن هجمات إلكترونية 

   ANGELSPARK ضمن استثمارات

» HEROGO « تحصد تمويلً جديدا لتقليل هدر الطعام 

الذهب يستقر بالقرب من مستويات قياسية وسط 
ترقب حذر لقرارات الاحتياطي الفدرالي

كبير استراتيجي الأسواق لشركة بي دي سويس لمنطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا

بقلم:  مازن سلهب

شهدت الذهب استقرارا ملحوظا بالقرب من أعلى مستويات له، متحركا 
ضمن نطاق ضيق؛ بالتزامن مع سيطرة مشاعر الحذر على المتداولين في 
السوق قبيل صدور محضر اجتماع اللجنة الفيدرالية للسوق المفتوحة في وقت 
لاحق اليوم. ومن المتوقع أن توفر البيانات الجديدة مؤشرات حول التوجهات 
المستقبلية للاحتياطي الفيدرالي. في غضون ذلك، يترقب المتداولون خطاب 
رئيس الاحتياطي الفيدرالي، جيروم باول، الذي سيقدمه في ندوة جاكسون هول 
يوم الجمعة. وسوف تكون تصريحاته محط اهتمام واسع من قبل المتداولين، 
للحصول على مؤشرات حول توجهات السياسة النقدية المستقبلية للاحتياطي 
الفيدرالي. لا سيما أن أي تصريحات حذرة قد يدلي بها باول من المتحول أن 
تلعب دورًا كبيراً في تعزيز أسعار الذهب، خاصة إذا استمر الدولار في التراجع.

ويتوقع المستثمرون أن يقوم الاحتياطي الفيدرالي بخفض معدلات الفائدة 
بمقدار 25 نقطة أساس في سبتمبر المقبل، مما قد يسهم بشكل كبير في 
تعرض عوائد سندات الخزانة الأمريكية لمزيد من الضغوط الهبوطية، وتحول 
الأنظار صوب الذهب كملاذ آمن. بالإضافة إلى ذلك، قد تلعب التوترات 
الجيوسياسية المستمرة، وحالة عدم اليقين التي تشهدها الأسواق، والتدفقات 
الكبيرة نحو صناديق الاستثمار المتداولة في الذهب على مستوى العالم، 
دورًا كبيراً في دعم الاتجاه الصعودي للذهب. ومن المتوقع أيضًا أن يكون 
للانتخابات الرئاسية الأمريكية المقبلة تأثير كبير أيضا على أسعار الذهب على 

المدى القريب والمتوسط.

كتب : رشا حسين 
 METEORA  “ اســتــحــوذت شــركــة
DEVELOPERS”، الإماراتية المتخصصة 
في مجال التطوير العقاري، بشكل كامل على 
شركة ميسور، وهي منصة إماراتية للتمويل 
الجماعي العقاري، في صفقة بلغت قيمتها 
“ملايين الدولارات” دون الكشف عن المبلغ 
المحدد. تأسست شركة ميسور في عام 2021، 
وهي مرخصة من قبل هيئة دبي للخدمات 
المالية، وتقدم للمستثمرين الأفــراد منصة 
تتيح لهم إمكانية الاستثمار والملكية الجزئية 

في العقارات.

 METEORA تتيح هذه الصفقة لشركة
DEVELOPERS دمج خبرتها في سوق 
الــعــقــارات مــع منصة ميسور المدعومة 
بالتكنولوجيا، مما يفتح أمام المستثمرين فرصًا 
أوسع وأكثر تنوعًا في مجال الاستثمار العقاري. 
ومن خلال تقليل الحاجز المالي الأولي لبدء 

الاستثمار، وتمكين الملكية عبر تطبيقات 
الهاتف المحمول بسهولة، ستجذب المنصة 
الآن شريحة أكبر من المستثمرين العالميين، 
خاصةً أولئك الذين كانوا يجدون صعوبة في 

البدء بسبب المتطلبات المالية الأولية العالية.
ــذي تقدمه  ــ ــلال الــدعــم ال ــن خـ ومـ
METEORA DEVELOPERS، ستكون 
منصة ميسور قــادرة على النمو بسرعة 
وتقديم ميزات جديدة مثل السوق الثانوية، 
واستراتيجيات إعــادة الاستثمار المدعومة 
بالذكاء الاصطناعي، وحتى استكشاف التوسع 
في أســواق إقليمية أخرى مثل السعودية، 

ومصر، والهند، وباكستان.

في صفقة تجاوزت ملايين الدولارات :

 “ METEORA DEVELOPERS “ استحوذت بشكل 
كامل على » ميسور« للتمويل العقاري

بلغت  13 مليار دولار  :

 استحواذ ماسك على »تويتر« هي أفقر صفقة للبنوك منذ الأزمة المالية العالمية
كتب : أمين قدري

يشكل القرض الذي حصل عليه إيلون ماسك بقيمة 13 مليار دولار 
لشراء تويتر أصبح أحد أكثر القروض المتعلقة بعمليات الاندماج 

والاستحواذ إشكالية بالنسبة للبنوك منذ الأزمة 
المالية العالمية في 2009-2008.

 DEALOGIC « ووفقًا للما ذكرته شركة
»، المتخصصة فى المجال المالي ، ، فإن سبع 
مؤسسات مالية، بما في ذلك مورجان ستانلي 
)NYSE:MS( وبنك أوف أمريكا، مددت تمويل 
استحواذ ماسك على تويتر )الذي تم تغيير اسمه 

إلى X( في أكتوبر 2022.
ويشيرون إلى أن المؤسسات المالية عــادةً ما تبيع مثل هذه 
الديون إلى مستثمرين آخرين بسرعة، ولكن بسبب النتائج المالية 
الضعيفة لشركة X، لم يكن ذلك ممكنًا، مما أدى إلى بقاء القروض في 
البيانات المالية للبنوك لفترة أطول من المتوقع وذكرت صحيفة » وول 
ستريت جورنال« أن قيمة هذه القروض قد انخفضت بشكل كبير بعد 

عملية الشراء. وعلى الرغم من هذه الصعوبات، لا تزال البنوك تتلقى 
مدفوعات الفائدة، وتأمل أن تتمكن شركة X من سداد المبلغ المقترض 

بالكامل في نهاية المطاف.
ومع ذلك، يذُكر أن المشاكل المالية التي تعاني منها الشركة قد 

ألقت بظلال من الشك على احتمالية هذا السداد.
وشهدت القيمة المقدرة لشركة” X “ انخفاض 
إلى حوالي 19 مليار دولار، وهو أقل بكثير من 
سعر شرائها البالغ 44 مليار دولار، مما يزيد من 

التحديات التي تواجهها البنوك.
ويذكر المقال، مستندًا إلى معلومات من 
شركة DEALOGIC، أن هذا الأمر قد أثر أيضًا 
على مراكز البنوك في الأسواق المالية وعلى أرباح 
موظفيها، حيث فقدت بعض البنوك مراتبها الرائدة في سوق القروض 
عالية المخاطر وعالية العائد بالإضافة إلى ذلك، تشير الصحيفة أنه في 
بنك باركليز، عانى المصرفيون الاستثماريون من انخفاض في أرباحهم 
بسبب أداء هذه القروض التي يصعب بيعها، خاصة تلك المتعلقة 

بالقروض ذات المخاطر العالية.
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تحليلت البيانات..الفوترة الآلية 
..إدارة مخاطر الائتمان وتخطيط 
المخزون عوامل تساعد في تعزيز 

رأس المال العامل 

 طول دورات رأس المال العامل 
يؤثر على قدرة الأعمال على 
مواجهة تغيرات السوق وعلى 

القادة تجنب المخاطر 

منها » أوبر« و»سوفت بنك« :

 أصول صندوق الاستثمارات السعودي ترتفع إلى 925 مليار دولار
كتب : محمد الخولي

كشف التقرير الصادر عن صندوق الاستثمارات العامة السعودي لعام 2023، عن ارتفاع 
إجمالي الأصول الخاضعة لإدارة الصندوق إلى حوالي 766 مليار دولار بحلول 31 ديسمبر 2023، 
وبنسبة ارتفاع تصل إلى %29 عن 2022، نتيجة الاستثمارات المحلية في مشروعات سعودية 
عملاقة. كما بلغ متوسط إجمالي عائد المساهمين على أساس سنوي نحو %8.7 منذ بدء برنامج 
تحقيق رؤية 2030،. أوضح التقرير ارتفاع القيمة الإجمالية للأصول التي يديرها الصندوق بنحو 
160 مليار دولار لتصل إلى 925 مليار دولار خلال يوليو الماضي، بزيادة قدرها %21 عما كانت 
عليه بنهاية عام 2023. وكذلك، شهدت إيرادات صندوق الاستثمارات السعودية قفزة نوعية خلال 
العام الماضي، حيث ارتفعت بنسبة %101 تقريبا وتتجاوز الـ 88.3 مليار دولار، وذلك بالمقارنة 

مع 44 مليار دولار في 2022.
وأيضا، أظهر التقرير الصادر عن صندوق الاستثمارات السعودي، زيادة أصول الصندوق )تمثل 
المشروعات السعودية الكبرى بنحو مثليها( إلى 241 مليار ريال من 121 مليار ريال قبل عام، كما 
زاد التطوير في مشروعات أخرى تهدف لتنويع الاقتصاد بعيدا عن النفط إلى 251.32 مليار دولار، 
مقابل 125.26 مليار دولار بنهاية 2022. وفي الوقت ذاته، تحدث التقرير عن بصمة الصندوق 
على الساحة العالمية من خلال صفقات رفيعة المستوى منها، حيث قام صندوق الاستثمارات 
السعودي بشراء فريق نيوكاسل يونايتد لكرة القدم، وكذلك ضخ استثمارات في شركة أوبر وشركة 

بلاكستون للاستثمار المباشر وسوفت بنك الياباني.

كتب : باكينام خالد 
استعادت شركة »إنفيديا« مكانتها كثاني أكبر شركة في العالم بعد »أبل »، متجاوزة 
»مايكروسوفت »، بعد أن ارتفعت قيمتها السوقية إلى 3.19 تريليون دولار بفضل 

المكاسب التي حققها سهمها ، حيث صعد بأكثر من %4 ليصل إلى 130 دولاراً.
من ناحية أخرى، تشير البيانات المتاحة على إنفستنغ برو إلى أن سهم إنفيديا مقومًا 
بأعلى من قيمته الحقيقية، حيث إن قيمته العادلة الآن تبلغ 106.17 دولارًا، مما يعني أن 
السهم لديه مجال للهبوط بحوالي %18 من أجل الوصول للقيمة العادلة. حيث تستخدم 
أداة القيمة العادلة من إنفستنغ أكثر من 10 
مؤشرات محاسبية معقدة لحساب القيمة 
العادلة للسهم، استنادًا إلى البيانات المتاحة، 
مثل المبيعات وربحية السهم ومكرر الربحية، 

مما يوفر نتائج دقيقة.
تبلغ القيمة السوقية لشركة أبل حوالي 
3.43 تريليون دولار، ما يجعلها الشركة الأعلى 
قيمة في العالم. تليها »إنفيديا« في المركز 
الثاني بقيمة 3.19 تريليون دولار، و«مايكروسوفت« في المركز الثالث بقيمة 3.13 تريليون 

دولار.
في المرتبة الرابعة تأتي »ألفابت« )الشركة الأم لـ«جوجل«( بقيمة سوقية 2.06 
تريليون دولار، و«أمازون« في المركز الخامس بقيمة 1.87 تريليون دولار. وتحتل »أرامكو 

السعودية » المركز السادس بقيمة سوقية 1.82 تريليون دولار.
وتشير بيانات إنفستنغ برو إلى أن القيمة العادلة لسهم عملاق النفط السعودي تبلغ 
حالياً حوالي 29.9 ريال سعودي، مقارنة بالسعر الحالي البالغ 28.2 ريال، أي أن السهم قد 

يشهد ارتفاعًا يقدر بـ %6 من أجل الوصول لقيمته العادلة.

بقيمة 3.2 تريليون دولار :

 إنفيديا تصبح ثاني أكبر شركة في العالم
كتب : رشا حسين 

 ،  )XPENG )XPEV  قدّمت شركة
 ،  )EV( المصنعة للسيارات الكهربائية
ــرادات الربع الثالث من  توجيهات بشأن إي
العام كانت أقل من توقعات السوق، مما أدى 
إلى انخفاض سعر سهمها بنسبة %1 خلال 

تداولات ما قبل السوق.
بالنسبة للربع المالي الثاني، أعلنت الشركة 
المصنعة للسيارات الكهربائية )EV( عن 
خسارة قدرها 0.65 يوان للسهم الواحد، والتي 
كانت أفضل بكثير من الخسارة المتوقعة 
البالغة 1.70 يــوان للسهم الواحد وبلغت 

إيرادات الشركة للربع 1.2 مليار دولار ، 8.11 
مليار يوان، أي أقل بقليل من توقعات السوق 
 XPENG البالغة 8.19 مليار يوان وأبلغت
عن تسليم 30,207 سيارة خلال الربع، أي أقل 

بقليل من المتوقع البالغ 30,933 سيارة.
وبلغ هامش الربح الإجمالي 14%، 
وهو ما تجاوز التوقعات البالغة 12.7%، 
في حين بلغت الخسارة التشغيلية 1.61 
مليار يوان، وهو أقل من الخسارة المتوقعة 
البالغة 1.95 مليار يــوان وبالنظر إلى 
المستقبل، توقعت XPENG أن تتراوح 
إيرادات الربع الثالث من العام 2024 بين 
1.27 مليار دولار و 1.37 مليار دولار ، وهو 

أقل من متوسط توقعات المحللين البالغ 
1.48 مليار دولار.

كما تتوقع الشركة أيضاً تسليم ما بين 
41,000 و45,000 سيارة، وهــو أقــل من 

المتوقع البالغ 44,727 سيارة.
ــراز MONA M03 في  “مــع طــرح ط
أغسطس، نحن على وشك الدخول في فترة 
من العروض القوية للمنتجات. وعلى مدار 
السنوات الثلاث المقبلة، نخطط لطرح العديد 
من الطرازات الجديدة والإصدارات المحدّثة 
في السوق.« صرح السيد شياو بنج هي، 
رئيس مجلس الإدارة والرئيس التنفيذي لشركة 

.XPENG

كتب : مصطفى ابراهيم 
كشف تقرير لمؤسسة » جيفريز » ، 
المتخصصة فى مجال الوساطة المالية ، أن 
سوق القيادة الآلية في الصين قد يتجاوز 
63 مليار دولار ، ما يعادل 450 مليار يوان 
، في السنوات الست المقبلة، مستشهدة 
بالجهود القوية التي تبذلها الشركات المحلية 
والسياسات الداعمة من بكين والزخم الحالي 

من سوق السيارات الكهربائية.
وقالت » جيفريز » إنه منذ أن طرحت 
الحكومة الصينية سياسات واضحة لصناعة 
القيادة الذاتية في عام 2023، أدخلت العديد 
من الحكومات المحلية، وأبرزها ووهــان، 

مشاريع اختبارية وتجريبية في هذا القطاع.
واستشهدت شركة الوساطة بشركات ناشئة 
مثل بوني دوت ايه أي وويرايد وشركة بايدو 
)ناسداك:BIDU( وأبولو جو  كأمثلة بارزة 

على جهود القيادة الذاتية في الصين.
وكتب المحللون لدى » جيفريز » في 
مذكرة أن: »الصين حققت نجاحًا مبدئيًا في 
سباق السيارات الكهربائية مع تجاوز نسبة 
انتشار السيارات الكهربائية الجديدة نسبة 

%50 في يوليو، وهي تستعد للبحث عن 
محرك النمو الجديد في مجال القيادة الذكية”. 
ومن المرجح أن تطرح الدولة المزيد 
من الإجراءات الداعمة للقطاع في السنوات 

القادمة.
وقالت شركة السمسرة إن تكاليف الوحدة 
للقيادة الآلية قد انخفضت بشكل كبير في 
السنوات الخمس الماضية، وأن القطاع يقدم 

إمكانات ربحية عالية على المدى الطويل.
ولكن طبيعة الصناعة كثيفة رأس المال 
تعني أن حواجز الدخول إلى القطاع لا تزال 

مرتفعة، مما يشير إلى أنه من غير المرجح أن 
يواجه اللاعبون الراسخون في القطاع منافسة 

متزايدة من الداخلين الجدد.
وتعُد شركة بايدو أبوللو أكبر مشغل 
ــرة الآلية في البلاد، حيث  لسيارات الأج
تعمل في 11 مدينة كما تتنافس شركة 
تسلا الأمريكية لصناعة السيارات الكهربائية 
)TSLA( على دخول هذا القطاع في كل 
من الولايات المتحدة والصين، ومن المقرر 
أن تكشف عن أول سيارة تاكسي آلية لها 

في أكتوبر.

كتب : باسل خالد 
كشفت شركة  بالو ألتو نتوركس ) PANW(عن تحقيقها نتائج 
مالية ناجحة في الربع الرابع من العام 2024، حيث بلغ إجمالي 
ــرادات 2.19 مليار دولار، مدفوعاً بالنمو القوي في إيــرادات  الإي
 NGS( الخدمات والإيرادات السنوية المتكررة للجيل القادم من الأمن
ARR(. وعلى الرغم من انخفاض عائدات المنتجات بنسبة 5%، 
إلا أن أداء الشركة الإجمالي فاق التوقعات، مع تحقيق تقدم كبير 
في أعمال جدار الحماية الافتراضي القائم على البرمجيات، وخدمة 

SECURE ACCESS SERVICE EDGE )SASE(، والاشتراكات 
القائمة على السحابة. وأدى تركيز الشركة الاستراتيجي على المنصة 
وعروض أمن الذكاء الاصطناعي إلى تعزيز مكانتها في سوق الأمن 
السيبراني، حيث تهدف أن تصبح أول شركة أمن رقمي تبلغ إيراداتها 

15 مليار دولار.
من جهته أكد الرئيس التنفيذي للشركة نيكيش أرورا على أهمية 
الأمن السيبراني في مواجهة تزايد الاعتماد على التكنولوجيا والتهديدات 
ــرادات والربحية،  حيث تجاوزت »بالو ألتو نتوركس« توقعات الإي

بإجمالي 2.19 مليار دولار.

مع تجاوز ايراداتها 1.2 مليار دولار :

 XPENG  للسيارات الكهربائية توقعات حذرة للربع الثالث
يتجاوز 63 مليار دولار  :

 الشركات الصينية ستصنع سوقاً جديدا
للسيارات ذاتية القيادة ..بفضل الروبوتاكسي

ايرادت بالو ألتو نتوركس تتجاوز 2.2 مليار دولار بالربع الرابع من السنة المالية 2024



6

كتب : محمد الخولي
أصــدر مركز المعلومات ودعــم اتــخــاذ القرار 
بمجلس الوزراء، تقريراً جديداً حول موضوع »التلوث 
البلاستيكي«، تناول من خلاله المفهوم والآثار الاقتصادية 
للتلوث البلاستيكي، والكيفية التي يؤثر بها في العالم، 
بالإضافة إلى طرق مواجهته لتحقيق التنمية المستدامة، 
وأبرز المؤشرات العالمية بخصوص النفايات البلاستيكية، 
وأبرز المبادرات الدولية لمواجهتها. كما استعرض التقرير 
الأطر الداعمة لإدارة النفايات البلاستيكية في مصر، وأبرز 
جهود الدولة المصرية لإدارتها، ورصد لأبرز السياسات 

الدولية لمواجهة التلوث البلاستيكي.
أشــار التقرير إلى أن التلوث البلاستيكي يشكل 
تهديدًا متزايدًا للبيئة؛ مما يؤثر في النظم البيئية، 
والتنوع البيولوجي، والمناخ، وصحة الإنسان، الأمر الذي 
يؤدي إلى جملة من العواقب على النمو الاقتصادي 
المستدام، ورفاهية الإنسان. فإذا تزايد إنتاج البلاستيك 
خلال العشرين عامًا المقبلة، بالإضافة إلى استمرار 
غياب التدابير والإجــراءات الرقابية الجديدة والفعالة، 
فإنه من المتوقع أن يتضاعف التلوث البلاستيكي ثلاث 
مرات بحلول عام 2060، فضلًا عن تضاعف النفايات 
البلاستيكية المتسربة إلى المحيط ثلاث مرات بحلول 

عــام 2040، وفقًا لتقديرات 
منظمة التعاون الاقتصادي 
والتنمية عام 2023، وهو ما 
يستدعي تضافر الجهود لتسهيل 
الانتقال إلــى استخدام أكثر 

استدامة للبلاستيك.

أكبر التحديات 
البيئية

أضاف التقرير أن التلوث البلاستيكي يعتبر أحد 
أكبر التحديات البيئية التي يواجهها العالم؛ نتيجة 
ارتفاع معدلات تلوث البيئة بالبلاستيك، بالإضافة إلى 
عدم التخلص منه بشكل آمن، وقد حدد برنامج الأمم 
المتحدة للبيئة تعريفًا للتلوث البلاستيكي على أنه 
يشمل الآثار والانبعاثات السلبية الناتجة عن إنتاج 
واستهلاك المواد والمنتجات البلاستيكية طوال دورة 
حياتها بأكملها، كما يشمل هذا التعريف النفايات 
البلاستيكية التي تتم إدارتها بشكل سيئ، وتسرب 
وتراكم الأجسام والجزيئات البلاستيكية التي يمكن أن 

تؤثر سلبًا في البشر والبيئة الحية وغير الحية.
ــى تعدد مــصــادر النفايات  ــار التقرير إل وأشـ
البلاستيكية، ومنها، التعبئة والتغليف، التصنيع، البناء 
والتشييد، الزراعة، صيد الأسماك، الطاقة والنفط والغاز، 

المنسوجات والأزياء، السياحة والسفر، النقل.
واستعرض مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار 
ما أشارت إليه بيانات الأمم المتحدة أنه من بين 7 
مليارات طن من النفايات البلاستيكية المُنتجة على 
مستوى العالم حتى الآن، تمت إعادة تدوير أقل من 
%10 فقط، وينتهي الأمر بملايين الأطنان من هذه 
النفايات في البيئة، أو يتم شحنها آلاف الكيلومترات 
إلى وجهات ليتم حرقها، أو دفنها بشكل غير مستدام، 
الأمر الذي يؤدي إلى ارتفاع التكاليف الاقتصادية 
للتلوث البلاستيكي، حيث تتراوح قيمة التكاليف 
الاقتصادية للتلوث البلاستيكي بين 300 إلى 600 مليار 
دولار سنوياً، وتؤدي النفايات البلاستيكية المنتشرة 
على نطاق واسع إلى أضــرار تلحق بالنظم البيئية 

وصحة الإنسان.

أسباب التلوث
وأوضح التقرير أن التلوث البلاستيكي يسبب عديدًا 
من التأثيرات في العالم، والتي أصبحت واضحة بشكل 
متزايد وذات حجم هائل، وقد ظهرت تلك التأثيرات 
بشكل كبير على »التنوع البيولوجي« يؤُثر التلوث 
البلاستيكي بشكل سلبي في التنوع البيولوجي، حيث 
ر بنحو 19 إلى 23 مليون طن من  يتسرب ما يقُدَّ
البلاستيك إلى النظم البيئية المائية سنويًّا، الأمر الذي 
يؤدي إلى التأثير سلبًا في مجموعة واسعة من الكائنات 
الحية في البحار والأنهار، وعلى الأرض علاوة على » أزمة 
المناخ » يعُد إنتاج البلاستيك أحد أكثر عمليات التصنيع 
استهلاكًا للطاقة في العالم، وهو ما يمثل مشكلة عندما 
يتعلق الأمر بتحقيق هدف اتفاقية باريس المتمثل في 
الحد من ارتفاع درجة الحرارة العالمية إلى 1.5 درجة 
مئوية. ومع تزايد استخدام المواد البلاستيكية والنفايات، 
من المتوقع أن تتضاعف هذه الانبعاثات لتصل إلى 4.3 
جيجا طن من مكافئ ثاني أكسيد الكربون بحلول عام 
2060، أي ما يعادل %4.5 من انبعاثات الغازات الدفيئة 
العالمية بالاضافة للتأثير على«صحة الإنسان« يمكن 
أن تدخل المواد البلاستيكية الدقيقة الجسم عن طريق 

الاستنشاق والامتصاص عبر الجلد. 
أكبر منتج للبلاستيك في العالم

أشار التقرير إلى تطور حجم 
الإنتاج السنوي للبلاستيك عالمياً 
خلال الفترة من )-2012 2022(، 
حيث بلغ نصيب الصين من إنتاج 
المواد البلاستيكية عالمياً 32% 
خلال عام 2022، مما يجعلها أكبر 
منتج للبلاستيك في العالم، بينما 
شكلت بقية آسيا نحو %19 إضافية، كما استحوذت 
أمريكا الشمالية على %17 من الإنتاج العالمي، واستحوذ 

الشرق الأوسط وأفريقيا على %9 من الإنتاج العالمي.
أضاف التقرير أنه من هذا المنطلق، شهد العالم 
ارتفاعا في حجم النفايات البلاستيكية، كما أنه من 
المتوقع أن يتضاعف التلوث البلاستيكي ثلاث مرات 
بحلول عام 2060، ووفقاً لبرنامج الأمم المتحدة للبيئة، 
تم إعــادة تدوير أقل من %10 منها، وحــرق 17%، 
والتخلص من %68 منها في مدافن النفايات أو إطلاقها 

في البيئة.
أشار التقرير إلى أن حجم إنتاج البلاستيك عالمياً 
بلغ 400.3 مليون طن متري في عام 2022، حيث شهد 
العالم ارتفاعاً في حجم الإنتاج العالمي من البلاستيك 
خلال السنوات الماضية، بزيادة قدرها حوالي 1.6% 

مقارنة بعام 2021.
 EA EARTH ــار تقرير صــادر عن مؤسسة وأش
ACTION في عــام 2024، بعنوان »يــوم التجاوز 
البلاستيكي« إلى تقديرات إنتاج النفايات البلاستيكية 
خلال عام 2024، فمن المتوقع إنتاج 220 مليون طن 
من النفايات البلاستيكية خلال عام 2024، كما أوضح 
تقديرات حجم النفايات البلاستيكية وفقًا للدول خلال 
عام 2024، وقد جاءت الصين كأعلى الدول من حيث 
حجم إنتاج النفايات البلاستيكية لتسجل نحو 55.7 
مليون طن، تليها الولايات المتحدة الأمريكية )31.6 

مليون طن(، ثم الهند )10.8 ملايين طن(.

صادرات النفايات البلاستيكية
ــدول من حيث قيمة  ــا فيما يتعلق بكبرى ال أمَّ

ــواردات من النفايات البلاستيكية على  الصادرات وال
مستوى العالم، فقد تصدرت المملكة المتحدة دول 
العالم من حيث قيمة صادرات النفايات البلاستيكية 
خلال عام 2023، بقيمة بلغت نحو 371.0 مليون دولار ، 
تليها ألمانيا بقيمة 271.3 مليون دولار ، ثم اليابان بقيمة 
266.1 مليون دولار. وقد أظهرت بيانات خريطة التجارة 
العالمية )TRADE MAP(، أن المملكة المتحدة، 
وتايلاند من أكثر الدول التي شهدت ارتفاعًا في صادرات 
النفايات البلاستيكية خلال عام 2023، مقارنةً بعام 2022، 
وذلك بنسبة %52.8، %12.5 على التوالي. بينما شهدت 
الصين، وإيطاليا أكبر انخفاض في قيمة الصادرات خلال 

عام 2023، بنسبة %54.8، و%54.2 على التوالي.
ا فيما يتعلق بالواردات من النفايات البلاستيكية،  أمَّ
جاءت الولايات المتحدة الأمريكية في المقدمة من 
حيث قيمة واردات النفايات البلاستيكية على مستوى 
العالم خلال عام 2023، بقيمة بلغت 306.7 ملايين 
دولار ، تليها هولندا بقيمة 291.1 مليون دولار ، ثم تركيا 
بقيمة 202.9 مليون دولار. وقد أظهرت البيانات اتجاه 
الدول نحو خفض واردتهم من النفايات البلاستيكية خلال 
عام 2023، مقارنةً بعام 2022، حيث شهدت فرنسا، 
وإسبانيا انخفاضًا كبيراً في واردات النفايات البلاستيكية 
خلال عام 2023، بنسبة %58.4، و%46.9 على التوالي، 
باستثناء دولة ماليزيا، والتي شهدت ارتفاعًا في قيمة 
الواردات من النفايات البلاستيكية بنسبة طفيفة بلغت 

.0.3%

أبرز التشريعات والأطر التنظيمية
أشار مركز المعلومات أنه في ظل المخاطر الصحية 
والبيئية للنفايات البلاستيكية، اتخذت الدولة المصرية 
العديد من الإجــراءات للحد من استخدام البلاستيك، 
وخاصة البلاستيك ذات الاستخدام الواحد، بالإضافة إلى 
وضع أطر تشريعية وتنظيمية تهدف إلى خفض النفايات 

البلاستيكية، وتعزيز إعادة تدوير البلاستيك.
و استعرض التقرير أبرز التشريعات والأطر التنظيمية 
الداعمة لإدارة النفايات البلاستيكية في مصر أولها » 
الإطار التشريعي » ويتناول هذا الإطار؛ -1 قانون تنظيم 
إدارة المخلفات رقم 202 لسنة 2020، حيث يعتبر هذا 
القانون أساسًا للتعامل مع المخلفات بأنواعها؛ بالإضافة 
إلى أبرز اللوائح والقرارات لإدارة النفايات البلاستيكية، 
ــوزاري رقم 1164 لسنة 2017، بشأن  ومنها القرار ال
رسوم تصدير المخلفات البلاستيكية؛ وقرار وزارة التجارة 
والصناعة رقم 489 لسنة 2017، بشأن تعديل قائمة 
النفايات الخطرة المحظور استيرادها، المذكورة في 
المادة 55 من المرسوم رقم 165 لسنة 2002، وقرار 
محافظ البحر الأحمر رقم 167 لسنة 2019 بشأن منع 
استخدام المواد البلاستيكية ذات الاستخدام الواحد، أو 

القابل للتصرف في محافظة البحر الأحمر، وقرار رئيس 
مجلس الوزراء رقم 20 لسنة 2022، بشأن تطبيق حوافز 
قانون الاستثمار على صناعة البدائل الآمنة صديقة البيئة، 

بديلًا عن المنتجات البلاستيكية أحادية الاستخدام.
ثانيا »الإطار المؤسسي« هناك مؤسسات متعددة 
تتفاعل مع سلسلة القيمة البلاستيكية على مستويات 
مختلفة، مثل: الإنتاج والتجارة وإعادة التدوير، ومنها 
وزارة البيئة وتعد الجهة الرئيسة في إدارة ملف 
المخلفات البلاستكية؛ حيث تتولى وزارة البيئة مهمة 
التنسيق مع الوزارات المعنية لتفعيل استراتيجية الحد 
من استخدام الأكياس البلاستيكية أحادية الاستخدام ، 
بجانب جهاز تنظيم إدارة المخلفات التابع لوزارة البيئة 
والذي يتولى تنظيم العمليات كافة المتعلقة بإدارة 
المخلفات، بالتعاون مع الوزارات والجهات المعنية محلياً 
ودوليًا بالاضافقة الى وزارة الصناعة والتي تعمل على 
تقديم خدمات سلسلة القيمة البلاستيكية، مثل التدريب 
والابتكار ونقل التكنولوجيا، بما يحسن قدرة التصدير 

والقدرة التنافسية لصناعة البلاستيك في مصر.
وأشار التقرير إلى أن وزارة البيئة أطلقت الاستراتيجية 
الوطنية للحد من استخدام الأكياس البلاستيكية أحادية 
الاستخدام بعد صدور قرار مجلس الوزراء في أغسطس 
2022 بالموافقة على تفعيلها والتي تستهدف تخفيض 

التأثير السلبي نتيجة الإفــراط 
في استهلاك الكياس البلاستيكية 
على الصحة والبيئة والاقتصاد 
والمجتمع، وذلـــك مــن خلال 
وضع حد أدنــي لسُِمك الكيس 
البلاستيك، وحظر التوزيع المجاني 
للأكياس البلاستيكية أحادية 
الاستخدام، والتوعية بأهمية 

تخفيض استهلاك هذه الأكياس وتستهدف الإستراتيجية 
50 كيس استهلاك للفرد من الأكياس البلاستيكية في 
المتوسط سنوياً بحلول عام 2030 وفقاً لمستهدفات 
الاستراتيجية خلال الفترة )-2021 2030(، مقابل 565 
كيس للفرد في المتوسط في القاهرة الكبرى خلال عام 

.2023

12 % مساهمة صناعة البلاستيك فى 
الناتجح المحلى

وتناول التقرير الوضع الراهن لإدارة المخلفات 
البلاستيكية في مصر، حيث تعتبر صناعة البلاستيك في 
مصر واحدة من أكثر الصناعات المزدهرة والنشطة 
في العقد الأخير، وقد بلغت نسبة مساهمة صناعة 
البلاستيك من الناتج المحلي الإجمالي في مصر 12%، 
حيث شهد حجم إنتاج البلاستيك ومنتجاته ارتفاعاً خلال 
السنوات الماضية، بحجم إنتاج بلغ نحو 2 مليون طن من 

المنتجات البلاستيكية.
ووفقًا للتقرير، فقد بلغت نسبة النمو السنوي 
للطلب على البلاستيك في مصر %7.5، مما أدي إلى 
زيادة الاستهلاك السنوي من البلاستيك، حيث بلغ حجم 
استهلاك المنتجات البلاستيكية في مصر نحو 5 مليون 
طن خلال عام 2022/ 2023، بالإضافة إلى ذلك يعمل 
في صناعة البلاستيك في مصر عبر سلسلة القيمة 
بأكملها أكثر من 550 ألف عامل، مما يجعلها واحدة 
من أكبر الصناعات من حيث حجم القوى العاملة في 
مصر وبلغت قيمة واردات مصر من الراتنجات واللدائن 
الاصطناعية نحو 124.5 مليار جنيه في عام 2022، 
مقارنة بنحو 96.6 مليار جنيه في عام 2021، بنسبة 

ارتفاع بلغت %28.9، كما سجلت قيمة صادرات مصر 
من الراتنجات واللدائن الاصطناعية نحو 55.7 مليار جنيه 
في عام 2022، مقارنة بنحو 46.1 مليار جنيه في عام 

2021 بنسبة ارتفاع 20.8%.
أشار التقرير أن حجم النفايات البلاستيكية في 
مصر بلغ 2.5 مليون طن خلال عام 2022/ 2023، وفقاً 
لإحصاءات وزارة البيئة، حيث تتراوح إجمالي كمية 
النفايات المولدة في مصر بين )-26 28 مليون طن 
سنوياً(، وتتضمن هذه النفايات نسبة من النفايات 
البلاستيكية تتراوح بين )-10 %14(، كما تقدر كمية 
النفايات البلاستيكية من النفايات البحرية بنسبة تتراوح 

بين )80-%85( من إجمالي تلك النفايات.
وأضاف التقرير أن حجم إنتاج البلاستيك المعاد 
تدويره بلغ 1.5 مليون طن في عام 2022/ 2023، فقد 
تراوحت قيمة الاستثمارات العامة والخاصة في مجال 
إعادة التدوير للمخلفات البلاستيكية بين )-1 2( مليار 
جنيه خلال عام 2022/ 2023، كما يعمل حوالي 1800 
عامل في مجال إعادة تدوير النفايات البلاستيكية خلال 

العام نفسه.
وأبرز التقرير أهم محاور إدارة النفايات البلاستيكية 
في مصر وهي: إعادة تدوير البلاستيك، التوعية بمخاطر 
التلوث البلاستيكي، تحسين مستوى البنية التحتية للإدارة 
المتكاملة للنفايات الصلبة، تقنين 
أوضاع العمالة بمنظومة إدارة 
المخلفات موضحا أنه في ضوء 
معالجة التلوث البلاستيكي، هناك 
متطلبات يجب اتباعها من خلال 
اتباع نهج يعالج مراحل دورة 
حياة البلاستيك، بداية من مرحلة 
الإنتاج، إلى الاستهلاك، ثم إدارة 
النفايات البلاستيكية، والحد من التلوث والنفايات في 
كل مرحلة، حيث يساعد هذا النهج لتحقيق التوازن بين 
الاحتياجات الاقتصادية، والمخاوف بشأن آثار التلوث 

البلاستيكي.

اهم التوصيات
وكشف تقرير منظمة التعاون الاقتصادي والتنمية في 
مايو 2023 بعنوان »تغير المناخ والتلوث البلاستيكي«، 
والذي وضع عدد من التوصيات بهذا الشأن أولها تعزيز 
السياسات المحلية لمعالجة استخدام المواد البلاستيكية 
، دعم إزالة الكربون الناتج عن دورة حياة البلاستيك ، 
تعزيز الابتكار في مجال إنتاج البلاستيك وإدارة النفايات 
، تعزيز سوق المواد البلاستيكية الثانوية بالاضافة 
الى الاستفادة من التكامل بين السياسات البلاستيكية 

والمناخية.
أشار التقرير في ختامه إلى أن البلدان تحتاج إلى 
توسيع، وتعزيز السياسات، واختيار الأدوات المناسبة 
لظروفها الخاصة، فهناك بعض البلدان قد تعطي 
الأولوية لتبني أنظمة فعالة لجمع النفايات، ومعالجتها 
كخطوة أساسية نحو إدارة آمنة وفعالة للنفايات 
البلاستيكية. وفي الوقت نفسه، قد تركز البلدان التي 
لديها أنظمة راسخة لإدارة النفايات على استيعاب 
العوامل الخارجية السلبية بشكل أكثر فعالية، وتعزيز 
استخدام أدوات السياسة المتقدمة، مثل: فرض نماذج 
للتسعير كدفع رسوم في حالة إلقاء النفايات، أو 
المسؤولية الممتدة للمنتج. وأخيراً، لا يوجد نهج واحد 
ينطبق على البلدان جميعًا، بل يلزم وضع عديد من 

النُّهج المصممة خصيصًا.

وفقا لمركز » معلومات الوزراء »:

التكنولوجيا »سفينة الانقاذ« لتفادى التكاليف الاقتصادية للتلوث البلاستيكي بين 300 إلى 600 مليار دولار سنوياً
 55.7 مليار جنيه حجم صادرات مصر من اللدائن البلاستيك..و125 مليار دولار وارداتها فى عام 2022

كتب : ساره نور الدين
ــدره المركز الإعلامي  كشف تقرير اص
لمجلس الوزراء عن جهود الدولة لدعم البحث 
العلمي ومواكبة الذكاء الاصطناعي، ان النشر 
العلمي زاد بنحو 21 ضعفاً، بعد أن وصل إلى 
309 آلاف بحث دولي عام 2024، مقابل 15 
ألف بحث دولي عام 2014، بجانب زيادة 
عدد الباحثين العاملين فى مختلف مجالات 
البحث والتطوير بنسبة %47.2، حيث بلغ 
عددهم 184 ألف باحث عام 2024، مقابل 

125 ألف باحث عام 2014. 
يأتي هذا فيما نفذت أكاديمية البحث 
العلمي والتكنولوجيا 1202 مشروع بتمويل 2 
مليار جنيه، منهم 571 مشروعاً جارياً، بجانب 
318 مشروعاً في مجال الذكاء الاصطناعي 
بتمويل 730 مليون جنيه، بالإضافة إلى 39 
برنامجاً دولياً نفذته هيئة تمويل العلوم 
والتكنولوجيا و180 نداءً بحثياً مع مختلف 
الدول، ليبلغ عدد المشروعات الممولة 849 

مشروعاً.
وتطرق التقرير إلى أمثلة لأبرز المشروعات 
في مجال البحث العلمي، من بينها مشروع 

الجينوم البشري المرجعي، والذي تم إطلاقه 
في مارس 2021، والمتوقع الانتهاء منه بنهاية 
2025، حيث تصل تكلفة المشروع المبدئية 
2 مليار جنيه، مشيراً إلى أنه يساعد على التنبؤ 
بالأمراض الوبائية المستقبلية وتوقع موجات 
الفيروسات المقبلة، ورسم خريطة بطرق 

المواجهة والعلاج. 
كما جاء في التقرير أنه تم إنشاء مدينة 
الفضاء المصرية على مساحة 123 فداناً، والتي 
تعتبر مركزاً لجميع الأنشطة المتعلقة بالفضاء، 
بما في ذلك مختبرات البحث والمعامل 
المتخصصة الفضائية، وتستضيف مقر وكالة 
الفضاء الأفريقية، مبينًا أن المدينة تضم أكبر 
مركز لتجميع الأقمار الصناعية في أفريقيا 

والشرق الأوسط. 
ــم الابتكار  وفيما يتعلق بجهود دع
والمبتكرين والشركات الناشئة، أشار التقرير 
إلى إنشاء بنك الابتكار المصري عام 2018، 
ليكون أكبر منصة حكومية لدعم الابتكار، 
بجانب إنــشــاء 43 حاضنة تكنولوجية 
بالجامعات والمراكز البحثية ودعم 338 شركة 

ناشئة.

كتب : مصطفى ابراهيم
تشهد المدن الصينية تحولاً كبيراً في 
قطاع النقل مع انتشار سيارات الأجرة الذاتية 
القيادة، مما يخلق حالة من الحماسة والتردد 
بين السكان الذين يعيشون تجربة أشبه بأفلام 

الخيال العلمي. 
في السنوات الأخيرة، استثمرت شركات 
التكنولوجيا وصناعة السيارات في الصين 
مليارات الــدولارات لتطوير تقنيات القيادة 
الذاتية، بهدف منافسة الريادة الأمريكية في 

هذا المجال.
مدينة ووهان تعتبر مركزاً عالميًا لتجربة 

هذه التكنولوجيا، حيث تعمل حالياً 
حوالي 500 سيارة أجرة ذاتية 

القيادة، مما يجعلها الأكبر 
على مستوى العالم في 
هذا المجال. يمكن للسكان 

ــارات  ــســي ــذه ال طــلــب هـ
بسهولة عبر تطبيقات الهواتف 

المحمولة، تمامًا كما هو الحال مع 
سيارات الأجرة التقليدية. بالنسبة للبعض، مثل 

يانغ، يبدو الأمر وكأنه سحر من أفلام الخيال 
العلمي، بينما يظل آخــرون متشككين في 

مدى أمان هذه التكنولوجيا.
في أبريل الماضي، شهدت 
سيارة ذاتية القيادة من 
شركة هواوي حادثاً مميتاً، 
ــخــاوف حول  ــار م ــا أثـ م
فعالية أنظمة الفرملة 
ــة. حــادثــة أخـــرى في  ــي الآل
ووهــان، حيث تعرض أحد المشاة 
لصدم سيارة أجرة ذاتية القيادة، زادت من 

الشكوك حول هذه التقنية وتندرج هذه 
السيارات ضمن مشروع “أبولو جو” الذي 
تديره شركة بايدو العملاقة، والذي حصل 
على ترخيص العمل في ووهان منذ عام 
2022. يغُطي أسطول سيارات بايدو حالياً 
أكثر من 3,000 كيلومتر مربع من المدينة، 
مقارنةً بـ 816 كيلومتراً مربعاً فقط تغطيها 
شركة وايمو الأمريكية في ولاية أريزونا. 
عند وصول السيارة، يقوم الركاب بمسح 
رمز الاستجابة السريعة باستخدام هواتفهم 

لفتح قفل السيارة.

كتب : رشا حسين 
أضافت شركة ميتا، المتخصصة في التكنولوجيا، مجموعة 
من الخصائص الجديدة إلى منصة التدوينات الصغيرة “ثريدز”، 
في محاولة لتعزيز قدرتها على التنافس مع منصة “إكس” 

)المعروفة سابقًا بتويتر(.
من بين هذه الخصائص الجديدة، تم تضمين إمكانية 
تخزين عدة مسودات للمشاركات، وميزة لإعادة ترتيب الأعمدة 

على واجهة سطح المكتب، وكذلك ميزة جديدة تتيح التعرف 
بشكل أفضل على جمهور المستخدم.

وقــال مــارك زوكربيرج، الرئيس التنفيذي لشركة ميتا، 
إن الشركة تعتزم قريبًا تقديم خاصية جديدة لجدولة بث 

المشاركات.
وأكدت الشركة أن هذه التحديثات الجديدة تأتي احتفالاً 
بالذكرى السنوية الأولى لإطلاق النسخة الخاصة بالإنترنت من 

منصة “ثريدز” في أغسطس 2023.

وبــدأت “ثريدز” اختبار خاصية المسودات في فبراير 
الماضي، ثم طرحتها لجميع المستخدمين في مارس. وسمحت 
المنصة الآن للمستخدمين بحفظ ما يصل إلى 100 مسودة لكل 
حساب كما أطلقت ميتا ميزة جديدة تحمل اسم “إنسايتس”، 
والتي تعرض معلومات حول عمر وجنس وموقع المستخدمين 
الذين يشاهدون ويتفاعلون مع المشاركات، بالإضافة إلى 
إجمالي عدد المشاهدات والتفاعلات. وتتيح هذه الميزة تقسيم 

التفاعلات إلى فئتين: المتابعين وغير المتابعين للمستخدم.

كتب : وائل الجعفري 
قالت وزارة العمل ، أن إجمالي ما أنفقه 
صندوق تمويل التدريب والتأهيل التابع 
للوزارة منذ تأسيسه عام 2003،وحتى يونيو 
2024 ، بلغ 236 مليون جنيه،على منظومة 
»التدريب والتأهيل«، وأن »الصندوق« مُستمر 
في دوره الإستراتيجي كواحد من أبرز أذرع 
الدولة المصرية للمشاركة في دعم وتمويل 
خطط تأهيل الشباب على مهن يحتاجها سوق 

العمل، في الداخل والخارج.
جــاء ذلــك خــلال اجتماع مجلس إدارة 
ــر العمل محمد  »الصندوق« برئاسة وزي
جبران،والذي إنعقد بمقر الوزارة،بالعاصمة 
الإداريــة الجديدة ، لمناقشة بعض الملفات 
التي تخص »الصندوق« ونشاطه..وأكد وزير 
العمل ،على أهمية  قيام الصندوق بإستكمال 
عملية تطوير مراكز التدريب،موضحاً أن 
التدريب المهني على رأس أولويات الدولة 

المصرية في الجمهورية الجديدة.
ناقش مجلس الإدارة جدول الأعمال الذي 

تضمن الأوضاع المالية للصندوق ،والتقرير 
المُعد للعرض على »المجلس«، واستخدامات 
أموال الصندوق خلال السنة المالية 2023/ 
2024، وموقف الأنشطة التي يزُاولها، 
والأنشطة التدريبية التي يتم تنفيذها .. وخلال 
الإجتماع تقدم ممثل اتحاد الصناعات المصرية 
بطلب إلى مجلس الإدارة حول تعاون بين 
الاتحاد العام للصناعات المصرية والــوزارة 
بشأن تطوير بعض مراكز التدريب، خاصة في 
مجال صناعة الملابس الجاهزة ..وتقرر مناقشة 

»المقترح« ،في »مجلس الإدارة” . 
حضر الاجتماع من أعضاء مجلس الإدارة: 
عبد الحميد سلامة الأمين العام للصندوق، 
ومحمد عطيه الفيومي ممثل الاتحاد 
العام للغرف التجارية،   والدكتور محمد 
عبد السلام مصطفى ممثل الاتحاد العام 
للصناعات المصرية، وهشام المهيري ممثل 
الاتحاد العام لنقابات عمال مصر، ومحمد 
حنفي عبد المنعم ممثل الاتحاد العام 
لنقابات عمال مصر، وداليا أسامة ممثل وزارة 

التعاون الدولي.

بقيمة 2 مليار جنيه :

أكاديمية البحث العلمي والتكنولوجيا لتمويل  1202 مشروع  باستثمار مليار الدولارات : الصين تشعل السباق نحو مستقبل السيارات الذكية

ميتا تطلق خصائص جديدة لمنصة ثريدز لتعزيز قدراتها التنافسية

236 مليون جنيه أنفقها صندوق »تمويل التدريب والتأهيل« 
منذ تأسيسه على »منظومة التدريب المهني«

توقعات بتضاعف حجم النفايات البلاستيكى 
عالمياً ثلاث مرات عام 2060 وسط غياب 

التدابير والإجراءات الرقابية 

 5 مليون طن حجم استهلاك المنتجات 
البلاستيكية في مصر و550 ألف عامل 

يعملون في صناعة البلاستيك 

أداء متُفاوت لأسواق الخليج بين آمال 
خفض الفائدة ومخاطر أسعار النفط

TICKMILL كبير استراتيجيي الاسواق في 

بقلم:  جوزف ضاهرية

شهد سوق الأسهم السعودي جلسة إيجابية أخرى، محافظاً على زخمه الصعودي مع 
استمرار  النظرة  المتفائلة. ويقترب السوق من مستوى المقاومة عند 12,200 نقطة، والذي 
لامسه آخر مرة في يوليو، مدفوعًا بمكاسب اليوم التي قادها  قطاع البنوك. إن التوقعات 
بخفض أسعار الفائدة من قبل مجلس الاحتياطي الفيدرالي الشهر المقبل قد تعزز السوق 
بشكل أكبر. ومع ذلك، قد يشكل انخفاض في أسعار النفط عامل ضغط سلبي على السوق.

أما أسواق الأسهم الإماراتية، فقد جاء  أداؤها  مختلطاً.  فقد واصل سوق دبي المالي، 
على غرار السوق السعودي، زخمه القوي، مدفوعًا بقطاع العقارات. ويشعر المستثمرون 
بالتفاؤل  بشأن  العوامل الخارجية، لا سيما خفض أسعار الفائدة المتوقع من مجلس 
الاحتياطي الفيدرالي الشهر المقبل، والذي من المتوقع أن  ينعكس إيجابياً على  معنويات 

السوق. على صعيد آخر، شهد سوق أبوظبي المالي اداء اقل، متأثراً بتوجه أسعار النفط.
وتراجع سوق الأسهم القطري بشكل ملحوظ اليوم بعد سلسلة من المكاسب.

أما سوق الأسهم المصري، فقد سجل انخفاضًا طفيفًا اليوم بعد أن لامس مستوى 
المقاومة عند 30,000 نقطة

كتب : باسل خالد
مع تزايد الطلب على الطاقة بسرعة، تبحث شركات 
التكنولوجيا عن حلول مبتكرة لتلبية الطلب الناتج عن الذكاء 
الاصطناعي )AI( وغيرها من التقنيات الجديدة بالإضافة إلى 
الطاقة الشمسية وطاقة الرياح، تستثمر العديد من شركات 

التكنولوجيا في مشاريع الطاقة النووية لعمليات الطاقة.
التحول الواضح في التصور العام للطاقة النووية وضع مرة 
أخرى مصدر الطاقة النظيفة الوفير على الطاولة كخيار، مع 
توقع أن ترتفع قدرة الطاقة النووية الأمريكية بشكل كبير خلال 

العقود المقبلة.
حوالي ثلث محطات الطاقة النووية في الولايات المتحدة 
تجري مناقشات مع شركات التكنولوجيا لتوفير الكهرباء لمراكز 

.”OIL PRICE“ البيانات، وفقا لموقع
وقد أبرمت العديد من شركات التكنولوجيا الكبرى بالفعل 
صفقات مع شركات الطاقة النووية لتوفير الطاقة النظيفة 
اللازمة لتشغيل التقنيات الجديدة ذات الطلب المرتفع على 

الطاقة، مثل الذكاء الاصطناعي.
ومن المتوقع أن يتضاعف الطلب العالمي على الكهرباء 
بحلول عام 2050، مقارنة بمستويات عام 2020، وهناك ضغوط 

هائلة لتلبية هذا الطلب باستخدام مصادر الطاقة المتجددة.
ومن المتوقع أن يساهم الارتفاع السريع في استخدام 

التقنيات المعقدة بشكل كبير في زيادة الطلب.
صرح جون كيتشوم، الرئيس التنفيذي لشركة الطاقة 

الأمريكية NEXTERA ENERGY، مؤخرا أن الطلب على 
الطاقة المتجددة من المرجح أن يتضاعف ثلاث مرات على 
مدى السنوات السبع المقبلة، وذلك تماشيا مع الاستخدام 

المتزايد للذكاء الاصطناعي.
تتسابق العديد من شركات التكنولوجيا لتطوير نماذج ذكاء 
اصطناعي أكبر وأكثر قوة لتقدمها للمستخدمين. ومع ذلك، 
ستتطلب النماذج الأكبر حجما المزيد من الكهرباء لتشغيلها، 
مما قد يحد من انتشارها ما لم تتمكن شركات الطاقة من توفير 
الطاقة النظيفة اللازمة لتشغيل مراكز البيانات العملاقة في 

السنوات المقبلة.
وفي أبريل، قال كبير مسؤولي التسويق في شركة تصميم 
الرقائق ARM، عامي باداني، إن مراكز البيانات تشكل حاليا 

حوالي %2 من استهلاك الطاقة العالمي.
ومع ذلك، مع نمو تكنولوجيا الذكاء الاصطناعي، يتوقع 

باداني أن يساهم استهلاك الطاقة من صناعة التكنولوجيا 
بحوالي ربع إجمالي استخدام الطاقة في الولايات المتحدة 
بحلول عام 2030. وأكد باداني أن “CHATGPT يتطلب طاقة 
أكثر بـ 15 مرة من بحث الويب التقليدي حيث استثمرت 
شركات التكنولوجيا بكثافة في طاقة الرياح والطاقة الشمسية 
لتشغيل مراكز البيانات الخاصة بها، وتبحث الآن عن مصادر 

بديلة للطاقة النظيفة.
في عام 2021، استثمر سام ألتمان، الرئيس التنفيذي 
لشركة OPENAI نحو، 375 مليون دولارا في شركة الاندماج 
النووي الناشئة HELION ENERGY وفي العام الماضي، 
وقعت مايكروسوفت صفقة لشراء الطاقة من شركة هيليون 

ابتداء من عام 2028.
ويرأس ألتمان أيضًا شركة الانشطار النووي أوكلو. وتخطط 
أوكلو لبناء شبكة ضخمة من المفاعلات النووية صغيرة الحجم 
في المناطق الريفية بجنوب شرق ولاية أيداهو لتوفير الطاقة 
لمراكز البيانات مع تزايد الطلب على الكهرباء. وتخطط أيضا 

لبناء مصنعين تجاريين في جنوب أوهايو.
ومع ذلك، فإن إطلاق بعض هذه المشاريع النووية ليس 
بالأمر السهل، وقد وجدت أوكلو صعوبة في الحصول على دعم 

الهيئات التنظيمية النووية.
وفي عام 2022، رفضت اللجنة التنظيمية النووية الفيدرالية 
)FERC(، التي تشرف على محطات الطاقة النووية التجارية، 
طلب الشركة لتصميم مشروعها “أورورا” في أيداهو، لعدم 

توفير معلومات كافية عن السلامة.

كتب : باسل خالد
كشفت جوائز مصر لرواد الأعمال  )EEA( عن المتأهلين 
للتصفيات النهائية للنسخة الرابعة، وكان ذلك ابتداءً من يوم 
11 وحتى 15 اغسطس 2024. خلال هذه الفترة، تم الإعلان 
عن الأسماء المؤهله في عدة مجالات. وتم الإعلان عن الحفل 

الخاص لتكريم الفائزين المُقام يوم 21 سبتمبر 2024.
تتميز جوائز مصر لرواد الأعمال بتقديمها أجواء تنافسية 
خاصة بعناصر تقيم محددة بهدف دعم و تسليط الضوء 
علي الافكار المبدعة ودعم وتشجيع رواد الأعمال والشباب 
المصريين الذين يعملون على إحــداث تغيير إيجابي في 
مجتمعهم. منذ انطلاقها، استطاعت جوائز مصر لرواد الأعمال 
أن تصبح منصة اقليمية لتكريم الإنجازات الاستثنائية في 
مجالات متعددة مثل التكنولوجيا، والصناعة، والخدمات، 
والإبداع الفني، والابتكار ، وغيرها من المجالات الحيوية التي 

تؤثر بشكل مباشر على الاقتصاد الوطني.
وجاء الاعلان عن المتأهلين للتصفيات النهائية من خلال 
 ،EEA  مواقع التواصل الجتماعي لجوائز مصر لرواد الاعمال
حيث تم الاعــلان عن المتأهلين في جائزة التميز للشباب 
وهم: SIGHT, PROGRESSIO, FATI’S، وجائزة الرياضة 
 TIMEOUT SPORTS MANAGEMENT,:والصحة وهم
SR PADEL, MOVE ، وجائزة الحلول التكنولوجية للخدمات 
 POULTRY SYNC, ISCHOOL , ILLA :التقليدية وهم
LOGISTICS HOLDING، جائزة من الفن إلى للأعمال 

 ، 2OOLAMEME, ART CAIRO, BAZARNA:وهم
 FLAVOR REPUBLIC, :وجائزة الابتكار في المحتوى
PEACE CAKE, TAYARAH، وجائزة الحلول الرقمية 
 RAWMART, DXWAND, SYNAPSE :وتجربة العملاء
 TULIMA :وجائزة الاستدامة البيئية ،ANALYTICS
FARMS, MOZNA, BECOM، وجائزة الأعمال في مجال 
الموضة وهم: UP-FUSE, PEPLA, PALMA ، وجائزة 
 MENTHUM, SAHL,:التميز في مجال التكنولوجيا المالية
KLICKIT ، وجائزة التميز في التواجد العالمي والتصدير: 
LINAH FARMS, TECHNOBIT, ILOCK، وجائزة البطل 
المحلي:HALO, BUBBLZZ, RAW AFRICAN ، وجائزة 
  BONOCLE, SAL, RAMLA:الابتكار في تصميم المنتجات
 WILLY’S :وجائزة بطل مطاعم الخدمة السريعة وهم ،
KITCHEN, JJ’S, KOFFEE KULTURE ، وجائزة رواد 

 ،  AGRICAN, REME-D, VENU:الأعمال الصاعدين
 DANONE :وجائزة أفضل ثنائي للتعاون العملي والابتكار
 AND SHIFT EV, ROLOGY AND ASTRAZENECA,

.YODAWY AND METLIFE
من جهته قال عمرو منسي، المؤسس والرئيس التنفيذي 
لشركة IEVENTS، ومؤسس EEA عن حماسه قائلاً: »سعيد 
بأن الجلسات التحكيمية الأولية شهدت العديد من النقاشات 
المثمرة و إشادة خاصة من لجان التحكيم المختلفة بما رأوه 
من تنوع فكري و ابتكار ممثل في الشركات المتقدمة، وهو 
ما يعد هدف جوائز  EEAمن دعم وتمكين رواد الأعمال 
والشباب المصريين، فهي ليست فقط جائزة ، بل منصة وملتقى 
مستدام يجمع بين هذه العقول الرائدة والخبرات الاقتصادية 
لتبادل الأفكار والخبرات، مما يسهم في خلق بيئة غنية بالابتكار 

والتطور.”
الجدير بالذكر أن مسابقة جوائز مصر لرواد الأعمال 
)EEA(، مــن تنظيم شركة IEVENTS فــي نسختها 
الرابعة، بالتعاون مع شركة تطوير مصر العقارية كشريك 
استراتيجي، والبنك الراعى الرسمي EGBANK، وشركتي 
ORANGE EGYPT وPEPSICO الشركاء الرسميين 
 STARTUP للعام الرابع على التوالي، والشريك الإعلامي
SCENE، وشريك الأزياء الرسمي للعام الثالث على التوالي 
CONCRETE، وشريك الاستدامة NESTLÉ، وشريك 
التمويل الاستهلاكي SEVEN، وشريك العلاقات العامة 

.INFLUENCE مجموعة

لتوفير الكهرباء لمراكز البيانات  : 

شركات التكنولوجيا تتسابق على الطاقة النووية و” AI “  المستفيد الأول جوائز مصر لرواد الأعمال EEA  تعلن عن قوائم المتأهلين للتصفيات النهائية لنسختها الرابعة

السنة السابعة عشر - العدد 835
الأحد 25 أغسطس 2024 - 21 صفر 1446 هـ

كتب : غادة حلمي
تخطط شركة » نيسان » مصر لضخ 
استثمارات جديدة بقيمة 55.9 مليون دولار 
في السوق المحلية حتى عام 2026، وفقًا 

لبيان صادر عن مجلس الوزراء.
وتتوزع هذه الاستثمارات على النحو 
التالي: شركة بنظام المناطق الحرة: ستستثمر 
الشركة المتخصصة في تصنيع وتجميع 
السيارات نحو مليوني دولار لإقامة شركة 
بنظام المناطق الحرة في ميناء الإسكندرية 
لتسهيل صــادرات السيارات وقطع الغيار، 
ومن المتوقع أن يبدأ التنفيذ في نوفمبر 

.2024
- موديل جديد محلي الصنع: تعتزم 

نيسان مصر بدء تصنيع طراز جديد محليا، 
دون الكشف عن هويته، تهدف الشركة إلى 
تصنيع 10 آلاف سيارة للسوق المحلية و7 
آلاف أخرى للتصدير في أول عام من الإنتاج، 
مع خطة لزيادة سنوية لتلبية الطلب المحلي 

والأسواق الخارجية مستقبلًا.
وتعتبر شركة نيسان الشركة الرائدة في 
السوق المصرية خلال عام 2023؛ بحصة 
سوقية تبلغ %13.5 كأكبر استثمار ياباني في 
القطاع الخاص المصري، حيث يبلغ حجم 
استثمارات الشركة في مصر نحو 235 مليون 
دولار، وتعمل بقدرة إنتاجية تصل إلى 50 
ألف سيارة سنوياً، وتضم نحو 950 موظفًا 
بينهم 790 فنيًا، و160 إدارياً، بخلاف 4 آلاف 

فرصة عمل غير مباشرة.

كتب : رشا حسين
طرحت شركة جوجل ميزة جديدة تدُعى “THEFT DETECTION LOCK” لمستخدمي 

هواتف أندرويد، وهي تقنية متقدمة مصممة لاكتشاف حالات سرقة الهواتف وتأمينها تلقائياً. 
تعتمد الميزة على تحليل بيانات المستشعرات مثل مستشعر التسارع والبوصلة، لتحديد 
ما إذا تم سحب الهاتف فجأة من يد المستخدم من قبل شخص يحاول الفرار. عند اكتشاف 
محاولة السرقة، يقوم نظام أندرويد بتفعيل قفل الشاشة على الفور، مما يمنع الوصول إلى 
البيانات والتطبيقات، ويوفر بذلك حماية إضافية للمستخدمين. تتوفر هذه الميزة حالياً 
لمستخدمي هواتف أندرويد في البرازيل، ومن المتوقع أن تنتشر تدريجيًا لتشمل مستخدمين 
آخرين حول العالم، خصوصًا لمن يستخدمون إصدارات أندرويد بدءًا من الإصدار 10.  يذُكر 
أن هذه الميزة الجديدة هي جزء من مجموعة تحسينات كشفت عنها جوجل خلال مؤتمر 

.GOOGLE I/O 2024

بقيمة 56 مليون دولار :
 استثمارات نيسان مصر لتسهيل صادرات السيارات وقطع الغيار

لحماية هواتف أندرويد من السرقة

 ”THEFT DETECTION LOCK“ جوجل تقدم ميزة
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استمرارًا لدوره الريادي في دعم التكامل المصرفي الإفريقي 

البنك المركزي المصري يستضيف برنامجًا تدريبيًا حول تحليل 
البيانات الضخمة والذكاء الاصطناعي

كتب: باكينام خالد
في ضوء التوجيهات الرئاسية بدعم التعاون 
والتكامل المصري الإفريقي، يستضيف البنك 
المركزي المصري للعام الثاني على التوالي 
برنامجا تدريبيًا بالتعاون مع المعهد النقدي 
للكوميسا)CMI(، حول »تحليل البيانات 
الضخمة والذكاء الاصطناعي وأثرهما على 
البنوك المركزية«، وذلك خلال الفترة من 18 

إلى 22 أغسطس 2024.
يأتي ذلك استمراراً للدور الرائد للبنك 
المركزي المصري فــي تحقيق التكامل 
المصرفي بين البنوك المركزية الإفريقية، 

حيث يشارك في البرنامج التدريبي 45 
مشاركًا يمثلون 10 بنوك مركزية من الدول 
الأعضاء بالكوميسا فضلًا عن وفد المعهد 
النقدي للكوميسا، ومن المقرر أن تشهد 
الفعاليات التدريبية مناقشات حول كيفية 
تطبيق تكنولوجيا البيانات الضخمة والذكاء 
الاصطناعي بالقطاعين المصرفي والمالي، مع 

التركيز على البنوك المركزية.
وبهذه المناسبة، أكدت الدكتورة/ نجلاء 
نزهي، مستشار محافظ البنك المركزي 
المصري للشئون الإفريقية، على أهمية 
موضوع البرنامج التدريبي في توعية 
البنوك المركزية الإفريقية بالدور الذي 

يلعبه تحليل البيانات الضخمة والذكاء 
الاصطناعي في أداء وظائفها الرئيسية 
خــاصــة فــي ظــل المتغيرات العالمية 
والإقليمية الراهنة، مشيرة إلى أن البنك 

المركزي المصري حريص على الاستمرار في 
جهوده الرامية لدعم بناء قدرات العاملين 
بالبنوك المركزية الإفريقية، لاسيما وأن هذا 
هو العام الحادي عشر على التوالي الذي 

يقدم فيه البنك المركزي برامج تدريبية 
للعاملين بالبنوك المركزية بدول الكوميسا.

ومــن جانبه توجه الدكتور/ لوكاس 
نــجــوروجــى - مــديــر المعهد النقدي 
للكوميسا، بالشكر للبنك المركزي المصري 
على مساهمته المستمرة في بناء قدرات 
البنوك المركزية بالكوميسا، لافتاً إلى 
تطلع المعهد لمزيد من التعاون مع البنك 

المركزي خلال السنوات المقبلة.
وخلال البرنامج التدريبي، الذي يشارك 
فيه مــحــاضــرون مــن قطاعيتكنولوجيا 
ــواق بالبنك المركزي  المعلومات والأسـ
المصري، يتم تقسيم المشاركين إلى 

مــجــمــوعــات عــمــل لمناقشة القضايا 
والتحديات المطروحة، وعــرض الحلول 
الممكنة للتغلب عليها، وذلــك كتدريب 
عملي على كيفية تطبيق تحليل البيانات 

الضخمة والذكاء الاصطناعي.
وفى نهاية البرنامج، سيتم صياغة مجموعة 
من المقترحات والتوصيات، والتي من شأنها 
تدعيم فهم أكبر وأعمق لأثر تطبيق البيانات 
الضخمة والذكاء الاصطناعي على عمل البنوك 
المركزية بدول الكوميسا، تمهيدًا لمناقشتها 
على مستوى محافظي البنوك المركزية في 
اجتماعهم السنوي القادم المزمع عقده في 

»إيسواتينى«نوفمبر المقبل.

 كتب: محمد الخولى
 أعلنت شركة تينابل TENABLE® ، وهــي شركة 
متخصصة في إدارة التعرض للمخاطر، عن إصــدار 
 EXPOSUREو VULNERABILITY INTELLIGENCE
RESPONSE، وهــمــا عــبــارة عــن ميزتين قويتين 
لتحديد الأولويات والاستجابة بناءً على السياق وتتوفر 
 TENABLE VULNERABILITY الميزتان فــي
 TENABLEو ،TENABLE ONEو ،MANAGEMENT
CLOUD SECURITY. وتعمل القوة المشتركة لهذه 
الميزتين على وضع بيانات الثغرات الأمنية التي يتم 
الحصول عليها من مصادر داخلية وخارجية في سياقها 
الصحيح، مما يتيح للمؤسسات إنهاء المخاطر التي تشُكل 

أكبر المخاطر على أعمالها. 
تغُمر فرق الأمن الإلكتروني بكميات هائلة من بيانات 
تحليلات التهديدات والثغرات المجزأة، ولكن شركة 
TENABLE RESEARCH تكشف النقاب عن أن 3% 

فقط من الثغرات الأمنية تؤدي في أغلب الأحيان إلى 
حالة تعرض مؤثرة للمخاطر. وتساعد الإمكانيات الجديدة 
 TENABLE )VULNERABILITY التي تقدمها شركة
 )EXPOSURE RESPONSEو INTELLIGENCE
العملاء على تحديد هذه الثغرات الأمنية الرئيسية من 
 TENABLE خــلال سياق غني تم اختياره من خــلال

RESEARCH، وإنهاء حالات التعرض الخطيرة.
قال جافين ميلارد، نائب الرئيس لإدارة منتجات إدارة 
الثغرات الأمنية في شركة تينابل: »بدون سياق التهديد 
ورؤى البحث، فإن كل ثغرة أمنية تشُكل أولوية، مما 
يخلق سيناريو هجومي عالي الضغط ومنخفض الكفاءة 
بالنسبة إلى فرق الأمن«. »تصدر شركة TENABLE أكثر 
من عقدين من بيانات التعرض للمخاطر المنظمة بعناية 
لتمكين فرق الأمن من التركيز على المخاطر الأكثر أهمية 
بالنسبة لمؤسستهم والتواصل بشكل موجز مع أصحاب 
المصلحة. »كما ينقل تعزيز الذكاء وتحديد السياق عملية 
تحديد الأولويات والاستجابة إلى مستوى جديد، مما يوفر 

لفرق الأمن البيانات المهمة اللازمة لتحديد المخاطر 
والحد منها.«

على مــدى العقدين الماضيين، جمعت 
شركة TENABLE وحللت 50 تريليون 

نقطة بيانات لأكثر مــن 240 ألف 
ثغرة أمنية، وجمعت معلومات 
ــرات الأمــنــيــة  ــغ ــث ــن ال مفصلة ع
والسياق العميق. وتعمل قاعدة 
البيانات الثرية هــذه على تعزيز 
 TENABLE VULNERABILITY

INTELLIGENCE، مما يتيح إمكانية 
الدفاع الاستباقي الفعال. وبفضل الخبرة 

 TENABLE الواسعة التي تتمتع بها شركة
 VULNERABILITY تدمج ميزة ،RESEARCH

INTELLIGENCE مصادر الثغرات الشاملة المصممة 
لتبسيط تحليل البيانات وتمكين فرق الأمــان من فهم 
تفاصيل الثغرات بسرعة. وبفضل تدفقات العمل الشاملة 

 ،EXPOSURE RESPONSE الموجهة نحو العمل من
يمُكن لفرق الأمان تحديد أولويات حالات التعرض للأصول 
بناءً على درجة خطورتها، ومراقبة اتجاهات 
الإصلاح مقابل اتفاقيات مستوى الخدمة 
)SLA( وتتبع التقدم المحرز مقابل 
النتائج المرجوة. وسيساعد ذلك 
العملاء على ضمان استخدام الموارد 
بكفاءة، وتقليل المخاطر، وتوصيل 
القيمة لأصحاب المصلحة من حيث 

العمل. 
 VULNERABILITY تتوفر ميزة
 EXPOSUREو INTELLIGENCE
 TENABLE لــعــمــلاء RESPONSE
VULNERABILITY MANAGEMENT و
TENABLE ONE، مما يــعــزز الأمـــان الاستباقي 
للمؤسسة الحديثة. كما يمكن أيــضًــا الــوصــول إلى 
VULNERABILITYINTELLIGENCE مباشرةً من 

TENABLE CLOUD SECURITY. تتضمن الميزات 
الرئيسية ما يلي:

● نظرة عامة على مشهد التهديدات – توفر الفئات 
السبعة المختارة من مخاطر التعرض للمخاطر طريقة 
فريدة لتسليط الضوء بشكل استباقي على حالات التعرض 
للمخاطر الرئيسية التي تستحق مراجعة إضافية من خلال 
تسليط الضوء على الثغرات الأمنية الشائعة والخطيرة 
في ظل الثغرات المعروفة في وكالة الأمن السيبراني 
وأمن البنية التحتية )CISA(، وحالات الاستغلال النشطة، 
وحملات برامج الفدية، والتهديدات الناشئة في الأخبار 

والمزيد. 
● اللغة الطبيعية والبحث المتقدم – وظيفة بحث 
سهلة الاستخدام تمُكن فرق الأمان من البحث عن ثغرات 
أمنية محددة من خلال رقم الثغرة الأمنية الشائعة أو 
الاسم الشائع، ومراجعة المعرفة المختصرة المتوفرة 
حول الثغرة الأمنية وتحديد الأصــول المتأثرة بسرعة. 
استعلام متقدم قابل للبناء يمُكِّن فرق الأمن من التركيز 

على الثغرات الأمنية ذات التأثير العالي، من خلال 
تحديد مجموعات من الثغرات الأمنية، بناءً على العوامل 
الرئيسية لتصنيف أولوية الثغرات الأمنية ومقاييس النظام 
العام لنقاط الثغرات الأمنية )CVSS( والبيانات الوصفية 

 .TENABLE RESEARCH الخاصة بفريق
● المبادرات القائمة على الحملات: حملات وقطاعات 
أعمال مستهدفة باستخدام سير عمل متكامل يعمل على 
تبسيط تحديد الأولويات والتخفيف من الثغرات الأمنية 
الحرجة، ومصممة لتعزيز الاستخدام الفعال للموارد 

وتحسين نتائج الأمان. 
ــداد التقارير المتقدمة: توفر  ● تتبع التقدم وإع
إمكانات إعداد التقارير المتقدمة المساءلة الواضحة 
والرؤية لجهود الإصلاح والتقارير التفصيلية حول اتجاهات 
الثغرات الأمنية، مما يعُزز اتخاذ قــرارات قائمة على 
البيانات وإجراء تحسينات الأمان الاستباقية، مثل تحديد 
الاختناقات والمساعدة في تخصيص الموارد وتسهيل 

اتخاذ قرارات قائمة على البيانات.

كتب: باسل خالد
اكتشفت كاسبرسكي حملة احتيالية عبر الإنترنت تهدف 
لسرقة العملات المشفرة والمعلومات الحساسة من خلال 
استغلال مواضيع شائعة مثل الويب 3، والعملات المشفرة، 
والذكاء الاصطناعي، والألعاب عبر الإنترنت، وغيرها. تستهدف 
الحملة ضحايا من جميع أنحاء العالم، ويعُتقد أن مجرمين 
سيبرانيين ناطقين باللغة الروسية يقودونها لنشر برمجيات سرقة 

المعلومات وبيانات الحافظة.
اكتشف فريق كاسبرسكي للاستجابة للطوارئ العالمية حملة 
احتيالية تستهدف مستخدمي نظامي التشغيل WINDOWS و
MACOS في جميع أنحاء العالم، وذلك بهدف سرقة العملات 
المشفرة والمعلومات الشخصية. حيث يستغل المهاجمون 
مواضيع شائعة لجذب الضحايا بواسطة مواقع إلكترونية مزيفة 
تحاكي تصميم و واجهة العديد من الخدمات المشروعة. ومن 
بين الحالات الأخيرة، قلدت هذه المواقع منصة عملات مشفرة، 

ولعبة تقمص أدوار عبر الإنترنت، ومترجماً مدعوماً بالذكاء 
الاصطناعي. وعلى الرغم من وجود اختلافات بسيطة في عناصر 
المواقع الخبيثة مثل الاسم والرابط، إلا أنها تبدو محسنة ومتطورة، 

مما يزيد من احتمال وقوع هجمة ناجحة. 
يتم استدراج الضحايا للتفاعل مع هذه الإعدادات المزيفة 
من خلال التصيد الاحتيالي. وقد صُممت المواقع المزيفة 
لخداع الضحايا ودفعهم لتقديم معلومات حساسة، مثل مفاتيح 
محفظة العملات المشفرة، أو تنزيل البرمجيات الخبيثة. بعد 
ذلك، يمكن للمهاجمين إما الاتصال بمحافظ العملات المشفرة 
الخاصة بالضحايا من خلال الموقع المزيف واستنزاف أموالهم، 
أو سرقة بيانات اعتماد مختلفة، وتفاصيل المحفظة، وغيرها من 

المعلومات بواسطة برمجيات سرقة المعلومات. 
قال أيمن شعبان، رئيس وحدة الاستجابة للحوادث لفريق 
الاستجابة للطوارئ العالمية لدى كاسبرسكي: »يشير الترابط 
بين الأجزاء المختلفة لهذه الحملة والبنية التحتية المشتركة 
الخاصة بها لعملية منظمة بشكل جيد، وقد تكون مرتبطة 

بجهة أو مجموعة ذات دوافع مالية محددة. وبجانب الحملات 
الفرعية الثلاث التي تستهدف مواضيع العملات المشفرة، والذكاء 

الاصطناعي، والألعاب، ساعدت بوابة 
معلومات التهديدات خاصتنا في تحديد 
البنية التحتية لـ 16 موضوعاً آخر، 
سواء لحملات فرعية قديمة أو حملات 
جديدة لم تطُلق بعد. يوضح ذلك قدرة 
مصادر التهديد على التكيف السريع 
مع المواضيع الشائعة ونشر عمليات 
خبيثة جديدة استجابةً لها. وهو ما يؤكد 
الحاجة الملحة لحلول أمنية قوية وتعزيز 
الثقافة السيبرانية للحماية من التهديدات 

المتطورة.«
تمكنت كاسبرسكي من اكتشاف 

سلاسل محددة في الكود الخبيث المُرسل لخوادم المهاجمين في 
روسيا. وظهرت كلمة »ماموث« التي تستخدمها مصادر التهديد 

الروسية بمعنى »الضحية« في كل من اتصالات الخادم وملفات 
تنزيل البرمجيات الخبيثة. وأطلقت كاسبرسكي على الحملة اسم 
TUSK )ناب( للتأكيد على تركيزها على 
المكاسب المالية، حيث شبهت الحملة 
الضحايا بالماموث الذي يتم اصطياده من 

أجل أنيابه الثمينة.
تنشر الحملة برمجيات سرقة 
المعلومات مثل DANABOT و
STEALC، بجانب برمجيات التلاعب 
بالحافظة مثل نسخة مفتوحة المصدر 
مكتوبة بلغة GO)تختلف البرمجيات 
الخبيثة حسب مــوضــوع الحملة(. 
وصُممت برمجيات سرقة المعلومات 
لسرقة المعلومات الحساسة مثل بيانات 
الاعتماد، بينما تقوم برمجيات التلاعب بالحافظة بمراقبة محتوى 
الحافظة باستمرار. وبمجرد نسخ عنوان محفظة العملات المشفرة 

إلى الحافظة، تقوم برمجية التلاعب بالحافظة باستبداله بعنوان 
خبيث.

يتم استضافة ملفات تحميل البرمجيات الخبيثة عبر منصة 
DROPBOX. وبمجرد تنزيل هذه الملفات، تواجه الضحايا 
واجهات سهلة الاستخدام تخفي البرمجيات الخبيثة، وتطلب 
منهم إما تسجيل الدخول، أو إنشاء حساب، أو ببساطة البقاء 
على صفحة ثابتة. وفي هذه الأثناء، يتم تنزيل الملفات الخبيثة 

والحمولات المتبقية تلقائياً وتثبيتها على أنظمتهم.
يمكن العثور على التحليل الفني التفصيلي للحملة 
على موقع SECURELIST. للتعمق بشكل أكبر في عالم 
التهديدات السيبرانية المتطور باستمرار والتواصل المفيد، قم 
بالانضمام لقمة المحللين الأمنيين )SAS( من كاسبرسكي، 
والتي ستقُام للمرة السادسة عشر بين يومي 22 و25 أكتوبر 

2024 في مدينة بالي. 
للتخفيف من حدة التهديدات السيبرانية المرتبطة بحملة 

TUSK، تقترح كاسبركسي التدابير التالية: 

• تحقق مما إذا كانت بيانات اعتماد أجهزة أو تطبيقات 
الويب الخاصة بشركتك قد تعرضت للاختراق بواسطة 
 KASPERSKY برمجيات سرقة المعلومات عبر صفحة
DIGITAL FOOTPRINT INTELLIGENCE المخصصة.

• أضف حماية قوية للنقاط الطرفية لتعزيز أمان شركتك 
 )EDR( بواسطة حلول الاكتشاف والاستجابة للنقاط الطرفية
وحلول الاكتشاف والاستجابة الموسعة )XDR(، مثل خط 

.KASPERSKY NEXT منتجات
• لحماية شركتك من برمجيات سرقة البيانات وتهديدات 
العملات المشفرة، ينُصح الأفراد باستخدام حلول أمنية شاملة 
لأي جهاز، مثل حل KASPERSKY PREMIUM. حيث 
يساعد ذلك على منع الإصابة بالهجمات والتنبيه لمخاطر مثل 
المواقع المشبوهة، أو رسائل البريد التصيدية، والتي عادة 
ما تكون مدخلاً أولياً للإصابة. ويمكن منذ الآن اكتشاف كافة 
العينات الخبيثة الجديدة من حملة TUSK بواسطة منتجات 

كاسبرسكي.

كتب: باكينام خالد
 تقدم شركة ريلمي، الرائدة في صناعة الهواتف 
 REALME الذكية في مصر ،هاتف تطلق هاتف
C63 الرائد الجديد، والــذي يتميز بالعديد من 
الخصائص المتطورة بسعر مناسب - مما يميزه عن 

الأجهزة الأخرى في فئته بعروض فريدة. 
ــدث ل  يعد REALME C63 الجهاز الأح
REALME C53، الذي حقق نجاحًا باهراً في 
السوق المصري وحافظ على مكانتة كأفضل مبيع 
في فئته. يتميز هاتف REALME C63 بتقديم 
مميزات استثنائية للمستخدمين، بالإضافة إلى 
تصميم أنيق مصنوع من جلد نباتي صديق للبيئة 
كما أنه يمتلك مواصفات قوية تجعله يتصدر فئته 

السوقية بلا منازع.
 يتميز هاتف REALME C63 بجودته الرائدة 

وضمان مجانى لمدة 24 شهراً.
كما أنه يتميز بشحن سريع 45 وات، بالاضافة 
الى بطارية ضخمة سعة 5000 مللي أمبير حيث 
 REALME C63 تضمن هذة الخصائص أن هاتف
لا يتميز بشحنة السريع فقط بل بأمان أيضًا خلال 
عملية الشحن، مما يجعله الخيار الأسرع والأكثر 

أماناً في فئته السعرية. 
يتميز هاتف REALME C63 بميزات فريدة 
أخــرى، بما في ذلك الإيماءات الهوائية ودعم 
اللمس الذكي تحت الماء. كما يوفر قدرات الذكاء 
 MINI CAPSULE 2.0 الاصطناعي المبتكرة مثل
والتصوير فائق الوضوح بدقة 50 ميجابكسل، مما 

يوفر تجربة مستخدم جديدة ومثيرة.
 REALME بالإضافة إلى ذلك، يحتوي هاتف 
C63 على مستشعر إضــاءة في الأمــام والخلف 
لضبط سطوع الشاشة تلقائيًا، مع إمكانية خفض 
السطوع إلى مستوى منخفض جدًا يبلغ 1 شمعة 
 WATERDROP NOTCH خاصة إنه يحتوي على
SCREEN بحجم 6.74 بوصة مع سطوع يبلغ 

560 شمعة ومعدل تحديث 90 هرتز.
يتميز هاتف REALME C63 بشاشة 
كبيرة توفر تجربة مشاهدة أكثر راحة و كاميرا 

رئيسية بدقة 50 ميجابكسل، وكاميرا امامية 
سوني بدقة 32 ميجابكسل، وكاميرا إضافية 
بدقة 8 ميجابكسل، مما يوفر أداءً ممتازاً بأسعار 
معقولة وتوفر هذه الكاميرات صور واضحة 
ومفصلة، مما يتيح للمستخدمين التقاط صور 
 6144X8192 رائعة بدقة عالية تصل إلــى

بكسل. 
كما يأتي الهاتف بمجموعة متنوعة من أوضاع 
التصوير لضمان الحصول على نتائج متميزة في 
 REALME كل مــرة. جدير بالذكر، أن هاتف
C63 يتميز بمساحة تخزين واسعة تصل إلى 
256 جيجابايت، بالإضافة إلى مكبر صوت مُحسن 

لتحقيق تجربة صوتية استثنائية. 
فقد تم تحسين مكبر الصوت ليقدم صوتاً 
أعمق وأقوى، حيث زادت الترددات المنخفضة 
بنسبة %30، وارتفع حجم الصوت الإجمالي بنسبة 
%50 علاوة على ذلك، تمكنت ريلمى من تحقيق 
زيادة هائلة في حجم الصوت بنسبة %200 بفضل 
تقنية ULTRA-BOOM المبتكرة والخوارزميات 
الصوتية المتطورة تجعل هذه الميزات الفريدة 
هاتف ريلمي مميزاً وتوفر للمستخدمين طرقاً 

جديدة وممتعة لاستخدامه. 

كتب: رشا حسين
 تخيل طفلك، عيونه تلمع بالفضول، وهو يخطو إلى 
عالم لا يقتصرعلى اللعب فحسب، بل و على التعلم 

والإبداع أيضًا.
هذا هو سحر ستوديو كانون للتصوير الفوتوغرافي 
في كيدزانيا القاهرة، حيث يتيح الفرصة للعقول الشابة 
هذا الصيف لتجربة فرصة فريدة لاستكشاف عالم 
التصوير الفوتوغرافي الأطفال هم مستكشفون بالفطرة، 
وهم دائماً متحمسون لاكتشاف عوالم جديدة و لهذا 
يقدم ستوديو كانون للتصوير الفوتوغرافي في كيدزانيا 
القاهرة فرصة فريدة للقيام بذلك من خلال عدسة 

الكاميرا.
ويعد هذا المكان المبتكر ليس مجرد منطقة لعب؛ 
إنه ملعب إبداعي حيث يتم رعاية وإلهام العقول 
الشابة ، و بناءً على نجاح برنامج »أكاديمية كانون 
جونيورز«، تم تصميم الاستوديو للأطفال الذين تتراوح 
أعمارهم بين 8-14 عامًا وهو مزود بأحدث تقنيات 
كانون، مما يجعل مفاهيم التصوير المعقدة سهلة 

وممتعة من فهم الفروق الدقيقة في الإضاءة والتكوين 
إلى إتقان فن التقاط اللقطة المثالية حيث سينطلق 

الأطفال في رحلة استكشاف مثيرة.
وفى ستوديو كانون للتصوير الفوتوغر يتجاوز الأمر 

مجرد المرح؛ فهو أيضًا 
منصة لتنمية المهارات، 
حيث تختبر الأطفال بيئة 
إبداع واقعية يتعلمون فيها 

من خلال العمل.
وعــبــر التعامل مع 
الــمــعــدات الاحترافية، 
ــدادات  ــإع والتجريب ب
ــة  ــواجــه مــخــتــلــفــة، وم
تحديات إبداعية، يطورون 
مهارات أساسية مثل حل 

المشكلات، التفكير النقدي، والانتباه إلى التفاصيل ، 
لكن الأمر لا يتعلق فقط بالمهارات التقنية، فيعمل 
استوديو كانون للتصوير الفوتوغرافي أيضًا على تعزيز 
الخيال والتعبير عن الذات. ويمكن للأطفال التجريب 

بإعدادات الكاميرا المختلفة، تجربة الزوايا، وإطلاق 
العنان لإبداعهم. وعندما ينتهون، يمكنهم عرض روائعهم 

بفخر بفضل الطابعة المتوفرة في الموقع.
ويتعاون كلاً من كانون وكيدزانيا القاهرة معًا لخلق 
تجربة تعليمية فريدة، 
وذلك من خلال الجمع بين 
خبرة كانون في تكنولوجيا 
التصوير الفوتوغرافي والبيئة 
الغامرة لكيدزانيا، مما 
يضمن للأطفال فرصة رائعة 
لاستكشاف إبداعهم وتطوير 

مهارات قيمة.
وبينما ينشغل الأطفال 
بإطلاق العنان لمصورهم 
الــداخــلــي، يمكن للآباء 
الاسترخاء وهم يعلمون أن أطفالهم يشاركون في نشاط 
محفز وتعليمي. تم تصميم استوديو كانون للتصوير 
الفوتوغرافي ليكون مساحة ممتعة وآمنة للأطفال 
لاستكشافها، بينما يمكن للآباء الاستمتاع بفرصة التقاط 

لحظات لا تنُسى من خلال فرص التصوير الفوتوغرافي 
المتاحة في الاستوديو.

كما يوفر ستوديو كانون وسيلة مريحة لشراء 
الصور والهدايا التذكارية، حيث تم بيع أكثر من 5500 
مطبوعة بالفعل، مما يجعله فوزاً للجميع. ومن جانبه 
قال مدير وحدة الأعمال B2C بكانون ،رشاد غاني: 
»نحن نؤمن بأن تعزيز حب التصوير الفوتوغرافي 
في سن مبكرة أمر أساسي لتنمية الإبداع والابتكار، 
فشراكتنا مع كيدزانيا القاهرة تتيح لنا تقديم تجربة 
عملية للأطفال تشعل خيالهم وتلهمهم لاستكشاف 

العالم من خلال العدسة.«
 ومنذ افتتاحه في أبريل 2024، استقبل ستوديو 
كانون للتصوير الفوتوغرافي أكثر من 7300 زائر، بما 
في ذلك أكثر من 3200 من الذكور الصغار الذين تتراوح 
أعمارهم بين 8-14 عامًا و4000 من الإناث من نفس 

الفئة العمرية.
وقد صنف باستمرار كواحد من أفضل المعالم في 
كيدزانيا القاهرة، مما يثبت أن الأطفال يستمتعون تمامًا 

بهذه الفرصة للتعلم واللعب

شركة تينابل تكشف النقاب عن بيانات VULNERABILITY INTELLIGENCEالرائدة  لكشف وإنهاء التهديدات ذات الأولوية التي تزيد من المخاطر

كاسبرسكي تكشف عن حملة احتيالية نشطة لسرقة المعلومات والعملات الشفره  

تحت شعار »انقر، تعلم و ازدهر«:هاتف REALME C63 الأسرع والأكثر أماناً بشحن سريع 45 وات 

 مغامرة صيفية بستوديو كانون للتصوير الفوتوغرافي في كيدزانيا 

في ضوء موجة تسريح التكنولوجيا المستمرة ، سنسلط الضوء على شركات 
التكنولوجيا التي خفضت معظم الوظائف في عام 2024 حتى الآن وذلك من 

. “ NEWSWORTHYDATA “ واقع التقرير الذى اعدته
اذ بعد خسارة قياسية بلغت 263 ألف وظيفة في العام الماضي، لا يزال قطاع 
التكنولوجيا العالمي يواجه تخفيضات كبيرة في القوى العاملة في عام 2024، 
مدفوعة بالتحديات الاقتصادية وارتفاع أسعار الفائدة والتقدم السريع في الذكاء 
الاصطناعي. فريقنا فيأفضل الوسطاء وقد حللت أكثر من 700 إعلان تسريح 
التكنولوجيا من بوابة وظائف تكنولوجيا المعلومات TRUEUP واكتشفت أنه تم 
إلغاء ما مجموعه 203,946 وظيفة في أكثر من 165 شركة تكنولوجيا في جميع 

أنحاء العالم حتى الآن هذا العام.
في حين شهدت شركات التكنولوجيا من الصين وألمانيا واليابان والهند 
تخفيضات هائلة في القوى العاملة العالمية ، فإن الشركات التي تتخذ من 
الولايات المتحدة مقراً لها في الطليعة مع 115,257 تخفيضًا في الوظائف ، 
وهو ما يمثل أكثر من نصف المجموع العالمي. أعلن كل من اللاعبين التقنيين 
الرئيسيين مثل إنتل وتيسلا ومايكروسوفت وسيسكو عن تسريح كبير ، وغالبًا 
ما يشيرون إلى إعادة الهيكلة وتكامل الذكاء الاصطناعي كأسباب رئيسية. ومع 
ذلك ، تقود موجة تسريح العمال هذا العام شركة ديل لصناعة الكمبيوتر ومقرها 

تكساس ، والتي فقدت 18,500 وظيفة في جولتين منفصلتين.
فيما يلي بعض الوجبات السريعة الرئيسية من تقريرنا:

تقود شركات التكنولوجيا التي تتخذ من الولايات المتحدة مقراً لها عمليات 
تسريح التكنولوجيا العالمية في عام 2024 حتى الآن ، حيث تمثل 115,257 

تخفيضًا مذهلاً في الوظائف ، أو ٪56.51 من المجموع العالمي.
وعلى الصعيد العالمي، تتصدر شركة ديل لصناعة أجهزة الكمبيوتر القائمة بـ 
18,500 وظيفة، تليها شركة إنتل العملاقة لأشباه الموصلات مع 15,000 - وهي 
أكبر جولة واحدة من تسريح العمال منذ يناير - وتسلا مع 14,000 تخفيض. 
وتمثل هذه الشركات الثلاث مجتمعة ما يقرب من ربع جميع التخفيضات في 

وظائف التكنولوجيا في جميع أنحاء العالم حتى الآن.
لقد أقالت شركات التكنولوجيا في الصين 12,900 موظف، تليها مباشرة 
شركات في ألمانيا مع 12,417 وظيفة خفضت الوظائف، واليابان مع 12,240 
وظيفة، والهند مع 8560 وظيفة. وعلى النقيض من ذلك، أعلنت شركات في 
البرتغال وروسيا عن أقل تخفيضات في عدد الموظفين، مع 18 و50 وظيفة 

فقط، على التوالي.
داخل الولايات المتحدة ، قادت شركات التكنولوجيا التي تتخذ من كاليفورنيا 
وتكساس مقراً لها تخفيضات في الوظائف ، حيث أثرت على 48،055 و 35،066 موظفًا 
، على التوالي ، وتمثل أكثر من ٪70 من إجمالي التخفيضات في البلاد. تليها شركات 

التكنولوجيا في واشنطن وفلوريدا ، مع 6949 و 4099 عاملاً مسروحين.
وعلى العكس من ذلك، أبلغت شركات في مونتانا وفرجينيا عن أقل عدد من 
التخفيضات في وظائف التكنولوجيا هذا العام، مع خفض ما مجموعه 90 وظيفة 
فقط. هذا الرقم أقل من التخفيضات التي أعلنتها الشركات في أي ولاية أخرى 

في القائمة.
وجاءت تخفيضات كبيرة أخرى من شركة لي أوتو الصينية )10 آلاف وظيفة(، 
وشركة ساب الألمانية )9500 وظيفة(، وشركة توشيبا اليابانية )9000 وظيفة(، 

وشركة سيسكو الأمريكية )8000 وظيفة(.

تسريح العمال التكنولوجي 2024:
الشركات الأمريكية 50 % كم التخفيضات

في الوظائف العالمية

 “ NEWSWORTHYDATA “ محلل البيانات من نيوزورثي داتا

بقلم:  مارتن كوهين
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كتب: رشا حسين
 وقــعــت شــركــة فــودكــس، 
الرائدة في حلول إدارة المطاعم 
والمدفوعات الإلكترونية في 
الشرق الأوسط وشمال أفريقيا، 
اتفاقية شراكة مع شركة »وفرها« 
، الــرائــدة في تقديم العروض 
والتخفيضات فــي المنطقة، 
بهدف دمج نظام قراءة كوبونات 
وعروض وفرها داخل نظام إدارة 
المطاعم من فودكس لأول مرة 
في القطاع، مما سيقدم لأصحاب 
المطاعم تجربة سلسة وسريعة 
ويساهم في تبسيط العمليات 

الرقمية لمطاعمهم.
وقع عقد الشراكة كل من 
بلال زهران، المدير العام لشركة 
فــودكــس فــى مصر، ومحمود 
عبدالسلام،رئيس القطاع التجارى 
لشركة وفرها، بحضور عدد من 

مسؤولي الشركتين.
ــذا الــتــعــاون في  ويــأتــي ه
ــار حــرص كــل مــن فودكس  إط
ووفرها على تقديم أفضل تجربة 
لمقدمي الخدمة والعملاء، 

ودفع النمو في قطاع المطاعم 
والكافيهات في مصر، ورقمنة 
القطاع من خلال توفير حلول 
رقمية شاملة، بما يتماشى مع 
رؤيــة مصر 2030 للتحول 

الرقمي.
ــذه الشراكة  وبموجب ه
سيتم تقديم خصومات خاصة 
ــروض ترويجية حصرية  ــ وع
مخصصة بناءً على تفضيلات 
عملاء فودكس وأبليكشن وفرها. 
كما ستعمل الشراكة على تسهيل 
ــرداد الكوبونات  ــت عملية اس
واستبدال نقاط الولاء على الفور 
ــك من  لعملاء المطاعم، وذل
خلال أنظمة فودكس لتحقيق 
الكفاءة التشغيلية، بما يمكن 

أصحاب المطاعم من متابعة 
أداء مبيعاتهم بسهولة والحصول 
على تقارير تساعدهم في تعزيز 
عملياتهم بالإضافة إلى زيادة ولاء 

عملائهم والاحتفاظ بهم.
ــران، المدير  ــلال زهـ ــال ب ق
العام لشركة فودكس فى مصر: 
»متحمسون لــلــشــراكــة مع 
أبليكشن وفرها لتقديم تجربة 
هي الأولــى من نوعها في هذا 
القطاع وهــو ما سيوفر دعمًا 

شاملًا لأصحاب المطاعم.
نحن ملتزمون بتقديم أفضل 
تجربة ممكنة لعملائنا ونعمل 
على مواصلة تقديم حلول 
وتقنيات مبتكرة في عمليات 
إدارة المطاعم، لدفع وتعزيز 

نمو قطاع المطاعم والكافيهات 
ــرب محمود  فــي مــصــر.« وأعـ
عبدالسلام، رئيس القطاع التجارى 
لشركة وفــرهــا، عــن سعادته 
بالتعاون مــع شركة فودكس 
ــى أن هذا  فــى مصر، لافــتــاً إل
التعاون يمثل خطوة إيجابية 
للنهوض بقطاع المطاعم في 
مصر، وتمكين أصحاب المطاعم 
مــن تحسين كــفــاءة أعمالهم 
وزيادة الإيــرادات، وخلق تجربة 

عملاء أفضل.
وقــال: »سنعمل معاً على 
تقديم مجموعة واســعــة من 
العروض لخدمة عملائنا. والجدير 
بالذكر أن فودكس هي شركة 
ــدة فــي مجال تكنولوجيا  رائـ
المطاعم والــدفــع في منطقة 

الشرق الأوسط وشمال أفريقيا.
 تساعد شركة فودكس في 
مصر في تمكين مجموعة من 
العلامات التجارية المتميزة في 
قطاع المطاعم والمقاهي على 
التحكم فــي جميع عملياتها 
المختلفة في أي وقــت ومن 

أي مكان. 

كتب: باسل خالد
 أعلنت كل من وزارة السياحة 
والآثار وشركة »إي أسواق مصر« 
التابعة لمجموعة »إي فاينانس« 
للاستثمارات المالية والرقمية، 
الانتهاء من ميكنة وتشغيل معبد 
أبــيــدوس بمحافظة سوهاج- 
ليصبح الموقع رقــم 100 من 
المواقع والمتاحف التي قامت 
بميكنتها والتابعة لوزارة السياحة 
والأثار، حيث انتهت مؤخراً من 
إضافة 22 موقعًا أثرياً ومتحفًا 
جــديــدًا للمنظومة المميكنة 
لتذاكر الدخول. وقد تضمنت 
عمليات الميكنة تطوير ورقمنة 
منظومة حجز التذاكر بالكامل، 
حيث تساهم ميكنة إصــدار 
التذاكر في إثراء تجربة السائح 
بما في ذلك تسهيل الدخول إلى 
المواقع السياحية وشراء التذاكر 
باستخدام الكروت البنكية، كما 
تساهم أيضاً في إحكام الرقابة 
على الدخول ومن ثم الحفاظ 
على تعزيز إيــرادات المجلس 
الأعلى للآثار. كما أعلنت شركة 

»إي أسواق مصر« القائمة على 
ميكنة المواقع السياحية والأثرية، 
عن تشغيل ماكينة خدمة ذاتية 
داخل منطقة »وادي الملوك« 
تتيح شراء تذاكر المقابر الإضافية 
دون الحاجة للعودة إلى مركز 
الزوار لشرائها، حيث يأتي تشغيل 
ماكينة الخدمة الذاتية داخل 
»وادي الملوك« ليكون له أثر 
كبير في إثراء التجربة السياحية 
ــوادي الملوك، وكذلك زيــادة  ب
الإيــرادات. وصرح الدكتور خالد 
شريف مساعد وزيــر السياحة 
ــار للتحول الرقمي، بأن  والآثـ
تطوير ورقمنة »معبد أبيدوس« 
جــاءت تتويجاً لإكمال تطوير 
ميكنة ورقمنة 100 موقع أثري 
ضمن الجهود الكبيرة التي بذلتها 

وزارة السياحة والآثار بالتعاون 
مع شركة »إي أســواق مصر« 
كأحد أبــرز خــطــوات التحول 
الرقمي ضمن كــامــل أعمال 
وخدمات وزارة السياحة والآثار، 
مع استهداف مواصلة التطوير 
الرقمي بما يخدم السائحين 
ويعزز من الدخل كفاءة تحصيل 
وزيادة الموارد الدولارية للدولة. 
ــال إبراهيم سرحان رئيس  وق
مجلس الإدارة والعضو المنتدب 
لمجموعة »إي فاينانس« 
للاستثمارات المالية والرقمية، إن 
إنجاز تطوير رقمنة هذه المواقع 
الأثرية يأتي تتويجاً لجهود فريق 
العمل من وزارة السياحة والآثار 
وشركة »إي أســواق مصر«، في 
ضوء تنفيذ استراتيجية التحول 

الرقمي للدولة المصرية على 
جميع مستويات القطاعات 
والــوزارات والهيئات. وأضاف أن 
المجموعة وكافة شركاتها التابعة 
تعتز بمشاركتها القوية في دعم 
وتنفيذ منظومة التحول الرقمي 
بجميع القطاعات الاقتصادية 
وبالمشاركة مع جميع الوزارات 
والجهات الحكومية وكذلك 
القطاع الخاص، حيث تمتلك 
مجموعة »إي فاينانس« وكافة 
شركاته التابعة والشقيقة، أفضل 
الــكــوادر والإمــكــانــات الكاملة 
والبنية التحتية الرقمية الأكثر 
تطوراً لتنفيذ وتسريع عمليات 
التحول الرقمي على جميع 
المستويات. وجــديــر بالذكر 
أن إجمالي المواقع الأثرية 
المفتوحة للزيارة يبلغ 126 موقعاً 
أثرياً، بالإضافة إلى 32 متحفاً 
للآثار، وقد تم ميكنة 100 موقع 
ومتحف موزعاً على محافظات 
القاهرة / الجيزة / الإسماعيلية / 
الإسكندرية / بني سويف / المنيا 
/ سوهاج / قنا / الأقصر / أسوان / 

البحر الأحمر 

فودكس فى مصر تتعاون مع وفرها لتقديم حلول شاملة ودمج أنظمة العروض لأول مرة »وزارة السياحة« و»إي أسواق مصر« تعلنان الانتهاء من ميكنة 100 موقع ومتحف أثري 
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خلال لقائه مع مسئولي مجموعة »القصراوي  : 

رئيس الوزراء يبحث مع فرص زيادة نسبة التصنيع المحلي للسيارات والتصدير مع تجاوز صادراتها 59 مليون دولار 
المجموعة تؤكد تجاوز استثمارات 3.2 مليار جنيه و صدرت 6066 سيارة مجُمعة محليًا وحجم 

كتب : باكينام خالد 
التقى الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الوزراء، 
مسئولي مجموعة »القصراوي« للسيارات لبحث فرص 
التصنيع المحلي والتصدير، بحضور الفريق مهندس كامل 
الوزير، نائب رئيس مجلس الوزراء للتنمية الصناعية، وزير 
الصناعة والنقل، والمهندس حسن الخطيب، وزير الاستثمار 
والتجارة الخارجية، ومحمد القصراوي، رئيس مجلس إدارة 
مجموعة القصراوي للسيارات، والمهندس مصطفى حسين، 
نائب رئيس مجلس إدارة المجموعة، والمهندس أحمد 
حاتم، عضو مجلس الإدارة المنتدب للتصنيع، والمهندس 
أحمد داوود، عضو مجلس الإدارة المنتدب للبيع والتسويق، 
والدكتورة أماني الوصال، رئيس قطاع الاتفاقيات والتجارة 
الخارجية بــوزارة الاستثمار والتجارة الخارجية، المدير 
التنفيذي لصندوق تنمية الصادرات، و جمعة مدني، رئيس 

وحدة صناعة السيارات بوزارة الاستثمار والتجارة الخارجية.

واستهل رئيس مجلس الوزراء الاجتماع، بالتأكيد على أن 
الدولة توُلي صناعة السيارات حاليًا أولوية قصوى، معرباً 
عن الاهتمام بدفع هذا الملف قدُمًا، مضيفًا أنه تم اتخاذ 
خطوات جادة في هذا الصدد، سواء بتشكيل المجلس 

الأعلى لصناعة السيارات، أو تقديم المحفزات المطلوبة.
أضــاف الدكتور مصطفى مدبولي،  نحن نجتمع مع 
اللاعبين الرئيسيين في هذه الصناعة، للعمل على تذليل أي 

تحديات، وتقديم أي دعم مطلوب.
وخلال الاجتماع، استعرض  محمد القصراوي، نشاط 
مجموعة القصراوي للسيارات، موضحا أنه يتمثل في 
استيراد وتجارة السيارات وقطع الغيار ومراكز صيانة 
الــســيــارات، بالإضافة إلــى تصنيع وتجميع السيارات 

وتصديرها.
أضاف عدد العاملين بالمجموعة، يتجاوز 1000 عامل، 
كما أن عدد الوكالات التي تمثلها المجموعة في مصر 
يبلغ 8 علامات تجارية. وتتكون المجموعة من 6 شركات 

مساهمة مصرية وشركة منطقة حرة. ويصل عدد الموزعين 
المعتمدين إلى 65 موزعا لتغطية جميع أنحاء الجمهورية.

وأوضح أن إجمالي مبيعات المجموعة في عام 2023 
تخطى 9500 سيارة في السوق المحلية.

وأكــد أيضًا، أن مجموعة القصراوي قامت بتصدير 
سيارات مجمعة محليا بلغت 6066 سيارة، بقيمة 57.8 
مليون دولار، موضحا أن حجم استثمارات المجموعة 

الحالي في قطاع السيارات يبلغ 3.25 مليار جنيه.
كما استعرض محمد القصراوي، خلال الاجتماع أيضًا، 
نشاط التصنيع الحالي في المرحلة الأولى، لافتا إلى أنه يتم 
تصنيع وإنتاج »جولدن دراجون«، وهو ميكروباص 15 راكبا، 
منذ عام 2022. وأكد أن نسبة التصنيع المحلي لهذا المنتج 
تبلغ %60، وهو أحد السيارات المشاركة في مبادرة السيد 
رئيس الجمهورية لإحلال المركبات المتقادمة للعمل بالغاز 
الطبيعي، كما أنه أحد السيارات المشاركة أيضا في برامج 

المحافظات لإحلال السيارات.

وأوضح أن الإنتاج الحالي لـ »جولدن دراجــون« يصل 
إلى 2500 سيارة، ومستهدف إنتاج 5000 سيارة سنوياً، كما 
يبلغ إجمالي الاستثمارات لذلك المشروع 16 مليون دولار، 
لافتًا إلى أنه جار تجهيز الطرازات الجديدة للتصدير لبعض 

الدول الأفريقية.
كما استعرض »الــقــصــراوي« نشاط التصنيع تحت 
التنفيذ للمرحلتين الأولى والثانية، منوهًا إلى أن إجمالي 
الاستثمارات بالمرحلتين يصل إلى 1.5 مليار جنيه و102 

مليون دولار.
وفي إطار التصنيع تحت التنفيذ، لفت إلى أنه من 
المستهدف تصنيع إحدى السيارات الجديدة، مؤكدًا 
أنه يستهدف إنتاج 23 ألف سيارة على مدار 5 سنوات 
منذ بدء الإنتاج، ولذا طلب توفير قطعة أرض للمصنع 
ــوزراء، قائلًا:  الخاص بهم، واستجاب رئيس مجلس ال
سيتم التوفير فورًا... وكلنا داعمون لخطوات التوسع في 

التصنيع المحلي.

الثانى خلال 6 شهور : »سبيس إكس« تطلق قمراً صناعياً يرصد انبعاثات الميثان لتحديد الملوثين الكبار

إطلاق مسرعة الأعمال الإعلامية السعودية بالشراكة مع الصين لتعزيز الابتكار وريادة الأعمال

كتب : باكينام خالد
قامت شركة »سبيس إكــس« بإطلاق القمر الصناعي 
»تاناجير1-« ،الجمعة الماضية ، مما يشكل إضافة أداة 
جديدة لرصد الميثان من الفضاء اذ يعُد هذا القمر الصناعي 
 CARBON( ”تابعاً للمؤسسة غير الربحية »كربون مابر
MAPPER(، التي ستجعل البيانات متاحة فور تشغيله في 
الأشهر القادمة. يعُتبر »تاناجير1-« القمر الصناعي الثاني في 
مجال رصد الميثان يتم إطلاقه خلال الأشهر الستة الماضية 
بواسطة مؤسسة غير ربحية، مما يعكس الاهتمام المتزايد 
بالغاز الدفيء القوي وتكلفة الأقمار الصناعية المنخفضة مقارنة 

بالأخرى المستخدمة في مراقبة الغلاف الجوي.
تم تطوير »تاناجير1-« بواسطة شركة »بلانيت لابس بي 
بي سي” )PLANET LABS PBC( باستخدام تقنية »مختبر 
الدفع النفاث« التابع لوكالة »ناسا«. سيكون القمر الصناعي 
قادراً على تحديد مواقع تسرب الميثان وثاني أكسيد الكربون 
من المنشآت الفردية، حيث يتمكن القمر الذي لن يتجاوز 
حجمه ثلاجة صغيرة، من تحديد مصدر الانبعاثات بدقة تصل 

إلى 50 متراً.

»كربون مابر« ستركز على رصد »المصادر الكبرى« للميثان، 
مثل آبار النفط والغاز، ومزارع تربية المواشي الكبيرة، ومكبات 
النفايات، والمصافي الصناعية. تعُتبر هذه الخطوة الأولى في 
خطة تحالف »كربون مابر«، وهو شراكة مدعومة من جهات 
خيرية بين القطاعين العام والخاص، تهدف إلى نشر مجموعة 
من الأقمار الصناعية لمراقبة ما يصل إلى %90 من المصادر 
الرئيسية للانبعاثات على مستوى العالم. )حصل التحالف على 
تمويل من مؤسسة »بلومبرغ للأعمال الخيرية« التابعة لمايكل 
بلومبرغ، مؤسس ومالك حصة الأغلبية في »بلومبرغ إل بي« 

التي تتبعها »بلومبرغ نيوز«(.
تصدر صناعة الطاقة انبعاثات ميثان قريبة من المستويات 

القياسية رغم التعهدات بتخفيضها. يخرج ما بين %20 إلى 
%60 من انبعاثات الميثان من أحواض النفط والغاز الأميركية 
من %1 من المصادر الفائقة للانبعاثات. يعُتبر الغاز أقوى بنحو 
80 مرة من ثاني أكسيد الكربون على مدى 20 عاماً، ويمكن أن 
تؤدي الرقابة الأفضل على المصادر الفائقة للانبعاثات إلى فوائد 

كبيرة للمناخ.
أشار الرئيس التنفيذي لـ«كربون مابر«، رايلي دورين، إلى أن 
بيانات الانبعاثات العامة يمكن أن تصبح آلية سوقية. يقول: »إذا 
كان لديك دليل تجريبي على تسرب الميثان من الغاز الطبيعي 
المسال، فيمكنك حينها التمييز بين المستهلكين والمنتجين 

للغاز الطبيعي الأكثر مراعاة للبيئة”. 
الشركات التي تعمل في بلدان تهدف إلى التخلص من 
الملوثات في القطاعات ذات الانبعاثات العالية يمكن أن 
تعتمد على بيانات الأقمار الصناعية لتغيير سلاسل التوريد. في 
مايو، وافق الاتحاد الأوروبي على قانون سيفرض عقوبات على 
واردات الغاز الطبيعي المسال التي تتجاوز حداً معيناً من كثافة 
الميثان بدءاً من عام 2030. كما من المقرر أن تدخل قوانين 
إضافية لمراقبة والإبلاغ عن كثافة الميثان حيز التنفيذ في عامي 

2027 و2028.

كتب : باسل خالد
برعاية وزير الإعلام، سلمان بن يوسف الدوسري، أعلنت وزارة الإعلام 
السعودية، ممثلة في أكاديمية الإعلام السعودية، اليوم عن إطلاق مسرعة 
 EWTP ARABIA الأعمال الإعلامية. تمت هذه المبادرة بالتعاون مع
CAPITAL، والشركة السعودية للحوسبة السحابية – علي بابا كلاود، واتحاد 
شباب فوجيان. جرى إطلاق المُسرِّعة خلال منتدى رواد الأعمال الإعلاميين 
السعودي الصيني، والذي تم تنظيمه على هامش زيارة معالي سكرتير لجنة 
الحزب لمقاطعة فوجيان ورئيس اللجنة الدائمة للمجلس الشعبي لمقاطعة 

فوجيان إلى المملكة.
يهدف برنامج مسرعة الأعمال الإعلامية إلى دعم رواد الأعمال في قطاع 
الإعلام من خلال توفير الموارد والإرشاد وتبادل الخبرات بين البلدين. وقال 
معالي مساعد وزير الإعلام، الدكتور عبدالله بن أحمد المغلوث، في كلمته 
التي ألقاها نيابة عن معالي وزير الإعلام: “إن المملكة العربية السعودية، 
بقيادة ودعم من خادم الحرمين الشريفين الملك سلمان بن عبدالعزيز آل 

سعود وسمو ولي العهد الأمين – حفظهما الله – تعمل على صياغة أكبر رؤية 
للمستقبل في القرن 21، يلعب الإعلام دوراً أساسيًا فيها، ولهذا نعتز بمواصلة 
تعزيز الصناعات المتعلقة بقطاع الإعلام وتطويرها، في عصر باتت فيه التقنية 
لغة دولية، وسمة رئيسة للإنسان في كل مكان، وأداة ضرورية لقراءة مفاتيح 

المستقبل”.
أشار مساعد وزير الإعلام إلى أن المملكة والصين تتمتعان بتاريخ عريق 
وثقافة راسخة وحضارة أصيلة، ومن هذا المنطلق، فإن تحديات التقنية 
المتسارعة تفرض واقعًا جديدًا يجب مواكبته من خلال منظومة متكاملة. 
كما بيّن أهمية هذه الشراكة للسعي والتعاون لتطوير المشروعات المشتركة 

وتبادل المواهب ونقل المعرفة.
 EWTP ARABIA من جانبه، قال جيري لي، الشريك الإداري لشركة
CAPITAL، الداعمة للحدث والتي استقدمت 25 رائدًا للأعمال من الشباب 
الصيني : “بصفتنا مستثمرين في كلا البلدين، نؤكد أن حكومة الصين تدعم 
بشكل كبير التعاون الثنائي مع المملكة العربية السعودية، وبخاصةً في 
قطاعي التكنولوجيا والإعلام”، مشيراً إلى أن فوجيان تعُد واحدة من أهم 

المقاطعات في الصين، فضلًا عن الروابط القوية التي تجمعها مع المملكة 
في التبادلات الاقتصادية والتجارية، ولديها تاريخها الطويل في الابتكار الثقافي 

والإعلامي.
وأكد جيري لي أن شركة EWTP ARABIA CAPITAL قد رسخت 
وجودها في المملكة على مدى ست سنوات، وهي تتماشى مع مبادرة 
الحزام والطريق الصينية ورؤية المملكة 2030، وستواصل دعم وتعزيز مزيد 

من التعاون والتبادلات بين الجانبين في المستقبل.
تركز مسرعة الأعمال الإعلامية على تعزيز الابتكار والنمو في قطاع الإعلام، 
حيث توفر للشركات الناشئة ورواد الأعمال الإرشاد والبيئة والموارد اللازمة 
لتوسيع نطاق أعمالهم وتطويرها، بهدف أن تصبح مركزاً للابتكار في مجال 
تكنولوجيا الإعلام ويمتد البرنامج من 3 إلى 4 أشهر، بمجموعة من 8 إلى 12 
شركة ناشئة لكل مجموعة من الشركات الناشئة في مراحلها المبكرة، التي 
تتمتع بإمكانات نمو عالية في مجالات: الذكاء الاصطناعي في الإعلام، وإنشاء 
المحتوى الرقمي وتوزيعه، وتحليلات الوسائط وعلوم البيانات، والوسائط 

التفاعلية والألعاب، والمنصات الإعلامية.
يمر البرنامج بعديد من المراحل منها: الإرشاد وإقران الشركات الناشئة مع 
مرشدين ذوي خبرة في الصناعة، وورش عمل وتدريب يقدم خلالها دورات 
تعليمية حول موضوعات أخرى تجارية وتقنية مختلفة، وأيام عرض الأفكار، 

والتواصل لتسهيل الاتصالات مع قادة الصناعة والشركاء المحتملين والعملاء.
تسعى مسرعة الأعمال الإعلامية، من خلال دمج نقاط القوة بين المملكة 
العربية السعودية وجمهورية الصين الشعبية، لأن تصبح رائدًا عالمياً في 

تعزيز الابتكار وريادة الأعمال في قطاع الإعلام، وتمكين رواد الأعمال من 
تشكيل مستقبل الإعلام، وتمكين الشركات الناشئة من تحقيق إمكاناتها 
الكاملة والإسهام في نمو صناعات تقنية الإعلام، بما يعزز من اقتصاد الإعلام 

ويدعم توطين صناعة الإعلام في المملكة.
أشرف على التدريب المهندس الإماراتي محمد الشامسي، الذي يمتلك 
خبرة واسعة في هذا المجال. وخلال الجلسات التي استمرت على مدار 
يومين، تعلم المشاركون من أبناء الموظفين المبادئ الأساسية للتكنولوجيا 
المتقدمة مثل تصميم الروبوتات، والاتصال بالإنترنت، واستكشاف أعطال 

الأنظمة الروبوتية وحلها، مما يوفر لهم قاعدة قوية في التقنيات الناشئة.
وفي إطار تعزيز تمكين الشباب، أطلق “مجلس دو للشباب” أيضاً برنامج 
“مهارتي تجارتي”، وهو منصة تعليمية مبتكرة تهدف إلى تطوير مهارات 
الشباب من خلال استثمار مواهبهم في ريادة الأعمال اذ تعزز هذه المنصة 
التعاون وتبادل المهارات بين أفراد الشركة، وتوفر لهم فرصة للحصول على 
مكافآت مالية، إضافة إلى تشجيع الاعتماد على الذات واستغلال المواهب 

الداخلية.

كتب : باكينام خالد
كشفت شركة “إي رامو” للحلول الرقمية 
عن إغلاق جولة استثمارية أولية بقيمة سبعة 
أرقام، بتمويل من شركة “إبداع مصر“. هذا 
الاستثمار مخصص لدعم مشروع “امتلك.
كوم” وتطوير استراتيجياته الأولية ونموه 
المستقبلي. وفي تعليق على هذا الحدث، 
ــب، المدير  صــرح المهندس محمد رج
التنفيذي لشركة “إي رامــو”، بأن “امتلك.

كوم” هو تطبيق عقاري متكامل يعُنى بإدارة 
شركات التطوير والتسويق العقاري في مصر 
وخارجها. التطبيق يقدم خدمات شاملة 
للشركات من خلال منصة واحدة، ما يلغي 
الحاجة إلى استخدام برامج متعددة لإدارة 
العمليات المختلفة. المشروع انطلق في 
أغسطس 2023، ويهدف إلى توفير نظام 

إداري متكامل للشركات يساعدها على إدارة 
عملائها ومشاريعها بكفاءة عالية.

“امتلك.كوم” يقدم نظامًا عقارياً متطوراً 
يتيح لأصحاب الشركات عرض العقارات 
والمشاريع المتاحة للبيع أو التسويق على 
المنصة، مع توفير تفاصيل دقيقة تشمل 
المساحة والسعر ونــوع العقار والموقع 
ونظام الدفع. هذا النظام يمُكّن العملاء من 
البحث بسهولة وديناميكية للوصول إلى 

العقار المناسب.
وأوضـــح المهندس محمد رجــب أن 
الدراسات السوقية تشير إلى زيادة كبيرة 
في عدد شركات التسويق العقاري في مصر، 
حيث يبلغ معدل النمو السنوي %37، ليصل 
عدد هذه الشركات إلى 90 ألف شركة. 
وتهدف “امتلك.كوم” إلى جذب %10 من 

هذا السوق بحلول عام 2025.

إي رامو تغلق جولة استثمارية أولية 
لدعم منصة امتلك.كوم العقارية

كتب : غادة حلمي
تطلق شركة »ميديا أفينو«، المتخصصة فى 
تنظيم المؤتمرات الاقتصادية، مؤتمر ومعرض 
منصات التداول الإلكتروني بأسواق المال 
والخدمات المالية FINEXPO في الفترة من 

10 إلى 12 أكتوبر المقبل.
وسيكون المعرض بمثابة المنصة الأكبر في 
مصر لجمع المستثمرين المهتمين بالبورصة، 
والتداول الإلكتروني، بالإضافة إلى الشركات 
الرائدة والبنوك وشركات التكنولوجيا المالية 
وشركات السمسرة والتداول فى أسواق المال 
وإدارة الاستثمارات، والشركات المقيدة 
بالبورصة سعيا لتفاعل أكبر مع المهتمين 

بالتداول والبورصة.
وسيقدم FINEXPO فرصة للمشاركين 
للاطلاع على أحدث الاتجاهات في أسواق 
المال، حيث سيشهد المعرض تواجد مجموعة 

واسعة من الشركات الكبري التي تقدم حلولاً 
ومنصات متطورة للتداول الإلكتروني وإدارة 
المحافظ المالية. والتى ستعرض أحدث 
منتجاتها من الابتكارات في التكنولوجيا 
المالية )FINTECH( التي تعزز من تجربة 

المستخدمين وتجعل 
عمليات الــتــداول أكثر 

سهولة وفعالية.
وضمن الفعاليات 
 FINEXPO يعقد مؤتمر
ــذى يتضمن جلسات  ال
نقاشية وتحليلية، يقدم 

خلالها خبراء ومحللون ماليون جلسات 
تحليلية متعمقة حول رؤية البورصة المصرية 
لتنشيط الــتــداول وتنوع الأدوات المالية 
المتداولة بالسوق، بالإضافة إلــى نظرة 
مستقبلية على الأســواق العالمية وتوقعات 

أسعار الفائدة خلال الشهور التالية.

ــدوات تغطي  كما تتضمن الفعاليات ن
كيفية التعامل مع المشتقات المالية التي 
من المتوقع أن يتم إدخالها قريباً إلى السوق 
المصرية، مع شرح مفصل عن كيفية الاستفادة 

منها لاغراض التحوط والاستثمار.
ويتضمن المعرض 
ــة مخصصة  ــح ــن أج
للشركات العاملة في 
أسواق المال، بما في 
ذلك الشركات المقيدة 
بالبورصة، وشركات 
التكنولوجيا المالية، 
والــبــنــوك التجارية وبــنــوك الاستثمار، 
وشركات نشر المعلومات المالية، وشركات 

السمسرة.
من جهته قــال أسامة ســرايــا، رئيس 
مجلس إدارة شركة »ميديا أفينو«، إن 
مؤتمر ومعرض منصات التداول الإلكتروني 

والخدمات المالية FINEXPO سيقدم 
على مدار 3 أيام للمشاركين رؤية تحليلية 
لتوقعات المحللين الاقتصادية والمالية 
والفنية لــمــؤشــرات الــبــورصــة والأسهم 
والأدوات المالية الأخـــرى، مــن خلال 
فعاليات متعددة تضم لقاءات وحوارات 
مع المحللين وجهاً لوجه وجلسات نقاشية 
حول أوضاع البورصة وصناديق الاستثمار 
والمتعاملين ومحاضرات تعليمية وتثقيفية 
مكثفة بالإضافة إلى ندوات حول عدد من 

القطاعات والشركات المتداولة بالبورصة.
وكشف أن المعرض وجلسات المؤتمر 
الذى يعقد خلاله ستتيح للأفراد والراغبين 
فى الاستثمار الحصول على جرعة تدريبية 
مكثفة عن مهارات وأساسيات الاستثمار 
فى أســواق المال بالاضافة للاستفادة من 
العروض التي ستقدمها الشركات للمشاركين 

في المعرض .

كتب : رشا حسين
  )ADIA( برز صندوق أبوظبي للاستثمار
 ”FLYR“ كمستثمر رئيسي فــي شركة
الأمريكية المتخصصة في تكنولوجيا السفر، 
ــار جمع رأس مــال بقيمة  ــك فــي إط وذل
 ADIA 295 مليون دولار. وجــاء استثمار
ضمن جولة تمويل من الفئة “D” بقيمة 
225 مليون دولار، قادتها شركة الاستثمار 
 ،ADIA وانضمت .”WESTCAP“ الأمريكية
عبر شركة تابعة مملوكة بالكامل، إلى 
 ”BLACKROCK“ مستثمرين بارزين مثل
و”STREAMLINED VENTURES”. ولم 
يتم الكشف عن المساهمات المالية لكل 

مستثمر على حدة.
علاوة على ذلك، حصلت “FLYR” على 
تمويل ائتماني بقيمة 70 مليون دولار من 

“VISTA CREDIT PARTNERS”، لدعم 
توسعها العالمي. ويتُوقع أن يسهم هذا 
التمويل في تعزيز أنظمة الحجز الحديثة لدى 
الشركة، وتحسين قنواتها الرقمية، وتطبيق 
أتمتة قرارات تعتمد على الذكاء الاصطناعي 
لصالح شركات الطيران والعلامات التجارية 
في قطاع الضيافة. وتأتي هــذه الخطوة 
بعد تسجيل “FLYR” نموًا سنوياً لافتاً في 

الإيرادات بلغ 290%.
مع إغلاق هذه الجولة التمويلية، يرتفع 
 ”FLYR“ إجمالي التمويلات التي جمعتها
إلى أكثر من 500 مليون دولار. ومن بين 

المستثمرين الآخــريــن فــي جولة الفئة 
“D”، شركة الطيران الجنوب أمريكية 
“AVIANCA”. كما سيشغل لورانس أ. 
توسي، الشريك الإداري والمؤسس لشركة 
“WESTCAP”، مقعدًا في مجلس إدارة 

.”FLYR“
استثمار ADIA في “FLYR” يأتي 
في إطار استراتيجيتها الواسعة للاستثمار 
في قطاع السفر. ففي وقت سابق من هذا 
العام، استحوذت ADIA على أسهم في 
شركة الطيران الهندية “SPICEJET” من 
خلال عمليات شراء في السوق المفتوحة 
في مارس. كما شاركت الهيئة في مايو ضمن 
تحالف قدم عرضًا  للاستحواذ على كافة 
 MALAYSIA AIRPORTS“ أسهم شركة
HOLDINGS BERHAD“ )MAHB(، في 

صفقة بلغت قيمتها 3.9 مليار دولار.

 أكتوبر المقبل

انطلاق مؤتمر ومعرض FINEXPO للتداول الإلكتروني والخدمات المالية في القاهرة  
صندوق أبوظبي للاستثمار يستثمر في جمع رأس مال 

FLYR بقيمة 295 مليون دولار لشركة

السنة السابعة عشر - العدد 835
الأحد 25 أغسطس 2024 - 21 صفر 1446 هـ

مسئولو المجموعة يطلبون قطعة أرض لمصنع سيارات.. 
ورئيس الوزراء: توفير الأرض فوراً

دو الإماراتية تطلق برامج 
جديدة لدعم رواد الأعمال

  كتب : أمير طه
أطلقت شركة “دو”، التابعة لشركة 
الإمـــارات للاتصالات المتكاملة،مبادرات 
جديدة تهدف إلى تعزيز الكفاءة التكنولوجية 
وتشجيع الابتكار بين الشباب في دولة 
الإمارات العربية المتحدة. كجزء من التزامها 

بالتحول الرقمي وتمكين الشباب.
ونظمّ “مجلس دو للشباب” ورشة عمل 
مخصصة للروبوتات لأبناء موظفي الشركة، 
من خلال إطلاق برنامج “مهارتي تجارتي” 
لدعم ريـــادة الأعــمــال مــن خــلال تطوير 
المهارات الفردية، مما يوفر فرصاً لتطوير 
المهارات القيادية والتكنولوجيا بما يتماشى 

مع جهود “دو” في تعزيز التحول الرقمي.
وتعتبر ورشة عمل الروبوتات جزءاً من 
برنامج مُعتمد يهدف إلى تعزيز مهارات 
الابتكار لدى المشاركين من خلال تجارب 

عملية وتفاعلية في مجال الروبوتات.

كتب : محمد الخولي
ــادرة  ــب ــل م ــي ــن ــقــت جــامــعــة ال أطــل
 ،WEMPOWER FOR INNOVATION
 USAID ــم مــن ــدع ــي تُــنــفــذهــا ب ــت ال
BUSINESS EGYPT ، على ثلاث مراحل 
شاملة لدعم مشروعات المرأة على مدار 
تسعة أشهر لكل برنامج حيث يممن التقديم 
للاستفادة من المبادرة حتى 31 اعسطس 
الحالى .  ســواء أكــان لديكِ فكرة مبتكرة 
تسعين لتحويلها إلى مشروع تجاري؟ هل 
تقودين مشروعًا صغيراً في مراحله الأولى؟ أم 
أنكِ رائدة أعمال من ذوي الخبرة تبحثين عن 

فرصة لنقل مشروعكِ إلى مراحل متقدمة؟
حيث تركز المرحلة الاولــى » ما قبل 
الاحتضان » على تطوير الفكرة وتحويلها إلى 
نموذج أولي على حين ان المرحة الثانية« 

مرحل الاحتضان » تركز على بناء المنتج 
ــي القابل للتطبيق )MVP( وإجــراء  الأول
تجربة أولية اما المرحلة الثالثة فهى مرحلة 
» مسرعة الاعمال » وتعمل على تحسين أداء 

منتجك وتوسيع نطاق شركتك .
وتبحث المبادرة على افكار ابتكارية 
فــى 4 مــجــالات اساسية اولــهــا التعليم 
التكنولوجي )ED-TECH( ، ثانيا مجال 
 ، )AGRI-TECH( الزراعة التكنولوجية
GREEN-( ثالثا مجال التكنولوجيا الخضراء
TECH( واخيرا مجال تكنولوجيا الصحة 

 . )HEALTH-TECH(
وتتميز المبادرة بامتلاطها لمجتمع داعم 
من رائدات الأعمال ، التركيز على الابتكار 
، دعم شامل: تدريب، توجيه، دعم فني، 
وتواصل مع الخبراء بالاضافة الى تقييم 

مستمر لأداء مشروعك ونتائجه .

 WEMPOWER FOR  جامعة النيل :تطلق مبادرة
 USAID لدعم رائدات الأعمال مع INNOVATION

كتب : ساره نور الدين 
وافــق شريف الشربيني ، وزيــر الإسكان والمرافق 
والمجتمعات العمرانية ، على تمديد فترة إصدار تراخيص 
ــة لتصبح كل 5 سنوات بدلاً من  تشغيل المباني الإداري

سنة واحــدة، مع استمرار مراجعة الدفاع 
المدني سنوياً. هذا التعديل من شأنه تقليل 
الإجراءات والأعباء على المطورين، بعد أن 
كانت عملية الترخيص تتم سنوياً كما في 

السابق.
ــق على تحديد سعر ثابت  كما واف
للأراضي بدءاً من الطرح، وإنهاء الجدل حول 

التسعير.
وبحسب النظام المتبع حالياً، تحدد وزارة 

الإسكان، ممثلة في هيئة المجتمعات العمرانية الجديدة، 
سعراً مبدئياً للأرض عند الطرح، ثم يرتفع السعر وفقاً 
للعروض المقدمة من المتنافسين للحصول عليها والذي 
يصبح السعر نهائيا عند إتمام التعاقد، مما خلق مخاطر 
استثمارية بسبب عدم وضوح تكلفة الأرض في دراسات 

الجدوى للمطورين العقاريين.
من ناحيته قال رئيس غرفة صناعة التطوير العقاري، 
التابعة لاتحاد الصناعات المصرية، طارق شكرييإن وزير 
الإسكان وافق أيضاً على تسجيل الأراضي المطورة وغير 
المطورة للمشروعات التي وصلت نسبة إنجازها إلى 
%80. يمثل هــذا الــقــرار دعماً مالياً 
للمطورين ويعزز من استفادتهم من 
تسجيل المشاريع بالكامل، مما يساعد 
في تخفيف الأثر السلبي الذي تعرضت 
له الشركات خلال الفترة الماضية ويدعم 
سرعة استكمال مشاريعهم، بحسب 

شكري.
وأضــاف شكري أن غرفة التطوير 
العقاري حصلت على موافقة وزارة 
الإسكان قبل عام على اعتبار نسبة إنجاز %80 من المشروع 

كإتمام كامل له.
وأشار شكري إلى أن وزير الإسكان أن وزارة الإسكان 
وافقت سابقا على تثبيت نسبة الفائدة على أقساط الأراضي 

لتكون %15 لمدة عام، من مايو 2024 حتى مايو 2025.

كتب : امين قدري
كشفت منصة«إكس” )X( التابعة لإيلون ماسك عن 

إغلاق مكتب عملياتها في البرازيل مع الإبقاء على 
الخدمة متاحة في البلاد، وفقاً لمنشورات 

نشرتها منصة التواصل الاجتماعي. 
يمثل هذا القرار الخطوة الأخيرة في 
المواجهة بين أغنى رجل في العالم 
وقاضي المحكمة العليا البرازيلية 
ألكسندر دي مورايس، الذي يقود 
جهوداً تهدف إلى مكافحة الأخبار 
المزيفة وخطاب الكراهية في أكبر 

اقتصاد في أميركا اللاتينية.
وقال قسم الشؤون الحكومية العالمية 

في منشور على »إكس«: »هدد ألكسندر دي 
مورايس ممثلنا القانوني في البرازيل بالاعتقال إذا لم نمتثل 
لأوامر الرقابة التي أصدرها. وقد فعل ذلك بشكل سري، 
نشارك هنا ما حدث لكشف أفعاله. على الرغم من عدم 

قبول استئنافاتنا إلى المحكمة العليا”.
ورفض متحدث باسم المحكمة العليا الفيدرالية في 
البرازيل التعليق. فيما ردت منصة التواصل الاجتماعي على 
أسئلة »بلومبرغ« بشكل آلي. وقد وصف ماسك، في منشور 

منفصل، قرار إغلاق المكتب بأنه »صعب«.
من غير الواضح حجم عمليات منصة 
»إكس« في البرازيل. بلغ عدد مستخدمي 
المنصة النشطين في البلاد حوالي 
20 مليون مستخدم حتى الربع الأول 
من هذا العام، وفقاً لشركة البيانات 
»سينسور تاور«، بانخفاض بنحو 15% 

عن العام السابق.
أمــرت أعلى محكمة في البرازيل 
بتعليق حسابات وسائل التواصل الاجتماعي 
للمستخدمين البارزين، كما أجبرت على إزالة 
منشورات وحذرت من أنها ستغلق منصات بأكملها بشكل 
مؤقت. وقد هدد ماسك بعدم الامتثال لأوامر المحكمة، ما 

دفعها إلى فتح تحقيق معه.

وزير الإسكان : تمديد فترة إصدار تراخيص تشغيل المباني 
الإدارية لتصبح كل 5 سنوات بدلاً من سنة واحدة

لنزاعه مع قاضي المحكمة العليا البرازيلية :

 ماسك يغلق مكتب »إكس« في البرازيل
ويبقي على الخدمة متاحة

كتب : باسل خالد 
كشفت مجموعة إي فاينانس عن تحقيق 
نتائج مالية قوية خــلال الفترة الأخيرة، 
مدفوعة بأداء استثنائي لقطاعات خدمات 
الحوسبة السحابية و إدارة المعاملات 
والحلول المتكاملة لخدمات تطوير وإدارة 

الشبكات.
وسجل قطاع خدمات الحوسبة السحابية 
نموًا ملحوظاً بنسبة %18.5 على أساس 
سنوي، حيث بلغت إيراداته 708 مليون 

جنيه خلال النصف الأول من العام. ويعكس 
هذا النمو المتزايد الطلب المتنامي 
على الخدمات السحابية في السوق 

المصري.
كما شهد قطاع إدارة المعاملات 
نموًا ملحوظاً في إيــراداتــه، حيث 
ارتفعت بنسبة %27.2 على أساس 
سنوي لتسجل 810.2 مليون جنيه. 
ويعزى هذا النمو القوي إلى الزيادة 
الكبيرة في إيرادات المعاملات ذات 

الرسوم المتغيرة بنسبة %32.5، وإيرادات 

المعاملات ذات الرسوم الثابتة بنسبة 18.9%.
وشــهــد قــطــاع الحلول 
المتكاملة لخدمات تطوير 
وإدارة الشبكات نموًا قوياً 
بلغ %51.3، حيث بلغت 
إيراداته 480.5 مليون جنيه 
خلال الفترة. ويعكس هذا 
النمو الكبير قدرة الشركة 
عــلــى تلبية احتياجات 
العملاء المتزايدة في مجال 

خدمات الشبكات.

كتب : مصطفى ابراهيم
قررت حكومة اليابان تطبيق لوائح التجارة الخارجية على معدات صنع 
الرقائق، في إطار الجهود الرامية إلى تأمين سلاسل توريد مستقرة، وفق 

تصريحات وزارة المالية.
سيلتزم المستثمرون الأجانب بدءاً من الآن بتقديم إخطار مسبق عند 
إجراء استثمار مباشر في المعدات المرتبطة بصنع الرقائق، بما يشمل 
الاستحواذ على حصة %1 أو أكثر في شركة مدرجة بالبورصة، أو شراء أسهم 

في شركة غير مدرجة، وفق ما ورد في بيان صدر عن الوزارة، والذي أشار 
إلى أن الخطوة تهدف أيضاً إلى التصدي لخطر تسريب التكنولوجيا، ومنع 
استخدام التقنيات التجارية في أغراض عسكرية. أضُيفت منتجات أخرى 
إلى قائمة ما يطُلق عليها »قطاعات الأعمال الأساسية«، ومن بينها المكونات 
الإلكترونية المتقدمة، ومكونات آلات التشغيل، والمحركات البحرية، 
وكابلات الألياف البصرية، والآلات متعددة الاستخدامات. وبهذه الإضافات، 
تشمل قطاعات الأعمال الأساسية حالياً كل المنتجات المهمة التي حددها 

قانون تعزيز الأمن الاقتصادي للبلاد، وفق الوزارة.

»إي فاينانس« : 708 مليون جنيه إيرادات قطاع »الحوسبة السحابية« بمعدل نمو 18.5 % بالنصف الأول 2024

بتقديم إخطار مسبق : اليابان قواعد جديدة للسيطرة على شبكة سلاسل توريد الرقائق
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كتب : رشا حسين
تتوقع وول ستريت ربعًا قوياً آخر 
لشركة إنفيديا )ناسداك:NVDA( حيث 
تستعد شركة صناعة الرقائق المفضلة لدى 
المستثمرين لإصدار نتائجها المالية للربع 
الثاني من عام 2024 في 28 أغسطس. ولا 
تزال رقائق معالجة الرسومات المتطورة 
للشركة، والتي تعُد معياراً لتشغيل أعباء 
عمل الذكاء الاصطناعي التوليدي، تشهد 

طلبًا قوياً، مما يمهد الطريق لأداء قوي.
وعلى الرغم من وجــود تقارير عن 
تأخير في شريحة بلاكويل، مما قد يتسبب 
في بعض التقلبات على المدى القريب 
في أساسيات إنفيديا، إلا أن تعليقات 
إدارة إنفيديا وبيانات سلسلة التوريد 
في الأسابيع المقبلة قد تعزز الثقة في 
إمكانات أرباح الشركة للسنة التقويمية 

2025، وفقًا لمحللي جولدمان ساكس 
.)NYSE:GS(

وهم يعتقدون أنه من المرجح أن 
يتغاضى السوق عن أي تأثيرات سلبية 
من التحول في توقيت زيادة بلاكويل، 
متوقعين نموًا قوياً متسلسلًا في إيرادات 
مركز بيانات إنفيديا. ومن المتوقع أن 
يكون هذا النمو مدفوعًا بالطلب القوي 
على وحدات معالجة الرسومات المستندة 
إلى هوبر، والشحنات المبكرة لمنتجات 
بلاكويل، والتوسع في أعمال الشبكات 
الخاصة بشركة إنفيديا، حتى لو كانت 
هناك ريــاح معاكسة مؤقتة تتعلق ب 

بلاكويل.
ويلاحظ المحللون أيضًا أن طلب 
العملاء لا يــزال قوياً بين كبار مزودي 
الخدمات السحابية والمؤسسات، مع 
احتفاظ إنفيديا بمكانة تنافسية قوية 

في مجال الذكاء الاصطناعي والحوسبة 
المتسارعة.

كذلك، يسلطون الضوء على العديد 

من المؤشرات الداعمة، مثل تحسن 
توقعات شركة تايوان لتصنيع أشباه 
 )TSM:الموصلات )بــورصــة نيويورك

للطلب على الذكاء الاصطناعي، وزيادة 
ايه إم دي )ناسداك:AMD( في توقعات 
إيرادات وحدة معالجة الرسومات لمركز 
البيانات للعام بأكمله، والتعليقات 
الإيجابية من كبرى شركات الحوسبة 
الفائقة في الولايات المتحدة حول خططها 
لتوسيع استثماراتها في البنية التحتية 

للذكاء الاصطناعي.
وعــلاوة على ذلك، أعلنت الشركات 
التايوانية المصنعة للتصميمات الأصلية 
)ODMS( وشركات مثل هون هاي عن 
ــرادات أفضل من المتوقع، مما يعزز  إي
الرأي القائل بأن الطلب على خوادم الذكاء 
الاصطناعي قوي. وكما تجاوزت أيضًا شركة 
 )SMCI:سوبر مايكرو كمبيوتر )ناسداك
المُصنعة لخوادم الذكاء الاصطناعي 
التوقعات بأرباحها الأخــيــرة وقدمت 
توجيهات قوية، مدفوعة بالطلب على 

حلول التبريد السائل المباشر من مزودي 
الخدمات السحابية التي تركز على الذكاء 

الاصطناعي.
وذكــر المحللون كذلك أن شركات 
الحوسبة الفائقة التي تتخذ من الولايات 
المتحدة مقراً لها، والتي تمثل أكثر من 
%50 من إيرادات مركز بيانات إنفيديا، 
واصلت التعبير عن تفاؤلها بشأن مستقبل 

إنفيديا.
ــال محللو جولدمان إن بعض  وق
العملاء قدموا أدلة مبكرة على كيفية 
استفادة صناعات مثل الإعــلانــات من 
الذكاء الاصطناعي التوليدي بالفعل، مما 
يشير إلى تفضيلهم »الإفراط في الاستثمار 
في المدى القريب وتأمين موقع قيادي 
بدلاً من الاستثمار القليل فقط لتفويت 
ما يتشكل ليكون فرصة كبيرة للإيرادات/

النمو”.

كتب : أمين قدري
تتطلع شركات تعدين البيتكوين بشكل 
متزايد إلى التنويع في مراكز بيانات الذكاء 
الاصطناعي كوسيلة لبناء نماذج أعمال 
مستدامة وجذب المستثمرين المؤسسيين، 

وفقًا لمذكرة صدرت من شركة بيرنشتاين.
وقال المحللون إن العديد من شركات 
التعدين الرئيسية، مثل ماراثون ديجيتال 
 ،)CORZ( وكور ساينتيفيك إنك )MARA(
قد حصلت مؤخراً على تمويل جيد من خلال 
السندات القابلة للتحويل، مع اتباع كل شركة 
لنهجها الفريد حيث جمعت شركة ماراثون 
ديجيتال 300 مليون دولار مع خطط لشراء 
المزيد من البيتكوين، متبعةً بذلك نهج 
شركة ميكروستراتيجي، التي كانت رائدة في 
استخدام السندات القابلة للتحويل طويلة 
الأجل للحصول على العملة الرقمية الأصلية 

كأصل من أصول خزينة الشركات.

وتم تسعير سندات ماراثون بعلاوة 25% 
وقسيمة بنسبة %2.125، وتستحق في 
عام 2031. وفي الوقت نفسه، حصلت كور 
ساينتيفيك على 400 مليون دولار بسعر فائدة 
%3 على مدى خمس سنوات، بهدف سداد 
الديون عالية التكلفة والاستحواذ على مراكز 

البيانات التي تركز على الذكاء الاصطناعي.
وترى بيرنشتاين أن رد فعل أسواق رأس 
المال يسُلط الضوء على الانقسام المتزايد 
بين مُعدني البيتكوين. فالبعض لا يزال ملتزمًا 
بتعدين البيتكوين، في حين أن البعض الآخر 
يتجه نحو مراكز بيانات الذكاء الاصطناعي. هذا 

النهج الأخير، والمعروف باسم »استراتيجية 
البوري«، يضع مراكز بيانات الذكاء الاصطناعي 
في دائــرة الضوء مع الحفاظ على تعدين 

البيتكوين في الخلفية.
تتساءل المذكرة: »هل يجب على جميع 
ني البيتكوين الانتقال إلى مراكز بيانات  مُعدِّ
الذكاء الاصطناعي؟« وتتساءل المذكرة عن 
الاهتمام القوي من المستثمرين المؤسسيين 
نين لاستراتيجيات الحوسبة عالية  بتبني المُعدِّ
الأداء  )AI/HPC( . ويقترح بيرنشتاين أن 
هذا التحول يمكن أن يوفر لشركات التعدين 
نموذجًا اقتصادياً أكثر استدامة، لا سيما مع 
استمرار صناعة الذكاء الاصطناعي في جذب 

استثمارات كبيرة.
أشار التقرير أن شركات تعدين البيتكوين 
المُدرجة في الولايات المتحدة، التي تتمتع 
بإمكانية الوصول إلى أعمق أسواق رأس المال 
في العالم، تتمتع بميزة طبيعية على نظيراتها 

غير المدرجة وغير الأمريكية.

كتب : محمد الخولي
قامت شركة جنرال مــوتــورز صناعة السيارات الأمريكية » 
GENERAL MOTORS CO« بتسريح أكثر من 1000 موظف في 
وحدات تقديم البرمجيات والخدمات التابعة لها في فروعها بجميع 
أنحاء العالم، ومن المقرر أن تشمل تخفيضات الوظائف ما يقرب من 
600 وظيفة في وحدة التكنولوجيا التابعة للشركة جنرال موتورز بالقرب 

من ديترويت.
أكدت جنرال موتورز أن عمليات التسريح تأتي كجزء من خطوات 
الشركة نحو بناء مستقبلها بشكل أفضل، مضيفة أنها قد اتخذت خطوة 
اليوم لتبسيط العمليات من أجل تحقيق السرعة والتميز في إطار اتخاذ 
قرارات جريئة وإعطاء الأولوية للاستثمارات التي سيكون لها التأثير 

الأكبر، على حد قول الشركة.
وأكدت الشركة على أن التخفيضات بالوظائف - التي سيتم حوالي 
نصفها تقريباً في الولايات المتحدة - لم تكن بهدف خفض التكاليف 

ولكنها جاءت في إطار مراجعة العمليات بعد رحيل مايك أبوت، نائب 
الرئيس التنفيذي للبرمجيات والخدمات في مارس الماضي، والذي كان 

قد غادر الشركة لأسباب صحية.
ويذكر أن جنرال موتورز كانت قد عينت أبوت - المسؤول التنفيذي 
السابق في شركة أبل )AAPL( في عام 2023 - لقيادة جهود تطوير 
البرمجيات في الشركة وسط زيادة الاستثمار من جنرال موتورز في 

المركبات الكهربائية والخدمات القائمة على الاشتراكات.
وفي أبريل من العام الماضي، كانت جنرال موتورز قد أفادت بأن 
حوالي 5 آلاف من موظفيها الذين يتقاضون رواتباً ثابتة قد حصلوا على 
عقود أخرى لمغادرة الشركة، وسط سعي جنرال موتورز لتحقيق هدف 
خفض التكاليف بمقدار 2 مليار دولار بعد أن خفضت مئات الوظائف 

التنفيذية والوظائف ذات الرواتب الثابتة في فبراير 2023
وعلى صعيد التداولات، ارتفع سهم جنرال موتورز بحوالي 0.8% 
ليسجل 45.72 دولار، وذلــك خلال تعاملات جلسة سوق الأسهم 

الأمريكية ، على خلفية إعلان الشركة عن خطوتها الجديدة.

كتب : غادة حلمي 
كشفت ياسمينا الحسيني رئيس قطاع التخطيط 
الاستراتيجي في بنك تنمية الصادرات إطلاق منصة 
“EBANK-TRADEWORD.COM” خلال 
شهر أكتوبر المقبل ، مؤكدة أن ذلك يأتي في إطار 
استراتيجية البنك لدعم و تمويل المصدرين و تحقيق 
استراتيجية الدولة لزيادة الصادرات المصرية لتبلغ 

145 مليار دولار سنويا .
وأشـــــارت خــلال 
كلمتها في الجلسة 
الافتتاحية لفعاليات 
النسخة الأولـــى من 
ــو  ــســب مـــؤتـــمـــر اك
كونسلتانت جلوبال 
حــول دور المعارض 
ــادة  الــدولــيــة فــي زي
الصادرات المصرية ، 
ان المنصة تستهدف 

تشبيك صغار ومتوسطى المصدرين مع المستوردين 
، موضحة أن المرحلة الأولــى من إطلاق المنصة 
تستهدف 400 مصدر ومن المستهدف أن يصل 
عدد المصدرين إلى 1500 مصدر خلال العام الأول 

من الإطلاق.
أوضحت الحسيني أن المنصة تتيح للمصدر 
التعامل مع أكثر من 12 بنك عالمي و25 ألف عميل 
،ومن خلال التعريف الكودي يستطيع المصدر ومن 
خلال التعريف الكودي يستطيع المصدر التعامل مع 

مختلف الموردين والحصول على أفضل الأسعار.
أكدت أن البنك سيقوم بتقديم برامح توعية 
وتثقيف وتدريب للمصدرين لمساعدتهم علي نفاذ 
منتجاتهم للأسواق الخارجية وفتح أسواق تصديرية 

جديدة .

»بنك تنمية الصادرات«:إنفيديا تتوقع اداءا ماليا قياسيا بفضل رقائق معالجة الرسومات المتطورة

 EBANK-TRADEWORD.COM “ اطلاق منصة
“ لدعم وتمويل صغار المصدرين 

كتب : محمد الخولي
ــم اتخاذ  سلط مركز المعلومات ودع
ــوزراء، الضوء على أحدث  القرار بمجلس ال
التقارير والمؤشرات المتعلقة بوسائل التواصل 
الاجتماعي على المستوى العالمي، حيث 
أشار إلى التحليل التفصيلي الذي أجراه فريق 
شركة “KEPIOS” للاستشارات الإستراتيجية، 
ــذي أظهر أن عــدد مستخدمي وسائل  وال
التواصل الاجتماعي بلغ 5.17 مليار مستخدم 
حول العالم في بداية يوليو 2024، وهو ما 
يعادل %63.7 من إجمالي سكان العالم، 
ــداد مستخدمي وسائل  حيث واصلت أع
التواصل الاجتماعي في النمو، وانضم 282 
مليون مستخدم جديد إلى وسائل التواصل 
الاجتماعي منذ يوليو 2023، ويعادل هذا نموًا 
سنوياً بنسبة %5.8، بمعدل متوسط يبلغ 8.9 

مستخدم جديد كل ثانية.
ووفقًا للتقرير، فقد أشارت أحدث الأرقام 
إلى أن ما يقرب من %95 من مستخدمي 
الإنترنت في العالم يستخدمون وسائل 
التواصل الاجتماعي كل شهر؛ ومع ذلك، 
لاحظ أن أرقام مستخدمي وسائل التواصل 
الاجتماعي قد لا تمُثل أفرادًا فريدين، وبسبب 
مشكلات -مثل الحسابات المُكررة-، قد 
تتجاوز أرقــام مُستخدمي وسائل التواصل 

الاجتماعي الأرقام التي يتم نشرها لمُستخدمي 
الإنترنت - أو حتى بالنسبة لإجمالي السُكان.

وأشار التقرير إلى أن مقارنة مُستخدمي 
وسائل التواصل الاجتماعي بأرقام إجمالي 
السُكان قد لا تمُثل المدى الكامل لاستخدام 
وسائل التواصل الاجتماعي؛ لأن معظم 
شركات وسائل التواصل الاجتماعي تقتصر 

على الأشخاص، الذين تبلغ أعمارهم 13 
عامًا أو أكثر، وتشير أحدث البيانات إلى أن 
عدد مُستخدمي وسائل التواصل الاجتماعي 
»البالغين« في جميع أنحاء العالم )أي أولئك 
الذين تبلغ أعمارهم 18 عامًا أو أكثر( يعُادل 
الآن أكثر من %86 من جميع البالغين في 

تلك الفئة العمرية.

كما تكشف بيانات شركة أبحاث السوق 
“GWI” أن مستخدم وسائل التواصل 
الاجتماعي النموذجي يستخدم -أو يزور 
بنشاط- ما معدله 6.7 منصة اجتماعية 
مختلفة كل شهر، ويقضي في المتوسط 
ساعتين و20 دقيقة يومياً باستخدام وسائل 
التواصل الاجتماعي، وبافتراض أن الناس 
يقضون 7 و8 ساعات نوم يوميًا، تشير هذه 
الأرقام الأخيرة إلى أن الناس يقضون ما يقرب 
من %14 من حياتهم اليقظة باستخدام وسائل 

التواصل الاجتماعي.
وأشــار مركز المعلومات ودعم القرار 
إلى أن تقرير الشركة يشير بأن العالم 
يقضي أكثر مــن 12 مليار ساعة في 
استخدام منصات التواصل الاجتماعي كل 
يوم، وهو ما يعادل أكثر من 1.38 مليون 

سنة من الوجود البشري.
كما أشــار التقرير إلــى احتلال منصة 
YOUTUBE المركز الأول من حيث أكبر 
عدد من المستخدمين النشطين يومياً، تلتها 
كل من WHATSAPP وFACEBOOK في 
المركز الثاني والثالث )على التوالي(، حيث 
 WHATSAPP تشير هذه البيانات إلى أن
لديها عدد أكبر من مستخدمي التطبيقات 
النشطين مقارنة بـ FACEBOOK، بينما 

تحتل INSTAGRAM المركز الرابع.

كتب : باكينام خالد 
برئاسة الدكتور أيمن عاشور، وزير التعليم 
العالي والبحث العلمي، وعضوية كل من 
محمد عبداللطيف وزير التربية والتعليم 
والتعليم الفني، و محمد جبران وزير العمل، 
عقد الاجتماع الأول للجنة الوزارية لتنفيذ 
مشروع المواءمة بين مخرجات الدراسة 
وسوق العمل، وذلك بمقر الوزارة بالعاصمة 

الإدارية الجديدة.
وفي مُستهل الاجتماع، شدد الدكتور 
أيمن عاشور على أهمية التعاون المُثمر بين 
وزارة التعليم العالي والبحث العلمي ووزارتي 
التربية والتعليم والتعليم الفني والعمل، 
مؤكدًا أن تضافر الجهود يهدف إلى تطوير 
منظومتي التعليم والتدريب؛ لتخريج كوادر 
مؤهلة قادرة على المنافسة في سوق العمل 
المتغير، وبالتالي تحقيق أهــداف التنمية 
المستدامة )رؤية مصر 2030( مؤكدا ضرورة 
التعاون بين الوزارات المعنية لتطوير مهارات 
الطلاب، بدءًا من المرحلة قبل الجامعية، مروراً 
بالمرحلة الجامعية، حتى سوق العمل، مشيراً 
إلى أن هذا التعاون يأتي في إطار استشراف 
مُتطلبات سوق العمل المُستقبلية، وتأهيل 
الخريجين لتلبية احتياجاته المتغيرة، بما 
يتماشى مع رؤية القيادة السياسية في توطين 

الصناعات، ورفع جودة التعليم.
أشار الوزير إلى الأولوية التي تمنحها 
الدولة لتطوير جميع محاور منظومة التعليم، 

وخاصة العنصر البشري، من خلال حُسن 
الاختيار والتأهيل، سواء الفني أو الشخصي، 
بما يضمن تحقيق أعلى درجات الموضوعية، 
والحياد، والجدارة، بما ينعكس على جودة 
الخدمة التعليمية، التي يحصل عليها الطلاب 
موضحا أن هناك وجهين لربط الدراسة 
بسوق العمل: الأول أكاديمي، يتمثل في 
برامج الجامعات المختلفة، والثاني مهني، 
يتحقق من خلال مراكز التميز الجامعية التي 
تعمل على سد الفجوة بين المعرفة النظرية، 
ومتطلبات سوق العمل، مما يمكّن الطلاب 

من اكتساب الخبرات العملية اللازمة.
وتم خلال الاجتماع استعراض الجهود 
المبذولة حاليًا لرفع مستوى وتطوير مستوى 
خريجي الجامعات لتلبية متطلبات سوق 
العمل، كما تم بحث فــرص التعاون بين 

ــوزارات المعنية؛ لتعزيز هــذه الجهود  الـ
وتوسيع نطاقها وتطرق الاجتماع إلى خُطورة 
الكيانات التعليمية الوهمية، وأثرها السلبي 
على العملية التعليمية، وســوق العمل، 
وضرورة اتخاذ إجراءات رادعة تشمل تشديد 
العقوبات، وذلــك بالتعاون بين الجهات 
المعنية لمكافحة هذه الكيانات والحد منها؛ 

لحماية حقوق الطلاب.
ومن جهته أكد محمد عبداللطيف وزير 
التربية والتعليم والتعليم الفني أهمية التنمية 
البشرية، مشيراً لحاجتنا للنظر إلى الماضي 
والمستقبل لتقييم الوضع الحالي، لافتاً إلى 
أن التغيرات العالمية المُتسارعة، مثل الثورة 
الصناعية الرابعة والتحول الرقمي، تتطلب 
التركيز على الابتكار، حيث أصبح التنافس 
عالميًا، وليس محلياً، ولذلك يجب تطوير 

المحتوى التعليمي، ومهارات التدريس؛ 
لتمكين الطلاب من مُواكبة هذه التغيرات، 
ــادة هيكلة الكوادر  ــرورة إع فضلًا عن ض
التعليمية لتتناسب مع المتطلبات العالمية 
الجديدة، ومؤكدًا ضرورة التعاون لتحقيق 
هذه الرؤية وتطوير نظام تعليمي يواكب 

تطلعات المستقبل.
وفي كلمته، أوضح وزير العمل، التزام 
ــوزارة بتطوير منظومة التدريب المهني،  ال
مشيراً إلى وجود شبكة واسعة من المراكز 
الثابتة والمُتنقلة المنتشرة في جميع 
محافظات الجمهورية، والتي تعمل على 
تأهيل الشباب لسوق العمل المحلي 
والعالمي، موضحًا أن الجهود الحالية تركز 
على تحديث هذه المراكز، وتزويدها بأحدث 
البرامج التدريبية، وذلك من خلال التعاون 
مع القطاع الخاص وصندوق تمويل التدريب 
والتأهيل، ومؤكدًا أهمية الشراكة مع اتحاد 
الصناعات المصرية ومُبادرة »ابدأ« لتطوير 
برامج تدريبية تلبي احتياجات سوق العمل 
المتغيرة، بهدف استعادة مكانة العامل 

المصري المؤهل في الأسواق العالمية.
وفي ختام الاجتماع، اتفق الحضور على 
تشكيل لجنة مشتركة تضم مُمثلين من 
ــوزارات المعنية لدراسة احتياجات سوق  ال
العمل بدقة، وتحديد أولوياته، لتشكل رؤى 
الوزارات في تطوير برامجها لتأهيل الخريجين 
على نتائج هذه الدراسة، مما يضمن ملاءمة 

مخرجات التعليم لسوق العمل.

بمتوسط 8.9 مستخدم جديد كل ثانية :

282- مليون مستخدم جديد انضموا لوسائل التواصل الاجتماعي منذ يوليو 2023 إلى يوليو 2024
 عاشور: هناك وجهان لربط الدراسة بسوق العمل: الأول أكاديمي والثاني مهني وضرورة تضافر الجهود لتطوير منظومتي التعليم والتدريب

5.17 مليار مستخدم لوسائل التواصل الاجتماعي في يوليو 2024 
بنسبة 63.7 % من إجمالي سكان العالم

وزير التربية والتعليم:

تأهيل الكوادر التعليمية لتتناسب مع الثورة الصناعية الرابعة والتحول الرقمي

بيرنشتاين: شركات تعدين البيتكوين تتجه إلى الذكاء الاصطناعي

من وحدات البرمجة : جنرال موتوز الأمريكية تعلن التخلي عن 1000 من موظفيها

كتب : باسل خالد 
وافقت »إيه إم دي” على شراء شركة تصنيع الخوادم »زي تي سيستمز« في صفقة 
تبلغ قيمتها 4.9 مليار دولار نقداً وأسهماً، ما سيعزز تقنياتها في مجال مراكز البيانات، 
ويزيد من قدرتها على تحدي »إنفيديا”.  وستصبح »زي تي سيستمز«، ومقرها سيكوكس، 
نيو جيرسي، جزءاً من مجموعة حلول مراكز البيانات التابعة لـ«إيه إم دي«، وفقاً لبيان 
صدر يوم الاثنين. ستحتفظ »إيه إم دي« بفريق التصميم وخدمة العملاء التابعين لـ«زي 
تي سيستمز«، فيما تعتزم بيع قسم التصنيع. تشمل صفقة الاستحواذ دفعة مشروطة 

بقيمة 400 مليون دولار، بناءً على إنجاز مراحل معينة.
ارتفعت أسهم »إيه إم دي« %1.6 في نيويورك اليوم الاثنين، لتصل إلى 150.94 

دولار. تنص الصفقة على دفع %75 نقداً و%25 عبر أسهم عادية من »إيه إم دي«.
شركة »زي تي سيستمز« الخاصة تتمتع بخبرة واسعة في تصنيع أجهزة الخوادم 
لأصحاب مراكز البيانات الكبيرة - وهم نوعٌ من العملاء الذين يستثمرون مليارات 

الدولارات في القدرات الجديدة للذكاء الاصطناعي.

“الذكاء الاصطناعي هو أكثر التقنيات محوريةً في آخر 50 عاماً كما أنه أولويتنا 
الاستراتيجية الأولى«، وفق تصريحٍ للرئيسة التنفيذية لـ«إيه إم دي« ليزا سو في مكالمة 
مع المستثمرين يوم الاثنين. أضافت أن الاستحواذ على »زي تي سيستمز« سيسمح لأكبر 
عملاء الشركة بنشر البنية التحتية للذكاء الاصطناعي الخاصة بـ«إيه إم دي« بوتيرة أسرع. 
رأت كذلك أن مهندسي »زي تي سيستمز« »يفهمون التحديات المتعلقة بتصميم وإدارة 

الأنظمة عالية الأداء والكثافة على نطاق واسع”.
تضع »إيه إم دي« نصب عينيها شركة »إنفيديا«، التي تتصدر بشكل كبير سوق 
المعدات الخاصة بمراكز البيانات اللازمة لدعم الحوسبة الذكاء الاصطناعي. »إيه إم دي« 
تعمل على إضافة قدرات برمجية ومادية تتيح لها مواكبة تنوع عروض »إنفيديا« وزيادة 

سرعة تبني رقاقاتها.

بتكلفة 5 مليار دولار :

 »AMD« تعتزم شراء شركة تصنيع خوادم في تحدٍ لـ«إنفيديا«

كتب : مصطفى ابراهيم 
رجّح تقرير صادر حديثا بأن يصل إجمالي إنفاق اللاعبين 
الإلكترونيين في دول مجلس التعاون الخليجي إلى 3.2 مليار 
دولار بحلول عام 2028، مقارنة مع 2.24 مليار دولار في عام 

2023، مع معدل نمو سنوي مركب يبلغ 7.7%.
وأوضح التقرير الذي يحمل عنوان »كسر حاجز اللغة: 
توطين الألعاب لأسواق الشرق الأوسط وشمال أفريقيا«، أن 
عدد اللاعبين في أسواق دول مجلس التعاون الخليجي قد 
يصل بحلول عام 2028 إلى نحو 40 مليون لاعب من 33.7 
مليون في عام 2023، بمعدل نمو سنوي مركب قدره 2.9% 

على مدار خمس سنوات.
وتشير دراسة استقصائية مدرجة في التقرير إلى أن 
أكثر من %75 من اللاعبين في المملكة العربية السعودية 
والإمــارات العربية المتحدة وقطر يعدون تصوير الثقافة 
العربية أمراً مهماً بالنسبة لهم. كما أفاد %41 من اللاعبين 
الإقليميين أنهم يفضلون لعب الألعاب باللغة العربية فقط، 

أو أنهم يميلون إلى لعب الألعاب المترجمة محلياً.
وقال الرئيس والمدير التنفيذي لشركة نيكو بارتنرزليزا 
كوزماس هانسون: »يهدف توطين الألعاب إلى جذب 
شريحة أكبر من اللاعبين، خاصة في الأسواق الناشئة. فمن 
خلال تكييف الألعاب لتناسب الثقافات المحلية، يمكن 
للشركات الوصول إلى جمهور جديد لم يكن في متناولهم 
من قبل، الأمر الذي يفضي إلى زيادة المبيعات وتحسين 
تجربة اللعب بالمجمل. ويساعد ذلك على تعزيز مكانة 
الشركة في السوق وضمان استدامة أعمالها«، وفق صحف 

محلية.
أضافت: »لن يقتصر تأثير توطين اللغة العربية على 
منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا فحسب، بل يتجاوز 
ذلك ليصل إلى الأسواق العالمية. فمن خلال توطين الألعاب، 
سيتمكن المطورون المحليون من مشاركة قصصهم وثقافتهم 
مع لاعبين من جميع أنحاء العالم؛ مما يسهم في تنويع 

المحتوى المتوفر في صناعة الألعاب«.

ينفقون 3.2 مليار دولار :

 40 مليون لاعب »إلكتروني«
 في دول »التعاون« الخليجي 

كتب : وائل الجعفري
وقعت وزارة الصناعة والتكنولوجيا المتقدمة »تعهد الامتثال« لدولة 
الإمارات، الأول من نوعه في المنطقة مع 11 شركة ومنصة بيع وتسوق 
إلكترونية خاصة لتعزيز جودة وسلامة المنتجات المتداولة في السوق 

الإماراتي. 
وتأتي المبادرة بهدف تعزيز مطابقة المنتجات المعروضة في 
منصات البيع الإلكترونية مع المواصفات القياسية واللوائح الفنية 
الإماراتية، وينص التعهد على التزام المنصات المنضمة لمبادرة الوزارة 

تطبيق أعلى معايير السلامة 
والأمان في المنتجات المعروضة 
للبيع مــن خلالها، بما يعزز 
مستويات الثقة لدى المستهلكين.

تم توقيع »تعهد الامتثال« 
في دبي بحضور ممثلي منصات 
الــبــيــع الــكــبــرى ومـــن ضمنها 
»أمــازون«، و»نــون«، و»مجموعة 
ــا« و»إس  ــي ــك الــفــطــيــم« )»إي
هاردوير«و»واتسونز« و»تويز آر 
آس« و»ماركس آند سبنسر«(، 
و»مجموعة نيكاي«، و»إيــروس 
للإلكترونيات«، و»جاكي للبيع 

بالتجزئة«، و»مجموعة لولو الدولية«، و»الكندي للإلكترونيات«، و»شرف 
دي جي«، و»اليوسف للإلكترونيات«، و»سامسونج«.

من جهته أكد عمر السويدي، وكيل وزارة الصناعة والتكنولوجيا 
المتقدمة، أن »تعهد الامتثال« يهدف إلى تعزيز معايير الجودة والسلامة 
لكافة المنتجات المعروضة على المنصات الإلكترونية، ويشكل خطوة 
نوعية في مسار تحقيق مستهدفات الاستراتيجية الوطنية للصناعة 
والتكنولوجيا المتقدمة، كما يعد التعهد خطوة تستهدف تمكين 
المستهلكين من الحصول على منتجات ذات جودة عالية، وحماية 
حقوقهم.  أضاف انضمام هذه المنصات للمبادرة يمثل خطوة إيجابية 
لتعزيز مستويات الالتزام بالمعايير والمواصفات الوطنية، وندعو كافة 
الجهات والشركاء الاستراتيجيين إلى دعم الجهود الرامية للمحافظة 
على جودة وسلامة المنتجات المعروضة في الفضاء الرقمي، خصوصاً 
مع توسع حجم التجارة الإلكترونية في دولة الإمارات، وفقاً لمختلف 

المؤشرات المتخصصة«. 
وأشار السويدي إلى أن هذه المبادرة تأتي في إطار التوافق بين 
الحكومة والقطاع الخاص، بهدف تعزيز التكامل وتقديم منتجات آمنة 
وعالية الجودة للمستهلكين، كما تهدف الوزارة إلى خلق بيئة تنظيمية 
تدعم أفضل الممارسات العالمية في تسويق المنتجات، وتدعو كافة 
منصات البيع الإلكترونية الأخرى للانضمام إلى هذا المسار الطوعي، في 
ظل العلاقة الإيجابية التي تجمع بين الوزارة ومختلف المنصات، والتي 

تعزز من فاعلية هذه المبادرة.
وتكمن أهمية »تعهد الامتثال« في تعزيز جودة وسلامة المنتجات 
المتداولة عبر منصات البيع 
الإلكترونية المتنامية في 
ــارات، حيث أشار تحليل  الإم
سابق لغرفة تجارة دبي استند 
إلى بيانات من »يورومونيتر«، 
إلــى تواصل النمو في هذا 
القطاع والذي ارتفعت مبيعاته 
من 2.6 مليار دولار عام 2019 
إلى 4.8 مليار دولار في 2021 
ويتوقع أن يصل حجم سوق 
التجارة الإلكترونية في الدولة 
إلى أكثر من 9.2 مليار دولار 

بحلول العام 2026.
وتشجع وزارة الصناعة والتكنولوجيا المتقدمة، منافذ البيع التقليدية 
ومنصات البيع الإلكترونية على الامتثال للقوانين والمواصفات واللوائح 
الفنية الوطنية، حيث تقوم الــوزارة بتنظيم حملات رقابية وتوعوية 
بالتعاون مع الجهات الرقابية المختصة على المستويين الاتحادي 
والمحلي، بالإضافة إلى تسهيل عمليات السحب والاستدعاء الطوعي 
للمنتجات، وتمكين المستهلكين من التعرف إلى هذه المنتجات 
المسحوبة من الأسواق من خلال نظام »مانع« الاتحادي والبرنامج 

الوطني لمطابقة المنتجات. 
وقالت الدكتورة فرح الزرعوني، وكيل وزارة الصناعة والتكنولوجيا 
المتقدمة المساعد لقطاع المواصفات والتشريعات إن المبادرة تهدف 
إلى تعزيز ثقة المستهلكين في الدولة تجاه المنتجات والسلع المباعة 
إلكترونياً، مشيرة إلى أن توقيع 11 شركة ومنصة بيع الكترونية تعد 

مرحلة أولى تعقبها مراحل أخرى.

لضمان الجودة والمواصفات :

11 شركة ومنصة إلكترونية في الإمارات توقع »تعهد الامتثال«
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كتب : باسل خالد
عادت لعبة “فورتنايت” الشهيرة إلى 
ــا بعد أن  الهواتف المحمولة في أوروب
أعلنت شركة آبيك جيمز عن إطلاق متجر 
التطبيقات الخاص بها على نظامي التشغيل 
IOS وأندرويد. يعُتبر هذا المتجر الأول 
من نوعه الذي يتم تشغيله بواسطة طرف 
ثالث ويتُاح على أجهزة آيفون، مما يفتح 
المجال لوصول ألعاب شعبية أخرى مثل 
“روكيت ليج سايدزوايب” و”فول جايز” 

إلى جمهور أوسع.
يأتي إطلاق هذا المتجر كجزء من فصل 
جديد في النزاع المستمر بين آبيك جيمز 
وشركات التكنولوجيا الكبرى، حيث تسعى 
الشركة إلــى تعزيز سيطرتها على متاجر 
التطبيقات وتقليص رســوم العمولة التي 
تفرضها هذه الشركات. يذُكر أن هذا الصراع 
بدأ في عام 2020 عندما تم حظر “فورتنايت” 
من متجري آبل وجوجل، مما أدى إلى سلسلة 
من القضايا القانونية والتنظيمية التي لا تزال 

مستمرة حتى اليوم.

كتب : باكينام خالد 
كشفت شركة« VCIG GLOBAL  »، المتخصصة  في مجال استشارات استراتيجيات الأعمال 
والأعمال التكنولوجية، عن تحقيق أداء مالي قوي للنصف الأول من عام 2024. وعلى الرغم من 
بيئة الاقتصاد الكلي الصعبة، فقد سجلت الشركة زيادة مثيرة للإعجاب بنسبة %44 في الإيرادات 

وزيادة بنسبة %25 في صافي الدخل.
شهد قطاع الاستشارات الاستراتيجية للأعمال في مجموعة VCIG قفزة كبيرة في الإيرادات، 
كما حققت الشركة نموًا ملحوظاً في قطاع التكنولوجيا المالية. وقد ساهمت التوسعات 
الاستراتيجية للشركة، بما في ذلك الاستحواذ على منصة المراسلة الآمنة القائمة على الذكاء 

الاصطناعي والتوزيع الحصري، في تعزيز مكانتها للنمو المستقبلي.
بالإضافة إلى ذلك، أكملت مجموعة VCIG إدراجًا ثانوياً في بورصة فرانكفورت للأوراق 

المالية وأعلنت عن برنامج إعادة شراء الأسهم، مما يشير إلى الثقة في استمرار نجاحها.
سجلت VCIG زيادة بنسبة %44 في الإيرادات، بإجمالي 13.7 مليون دولار، وارتفاعًا بنسبة 
%25 في صافي الدخل، ليصل إلى 5.4 مليون دولار للنصف الأول من عام 2024 وارتفعت 
إيرادات قطاع استشارات استراتيجية الأعمال بنسبة %151، بينما نمت إيرادات قطاع التكنولوجيا 
المالية بنسبة %183. تقدم الشركة المشورة لما يقرب من 15 عميلاً بشأن طرح أسهمهم للاكتتاب 
العام في بورصة ناسداك وأكملت VCIG إدراجاً ثانوياً في بورصة فرانكفورت للأوراق المالية 

وبدأت برنامج إعادة شراء أسهم بقيمة 10 ملايين دولار.

على نظامي التشغيل IOS وأندرويد :

عودة فورتنايت إلى الهواتف المحمولة في أوروبا

VCIG للاعمال التكنولوجية تسجل 
زيادة بنسبة 44 % في الإيرادات
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  By ; Mohamed Elkholy
 Foodics, the leading provider of restaurant management and financial tech
 solutions in the MENA region, has recently signed a partnership agreement
 with “Waffarha” Egypt – which specializes in offering top-notch discounts
and deals in Egypt.

 The goal of this partnership is to incorporate the advanced coupon reading
 system and exclusive offers of Waffarha into Foodics’ innovative restaurant
 management system, as well as provide restaurant owners with a streamlined
and efficient experience.

 The contract was signed by Belal Zahran, General Manager of Foodics
 in Egypt, and Mahmoud Abdelsalam, Regional Commercial Director of
Waffarha, in the presence of a number of officials from both companies.

 Under this partnership, Foodics and Waffarha will provide exceptional
 experiences – in line with Egypt’s forward-thinking 2030 digital agenda
 – for service providers and customers, with the goal to drive growth into
 Egypt’s dynamic F&B industry and facilitate digital transformation and

comprehensive solutions.
 Moreover, special discounts and exclusive
 promotions will be provided, tailored
 to Foodics customers’ preferences and
 personalization. It has also been used
 to facilitate the process of redeeming
 countertops and loyalty points on repairs for
 restaurants, through Foodics’ operational
 equipment systems, including individuals
 who can easily track their performance

 and sales, and reports help them improve their operations in addition to
increasing their customer loyalty and retention.

 Belal Zahran, General Manager of Foodics in Egypt, said: “We are thrilled
 to collaborate with Waffarha application to introduce a groundbreaking
 integration in the F&B industry. This partnership aims to offer unparalleled
 support to restaurant owners, demonstrating our dedication to delivering
exceptional customer experiences.”

 Mahmoud Abdelsalam, Regional Commercial Director of Waffarha,
 expressed his happiness with the cooperation between the two sides,
 emphasizing that this partnership signifies a significant step towards
 elevating the F&B industry in Egypt. It will empower restaurant owners
 to enhance operational efficiency, boost profits, and cultivate enhanced
 customer satisfaction. He said: “Together, we will offer a diverse selection
 of services to cater to our clients, and assist restaurants in efficiently and
successfully running their businesses.”

 It is worth noting that Foodics is a leading company in the field of restaurant
 and payment technology in the MENA region. With its innovative 360
 SaaS ecosystem, Foodics stands out as a trailblazer in the regional F&B
 industry. In Egypt, Foodics plays a crucial role in empowering a range of
 esteemed brands in the sector – efficiently managing their operations from
  any location, at any time.

 By  : Ali Edeeb
 The time has finally come to embark
 on a thrilling journey through Chinese
 mythology in Black Myth: Wukong,
 releasing on August 20th.
 NVIDIA has helped elevate the graphics
 and technology of this anticipated action
 role-playing game to the highest level
possible.
 With the best lighting, effects, and
 immersion from the power of Ray
 Tracing and NVIDIA DLSS 3, PC gamers
 can prepare to marvel at the immersive
 visuals and tackle challenging enemies at
 fast and responsive frame rates.
 Full ray tracing is a demanding but highly
 accurate way to render light and its effect
 on a scene. With the power of GeForce
RTX 40 Series GPUs and their AI Tensor/

 Ray Tracing Cores, Black Myth: Wukong
 has fully ray traced lighting, reflections,
 and shadows in Black Myth: Wukong,
 similar to real life.
 Multi-bounce ray-traced indirect lighting
 allows natural colored lighting to bounce
 up to two times throughout the game,
 creating more realistic indirect lighting
 and occlusion. Meanwhile, ray-traced
 particle effects make it possible to render
 reflections off attacks, explosions, and
 fire despite the significant technical
challenge required.
 Shadows and reflections are rich and
 responsive, helping them mirror how they
 normally behave. Finally, the caustics in
 the game simulate the real-life effect.
 This is when light rays are reflected and
 refracted by water, curved surfaces, and

 objects, creating unique light patterns on
nearby surfaces, such as river beds.
 Despite the processing power required
 to utilize the technology behind full ray
 tracing, NVIDIA DLSS 3 allows gamers
 to play Black Myth: Wukong at max
 settings without any problems. Using
 GeForce RTX 4090, the world’s fastest
 gaming GPU, players can hit nearly 100
 frames per second at 4K. Additionally,
 owners of the GeForce RTX 4080 SUPER
 and GeForce RTX 4070 Ti SUPER can
 join the 4K fun, running at 74 and 66
frames per second, respectively.
 Players can confirm if their computer
 is ready for the release by visiting the
 Drivers tab of the NVIDIA app beta,
 GeForce Experience, or GeForce.com
 next week to download and install

 NVIDIA’s next Game Ready Driver. The
 Game Ready Drivers are finely tuned
 in collaboration with developers and
 extensively tested across thousands of
 hardware configurations for maximum
 performance and reliability.
 Gamers can now upgrade their PC thanks
 to NVIDIA’s new Black Myth: Wukong
 GeForce RTX 40 Series bundle. If users
 are away from home or do not have
 a modern PC or laptop, they can still
 experience Black Myth: Wukong with
RTX technologies on GeForce NOW.
 With GeForce NOW Ultimate, players
 can experience Black Myth: Wukong
 with the same technologies when gaming
 on GeForce RTX 40 Series PCs or
 laptops, including DLSS 3 and full ray
tracing.

By : Rasha Hussein
 On August 6th, the market analyst
 firm Canalys  released its Q2 2024
 worldwide tablet shipments report.
 According to this report, Huawei tablets
 experienced year-on-year growth of up
 to 51%  in the second quarter of 2024,
 with 2.5 million total shipments. This
 impressive performance has secured
 Huawei the third position among tablet
 brands globally. This demonstrates the
 company’s strength in both software
 and hardware capabilities, as evidenced
 by the recent launch of the HUAWEI
 MatePad 11.5”S series and the widely
 praised GoPaint digital painting app.
 Huawei’s growth in 2024 is

 attributed to its groundbreaking tablet
 technology, notably the PaperMatte
 Display on HUAWEI MatePad 11.5”S
 models. This display substantially
 reduces screen glare and reflectivity,
 offering a comfortable, eye-soothing
 viewing experience. There’s also the
 HUAWEI M-Pencil (3rd generation)

 stylus, which pairs seamlessly with the
 tablet, making them ideal for students,
professionals, and creators.
 The GoPaint app, launched alongside
 the HUAWEI MatePad 11.5”S series,
 offers a rich array of brushes, realistic
 textures, and advanced digital painting
 capabilities accessible to artists.
 Powered by the cutting-edge FangTian
Painting Engine, the app delivers true-
 to-life effects on screen, thanks to its
 seamless image rendering and storage.
 The result is more vivid layers, lower
 latency, and a more immersive creative
 experience across the board. This
 makes it easier than ever to bring bold
artistic visions to life.

By: Basel Khaled
 E& Misr, a leading company in providing
 communications and information technology
 services, and Urban Lens, a leading Kuwaiti company
 in the field of real estate development, announced the
 signing of a cooperation agreement to prepare and
 equip the infrastructure for information technology,
 communications, data transfer, and provide various
 digital solutions in all Urban Lens projects in New
 Cairo and the New Administrative Capital through
 E& Business, a subsidiary of E& Misr, which
 includes Yellow Lane, Yellow Residence, Eastlane,
 Mid Lane, and Levels Business Tower in the New
Administrative Capital.
 According to the cooperation protocol between
 the two parties, E& Business will prepare and
 implement the infrastructure for communications
 and information technology and extend the fiber
 optic network necessary to provide Triple Play
 communications services, which are advanced
 integrated services that enable customers to enjoy
 Internet, IPTV, and landline services in a unified
package within each project.

 The protocol was signed by Eng. Sherif El-Khouly,
 CEO of E&Egypt Business Sectors, and Eng. Fadi
 Emil Abdullah, CEO of Urban Lens Real Estate
 Development, in the presence of Eng. Emil Abdullah,
 Chairman of Urban Lens, Eng. Shady Emil Abdullah,
 Managing Director of the company, and a number of
officials from both companies.
 Urban Lens enhances its leadership in the field of real
 estate development through its strategic cooperation
 with E&E Business, believing in the importance of
 fruitful partnerships to provide a unique concept
 for exceptional living and service experiences. This
 cooperation embodies Urban Lens’s commitment
 to the highest quality standards and implementing
 projects with innovative global designs, through
 which it maintains its customers’ confidence in its
 brand name, and its ability to make a qualitative leap
 in the field of real estate development in Egypt, and
 provide distinguished services that meet the diverse
 needs of customers, to create integrated residential
 communities that enhance the quality of life. Urban
 Lens does not limit itself to giving priority to the
 needs of its customers only, but also devotes its
 efforts to enhancing the entire community, in order

 to provide a better living environment and create
 integrated residential communities that enhance the
quality of life.
 Eng. Fadi Emil Abdullah, CEO of Urban Lens
 Real Estate Development Company, stated: “We
 are committed to ensuring that all our projects are
 equipped with the highest communication technology
 to meet the aspirations of our customers, which is
 the motivation for partnering with E&Business. We
 have a firm belief that digital transformation is not a
 distance that we travel and then stop investing in it,
 but rather a long road that always needs development

 and continuity, to keep pace with our strategy of
 creating exceptional experiences according to the
 highest international quality standards and mastery,
 that meet the needs of customers and achieve their
 satisfaction.” He added: “Our vision at Urban Lens
 is not limited to providing exceptional and giant
 projects that meet the aspirations of our clients only,
 but we also aspire to achieve added value for the
 community by making our capabilities and services
 available to neighboring projects to achieve the
 greatest benefit for all, consistent with our extensive
 experience in the Gulf over 36 years. We focus greatly
 on achieving a green and sustainable environment
 in all our projects, and we believe that real estate
 development should contribute to improving the
 quality of life in a comprehensive manner, through
 the use of environmentally friendly technologies and
 advanced technological applications.
 In this context, we have already obtained the ISO
 certificate in Kuwait, and we are now seeking
 to obtain the LEED certificate, confirming
 our commitment to the highest international
 environmental standards and consolidating our
 position as pioneers in the field of sustainable

 development and environmentally friendly projects
 in Egypt.” For his part, Eng. Sherif El-Khouly,
 CEO of Business Sectors at E&Misr, expressed his
 happiness at signing the largest cooperation protocol
 agreement with a real estate development company
 and providing its digital solutions in the company’s
 projects, which achieves the satisfaction and
 aspirations of customers in obtaining innovative and
 advanced services. He said: “E&Business is keen to
 provide and develop its digital solutions in the field
 of communications and information technology,
 by increasing and enhancing investment in the
 innovation system, which enables it to provide
proactive and innovative digital services.
 He added: “We focus on continuing to satisfy our
 customers as a primary goal that we rely on by
 continuing to develop the level of technological
 services that we provide in a way that meets their
 ongoing aspirations and renewed ambitions.” He
 pointed out that E&E Egypt is committed to playing
 an influential role in developing and improving the
 system of services provided to citizens in Egypt,
 within the framework of the state’s strategy for
digital transformation and Egypt’s Vision 2030.

By : Rasha Hussein
 The National Agricultural Development Company
 (NADEC) has successfully implemented SAP
 Signavio, leveraging the technology to advance
 the company’s digital transformation strategy. The
 initiative is aligned with the Kingdom’s Vision 2030,
 and aims to enhance the efficiency of NADEC’s
 services, supporting diversification of its products and
 enabling it to enter new sectors in the food industry.
 It will also support expansion into local, regional, and
 global markets while improving customer satisfaction
and product quality.
 Supported by the SAP Customer Success program,
 NADEC achieved the deployment within just five
 days, and customers, staff and partners are already
 benefitting from the results. In total, 51 business
 processes have been transformed, including finance,
 procurement, warehousing, production, quality
control, sales, transportation, and plant maintenance.
 Saad Saud Alhowaimel, NADEC, Vice President -
 Digital & Technology, said, “Achieving operational

 excellence is fundamental to NADEC’s goal of
 supporting a diversified economy and contributing
 to regional and global food security strategies.
 Through the SAP Signavio business transformation
 project, we have integrated and streamlined our
 business processes, automated tasks and gained
 greater visibility, insight and control over our diverse
 operations. This empowers our employees deliver
 exceptional service for our customers and partners
across KSA, GCC, and the wider Middle East region.”

 The NADEC SAP Signavio project was so successful
 that it outperformed competitors across global
 industries to win the category of ‘Best Achievement
 in a Business Process Management Program’ at
 this year’s prestigious Business Transformation &
Operational Excellence Awards held in the U.S.

 The goal of the transformation project was to create
 a single source of information to evaluate where
 NADEC could best integrate its business processes to
 acquire real-time system data on business transactions
and inventory visibility across different verticals.

 Implemented solutions include SAP Signavio Process
 Insights, SAP Signavio Process Manager, and SAP
 Signavio Process Collaboration Hub, all of which
 were integrated with SAP S/4HANA, an enterprise
 resource planning (ERP) solution. The integration
 resulted in a precise and comprehensive roadmap for
business process improvements and strategies.

 A total of 116 recommendations were implemented
 across the 51 business processes analyzed. These led
 to significant results including a 37% reduction in
 average transactional time and near-perfect accuracy

across product costing.
 Omar Bukhari, Head of Consumer Retail Services,
 SAP Saudi Arabia, commented, “SAP Signavio
 is an end-to-end business process transformation
 platform that enables enterprises to quickly
 understand, benchmark, improve, transform and
 manage their business processes rapidly and at scale.
 This makes it an ideal solution to support NADEC’s
 focus on operational excellence and growth. The
 NADEC team’s forward-thinking approach and
 readiness to collaborate inspired our Customer
 Success department, and the resulting solution will
 enable the continued agility and high performance
needed to propel NADEC’s expansion and long-
term success.”
 Eman Goubran, Head of Sales EMEA South, SAP
 Signavio, commented, “SAP SIgnavio was selected
 for the project for multiple reasons including
 the ease of integrating the system with existing
 SAP solutions; the effortless creation of models,
 simulations and flow charts; the fact that the Signavio

 Process Collaboration Hub enables NADEC
 employees to share knowledge seamlessly; and the
 specialized expertise and support provided by the
 SAP Customer Success program. The SAP Signavio
 project is part of a wider digital transformation
 and modernization strategy to support NADEC’s
expansion into new and varied markets.
 Last year, NADEC launched an ambitious strategy
 as part of its plans for transformation in the coming
 years, aiming to achieve a significant shift in the food
industry and actively contribute to the policy of self-
 sufficiency and food security in the Kingdom of Saudi
 Arabia, based on three key criteria: sustainability,
growth, and health.
 NADEC’s strategy primarily focuses on developing
 food projects based on quality and sustainability,
 achieving operational excellence, localizing modern
 food industry technologies and methods, and training
 and developing national talents and skills, with the
 goal of contributing to self-sufficiency in line with
Vision 2030 for food security.

By : Basel Khaled
 Egypt’s Entrepreneur Awards (EEA) has announced the shortlisted finalists for
 its fourth edition, started on August 11th till August 15th, 2024. During this
 period, the names of the qualified finalist across various fields were revealed.
 And the final ceremony to honor the winners will be held on September 21st,
2024.

 Egypt’s Entrepreneur Awards are known by creating a competitive environment
 with specific evaluation criteria aimed at supporting and spotlighting innovative
 ideas. The awards also focus on encouraging and empowering Egyptian
 entrepreneurs and youth who are working to make a positive impact in their
 communities. Since its inception, Egypt’s Entrepreneur Awards has become a
 regional platform for recognizing exceptional achievements in multiple fields
 such as technology, industry, services, artistic creativity, innovation, and other
vital sectors that directly influence the national economy.

 The announcement of the shortlisted finalists was made through Egypt’s
 Entrepreneur Awards (EEA) social
 media platforms, where the shortlisted
 finalists in several categories were
 revealed, including: Outstanding
 Youth Entrepreneur Award: SIGHT,
 Progressio and Fati’s, Sports and
 Wellness Award: Timeout Sports
 Management, SR Padel and Move,
 Disruptor of Traditional Industries
 Award: Poultry Sync, iSchool, and
 ILLA Logistics Holding, Art to
 Business Award: 2oolameme, Art Cairo and Bazarna, Content Innovation Award:
 Flavor Republic, Peace Cake and Tayarah, Digital Solutions and Customer
 Experience Award: Rawmart, Dxwand and Synapse Analytics, Environmental
 Sustainability Award: Tulima Farms, Mozna and Becom, Fashion Vanguard
 Award: Up-Fuse, Pepla, Palma, Fintech Excellence Award: Sahl, Menthum
  and Klickit, Global Reach Achievement  Award: Linah Farms, Technobit and
 iLock, Local Hero Award: Halo, Bubblzz and Raw African, Product Design &
 Innovation Award: Ramla, Bonocle and SAL, Quick Serve Restaurant Champion
 Award: Willy’s Kitchen, JJ’s and Koffee Kulture, Rising Star Award: Agrican,
 Reme-d and Venu, Disruptive Duo Award: Danone and Shift EV, Rology and
AstraZeneca, and Yodawy and Metlife

 In this context, Amr Mansi, founder and CEO of Ievents and the founder of
 Egypt’s Entrepreneur Awards (EEA), expressed his enthusiasm, saying, “I am
 pleased that the initial judging sessions witnessed many fruitful discussions and
 special praise from the various judging committees for the intellectual diversity
 and innovation represented in the participating companies. This is precisely
 the goal of the EEA Awards - to support and empower Egyptian entrepreneurs
 and youth. It is not just an award, but a sustainable platform and forum that
 brings together these leading minds and economic expertise to exchange ideas
 and experiences, contributing to creating a rich environment of innovation and
development.”

 Foodics in Egypt inks partnership with Waffarha Egypt,
providing comprehensive solutions and promotional systems

 Get the definitive Black Myth: Wukong experience on August 20th with
full ray tracing and NVIDIA DLSS 3

Huawei Vaults into Top-3 of Global Tablet Market

 Cooperation Protocol between E& Business, a subsidiary of E& Misr, and Urban Lens Real
Estate Development to Provide Triple Play Services in the Company’s Projects

NADEC Transforms Operations with SAP Signavio, Boosting Efficiency Across 34 Business Areas

 Egypt’s Entrepreneur Awards (EEA) Announces
Shortlisted Finalists for Its Fourth Edition

By : Bakinam Khaled
 Raya Data Center, a
 subsidiary of Raya
 Information Technology
 under Raya Holding for
 Financial Investments,
 has recently formed a
 partnership agreement
 with Beltone Holding,
 one of the fastest-growing
 financial institutions. This
 collaboration aims to
 provide a wide range of data
 center and cloud computing
 services to the company,
 which specializes in
 financial solutions including
 brokerage, investment
 banking, asset management,
 and equity research, as well
as a diverse array of non-
 banking financial institution
 services such as financial
 leasing and factoring,
 mortgage financing, and
consumer finance.
 Through this partnership,

 Raya Data Center will
 deliver various cloud
 hosting and outsourcing
 services, alongside a
 comprehensive set of
 IT solutions designed to
 enable clients and partners
 to manage their businesses
 with improved flexibility,
 scalability, efficiency, and
 security. This will allow
 customers to stay ahead in
 the constantly evolving field
of information technology.
 Nashat Fouda, Executive
 Director of Raya Data
 Centers, expressed his
 satisfaction with the

 ongoing partnership with
 Beltone Holding, saying,
 “The collaboration with
 Beltone adds to our wide
 and prominent client base
 that Raya takes pride in
 having in the region, with
 key partners entrusting
 our outstanding integrated
 services.” He highlighted
 Beltone’s position as a
 leading financial services
 institution in the Middle
 East and North Africa
region.
 Fouda added, “Since its
 establishment in 2012,
 Raya Data Center has been

 striving for leadership in the
 data center services market
 in Egypt and the region.
 The company offers a
 range of integrated services,
 including infrastructure
 hosting, cloud computing
 services, enterprise
 resource planning, disaster
 recovery applications, data
 storage, and information
 security services. We have
 successfully gained the trust
 of customers from various
 industries and sectors, both
locally and internationally.”
 Ahmed Abdel Gaber,
 Chief Information Officer,
 Beltone, stated: “Raya
 Data Center provides
 us with hosting services
 using infrastructure that
 supports systems and
 applications with high
 efficiency, enabling us to
 keep pace with rapid market
 developments and evolving
 technical requirements.

 Raya Data Center Provides Comprehensive
Cloud Computing Services to Beltone Holding
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 Kingston Digital Launches Innovative DC2000B
Solid State Drives for Enterprise Use

 E3mel Business Training Company  Launches ‘Million Entrepreneurs’ Initiative to
Train One Million Students in the Arab World in Entrepreneurship

SITA CDE leverages transformative Cradlepoint cloud-based technology

 AIQ deploys SMARTi Intelligent Operational Safety
Monitoring solution on ADNOC L&S vessels

 Nokia bags TIM Brasil
contract to spread out 5G

New UN initiative to reduce disaster risk with AI 2024 Tech Layoffs: U.S. companies account for more than half of global job cuts
By : Mohamed Elkholy
 A new United Nations initiative
 aims to ensure that advanced
 digital technologies in fields
 such as artificial intelligence
 (AI) boost resilience to natural
 hazards and reduce disaster
risks.
 The Global Initiative on
 Resilience to Natural Hazards
 through AI Solutions is
 led by the International
 Telecommunication Union
 (ITU), the UN Environment
 Programme (UNEP), the UN
 Framework Convention on
 Climate Change (UNFCCC),
 the Universal Postal Union
 (UPU), and the World
 Meteorological Organization
(WMO).
 The initiative will explore
 AI use cases, provide expert
 guidance, and support research,
 innovation, and standards
 development amid increasing
 climate volatility and disaster
risks worldwide.
 It also aims to create an AI
 readiness framework to assess
 and improve national capacities
 for using AI in disaster
management.
 “Technical standards are key
 to ensuring AI is used safely,
 responsibly and equitably in
 disaster management – a field

 where decisions must be made
 quickly and carefully,” said
 ITU Secretary-General Doeen
Bogdan-Martin.
 The new initiative will consider
 seismic, hydrometeorological
 and other natural hazards, as
 well as compound or cascading
 events that can result in
disasters.
 “This reinforces our work to
 promote AI-based resilience
 through Early Warnings for All
 – the groundbreaking push to
 protect everyone on Earth with
 timely disaster alerts by 2027,”
Bogdan-Martin said.
 The Early Warnings for All
 subgroup on AI, led by ITU,
 also involves WMO, the United

 Nations Office for Disaster
 Risk Reduction (UNDRR), and
 the International Federation of
 Red Cross and Red Crescent
Societies (IFRC).
 The new Global Initiative
 builds on the work of a focus
 group launched by ITU, WMO,
and UNEP in 2021.
 That focus group analysed
 promising applications of
 AI for disaster management,
 curated 27 use cases, and
 laid the groundwork for new
international standards.
Its studies explored AI-
 enabled advances in data
 collection and handling, the
 modelling of natural hazards
 and disasters, and emergency

communications.
 The resulting standardization
 roadmap outlines relevant
 existing standards, along with
 areas of demand to be met by
new standards.
 The former ITU-WMO-UNEP
 Focus Group on AI for Natural
 Disaster Management also
 delivered a glossary of terms
 and definitions. In addition, the
 group provided expert guidance
 on curating data sets for AI, the
training and evaluation of AI-
 based models, and integrating
 AI into disaster-management
 tools. Examples include tools
 for alerts and early warnings,
 forecasting, hazard mapping,
and decision-support systems.

By : Bakinam Khaled
 In light of the ongoing tech
 layoff wave, I am reaching
 out with our comprehensive
 report, revealing the
 technology firms that have
 slashed the most jobs in 2024
so far.
 After a record-breaking 263
 thousand job losses last year,
 the global technology sector
 continues to face significant
 workforce reductions in
 2024, driven by economic
 challenges, high interest
 rates, and rapid advancements
 in artificial intelligence.
 Our team at BestBrokers
 has analysed over 700 tech
 layoff announcements from
 the IT job portal TrueUp
 and discovered that a total
 of 203,946 positions have
 been eliminated across more
 than 165 tech companies
worldwide so far this year.
 While tech companies from
 China, Germany, Japan, and
 India have all seen massive
 reductions in their global
 workforces, U.S.-based firms
 are at the forefront with
 115,257 job cuts, accounting
 for over half of the global
 total. Major tech players like
 Intel, Tesla, Microsoft, and
 Cisco have each announced

 significant layoffs, often
 citing restructuring and AI
 integration as key reasons.
 However, leading the wave
of layoffs this year is Texas-
 based PC maker Dell, which
 has shed 18,500 jobs in two
separate rounds.
 Here are a few key takeaways
 from our report:U.S.-based
 tech companies have been
 leading the global tech layoffs
 in 2024 so far, accounting
 for an astounding 115,257
 job cuts, or 56.51% of the
worldwide total.
 Globally, PC maker Dell tops
 the list with 18,500 job cuts,
 followed by semiconductor
 giant Intel with 15,000 - the
 largest single round of layoffs

 since January - and Tesla with
 14,000 reductions. Together,
 these three companies account
 for roughly a quarter of all
tech job cuts worldwide so far.
 Tech companies in China have
 sacked 12,900 employees,
 closely followed by firms in
 Germany with 12,417 job
 cuts, Japan with 12,240, and
 India with 8,560. In contrast,
 companies in Portugal and
 Russia have announced
 the fewest staff reductions,
 with just 18 and 50 job cuts,
respectively.
 Within the U.S., tech firms
 based in California and Texas
 have led in job cuts, impacting
 48,055 and 35,066 employees,
 respectively, and accounting for

 over 70% of the nation’s total
 reductions. Following them are
 tech companies in Washington
 and Florida, with 6,949 and
4,099 laid-off workers.
 Conversely, companies in
 Montana and Virginia have
 reported the fewest tech job
 cuts this year, with a combined
 total of just 90 positions
 slashed. This number is lower
 than the reductions announced
 by companies in any other
state on the list.
 Other significant reductions
 have come from China’s
 Li Auto (10,000 job cuts),
 Germany’s SAP (9,500 job
 cuts), Japan’s Toshiba (9,000
 job cuts), and United State’s
Cisco (8,000 job cuts).

By: Rasha Hussein
 Kingston Digital Europe
 Limited, a flash memory
 subsidiary of Kingston
 Technology Company, a
 global leader in memory
 products and technology
 solutions, today
 announced the launch of
 its latest solid state drive,
 the DC2000B, designed
 to support data center
 operations, and equipped
 with a high-performance
 PCIe 4.0 NVMe M.2
 interface optimized for
use in large-scale rack-
 mounted servers as a
 boot drive to support
server applications.
 Utilizing high-speed 4x4
 PCIe add-on interfaces
 with 112-layer 3D
 TLC NAND, the new
 DC2000B SSD is ideal

 for server boot drive
 applications, as well
 as system applications
 designed to enhance
 performance efficiency
 and reliability. The new
 DC2000B comes with
 integrated hardware
 Power Loss Protection
 (PLP) on the circuit
 board, a data protection
 feature not typically
 found in M.2 SSDs.

 Additionally, the new
 product features a new,
 integrated aluminum
 heatsink to ensure broad
 thermal compatibility
 across a range of system
 designs. “Data center
 servers, hardware and
 tier-one servers continue
 to be equipped with M.2
 form factor slots for
 booting and internal data
 caching in their latest

 generation products,”
 said Tony Hollingsby,
 Kingston’s SSD Business
 Manager for Europe,
Middle East and Africa.

  “The DC2000B is
 designed to provide
 the performance and
 endurance required
 to handle a variety of
 workloads and support
 server operations. Adding
 internal boot drives to the
 server helps maintain the
 quality and efficiency
 of the front-load drive
 cells that are vital for
 data storage.” The
 DC2000B is available
 in 240GB, 480GB and
 960GB capacities and
 is backed by a five-year
 limited warranty and free
technical support.

By : Mohamed Elkholy
 E3mel Business Training Company, the leading
 Arabic e-learning platform specializing in
 management and entrepreneurship education,
 has announced the launch of its new community
 initiative, “Million Entrepreneurs”. This initiative
 aims to prepare approximately million high school
 students across the Arab world, particularly in
 Egypt and Saudi Arabia, to enter the job market
 and manage projects. The program, which will be
 conducted online over four years, is set to begin in
September.
 Through this initiative, E3mel Business Training
 Company seeks to raise awareness about
 online learning, correct misconceptions about
 e-education, and focus on developing students’
 entrepreneurial, personal, and technical skills. It
 also aims to equip youth with the fundamentals
 of starting their own businesses, offering detailed
 curricula on business establishment, highlighting

 potential challenges, and guiding students in
implementing their project ideas.
 Additionally, E3mel Business Training Company
 will provide special incentives for the best project
 ideas submitted by participants. Students will have
 the opportunity to present their projects to major
 business incubators at the end of the program. This
 support is intended to enhance the success chances
 of these entrepreneurial ventures and provide
 a platform for students to turn their ideas into
 tangible realities, thus preparing a new generation
 of entrepreneurs capable of making a positive
impact on their communities.
 “We take great pride in the enduring success of
 our company and its unwavering commitment
 to disseminating academic expertise across
 the Arab world, extending beyond Egypt. The
 “Million Entrepreneurs” initiative is pivotal in
 cultivating an entrepreneurial spirit among youth
 and equipping students with essential skills to

 enhance their competitiveness in the job market,
 aligning with the Vision 2030 objectives of Egypt
 and Saudi Arabia. Our strategic presence in both
 countries underpins our forthcoming expansion
 into additional regional markets.” Remarked,
 Mohamed Aatif, CEO of E3mel Business Training
Company.
 He further added, “Our current strategy is centered
 on amplifying our service offerings throughout
 the Arab world and fortifying our operations
 in both the Egyptian and Saudi markets. We are

 dedicated to leveraging our resources to invest
 in young talent, recognizing them as the crucial
 engine of economic advancement, which reflects
 our commitment to delivering innovative and
sustainable solutions for a more promising future.”
 Establishing a comprehensive system, the “Million
 Entrepreneurs” initiative will unfold through five
 main pathways: Education, Training, Guidance,
 Empowerment, and Recognition. The initiative
 will commence with educating students to instill
 an entrepreneurial culture, followed by training
 those interested in investment and financial
 management. It will then guide and nurture their
 entrepreneurial spirit, empower them within
 the field of entrepreneurship, and culminate in a
 competition that highlights their achievements on
local, national, and global stages.
 The initiative includes over 1,000 training courses,
 such as “First Year of Business”, “The Art and
 Skills of Leadership,” “How to Start Your Business

 from Scratch,” “How to Establish a Successful
 Online Business,” “Business Management
 Basics,” “Professional Freelancing,” “Managing
 Remote Teams,” “Family Business Leadership,”
 “Smart Solutions and Innovative Decisions,” and
 “Artificial Intelligence in Digital Marketing,”
 among other educational programs. The company
 will also offer motivational awards and incentives
 for the best project ideas by presenting them
 to major business incubators at the end of the
initiative.
 The “Million Entrepreneurs” initiative is expected
 to have a significant positive impact on students,
 enhancing their ability to innovate and fostering
 an entrepreneurial culture among them. This will
 align with the Vision 2030 goals of Saudi Arabia
 and Egypt, and encourage parents to support
 their children in managing their own businesses
 while preparing students for the job market and
increasing future career opportunities.

By : Amin Kadry
 SITA, a leading
 technology company
 in the air transport
 industry,  will
 be leveraging
 Cradlepoint, part of
 Ericsson, technology
 as part of its
transformative cloud-
 based secure mobile
to Wi-Fi solutions.
 SITA Mobile to Wi-Fi
 includes Cradlepoint
 routers and NetCloud
Manager, a cloud-
 based network
 m a n a g e m e n t
 platform, that will
 ensure best-in-class
 customer service and
 network performance
 through a fully
 managed service.
 SITA Mobile to Wi-Fi

 provides everything
 from initial ordering
 through delivery,
 i m p l e m e n t a t i o n ,
 support and on-going
maintenance.
 Martin Smillie,
 SITA SVP for
 C o m m u n i c a t i o n s
 and Data Exchange
 (CDE) said: “This
 collaboration brings
 together two industry
 leaders and provides
compelling cloud-
based mobile to Wi-
 Fi communications
 technology for our
 airport customers. By
 combining our SITA
 suite of innovative
 solutions with
 Cradlepoint Wireless
 WAN solutions we
 are delivering the

 next generation of
 agile products for
 secure, reliable,
 and sustainable
 enhancements for
 our airport, airline,
 and ground-handling

 customers in all areas
 of the airport and
 remote from airport
infrastructure also.”

 Some of the uses for
 this new solution will

 include: off-airport
 passenger processing
 operations, SDWAN
 backup for remote
 sites, quick access for
 new airline routes,
 pilot/crew access in

 cockpit and aircraft
data connectivity.
 James Bristow,
 SVP EMEA at
 Cradlepoint said:
 “For 75 years SITA
has delivered state-
 of-the-art answers
 for communications
 and data exchange to
 the aviation industry,
 and other areas
 of transportation.
 Cradlepoint is proud
 to be a part of the next
 phases of innovation
 for airport operating
systems. Our best-
 in-class 5G and LTE
 routers, along with
 network management,
 will add totally secure,
 reliable and agile
 connectivity, together
 with the capacity for

 future innovation
 to drive continuous
 improvements across
 functions on the
               airport real estate.”
 Cradlepoint’s fixed
 and mobile routers
 leverage precision
 GPS, AVL and
 telemetry data to
 transform operational
 efficiency, improve
management decision-
 making and other
 functions for on-time
 service sustainability,
 thus improving each
 passenger’s travelling
experience.
 SITA will also be
 offering the new
 technology to clients
 across the travel
 and transport sector
moving forward.

By : Sarah Noureldeen
 AIQ, the Abu Dhabi-based AI champion
 delivering transformative solutions to the
 energy sector, today announced the successful
 deployment of its SMARTi Intelligent
 Operational Safety Monitoring solution on
 board 86 vessels of ADNOC Logistics and
Services (ADNOC L&S).
 SMARTi utilizes AI algorithms to analyze
 video streams in real-time, performing more
 than 1 billion predictions a day and enabling
 rapid detection and classification of safety
 behavior, incidents, and hazardous situations.
 The solution can be seamlessly integrated into
 existing CCTV platforms to improve safety on
 vessels.
 Dr. Christopher Cooper, CEO of AIQ, said:
 “The deployment of our highly effective
 SMARTi solution to ADNOC L&S vessels
 is another example of how AIQ is delivering
 leading-edge, homegrown AI technology to
 the heart of the Energy sector. The solution has
 an ever-expanding profile of uses, and we look
 forward to extending this initial deployment to
 an even greater number of vessels within the

ADNOC L&S fleet and beyond.”
 ADNOC L&S will utilize the UAE-developed
 SMARTi solution to further improve safety
 on its vessels through automated monitoring,
 detection and reporting of safety protocol
 violations and incidents.
 Captain Abdulkareem Al Masabi, CEO of
 ADNOC L&S said: “The deployment of
 AIQ’s SMARTi technology on our ships
 demonstrates our commitment to 100% HSE,
 as we continue to invest in innovation to
 optimize our operations and drive further value
 for our business and customers. ADNOC L&S
is committed to deploying cutting-edge AI-
 based technologies across our entire business
 ensuring our vessels are a safe environment for
our people.”
 SMARTi (previously known as Smart Vessel)
  is capable of processing a vast number of
 images daily with greater than 90% accuracy.
 The solution is able to detect the absence of
 personal protective equipment (including
 helmet, uniform, and life vest), entrance and
 presence within a restricted area, slip and fall,
man overboard and other defined scenarios.

By: Basel Khaled
 Nokia announced it secured a contract from TIM
 Brasil to expand the operator’s 5G network across
 15 Brazilian states in January 2025, a move that will
 deliver high-speed connectivity to a wider population
and enable enterprises to tap into digital services.
 In a statement, the vendor said under the deal TIM
 Brasil will be supplied a range of equipment from
 its portfolio including baseband, massive MIMO
 antennas, and remote radio head products. Alongside
 this the vendor will also supply a network management
system that leverages AI.
 TIM Brasil launched 5G in July 2022, detailing that
 its 5G network covers over 350 cities, and 57% of the
 urban population of Brazil. The operator also said it has
 over 8,000 5G antennas claiming its portfolio as the
largest compared to rivals.
 TIM Brasil CTO Marco Di Costanzo, said: “This
agreement is a significant milestone in our long-
 standing partnership with Nokia, highlighting our
 mutual dedication to technological innovation. As
 5G continues revolutionizing connectivity, we are
 committed to extending these advancements to more
 Brazilians. This will benefit industries and consumers
 with new services, solidifying TIM’s position as
 Brazil’s leading 5G provider based on the number of
sites.”
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By : Mostafa Ibrahim
 Google parent Alphabet (GOOGL.O),
 opens new tab said on Thursday it was
 expanding its AI-generated summaries
 for search queries to six new countries,
 just two months after it rolled back
 some capabilities
following a problem-
riddled launch.

 The search giant made
 AI Overviews - which
 are displayed atop a
 search results page
 before traditional links
 to the Web - available
 to all U.S. users in May
 after spending one year
trialing a limited earlier version.

 The feature was widely panned after
 screenshots of factually inaccurate
 answers circulated across the internet,
 such as a pizza recipe that listed glue as an
 ingredient and an answer wrongly stating
 that former U.S. President Barack Obama
is Muslim.

 Google acknowledged the “odd and
 erroneous overviews” and announced
 updates to the product in a blog post in late

 May. These updates added restrictions to
 which queries would display AI answers
 and curbed user-generated content from
 websites like Reddit from serving as
source material for answers.
 I have enough evidence to say that quality

 is only improving,”
 Hema Budaraju, a
 senior director of
 product at Google, told
 Reuters in an interview
on Wednesday.

 She pointed to data
 Google collects
 internally, which
 showed that users with
 access to the feature

 reported higher levels of satisfaction and
 searched for longer, more specific queries
than users who did not.
 AI Overviews is now coming to the
 Brazil, India, Indonesia, Japan, Mexico
 and Britain, in local languages such as
Portuguese and Hindi.
 Google is also adding more hyperlinks
 to the feature. Websites will be
displayed to the right side of the AI-
generated answer.

 Google brings AI answers in
Search to new countries
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بقلم:

خالد حسن

المستقبل للسيارات الكهربائية 
»طويلة المدى«

تحدثنا الأسبوع الماضي ، فى نفس هذا المكان ، عن أهمية توطين 
صناعة السيارات الكهربائية وكيف يمكن ان نتحول من دولة مستوردة 
للسيارات بنحو 5 مليار دولار سنويا الى دولة مصنعة لمكونات السيارات بل 
ودولة مصدرة للسيارات ايضا وذلك بالشراكة مع عدد من الشركات العالمية 

للسيارات .
وفى الحقيقة فان اجمالى حجم السوق المحلي للسيارات الكهربائية لا 
يتجاوز نحو 17 الف سيارة ، وفقا لبيانات مصلحة الجمارك ، حيث مازالت 
هناك هناك تحديدات رئيسية امام زيادة انتشار السيارات الكهربائية فى 
السوق المصرى أولها هو مدى السير للشحنة الواحدة للسيارة فى ظل عدم 
انتشار محطات الشحن الكهربائية لاسيما بالمحافظات والطرق الرئيسية 
والسريعة وثانيا قلة المعروض وأرتفاع أسعار السيارات الكهربائية وعزوف 
اغلب الوكلاء عن اتاحة السيارات الكهربائية فى السوق المصري ، علاوة عن 
غياب توافر خدمات مابعد البيع “ اعمال الصيانة والدعم الفنى وقطع الغيار 
“ لدى الوكلاء  المحليين  ومن ثمة فان كل هذه التتحديات تغذى عدم ثقة 
المستخدم النهائى فى التنازل عن السيارات التقليدية التى تعمل بالبنزين 
ناهيك ان اسعار السيارات التقليدية لاسيما المستخدمة يكون عادة اقل من 

السيارة الكهربائية   . 
وفى حل ابتكارى لغالبية هذه التحديات كشفت عدد من الشركات 
الصينية المتخصصة فى تصنيع السيارات الكهربية عن ثورة جديدة فى 
السيارات الكهربائية أطلق عليه “ المركبات الكهربائية طويلة المدى  “ حيث 
ينها ان تسير بمدى 1100 كم فى الشحن الواحدة وفى نفس الوقت مزودة 
ببطارية اقل بنسبة 50 % مما يعنى انها أرخص بنحو 4 الاف دولار مقارنة 

بالسيارة الكهربائية المعروفة حاليا .
في هذا النمط من السيارات الكهربائية، لا يدفع محرك الوقود العجلات 
كما في السيارات التقليدية أو الهجينة، بل يعمل كمولد كهرباء فقط. هذا 
يعني أن السيارة الكهربائية طويلة المدى تحتاج بطاريةً أصغر بحوالي نصف 
بطارية السيارة الكهربائية العادية، فينخفض بذلك سعرها بنحو 4 آلاف دولار 
مقارنة بالسيارات التي تعتمد على البطاريات كلياً. وبفضل شحن المحرك 
للبطارية تلقائياً، لن يحتاج السائق للتوقف عند محطات الشحن خلال 

الرحلات الطويلة.
وتشير التقارير ، المتخصصة عن صناعة السيارات الكهربائية فى الصين ، 
الى ان السيارات الكهربائية طويلة المدى أصبحت أسرع السيارت نمواً من 
حيث المبيعات في الصين، وهي أكبر سوق للمركبات الكهربائية المعتمدة 
حصرياً على البطاريات حيث إن مبيعات المركبات الكهربائية طويلة المدى 
ارتفعت بأكثر من ضعفين خلال السنة الماضية، لتشكل اليوم %30 من 
إجمالي مبيعات السيارات الهجينة القابلة للشحن في الصين ومن المتوقع 
ان تصل هذه السيارات إلى الولايات المتحدة فى مطلع العام المقبل من 
خلال طرح شركة “ستيلانتيس” )STELLANTIS(، مالكة شركة “كرايسلر”، 
لمركبة “رامتشارجر” )RAMCHARGER( وهي نسخة كهربائية من 
شاحنة )RAM 1500(، وتقول الشركة إن مدى المركبة الجديدة نحو 1110 
كيلومترات بالشحنة الواحدة وهي “مصممة لجذب المترددين” كي يدخلوا 

عصر السيارات الكهربائية. 
وأكدت التقرير مؤسسة “بي إن إي إف”  تخلي أميركا عن سوق السيارات 
الكهربائية طويلة المدى لصالح الصين، كما كانت فعلت قبل عقد مع 
تقنية البطاريات التي تهيمن الصين عليها راهناً اذ بينما تتسابق شركات 
صينية كبيرة مثل “إس إيه آي سي موتور” )SAIC MOTOR( و”جيجانج 
جيلي” )ZHEJIANG GEELY( لدخول سوق المركبات الكهربائية طويلة 
المدى، تتصدر السوق الصينية شركة “لي أوتو” )LI AUTO( التي أسسها 
ملياردير قطاع التقنية لي سيانغ بفضل تشكيلة من السيارات الرياضية 
متعددة الأغراض التي تستخدم هذه التقنية حيث سجلت مبيعات “لي أوتو” 
ارتفاعاً بحوالي %47 في يونيو، لتصل إلى 47774 سيارة، مدفوعة بالطلب 
على سيارتها الكهربائية طويلة المدى الأرخص ثمناً، وهي السيارة الرياضية 
متعددة الأغراض “أل 6” التي يبدأ سعرها من 34500 دولار. كما ارتفعت 
مبيعات سيارات “لي أوتو” بمقدار يزيد عن الضعفين خلال العام الماضي، 

وحققت الشركة ربحاً إجمالياً سنوياً بقيمة 3.9 مليار دولار .
أشار التقرير ان السيارات التي صنعتها “لي أوتو” أسهمت في جعل 
المركبات الهجينة القابلة للشحن أسرع أنظمة الدفع نمواً عالمياً، متفوقة 
على السيارات الكهربائية بالكامل والسيارات العاملة بمحركات الاحتراق 
الداخلي، حيث رفعت تقديراتها لمبيعات السيارات الهجينة القابلة للشحن 
بشكل كبير، متوقعةً أن تصل إلى ذروتها عند 9.2 مليون سيارة مبيعة عالمياً 
بحلول 2030، مقارنة بالتقديرات السابقة التي كانت تشير إلى 6.5 مليون 
سيارة في 2026. قالت “بي إن إي إف”، بيعت حوالي 4.2 مليون سيارة 

هجينة قابلة للشحن في جميع أنحاء العالم العام الماضي.
ويرى خبراء السيارات في هذه التقنية حلاً ربما يكون مثالياً لصنع 
المركبات المفضلة لدى الأمريكيين، أي السيارات الرياضية متعددة الأغراض 
والشاحنات الصغيرة. إن صغر حجم البطارية، وهي العنصر الأثمن في 
السيارات الكهربائية، يمكن هذه التقنية من تقليل من وزن وسعر السيارة 
وزيادة مدى القيادة حيث تعتمد هذه التقنية على تقنية البطاريات المتوفرة 
أصلاً لدى صانعي السيارات، ولا تتطلب ابتكارات جديدة بما أنها تجمع بين 

بطارية ليثيوم أيون تقليدية ومحرك احتراق داخلي.
فيما تجاهد شركات السيارات حول العالم لإقناع المستهلك العادي باقتناء 
مركبات كهربائية، برزت السيارات الكهربائية طويلة المدى كحل فعّال 
للتغلب على أكبر عقبتين تعترضان الإقبال على السيارات الكهربائية وهما 
السعر والقلق بشأن المدى حيث يمكن شحن السيارات الكهربائية طويلة 
المدى عبر وصلها بالكهرباء، حالها في ذلك كحال كافة المركبات الكهربائية 
العادية، لكن يمكن أيضاً ملء خزانها بالوقود لتشغيل محرك بنزين صغير 

يشحن البطارية أثناء القيادة، وهذا يتيح لها قطع مسافات أطول بكثير.
ولعل من أهم مزايا السيارات الكهربائية طولة المدى بما أنها تعتمد على 
طاقة البطارية معظم الوقت، حيث ان %95 من رحلاتها تتم بالاعتماد على 
النظام الكهربائي بالكامل ، فهي صديقة للبيئة أكثر من السيارات الهجينة 
التقليدية، مثل “بريوس” التي تبيعها “تويوتا” منذ أكثر من ربع قرن حيث 
تعمل السيارات الهجينة التقليدية بمحرك احتراق داخلي مدعوم بمحرك 
كهربائي صغير يُشحن من خلال نظام السيارة الكهربائي والطاقة الحركية 
الناجمة عن المكابح. في المقابل، تسهم المركبات الكهربائية طويلة المدى 
بانبعاث كميات أقل من ثاني أكسيد الكربون المسبب للاحتباس الحراري، 

لأن محرك الاحتراق الداخلي يعمل فقط من حين لآخر لشحن البطارية.
فى النهاية يمكن ان نؤكد ان السيارات الكهربائية » طولة المدى«  يمكن 
أن تكون الحل المثالي لظروفنا المحلية الحالية وعدم وجود شبكة لمحطات 
شحن السيارات الكهربائية بصورة مرضية سواء على الطرق السريعة وطرق 
السفر وايضا عدم توافرها داخل الكثير من المحافظات ، خارج القاهرة 
والاسكندرية ، مما يشكل تحدى كبير لعملية شحن السيارات الكهربائية 
بالكامل وهو بالتأكيد ما يؤثر سلبيا على معدل نمو الطلب على السيارات 
الكهربائية ويثير الكثير من المخاوف لدى المستخدم النهائى والذى يبحث 
عن وسيلة انتقال دائمة ونظيفة وقابلة للعمل فى اى وقت واى مكان واذ 
لم يمكن متاحا تزويدها بالشحن خارج المنزل فعلى الاقل يكون مدى السير 

بالشحن كبير نسبيا . 

khaled@alamrakamy.com

كتب : غادة حلمي
يجمد أكبر مختبر للتبريد في العالم، مئات الجثث على أمل إعادتها إلى 
الحياة فيما بعد، ولكن أمام هذا الاعتقاد.. يبقى السؤوال الأكثر إلحاحاً أنه 

ماذا يفعل هؤلاء الأموات وليس لديهم أموال؟.
ويعتقد المليارديرات أنهم نجحوا في حل هذه المشكلة، فقد تعهد 
ما يصل إلى 5500 شخص بتجميد جثثهم بعد الوفاة، على أمل أن يقوم 
علماء عباقرة بتذويبها يومًا ما، على أن تدار ثرواتهم لأجلهم، وفق ما أفادت 

صحيفة »ميرور”.
ويشمل هذا مئات البريطانيين الأثرياء الذين لجأوا إلى صناعة بملايين 
الجنيهات الإسترلينية تعُرف باسم التجميد، وهي ممارسة الحفاظ على 
الجثث عن طريق تجميدها حتى يجد العلم طريقة لإحيائها، ولكن بدلًا من 
الاستيقاظ في عام 2084 بلا مال، يمكن لـ »خبراء التجميد« الآن توظيف 

متخصص في ما يعرف بـ »صندوق الإحياء« لحماية ثرواتهم.
ويعمل هذا مثل أي صندوق آخر، حيث يدير المعينون أصول المتوفين، 
ومع ذلك، في هذه الحالة، تسمي الاتفاقية القانونية الجسم أو الدماغ 

المجمد كمستفيد، ويعاملونه على أنه لم يولد بعد.
ويقترح الخبراء أن هذا أكثر منطقية من دفن الذهب على سبيل 
المثال والتبريد يتم بسعر باهظ، حيث يدفع الناس ما لا يقل عن 
155000 جنيه إسترليني لتجميد أجسادهم، بالإضافة إلى رسوم تخزين 

شهرية.

كتب : وائل الجعفري
كشف باحثون من جامعة أستراليا، 
أن محطتين أرضيتين بصريتين في 
شبكة ذات موقع استراتيجي استقبلتا 
بنجاح إشــارات ليزر من قمر صناعي 
ألماني، مما يمهد الطريق لزيادة قدرة 
الاتصالات من الفضاء إلى الأرض بمقدار 

1000 مرة.
وقالوا، إنه من الممكن أن يحُدث 
المشروع الجديد الذي يعمل بالطاقة 
الليزرية، وجــري إطلاقه بولاية غرب 

أستراليا، ثورة في الاتصالات العالمية.
ويقود مبادرة »TERANET« عالم 

الضوئيات الفلكية ساشا شيديوي من 
جامعة أستراليا الغربية، ويتم تمويلها 
من قبل بعثة القمر إلى المريخ التابعة 

لوكالة الفضاء الأسترالية.
ــال شيديوي لموقع: »الهدف  وق
العام للمشروع هو المساهمة في 
تحقيق رؤية أستراليا للجيل القادم من 

استكشاف الفضاء«.
ــلاق SPUNTIK I عام  ومنذ إط
1957، تواصلت الأقمار الصناعية عبر 
موجات الراديو. وتحدّ إشارات التردد 
المنخفض من قدرتها على نقل البيانات، 
وبعد ما يقرب من 70 عاماً من التطوير، 
أصبحت اتصالات الموجات الراديوية 
غير قادرة على مواكبة الطلب الهائل 

على نقل البيانات.
ومع وجود آلاف الأقمار الصناعية 
التي تــدور حول الأرض، هناك كمية 
هائلة من البيانات التي يتم جمعها، 
والتي يجب إرسالها مــرة أخــرى إلى 

الأرض.

كتب : امير طه 
حظرت مقاطعة مانيتوبا الكندية الهواتف المحمولة في المدارس 

عند عودتها إلى الفصول الدراسية الشهر المقبل.
وأعلن مسؤول الولاية، منع طلاب مانيتوبا حتى في المدارس 
المتوسطة من استخدام الهواتف على الإطلاق، بينما يمكن لطلاب 
الــمــدارس الثانوية 
استخدامها في وقت 

استراحة الغداء.
وقــالــت أنابيل 
ــي، طــالــبــة  ــسـ ديـ
المدرسة الثانوية: 
»إن الحظر يمكن 
أن يساعد على الحد 
من التنمر الإلكتروني الضار«. وأضافت: »من المفترض أن تكون 
المدارس مكاناً مقبولاً وفي مكان ما يجب أن يتمكن الطلاب من 

الذهاب إليه والشعور بالراحة في التعلم«.
وقال مسؤولو:»إن المدارس ستقدم بعض الاستثناءات، مثل 
عندما تكون هناك حاجة للهواتف لأسباب تعليمية أو للأطفال ذوي 

الاحتياجات الطبية والتعليمية«.
ويأتي الحظر في أعقاب تزايد القلق بشأن كيفية تشتيت انتباه 
الطلبة في المدارس، مع عدم تنفيذ الدعوات المطالبة بمثل هذه 

الحملة في»BIGAPPLE« بعد.

كتب : باسل خالد 
كشفت وزارة التعليم العالي والبحث العلمي، 
انتهاء فعاليات برنامج »ابتكار مصر« بفوز 5 
مبتكرين من الشباب ويأتي برنامج »ابتكار مصر«، 
في إطــار سعي وزارة التعليم العالي والبحث 
العلمي لتعزيز قــدرات الباحثين والمبتكرين 
المصريين، وتمكينهم من تحويل أفكارهم البحثية 
إلى مشروعات تطبّق على أرض الواقع، وتسهم في 
تحقيق أهداف الإستراتيجية الوطنية للتعليم العالي 
والبحث العلمي التي تتماشى مع رؤية مصر 2030، 
من خلال توفير برامج تدريبية متخصصة في ريادة 
الأعمال، وتعزيز التعاون البحثي على المستويين، 

المحلي والدولي.
وكانت 5 فرق بحثية قد تأهلت للمرحلة الثالثة 

من البرنامج، من بين 22 فريقاً، وانتهت المرحلة 
بفوز 5 مبتكرين، يمثلون أفضل الفرق المشاركة 
في البرنامج إلى الولايات المتحدة الأمريكية 
للتدريب العملي في »معهد جورجيا التقني« 
بالولايات المتحدة الأمريكية، الذي يعد أحد أهم 
العلمية لتنمية المهارات وتطوير المشروعات 

الابتكارية.
وأكــد د.أيمن عاشور، وزيــر التعليم العالي 

والبحث العلمي، حرص مصر على فتح المزيد من 
قنوات التعاون العلمي والبحثي مع مختلف دول 
العالم، مشيداً بعمق العلاقات الثنائية التي تربط 
بين مصر والولايات المتحدة الأمريكية، في شتى 

المجالات، بخاصة المجالات التعليمية، والبحثية.
من جهته أشاد د. ولاء شتا، الرئيس التنفيذي 
لهيئة تمويل العلوم والتكنولوجيا والابتكار، بالشراكة 
المثمرة بين الهيئة والأكاديمية الوطنية للعلوم 
والهندسة والطب بالولايات المتحدة الأمريكية، 
والتي أثمرت إطلاق برنامج »ابتكار مصر« بتمويل 
من الصندوق المصري الأمريكي المشترك للعلوم 
والتكنولوجيا. وقال إن البرنامج يهدف إلى دعم 
المبتكرين المصريين وتعزيز ريــادة الأعمال، 
وتزويدهم بالمهارات اللازمة لتحويل أفكارهم 

المبتكرة إلى شركات ناشئة.

بيزنس بعد الموت ينتعش فى بريطانيا :

 صندوق لإدارة ثروات مشاهير 
يجمدون أنفسهم

الشهر المقبل :
  مقاطعة »مانيتوبا« الكندية تحظر 

الهواتف المحمولة في المدارس

مع تطور »التزيف العميق« :

تقنيات  AI كيف تصبح المشاعر المزيفة أداة للابتزاز

يستخدم بالمعدات الطبية والفضائية:

 زجـــاج مكســـور 
يصـــلح نفســــه

فى ثورة جديدة :

 شبكة ليزر تسرع الاتصال بين الفضاء والأرض 1000 مرة
وزارة التعليم العالى : »ابتكار مصر« يتوجّ فعالياته بفوز خمسة شباب

كتب: باسل خالد 
في ظل ارتــفــاع عــدد المجرمين في 
الفضاء الإلكتروني، حذر خبراء أمنيون 
متخصصون بالبرمجة، من تزايد مخاطر 
»الأصدقاء والصديقات« المبرمجين بالذكاء 
ــدت صحيفة »ذا صن«  الاصطناعي وأع
بنسختها الأمريكية، تقريراً مفصلاً حول 
مخاطر الانجرار بالعواطف عبر تطبيقات 
المحادثة المدعومة بالذكاء الاصطناعي، لأنها 
تسمح للمجرمين بإنشاء شركاء رومانسيين 
افتراضيين، بحيث يبدو الأمر ممتعاً بداية، 

لكنه بلا شك »سم في العسل”.
حققت تقنية التزيف العميق »ديب 
فايك« تقدّماً كبيراً في السنوات القليلة 
الماضية، رغم أن الصور الرمزية للأحباء 
الافتراضيين لا تزال تبدو آلية وغريبة بعض 
الشيء، وفقاً للمؤسس المشارك والرئيس 
التنفيذي لشركة »سايبر سمارت« جيمي 

أختار.
واعتبر أن التكنولوجيا »سلاح ذو حدين«، 
لأنه يمكن استخدامها أيضاً لأغراض خبيثة 
من خلال استغلال مجرمي الإنترنت المشاعر 
الإنسانية لاصطياد ضحاياهم وأعطى 

مثالاً على أن مبرمجي الذكاء الاصطناعي، 
يستغلون صفة معينة لدى الشخص كأن 
يكون مُحباً للمشاعر الحزينة، فتنتحل 
روبوتاتهم الافتراضية مشاعر الحزن في 

شخصية الإنسان.
وأردف: »عندها يكون الجاني الافتراضي 
والضحية يشتركان في نفس المشاعر، 
وتستغل الآلة مشاعر الإنسان وتؤثر على 
عقله حتى يقع في فخ الهدف المحدد 

للانقضاض عليه، وخصوصاً ابتزازه بأمر ما”.
واعتبر أنه »ليس من الصعب تخيل 
سيناريو يستخدم فيه مجرمو الإنترنت 
برنامج الحزن الآلي أو صديق/صديقة الذكاء 
الاصطناعي لابتزاز الأموال من الضحية أو 

خداعهم لتنزيل برامج ضارة”.
وســرد أحــد الأمثلة على هــذا النوع 
من الهجمات، ففي وقت سابق من هذا 
العام، تم خداع موظف مالي في شركة 

متعددة الجنسيات لدفع 25 مليون دولار 
لمجرمي الإنترنت الذين تظاهروا بأنهم 
المدير المالي للشركة باستخدام تكنولوجيا 
التزييف العميق ووجه نصيحة إلى كل 
من يتحدث إلى برامج المحادثة الآلية، 
بضرورة التأكد من استخدام تطبيقات 
رسمية ومعروفة، لأن من يقوم بتنزيل 
برامج محادثة الآلية من متاجر تطبيقات 
مشبوهة، سيقع حتماً في فخ مجرمي 

الذكاء الاصطناعي.
هــذا ليس كــل شــيء، فحتى برامج 
المحادثة الرسمية ليست آمنة بالضرورة، 
لذلك سبق وحذر الخبراء من أنه لا ينبغي 
مشاركة الكثير من المعلومات الخاصة 
مع أي برنامج محادثة آلــي، حتى على 
 CHATGPT التطبيقات المعروفة مثل
 GOOGLE GEMINI أو OPENAI من
لأنه يمكن لروبوتات المحادثة تسريب 
المعلومات التي قام الشخص بمشاركتها، 
وإذا وصلت هذه المعلومات إلى الأيدي 
الخطأ، فمن الممكن أن يتم استخدامها 
ضده، وهذه مشكلة لأن روبوتات المحادثة 
شبيهة بالبشر لدرجة أنها تعطي شعوراً 

زائفاً بالأمان.

كتب : مصطفى ابراهيم
طور العلماء، من جامعة ألفريد بالولايات المتحدة، 
زجاجاً يمكنه إعادة إصلاح نفسه بعد تعرضه للتلف، 
ويستخدم في المعدات الطبية والفضائية، وصناعته 

على شكل نظارات أيضاً.
ولاحظ الباحثون أن أغشية الزجاج الجديد الذي 
يعتمد على »الكالكوجينيد« وهو مركب كيميائي 
يعيد إصلاح نفسه بعد التعرض إلى عيوب ناتجة عن 
أشعة جاما الفضائية، ويعود الزجاج إلى حالة السلامة 

الهيكلية دون أي تدخل آخر.
ويقول الباحثون: »المادة جيدة ومفيدة في أماكن 
مثل البيئات الفضائية، حيث يتدفق إشعاع غاما 
باستمرار، أو المنشآت المشعة حيث يمكن لأجهزة 

الاستشعار المقاومة للإشعاع أن تحدث فرقاً كبيراً«.
وتقول الفيزيائية كاثلين ريتشاردسون من جامعة 
سنترال فلوريدا المشاركة بالدراسة: »ينظر الناس 
بشكل متزايد إلى النظارات التي تتمتع بشفافية بصرية 
مماثلة للبلورات لتكوينها وخصائصها واستخدامها في 

التطبيقات«.

كتب : محمد الخولي
كشفت شركة »إريــكــســون« ، 
السويدية للاتصالات ، عن اتفاقها 
لبيع شــركــة خــدمــات الشبكات 
»أيكونكتيف« لشركة »كوتش 
إيكويتي دفيلوبمنت« الأمريكية، في 

صفقة بلغت قيمتها مليار دولار.
وقالت »إريكسون« إن الأرباح 
النقدية المتوقعة من الصفقة، بعد 
تسوية الضرائب المتوقعة ومصاريف 
الصفقة والإلتزامات الأخرى، ستصل 
إلى حوالي 10.6 مليار كرونة سويدية 

)ما يعادل مليار دولار(.
وتتوقع الشركة أن تحقق ربحاً 
استثنائياً قبل الفوائد والضرائب 
بقيمة حوالي 8.8 مليار كرونة 
سويدية، أو ما يعادل 0.8 مليار 
دولار، عند إتمام الصفقة وتخضع 
الصفقة للشروط المعتادة للإغلاق، 
بما في ذلك الحصول على الموافقات 
التنظيمية، ومن المتوقع استكمالها 

خلال النصف الأول من عام .2025
يشار إلــى أن »أيكونكتيف« 
مدمجة ضمن شركة »إريكسون« 
ــدرج ضمن قــطــاع الشركات.  وتـ
وساهمت »أيكونكتيف« في صافي 
ــل »إريــكــســون« لعام 2023  دخ
بحوالي مليار كرونة سويدية، أو ما 

يعادل 0.1 مليار دولار.

وتعتبر »أيكونكتيف« هي 
شركة تابعة لشركة »إريكسون« في 
الولايات المتحدة، تم الاستحواذ عليها 
في عام 2012 كجزء من صفقة شراء 
»تيلكورديا«. ومنذ عام 2017، تشارك 
»إريكسون« ملكية »أيكونكتيف« مع 
شركة الأسهم الخاصة »فرانسيسكو 

بارتنرز«.

كتب : رشا حسين
يفشل سعر عملة الميم الرقمية 
الشهيرة )بيبي - PEPE( في 
تحقيق أي ارتفاعات محتملة، 
حيث يسود جو من التشاؤم بين 

المستثمرين في العملة الرقمية.
أكبر العوامل التي تؤدي إلى 
هــذا الفشل هي »الحيتان« أو 
أصحاب المحافظ الكبيرة، الذين 
يسحبون استثماراتهم بشكل 
ملحوظ كان من المتوقع أن يشهد 
سعر PEPE البالغ 0.00000785 
دولاراً اختراقاً من النمط الصعودي 
للوتد الهابط، ولكن هذا قد لا 
يحدث نظراً لأن المستثمرين ليسوا 

متفائلين.
التفاعل عبر الشبكة الخاصة 
بالعملة تعرض لضربة كبيرة مع 
استمرار المستثمرين في التراجع 
عن تنفيذ المعاملات. حالياً، 
تراجعت العناوين النشطة إلى 

أدنى مستوى لها خلال ستة أشهر، 
وذلــك بسبب عدم وجــود تعافٍ 
بالأسعار، مما يمنح المستثمرين 
القليل مــن الــحــوافــز لتحريك 

ممتلكاتهم.
عــلاوة على ذلــك، فإن سلوك 
حاملي المحافظ الكبيرة، أو ما 
يعُرف بـ«الحيتان«، يؤثر سلباً 
على ثقة المستثمرين بشكل عام. 
حيث إن قرارهم بالابتعاد عن 
المشاركة في الشبكة يثير القلق 

بين المشاركين في السوق.
ــح بشكل  هــذا التراجع واض

خاص في حجم المعاملات ذات 
القيمة العالية المرتبطة بعملة 
الميم الرقمية »بيبي«، وخاصة تلك 
التي تزيد قيمتها عن 100,000 
دولار. عندما يقلل هؤلاء الحاملون 
الكبار من نشاطهم، فإنه يشير إلى 
قلة الاهتمام أو الثقة في الظروف 

الحالية للسوق.
خــلال أسبوعين فقط، شهد 
متوسط حجم المعاملات اليومية 
المتعلقة بعملة بيبي انخفاضًا 
بنسبة %60، حيث تراجع من 83 

مليون دولار إلى 33 مليون دولار.

كتب : ساره نور الدين
كشفت شركة BIT DIGITAL, INC ، وهي 
منصة مستدامة للأصول الرقمية والبنية التحتية 
للذكاء الاصطناعي، عن نتائج مالية للربع الثاني 
بإيرادات تجاوزت توقعات المحللين، مما أدى إلى 

ارتفاع الأسهم بنسبة ٪13 في التداول.
سجلت الشركة عائدات بقيمة 29 مليون دولار 
للربع الثاني من عام 2024، متجاوزةً بذلك تقديرات 
المحللين البالغة 26.09 مليون دولار ومحققةً زيادة 
بنسبة %220 عن الربع نفسه من العام الماضي. 

ويعُزى هذا النمو الكبير في المقام الأول إلى بدء 
أعمال خدمات الحوسبة عالية الأداء )HPC( الخاصة 
بشركة BIT DIGITAL وارتفاع أسعار البيتكوين 

المُحققة.
ومــع ذلــك، سجلت BIT DIGITAL خسارة 
في السهم الواحد بلغت 0.09- دولار، وهو ما 
يقل عن توقعات المحللين بخسارة 0.03- دولار. 
جاءت الخسارة الأوسع نطاقاً على الرغم من نمو 
الإيرادات، حيث واجهت الشركة تحديات من حدث 
تخفيض البيتكوين إلى النصف في أبريل 2024 

وزيادة صعوبة الشبكة.

ارتفعت الإيرادات من تعدين البيتكوين بنسبة 
%80 على أســاس سنوي لتصل إلى 16.1 مليون 
دولار، في حين ساهمت أعمال الحوسبة عالية 
الأداء التي تم إطلاقها حديثاً بمبلغ 12.5 مليون 
دولار. انخفض إنتاج الشركة من البيتكوين بنسبة 
%23 على أساس سنوي ليصل إلى 244.2 بيتكوين، 
متأثراً بانخفاض مكافآت الكتل بعد تخفيضها إلى 

النصف.
من جهته قال سام طبر، الرئيس التنفيذي 
للشركة: »كان الربع الثاني من عام 2024 خطوة 
مهمة في تطور BIT DIGITAL.  أضاف على 

الــرغــم مــن انخفاض مكافآت البلوكات بعد 
تخفيضها إلى النصف في أبريل، إلا أن إجمالي 
إيراداتنا زاد بأكثر من الضعف عن العام السابق، 
مدعومًا بشكل أساسي بالربع الأول الكامل من 
الإيرادات من أعمال خدمات الحوسبة عالية الأداء 
وحافظت شركة BIT DIGITAL على ميزانية 
عمومية قوية حيث بلغت ميزانيتها العمومية 
61.4 مليون دولار نقدًا وإجمالي سيولة بلغت 
حوالي 191.9 مليون دولار اعتبارًا من 30 يونيو 
2024. بلغ معدل التجزئة النشط للشركة لتعدين 

البيتكوين EH 2.6 / ثانية في نهاية الربع.

مقابل مليار دولار : 

 »إريكسون« السويدية تبيع »أيكونكتيف«
مع بدء توقف الكبار عن الشراء : 

 عملة ميم الرقمية في خطر 

سهم BIT DIGITAL يرتفع بنسبة 13 % مع نمو الإيرادات ونمو الحوسبة عالية الأداء

السنة السابعة عشر - العدد 835
الأحد 25 أغسطس 2024 - 21 صفر 1446 هـ

كتب : باكينام خالد
حذفت منصة »إكــس« للتواصل الاجتماعي حساب الإعلامي 
المصري باسم يوسف دون تحديد السبب رسميا حتى اللحظة وتداول 
رواد المنصة خبر حذف الحساب الذي يتابعه أكثر من 11 مليون 
شخص، وقال البعض أن سبب ما حصل هو تأييد يوسف الواضح 

لفلسطين وغزة.
وبناء على هذا الافتراض انتقد الكثر سياسة »إكس«، مؤكدين أن 

حرية التعبير يجب أن تبقى 
محمية ولا يجب المساس بها.

وتزامنا مع قصف قطاع 
غزة، تواجه شركات التواصل 
الاجتماعي اتهامات بازدواجية 
المعايير وممارسة تضييق على 

حرية الرأي والتعبير لخدمة إسرائيل، وصلت إلى حد إغلاق حسابات 
كانت مخصصة لنشر الصور ومقاطع الفيديو لما يعانيه الفلسطينيون 

يوميا.
وأقدمت منصات »فيسبوك« و«إنستغرام« و«إكس« على حذف 

ملايين المنشورات الخاصة بما يجري في قطاع غزة.
وأرجعت ذلك لقوانين تتعلق بالمحتوى، وقدمت تحذيرات من 
نشر مواد تعتبرها تحرض على الكراهية أو العنف، مستخدمة ما 

يعرف بالخوارزميات لتنفيذ هذه السياسة.

يتابعه 11 مليون شخص :

منصة » إكس« تحذف حساب باسم يوسف 
كتب : محمد الخولي

كشفت شركة »الفطيم تويوتا« الستار في الإمارات عن سيّارة »كامري« 2025، الجيل التاسع، ذي 
ن، ومحركّ هجين قوي. ويجمع الطراز الجديد مزايا الجيل السابق من  المظهر الجديد، والأداء المُحسَّ
سيّارة السيدان والخصائص التكنولوجية المتقدمة ويتسّم طراز »كامري« 2025 بمظهر رياضي، وتصميم 
أمامي يحاكي شكل المطرقة. وتشمل جميع فئات هذه السيّارة مصابيح أمامية ومصابيح نهارية ومصابيح 
خلفية رفيعة بتقنيّة )LED(. وتأتي تويوتا »كامري« الكهربائية الهجينة 2025 المزوّدة بالجيل الخامس 
من نظام »تويوتا« هايبرد، متيحةً مزيجاً من الطاقة والتوفير في استهلاك الوقود لتجربة قيادةٍ فريدة على 
طرقات الإمارات في مختلف الظروف ويعتبر الجيل 
التاسع من طراز »كامري« الإصدار الأكثر تطوّراً على 
الإطلاق، ويتضمن للمرةّ الأولى نظام التحكّم الصوتي، 
الذي يتيح التحكّم عبر الصوت بالنظام السمعي، وأنظمة 
السيّارة، ونظام الملاحة، ووظائف الهاتف الذكي المتصّل 

بالسياّرة.
تعد »كامري« الجديدة أوّل سيدان من »تويوتا« 
 THS( تجمع المحركّ رباعي الأسطوانات بسعة 2.5 ليتر مع الجيل الخامس من نظام »تويوتا« هايبرد
5(. وتجتمع قدرات هذا المحركّ مع محركّ ثانٍ كهربائي، فيولدّان معا 227 حصاناً. كما أدخل مهندسو 
»تويوتا« التعديلات على النظام الكهربائي الهايبرد الجديد عند السير بسرعات منخفضة للحدّ من دورات 
المحركّ وزيادة القوّة التي تولدّها بطاريةّ الجرّ، ممّا يضمن مستويات متميزة من التسارع والعزم. كما 
ستحمل سيّارة »تويوتا كامري« هايبرد شارة »BEYOND ZERO« التي تشُير إلى التزام »تويوتا« الراسخ 
بخفض انبعاثات الكربون وتحقيق رؤيتها ببناء مستقبل محايد كربونياً وتتوفرّ سيّارة »تويوتا كامري« أيضاً 
مع محركّ عالي الكفاءة يعمل بالوقود، سعته 2.5 ليتر ويشمل أربع أسطوانات مستقيمة، ويجمع بين 

كونه صديقاً للبيئة وموفراً لاستهلاك الوقود، فضلاً عن أدائه العالي وسرعة تجاوبه.

كتب : رشا حسين
أنشأ فريق من العلماء الصينيين 
بقيادة معهد الأتمتة التابع للأكاديمية 
الصينية للعلوم، شبكة خوارزمية ذكاء 
اصطناعي مستوحى من الدماغ لدمجها 
بعلم الأعصاب البشري، وتحاكي الشبكة 
التعقيد الداخلي للدماغ. وقال لي قوه 
تشي، باحث في المعهد: »الهدف هو 

بناء شبكات عصبية أكبر وأعمق وأوسع كوسيلة لتحقيق 
الذكاء العام الذي يعتمد على التعقيد الخارجي للحياة«.

ويحتوي الدماغ البشري على حوالي 100 مليار 
خلية عصبية، ونحو 1000 تريليون مشبك عصبي، 
ولكل خلية عصبية بنية داخلية 
غنية ومتنوعة، لكن يمكن للدماغ 
البشري استهلاك 20 واط من 
الطاقة فقط. واستلهاماً من 
ديناميكيات الخلايا العصبية في 
الدماغ، استخدم العلماء من معهد 
الأتمتة ومؤسسات بحثية أخرى 
مثل جامعة تسينغهوا وجامعة بكين، نهج »التعقيد 

الداخلي« لتحقيق الذكاء العام.

كتب : أمين قدري
قالت الإدارة الوطنية للسلامة المرورية على الطرق السريعة )NHTSA(، إن شركة بي إم دبليو في أمريكا الشمالية 
قامت باستدعاء نحو 720796 سيارة في الولايات المتحدة. وأوضحت الإدارة الوطنية الأمريكية، أن سبب الاستدعاء 

نتيجة وجود موصل كهربائي غير محكم الغلق في مضخة المياه مما قد يعرضها للماء وقصر الدائرة.
وتجدر الإشارة إلى أن الإدارة الوطنية لسلامة المرور على الطرق السريعة، كانت قد أشارت في وقت سابق، إلى أن 
شركة بي إم دبليو سوف تستدعي نحو 105558 سيارة كروس أوفر وسيدان داخل الولايات المتحدة وستصدر تحديثا 

للبرنامج لإصلاح المخاوف المتعلقة بمحرك التشغيل الذي يمكن أن يسخن بشكل زائد.

مع محرّك كهربائي هجين  :

 »كامري« تطلق  الجيل التاسع بشكلها الجديد 
الأكاديمية الصينية للعلوم  :

خوارزمية مستوحاة من الدماغ لدمجها بعلم الأعصاب

نتيجة عطل فى مضحة المياه   :
بي إم دبليو تستدعي أكثر من 720 ألف سيارة في أمريكا


